
Año IX -N^ 2883
125Ptas
(Con suplemento 225)

Controlado por ^/*

La Tribuna
de Ciudad Real

DIARIO INDEPENDIENTE

José Bono y los ex presidentes González y Calvo Sotelo la inauguraron

La Biblioteca Regional reúne 
historia v cultura en el Alcázar
La inauguración de la Bi
blioteca de Castilla-La 
Mancha en el Alcázar de 
Toledo sirvió ayer de esce
nario para reflexionar so
bre «nuestra memoria his
tórica» y defender la idea 
de «España como nación». 
Este fue el eje de los discur
sos pronunciados por Eeli- 
pe González, Leopoldo Cal
vo Sotelo, José Bono y 
Fernando Lázaro Carreter.

Con la asistencia de cer
ca de mil invitados y en ausen
cia del ex presidente Adolfo 
Suárez, que excusó su presen
cia por «motivos personales» y 
del último premio Nobel de Li
teratura, José Saramago, que 
estaba en Portugal, se inaugu
raba esta biblioteca que se ha 
convertido en la segunda más 
importante del país en cuanto a 
fondos se refiere.

(Págs. 51 y 52)

y

Calvo Sotelo, Bono y González presidieron el acto inaugural. Y.LANCHA
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Los artífices del 
acuerdo de paz 
en el Ulster 
obtienen el Nobel 
de la Paz

El proceso de paz en el 
Ulster, representado en las fi
guras del líder del partido so
cialdemócrata laborista, John 
Hume, y de David Trimble, 
ministro principal de la Asam
blea del Ulster, ha ganado el 
premio Nobel de la Paz 1998.

Según el Comité Nobel no
ruego, ambos políticos mere
cen el Nobel «por sus esfuer
zos para encontrar una solución 
pacífica al conflicto en Irlan
da del Norte».

La concesión del premio a 
Trimble y Hume, representa el 
mayor reconocimiento interna
cional a los esfuerzos desarro
llados para poner fin a treinta 
años de violencia en el Ulster.

(Pág. 40)

Alertan sobre el 
robo en Toledo 
de un maletín 
con material 
radioactivo

(Pág. 56)

El Gobierno no 
descarta nuevos 
traslados de 
presos de ETA

El portavoz Gobierno, José 
Piqué anunció ayer en la rueda 
de prensa posterior al Consejo 
de Ministros que no se descar
ta nuevos traslados de presos al 
País Vasco o libertades condi
cionales adelantadas pero solo 
se modificará la política peni
tenciaria si ETA muestra «prue
bas convincentes» de que avanza 
hacia el abandono de las armas.

(Fág.29)

Nemesio de Lara rechaza el documento 
crítico con la Ejecutiva del PSOE

La Policía se 
incauta de joyas y 
drogas en "San 
Martín de Porres"

(Pág.3)

Borrell se desmarca 
del manifiesto 
crítico con la 
Ejecutiva del PSOE 

(Pág. 31)

Torija califica de 
"fiuctífero" el 
Pontificado de 
Juan Pablo 11

(Pág 11)

FERVINO'98 ya 
ha completado 
el espacio del 
pabellón ferial

(Pág. 13)
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2 Sábado, 17 de octubre de 1998 AGENDA La Tribuna

HORARIO DE TRENES

Información facilitada por:

(XI) SEV LLA- (mamgaGORDOBA - PUER‘rOLLANO - CIUDA DREAL- MADRID
1 Info-Renfe
22 02 02

LANZ. 
LMXJV

LANZ, 
LMXJVS

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
UWIXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LAN2. 
LMXJV-D

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
IIOCJVSD

TALGO 
LMXJV-0

«AVE 
UIXJVSO

LANZ. 
VSO

LANZ, 
m

j MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 16'40 17'20 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'10 22'30 22'40 23'40
CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 15'47 16'18 17'32 17,38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47 22'47

1 PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 15'30 16'01 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 XY's: 21'24 21'30 22'30
| CORDOBA 7'43 9'43 10.50 XY^K 15'12 XY^íH 16'43 X^ 19'03 19'03 20'08 20'43 X^ifs
1 SEVILLA 4(8?^ Í" 7'00 9'00 9,43 >>í^SK 16'00 X^ÍS 17'57 20'00 xY» aYíí

1 HUELVA JBÍ^B X?^e Xl^ís XY^ ti: X^s: 16'55 X^« Xíe XÍk

■ MALAGA ^oí^Bi X^si XY^íü XiC^jí:: 43i!Í^«Í: 13'00 XY'Bí X^ÍK XS^^Ís XY^íí />^g.L 17'55 X^^
1 CADIZ x^ts a3^¡k X^K X^^ 8'00 X^s X^IB Xiulis X^e fi^lK X^?ü: 16'25 X^e X^F x^e í^)&

(1 > Circula los dfas T 2-1 O-9S / 2-11 -98 / 8-1 2-98 / 4-A-99.
l f2'> De Lunes a Jueves precio do Lanzadera entro RuertoUanoCiudad Roal-Madrid.

HORARIO DE MISAS
DIAS LABORABLES

TIENDA INMOBILIARIA
Pisos, ioca/es, naves. VENTA YALQU/LER

1

ea Inmobiliaria
CIUDAD REAL C/ Marfa Cristina, 1 -1“ - Tait.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: P<> San Greflorio, 53. - Telf.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (MALAGA) - SEVILLA (.X)

(1) Precios de Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Real-Puertollano.

1 Info-RenfeJ22O2O2 Lan2. 
LMXJV

lUAVE 
IMUVSO

AVÉ 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVS

LANZ. 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJV-D

TALGO 
LMXJV-0

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD1 MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'35 13'30 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 ■19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'21 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'40 16'40 17'04 17'23 18'40 19'46 20'40 21'04 23'251 CORDOBA 9'18 10'48 11'33 12'12 12'12 14'38 X^e 17'48 18'11 X^e 20'33 A^F. 21'48 X^K

I SEVILLA 10'00 11'30 x:í^E 13'19 X^e Z^fs X^E X^K 18'30 19'26 X^e 4«^¡£s X^JE 22'30 A^ÍÍ

I HUELVA x?6^ X^Í2 X^e X5^ie 14'30 X)^K Xíe X^n X^ie X^e X^íB X^c X^a X^e

IMALAGA X^ie x^<e 13'50 X^6 X^s 17'00 xMÍíe X^E x¿*^ts X^ie X?í:e 23'00 X^F X^e X^a

1 CADIZ X^K xY-ft í¿^IZ X^E 14'55 Xíí«; X^e X^E X^« X^EL 21'05 XS^iíí aVe Xí'ie X^F X^c

El tiempo en la capital
PRESION: 709 mm.
ESTAEX) DEL CIELO: Nuboso.
DIRECCION Y VELOCllDAD 
DEL VIENTO: Calma.

El Tiempo
en la región

Mañanas
Catedral-Siervas de María-Coreysa-Hijas M“ Inmaculada(L-V)-Hnas. de la Cruz8,00
Catedral-San Pedro-Carmelitas.....................................................................................8,30
Catedral-Asilo Ancianos-Colegio San José-Hijas M“ Inmaculada (S)....................9,00
Catedral.......................................................................................................................... 10,30
Santo Tomás de Villanueva-Residencia Santo Angel (Ctra. Toledo)..................11,00
Santa María del Prado (Merced).............................................................. ‘............... 11,30
San Pedro-San Pablo-Ciudad de Matrimonios-Hospital de Alarcos..................... 12,00
Santiago-San Ignacio (Salesianos)............................................................................ 12,30
Tardes
Cementerio.......................................................................................................................5,30
Concepcionistas-Picón (jueves)-Hosp. El Carmen-Hosp. Alarcos........................... 6,00
Dominicas-Las Casas (miércoles)..................................................................................6,30
El Pilar-Los Angeles-San Ignacio (Salesianos)-San Juan de Avila......................... 7,00
Sto.Tomás de Villanueva-Poblete (jueves)-Sta. M“ del Prado (Merced)................7,00
San José Obrero-Santiago-San Pablo........................................................................... 7,30
Catedral-San Pedro..........................................................................................................8,00
TARDES DE SABADO Y VISPERAS DE FIESTA
Cementerio........................................................................................................................ 5,30
Concepcionistas-Picón-Ermita Remedios.................................................................... 6,00
La Poblachuela-Valverde-Santiago-Dominicas...........................................................6,30
S. Pedro-Los Angeles-Poblete-S. Ignacio (Seles.)-Hosp. Carmen-Las Casas....... 7,00
El Pilar-San Juan de Avila- Sto. Tomás de Villanueva- Merced............................ 7,00
San José Obrero-San Pablo-Santiago........................................................................... 7,30
Catedral-San Pedro..........................................................................................................8,00
DOMINGOS Y FESTIVOS
Mañanas
Catedral............................................................................................................................ 8,00
Hermanas de la Cruz........................................................................................................8,15
Carmelitas-Siervas de María.......................................................................................... 8,30
Catedral-Santiago-Los Angeles-Asilo-Dominicas-M. Inmaculada.......................... 9,00
Santa María del Prado (Merced)-San Pablo................................................................9,30
San Pedro-Sto. Tomás de Villanueva-Concepcionistas........................................... 10,00
Catedral-San Ignacio (Salesianos)-Coreysa-Hosp. Alarcos...................................10,30
San Pedro-El Pilar-Santiago-Sto. Tomás de Villanueva.......................................11,00
San Juan de Avila-San José Obrero-Residencia Santo Angel.............................. 11,00
Santa María del Prado (Merced)-San Pablo-La Poblachuela-Hosp. El Carmen 11,30
Catedral-San Pedro-El Pilar-Ciudad Matrimonios...................................................12,00
Santo Tomás de Villanueva-Los Angeles.................................................................. 12,00
Colegio San José-Picón-Poblete-Valverde................................................................ 12,00
Sta. María del Prado (Merced)-San Juan de Avila-S. Pablo-S. Ignacio (Sales.) 12,30
Las Casas-Barrio la Granja (Centro Social)-Marianistas(curso escolar).............12,30
San Pedro-Santiago-Sto. Tomás de Villanueva.......................................................13,00
San Pablo........................................................................................................................ 13,30
lardes
San Pablo-Hospital de Alarcos......................................................................................6,00
San Ignacio (Sales.)-Sto. Tomás de Villanueva-Sta. M“ del Prado (Merced)...... 7,00
Santiago............................................................................................................................ 7,30
Catedral-San Pedro..........................................................................................................8,00

* Datos facilitados por el Arciprestazgo de Ciudad Real.
MAXIMA: 24,4°
MINIMA: 10,2° Í
HUMEDAD: 60 %.
EVAPORACION: 1,4 mm.

• [Datos recogl(dos hosto los 8 de la tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual \
Septiemtíre 1998: 22,4 l/rn’. V
Octubre 1998: 11 l/m*.
Total año hidrológico: 33,4 l./m\
Total año hidrológico anterior: 523,7 L/m\ L

Media 1930 - 1990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 Um \
Año más seco: 1994-95 con 196,4 l./m \

WHCIWGICQdesdadId9septenibeltd3el31deogo5bdedáarósi9jente.

FARMACIAS

MONT^ ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
^^^^^RESCENCIO

Xs*^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD
C/ Los Coches. 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE OVA. (Ciudad Real)

Ctra. Carrión, Nave 82 -Teléfonos: 23-27'-37'/23-27'-38 -CIUDAD REAL
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rCUPOni DE LA ONCE-i
Jueves 08 71.973
Viernes 09 98.469
Martes 13 34.180
Miércoles 14 77.652
Jueves 15 25.058

"SUPERCUPOMAZO" 
A LA SERIE 168

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

CIUDAD REAL
DIURNA: CARLOS PERIS.
Mercado Viejo, 2.
24 HORAS: ARTURO MATA.
Avd“ de la Mancha, 1.
ALCAZAR DE SAN JUAN
F. ORGANERO. Pl. Arenal, 20.
ALMADEN
J. R. SAINZ. Pl. Constitución.
CAMPO DE CRIPTANA
GARCIA REILLO. Murcia, 10.
DAIMIEL
R. VILLALON. Estación, 7.
LA SOLANA
AMPARO OCAÑA. E. Nieto, 34.
MANZANARES
SEBASTIAN RODRIGUEZ.
Empedrada, 28.
SOCUELLAMOS
ISABEL BARBA. Pl.
Constitución.
tomelLoso
24 HORAS: J. DE LA CRUZ. G"
Pavón, 2.
APOYO: C. GONZALEZ. A.
Huertas, 129.
VALDEPEÑAS:
M. CARRASCO. Constitución, 1.

CINES

CIUDAD REAL
CINESJCASIILLQ
Sala 1: 5,15 y 9,15 "HALLOWEEN- 
H-20"
Sala 2: 6, 8,20 y 10,40 "UN
ROMANCE MUY PELIGROSO"
Sala 3: 5 "BLADE"
Sala 3: 8 "SALVAR AL SOLDADO 
RYAN"
Sala 3: 11 "HALLOWEN-H-20" 
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5,30 "PEQUEÑOS 
GUERREROS"
Sala 1: 7,55 y 10,45 "LOS
MISERABLES"
Sala 2: 6 y 9,30 "EL HOMBRE QUE 
SUSURRABA A LOS CABALLOS"
Sala 3: 5, 7,55 y 10,45 "EL
NEGOCIADOR"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
SALA A; 6, 8,15 y 10,30 "SPECIES
II"
SALAB: 8,30 y 10,30 "CASI 
TODAS LAS MUJERES SON 
IGUALES"
LA SOLANA
CINE CERVANTES
Pases: 8 y 10,15 "ARMA LETAL IV"
TOMELLOSO
CINETQRRES
VER CARTELERA

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES
NACIMIENTOS: Andrea Ballester Bernabeu, hija de Arturo y 
Mónica. Rafael Astilleros Torres, hijo de José Francisco y Rosa 
María. Esperanza Teresa Barroso de los Reyes, hija de Juan Manuel 
y María E^eranza.
MATRIMONIOS: Felipe García Rodríguez y M“ Luisa Serrano 
Heredia.
DEFUNCIONES: Manuel Calvo Fernández, de 80 años. Andrés 
López Capilla, de 61 años. Aniceta Arias Leal, de 86 años.

SANTORAL DE HOY: Ignacio de Antioquía, 
Víctor y Alejandro.

EN ÜenOrM TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL

GRUPO
C/Ubertad^ 47- Tel.: (926)23 09 00 

Fax: (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL
/Movistar
ESTAMOS MUY CERCA PARA LLEVARTE MUY LEJOS

; POR GENTILEZA DE:
:ÜECnOrOn
: REFRAN DE HOY
Z Quien dice lo que no debe,
* oye lo que no quiere
• "Advierte al maldiciente que ha de salir
* malparado"
••••••••••••••••**
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Mientras Nemesio de Lara muestra su 
desacuerdo con el documento de Madrid en 
el que se critica a la dirección del PSOE, 
Francisco Ureña lo apoya en cuanto a que 
"se está difuminando la voz de Borrell"

a T
ríb
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ClüDiD REAL
Contesta a borrellistas madrileños que dudan de la voluntad de la Ejecutiva de ganar las elecciones

De Lara: el documento crítico es una 
apreciación subjetiva y un disparate
El secretario provincial del PSOE, Nemesio de Lara, consi
dera que el documento elaborado por militantes de la Fede
ración Socialista Madrileña, en el que se pone en duda la 
voluntad del aparato del partido de ganar las próximas 
elecciones, es una apreciación subjetiva y un disparate de un 
grupo reducido de compañeros, y aseveró que el partido no 
está poniendo ninguna traba al candidato Jose' Borrell, sino 
que está participando en unos intereses superiores y funda
mentales como son eP'podery deber ganar las elecciones".

Qliya_CARRElERQ

Nemesio de Lara afirmó que 
desde la Federación Provincial 
Socialista no existe ningún afán 
premeditado por entorpecer la la
bor de Borrell, "sino todo lo con
trario". Puso como ejemplo a José 
Bono, quien, según De Lara, ha 
manifestado pública y privada- 
mente su total apoyo a Borrell". 
Es más, añadió el socialista 
ciudadrealeño, "no aprecio en el 
partido, en nuestro ámbito pro
vincial, otro ánimo que no sea el 
de ganar los comicios con José 
Borrell".

Esta declaración, indicó, es 
algo aislado de la Federación So
cialista Madrileña caracterizada 
por sus muchos liderazgos y 
fragmentaciones, "y este docu
mento no significa que sea exten
sivo al resto de España".

En cuanto a la bicefalia, de la 
que los borrellistas madrileños han 
dejado patente su inquietud en 
dicho documento, Nemesio de 
Lara considera que es una situa
ción nueva a la que el partido no 
estaba acostumbrado pero a la que 
hay que adaptarse. De Lara cri
ticó a quienes antes lanzaban sus

dardos al PSOE por ser demasiado 
personalista y felipista y ahora 
los tildan de contar con dos o tres 
referencias de opinión en el seno 
del partido, ya sea Almunia, 
González o Bono. "Es un siste
ma nuevo al que tenemos que 
adaptamos y es bueno para el par
tido". En definitiva, señaló el tam
bién portavoz socialista en la Cor
poración provincial, la mayoría 
del partido en Ciudad Real se 
siente sensibilizada y concien
ciada de que Borrell es el líder 
federal y Bono el regional, "y esa 
apreciación la he notado perso
nalmente, queestoy visitando to
das las federaciones locales".

Ureña: arropar más a 
Borrell

Por su parte, Francisco Ureña, 
uno de los impulsores de la re
unión de Alcázar de San Juan y 
críticos del PSOE, mostró su des
acuerdo con los borrellistas ma
drileños en cuanto a que el apa
rato no tiene intención de ganar 
las elecciones, aunque sí duda de 
que el proceso elegido para ello 
sea el más adecuado. "En mi 
opinión,aseveró, el PSOE debe-

Parte de la fachada de la sede socialista en Ciudad Real. T.FERNANDEZ

ría arropar más al candidato so
cialista a la Presidencia del Go
bierno. No dudo de que el parti

do quiera ganar en los próximos 
comicios, pero sí tengo mis du
das sobre el camino elegido".

Ureña está de acuerdo y apoya 
totalmente a los borrellistas ma
drileños en lo referente a que la 
voz de José Borrell está muy 
diñiminada en medio de múltiples 
voces que se escuchan de la Eje
cutiva Federal, "lo que ocasiona 
que la imagen del candidato se 
desdibuje y perjudica seriamen
te a la próxima confrontación 
electoral". No obstante, el 
borrellista ciudadrealeño consi
dera que en principio es buena esta 
pluralidad, "si se hace con el afán 
de que el partido gane en plura
lismo, no con el fin de difuminar 
el protagonismo de Borrell, aun
que, de todas formas, está por ver", 
matizó. Para Ureña, esta multi
plicidad de voces en el seno so
cialista puede confundir a la ciu
dadanía y considerar a Borrell 
como uno más, no como un líder, 
"también es cierto que nos tene
mos que acostumbrar al proceso 
transformador del hiperliderazgo 
de González y llevará tiempo".

En cuanto a la reacción de 
Borrell afirmando que dicho do
cumento no ha sido impulsado por 
él ni lo asume, Ureña considera 
que es totalmente normal la im
presión del candidato socialista.

De todos modos, Ureña ma
nifestó que este documento es una 
cuestión interna de algunos afi
liados de la Federación Socialis
ta Madrileña, "que no todos ce
lebramos". Lo que sí es funda
mental, apostilló, es que la FSM 
debe darse cuenta de que la Eje
cutiva tiene un candidato elegi
do por las bases del partido, y "que 
deben apoyarlo".

La Policía se incauta de drogas y 
joyas en San Martín de Porres

La Tribuna

La Policía Nacional, auxilia
da por la Policía Local se incau
tó, de sustancias estupefacientes 
(cocaína, heroína y hachís), así 
como joyas, cámaras fotográfi
cas y diferentes herramientas, 
procedentes presumiblemente de 
hurtos y robos, en la redada lle
vada a cabo en San Martín de 
Porres, tal y como adelantó ayer 
LA TRIBUNA.

Los dos detenidos, M.H.G., 
de 24 años, y M.M.S.A., de 36 
^nos, fueron puestos ayer a dis
posición judicial.

Esta operación policial es el 

resultado de varios meses de tra
bajo y está basada en la investi
gación realizada por la Sección 
Provincial de Policía Judicial de 
la Comisaría Provincia, tras de
tectar, el pasado verano, que se 
había reactivado el tráfico de este 
tipo de sustancias estupefacien
tes en la citada barriada. Así lo 
indicaba la afluencia de toxicó
manos que, a diario, acudían a 
la zona para presumiblemente 
aprovisionarse de los estupefa
cientes a los que son adictos. Esta 
situación estaba originando una 
importante alarma social entre el 
vecindario, cuyos integrantes 
llegaron a demandar medidas 

especiales de protección, no sólo 
por las molestias que originan los 
presuntos drogadictos, sino por 
el temor a ser víctimas de deli
tos en los que estos pueden inci
dir. Por este motivo, paralela- 
mente a la investigación, se es
tablecieron controles a fin de ate
nuar la alarma social creada. Así 
al amparo de la Ley la Policía 
Nacional identificó a cientos de 
personas implicadas en estos 
delitos, a la vez que incautaron 
a 54 de ellas otras tantas dosis 
de heroína, cocaína y hachís.

El pasado día 14 de madru
gada, como publicaba ayer este 
diario, la Policía Nacional rea-

O
í

La droga, joyas y efectos incautados, 

lizó una redada, deteniendo a dos 
personas e incautándose de 15 
gramos de cocaína y heroína 
preparadas en dosis. Además se 

incautaron de joyas y otros efec
tos. La operación continua abierta 
con el fin de conseguir el total 
esclarecimiento.
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Era un programa electoral basado en la transparencia y la austeridad

El PP dará a conocer hoy el grado 
de cumplimiento de su programa

La Tribuna

El equipo de gobierno del 
Partido Popular en el Ayunta
miento de Ciudad Real dará hoy 
a conocer el grado de cumpli
miento del progtama electoral 
con el que el PP concurrió a las 
elecciones municipales del 28 de 
mayo de 1995.

Un programa que se caracte
riza por ser transparente y al 
servicio de los ciudadanos y con 
el que se pretende, según se de
talla en el documento electoral, 
hacer un «Ayuntamiento de puer
tas abiertas». Se divide en quin
ce apartados, entre otros. Ges
tión y Política de Personal; Eco
nomía y Hacienda; Urbanismo y 
Vivienda; Educación y Cultura; 
Medio Ambiente; Turismo y Pro
moción Industrial; Empleo; Bien
estar Social; Seguridad Ciuda
dana; Sanidad; Servicios Muni
cipales; Deportes; Festejos y 
Barrios.

En el área de Gestión, el PP 
garantizaba una gestión transpa
rente y cercana a todos los 
ciudadrealeños, a la vez que 
democratizada y descentraliza
da. La creación de la ventanilla 
única del Ayuntamiento y la de 
la ciudad eran otros de los dos 
puntos esenciales de la gestión 
«popular». En Política de Per
sonal, apostaban por la organi
zación adecuada de la estructu
ra de servicios, la realización de 
pruebas objetivas para acceder 
al trabajo municipal, eliminan
do el amiguismo político, la 
racionalización de la plantilla, 
la culminación del Catálogo de 
Puestos de Trabajo y la 
potenciación de la promoción 
interna.

Congelación de impuestos

El PP, en temas económicos, 
proponía la congelación de los

El programa electoral del PP en las elecciones del 95 pugnaba por un Ayuntamiento de puertas abiertas.

1

impuestos y la mej or administra- 
ción del dinero y criticaba el 
aumento de la deuda y déficit del 
anterior equipo de gobierno, 
consecuencia del despilfarro en 
obras e inversiones.

En materia presupuestaria, el 
Partido Popular prometía auste
ridad en el gasto, un incremento 
de la presión fiscal inferior al IPC, 
la modificación del Impuesto de 
Actividades Económicas (IAE) 
para que sea proporcional al 
rendimiento real de la actividad 
que lo genera, una tarifa de agua 
más justa, la elaboración de un 
inventario de necesidades don
de se prioricen las inversiones 
que cubran objetivos de 
infraestructuras y equipamientos 
públicos y la puesta en marcha 
de un plan de saneamiento.

También manifestaban en el 
programa electoral la intención 
de profundizar en las exenciones 
y bonificaciones fiscales a pen
sionistas, familias numerosas o 
que tengan a su cargo algún miem
bro discapacitado.

La política del PP en Urba
nismo y Vivienda se encamina
ba a la proyección de Ciudad 
Real al exterior como espacio 
urbano con calidad de vida y 
como ciudad de futuro, utilizan
do el PGOU como instrumento. 
La reordenación de la Plaza de 
la Constitución, con la remode
lación urbanística, el aparcamien
to subterráneo y edificación de 
la plaza era otro aspecto prome
tido. La construcción de mil vi
viendas en los antiguos terrenos 
de Renfe y la oferta de suelo 

urbanizado era otra prioridad del 
partido en el apartado de Vivien
da. Otros puntos que recoge el 
programa son la creación de una 
Concejalía específica de Medio 
Ambiente y la potenciación de los 
servicios municipales de limpieza. 
En Turismo, destacan los apar
tados de crear un Patronato de 
Turismo, un Museo de Artesanía 
y Tradiciones Populares, editar 
una guía turística, promocionar 
las fiestas de interés regional y, 
subrayado, escriben, «hacer de 
Ciudad Real el centro mundial 
de «El Quijote» y Cervantes, 
mediante la creación de una bi
blioteca. El empleo ha sido tam
bién uno de los objetivos priori
tarios del PP, con especial hin
capié en mujeres y discapacita
dos.

La Cámara de 
Comercio coordina 
la presencia de 23 
empresas españolas 
en Dubai

La/rnhuna
La Cámara de Comercio de 

Ciudad Real ha organizado por 
tercer año consecutivo la par
ticipación de empresas españo
las, entre ellas varias de Ciudad 
Real, en la prestigiosa feria «The 
Big 5 Show» que desde 1981 se 
celebra en Dubai(Emirato Ara
bes Unidos) para sectores como 
construcción, tecnología de 
agua, medio ambiente, vidrio, 
electricidad, aire acondiciona
do y mantenimiento.

Un total de 21 empresas de 
toda España acuden a esta feria 
que abre sus puertas el día 18 
hasta el 22, de las que 3 son de 
nuestra provincia y una más de 
Toledo, todas las cuales esta
rán ubicadas, en un Pabellón Es
pañol que permite diferenciar
ías fácilmente entre los 1.200 
expositores de 42 países que 
acuden a esta prestigiosa feria.

La Cámara de Comercio de 
Ciudad Real, con el apoyo fi
nanciero del Instituto de Comer
cio Exterior (ICEX) y la Dipu
tación Provincial, lleva varios 
meses preparando esta feria en 
Dubai, una de las zonas más 
económicamente dinámicas del 
Medio Oriente y en la que ade
más el favorable cambio actual 
del dólar USA beneficia clara
mente las exportaciones espa
ñolas. Por esta feria van a pa
sar durante sus cinco días cer
ca de 20.000 profesionales, lo 
cual da una idea de la impor
tancia que tiene para las empre
sas españolas y castellano-man
chegas acudir a «The Big 5 
Show» de Dubai.

Exito en Sudáfrica

Por otra parte, hace unos días 
han regresado de Sudáfrica los 
5 empresarios de nuestra pro
vincia y uno de la de Toledo que 
habían acudido a la misión co
mercial que a Sudáfrica ha or
ganizado la Cámara de Comer
cio de Ciudad Real. En esta 
misión se han mantenido impor
tantes contactos con 
importadores y distribuidores.

LA ASOCIACION DE FAMILIARES Y AMIGOS 
DEL DEFICIENTE "AFAD"

NECESITA PARA SU CENTRO OCUPACIONAL

MONIIOSPAKAWERDERECICIADODEPAPEI
Se valorará:

* Experiencia y conocimientos de otros manualidades.
Interesados:

* Mandar curriculum antes del 20 de octubre de 1998 
al apartado 205 de Valdepeñas o llamar a:

AFAD
Teléfono: 926 31 02 28

IU cree que la reducción presupuestario 
para la provincia afectará a varios sectores

La Tribuna

La Comisión Ejecutiva pro
vincial de Izquierda Unida con
sidera, en nota de prensa, que "la 
rebaja en las inversiones previs
tas por el Gobierno para 1999 
en nuestra región no hace sino 
remarcar la política restrictiva 
que desde 1997 se está produ
ciendo. En 1998 la inversión era 
de 41.390 millones de pesetas, 
lo que ha supuesto con relación 
a las previsiones para 1999, una 
rebaja total superior a los 5.000 
millones, de los cuales 2.295 
corresponden a la provincia de 
Ciudad Real que pasa a tener una

asignación de 5.443 millones a sólo 
3.150; es decir, un 42% menos en 
el 99 que en el 98".

Para IU, "gsta reducción en el 
monto total de las asignaciones 
afecta a sectores y ministerios cla
ve como son Fomento, Educación 
y Medio Ambiente, con lo que lo 
presupuestado para la mejora en 
carreteras deja fuera actuaciones tan 
importantes y necesarias para nues
tra provincia como la autovía 
Puertollano-Ciudad Real y Ciudad 
Real-Daimiel". La coalición tam
bién advierte en la nota que "en 
cuanto a educación, cultura y de
portes, las inversiones son asimis
mo exiguas, pues no contemplan

la adecuación de servicios com
plementarios a los centros de 
enseñanza a todos los niveles".

Respecto al capítulo de 
Medio Ambiente, IU señala que 
"las cantidades presupuestadas 
apenas si sirven al mantenimien
to de algunas zonas recreativas 
de ocio, quedando sin atender 
grandes proyectos destinados a 
preservar un medio ambiente 
amenazado".

Por último, añade que "es
tamos en la línea presentada por 
el Grupo Parlamentario en el 
Congreso de devolver los PGE 
al Gobierno para que los dote 
de un contenido diferente".

Ó
 b
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S^n el diputado populan su partido se esfuerza en compensar discriminaciones de gobiernos anteriores

Rodríguez Espinosa: "El PP ha 
invertido un 77% más que el PSOE"

La Tribuna

El diputado nacional del Par
tido Popular por la provincia 
Eduardo Rodríguez Espinosa 
reitera que «el Gobierno del PP 
no sólo no discrimina a Castilla- 
La Mancha sino que está hacien
do un esfuerzo para compensar 
discriminaciones de gobiernos 
anteriores». Así lo demuestran los 
datos que, según el parlamenta
rio popular, no pueden 
«camuflarse» con palabras o 
manipulando los distintos con
ceptos de inversión que hace el 
Gobierno central. Para demostrar 
cuanto dice aporta los siguien
tes datos:

Comparando los 3 años en los 
que el Partido Popular ha gestio
nado los Presupuestos Genera
les del Estado con otros 3 años 
gestionados por el PSOE, la di
ferencia, a favor del PP, es de 
54,386 millones.

Según Rodríguez Espinosa, en 
lo que respecta a la provincia de 
Ciudad Real, para 1999 las in
versiones previstas en el Proyecto 
de Presupuestos Generales del 
Estado que van a debatirse en los 
próximos días no son de 3.150,8 
millones como han afirmado 
algunos portavoces del PSOE, 
sino 7.453,1 millones.

En opinión de Rodríguez 
Espinosa «no se deben maquillar 
los números para confundir a los 
ciudadanos y buscar un interés 
partidista, pretendiendo hacer lo 
bueno malo y lo malo bueno. 
«Con el juego de las cifras que 
ha presentado el PSOE a la opi
nión pública -añade- se puede 
entender que lo que quieren es 
demostrar que la construcción del 
Hospital de Ciudad Real al ser 
una inversión del INSALUD no 
lo es del Gobierno, como si el 
importe que se invierte en esa

obra no fuese del Estado».
«Lo cierto es -sigue afirman

do Rodríguez Espinosa-, que el 
Hospital no fue incluido en los 
Presupuestos Generales del 
PSOE, aunque, eso sí, lo «inau
guraron» varias veces, y sí lo han 
incluido los Presupuestos del 
Estado gestionados por el PP.

Hoy -señala- ya se está hacien
do el movimiento de tierras en 
la zona donde va a ubicarse. Del 
mismo modo podemos hablar en 
relación a la autovía Puertollano- 
Ciudad Real que tampoco fue 
incluida en sus Presupuestos y 
si en los del PP. Si al menos la 
hubiesen incluido, hoy estaría 
redactado el proyecto y efectua
das la expropiaciones y no ha
bría que «perder» ese tiempo 
ahora».

El coste de los servicios educativos ha aumentado en un 7^68% en 
Castilla-La Mancha en 1998, según el diputado popular

Con respecto a las inversiones educativas, el diputado 
popular manifiesta que «raya en el cinismo político la actitud 
mantenida por el PSOE, que no sólo no quiso en el año 1990, 
cuando se aprobó la LOGSE, hacer una Ley de Financiación, 
pese a que se planteó con rotundidad por el PP en el debate 
Parlamentario y esa fue una de las causas -aunque no la única- 
de que votásemos en contra; sino que la memoria de 
financiación que redactó por esas fechas, la incumplió de forma 
sistemática en los años en que tuvo la responsabilidad de 
Gobierno».

«Exigen ahora que se haga lo que no hicieron y pretenden 
que en 3 años se haga lo que no hicieron ellos en 6. Es más - 
dice- en lugar de atemperar la aplicación de la Reforma 
educativa a las disponibilidades presupuestarias, decidieron 
aplicaría a un ritmo más acelerado generando déficit en la 
calidad».

Mientras la variación del coste efectivo de los servicios 
educativos, es decir, de todo lo que se gasta el Ministerio para 
atender la educación en su territorio, ha aumentado en promedio 
en un 6,4% en el ejercicio 1998 con respecto al de 1997, en 
Castilla-La Mancha lo ha hecho en un 7,68%.

INVERSIONES TERRITORIAUIADAS DEL ESTADO Y ORGANISMOS AUTONOMOS 
EN CASTILLA-LA MANCHA 1994-1999 (miles de millones)

GOBIERNO DEL PSOE (1994-96) GOBIERNO DEL PP (1997-99)
Año Pesetas Año Pesetas

1994 22.242,8 1997 47.554,7
1995 24.918,2 1998 41.390,2
1996 23.122,5 1999 35.724,7
TOTAL 70.287,3 TOTAL 124.669,6

«Esta misma tendencia se mantendrá en el próximo ejercicio 
económico pues responde a una política clara del Departamento 
de mejorar más allá donde las necesidades sean mayores», 
matiza Rodríguez Espinosa, quien también señala: «no sólo se 
está impulsado, decididamente, la construcción en la región de 
nuevos centros, particularmente de secundaria, sino que se está 
mejorando notablemente las condiciones de escolarización».

En Educación Infantil, en los tres cursos, cuya gestión ha 
correspondido al gobierno del PP, se han incrementado en 265 el 
número de unidades para niños de 3 años en centros públicos, es 
decir, se han habilitado cerca de 6.000 nuevas plazas escolares. 
Para dicha edad ello supone un aumento de 15 puntos 
porcentuales en la correspondiente tasa de escolarización, hasta 
acercarse en el presente curso 1998-99 al 80% de la demanda 
potencial en centros públicos.

En Educación Primaria en los colegios se ha reducido el 
número de alumnos por grupo hasta alcanzar los 21, bastante por 
debajo de los 25 que prevé la LOGSE.El esfuerzo inversor en 
nuevos centros de Educación Secundaria, que se está efectuando 
en la región permitirá ir incorporando, de un modo ordenado y 
gradual, a los alumnos del primer ciclo de Secundaria a los 
Institutos.

Ciudad Real será sede de unas jomadas sobre 
malos tratos en el ámbito familiar en noviembre

La Tribuna

Con el propósito de aumentar 
la sensibilización social en con
trade la violencia doméstica y con 
la intención de que los profesio
nales que conocen de cerca esta 
problemática (jueces, fiscales, 
personal de las fuerzas de segu
ndad, abogados, forenses, asocia
ciones de mujeres, asistentes 
sociales, etc.) intercambien ex
periencias y opiniones, la Direc
ción General de la Mujer de la 
ynta de Comunidades celebra

ra los días 5 y 6 de noviembre en 

Ciudad Real unas jomadas sobre 
malos tratos en el ámbito fami
liar.

El presidente del Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla 
La Mancha, Emilio Frías, será el 
encargado de inaugurar las jor
nadas. A continuación, tomarán 
la palabra el presidente de la 
Audiencia de Ciudad Real, José 
María Torres, y Miguel Lorente, 
médico forense y profesor de la 
Universidad de Granada, que 
hablarán sobre el protocolo de 
actuación ha sido pionera nues
tra provincia, y sobre la realidad

social y el mito cultural que ro
dean a la agresión a la mujer. Ya 
por la tarde, habrá dos mesas 
redondas en las que se planteará 
la posición de los medios de 
comunicación ante la violencia 
doméstica y las soluciones alter
nativas posibles para prevenir 
estas agresiones.

Libertad sexual

Ya el día 6, se celebrará a 
primera hora de la mañana otro 

. debate sobre los delitos contra 
la libertad sexual en el que par

ticiparán la presidente de la Aso
ciación de Asistencia a Mujeres 
Violadas, Tina Alarcón, y Cris
tina Anglada, fiscal del Tribunal 
Superior de Justicia de Catalu
ña, al que seguirá otra mesa de
dicada al derecho penal en la que 
está prevista la intervención de 
la presidenta de la Asociación de 
Mujeres Juristas Themis, María 
Durán, y del fiscal-jefe del alto 
tribunal de la región, Andrés 
López Mora.

Las jomadas, que se celebra
rán en el hotel ÑH, se cerrarán 
con un debate abierto al público 

sobre las soluciones y alternati
vas legislativas, judiciales, 
policiales y sociales para evitar 
la violencia contra las mujeres 
en el que tomarán parte Cristina 
Anglada, Tina Alarcón y Carmen 
Pujol, abogada de la Asociación 
de Mujeres Juristas Themis.

Las plazas disponibles de 
estasjomadas se han limitado por 
lo que las personas interesadas 
deberán hacer llegar a la Dele
gación provincial de Bienestar 
Social (postas, 20) su solicitud 
de inscripción antes del día 20 
de octubre.
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Cerámicas de Castilla-La Mancha, galardonada por la Federación de Comercio

CERCAS, de Criptana, premio al 
mérito en el comercio de construcción

La Tribuna

i.r empresa Cerámicas de 
Casulla La Mancha (CERCAS) 
de Campo de Criptana ha sido 
galardonada por la Federación 
de Comercio con el Premio al 
Mérito en el Comercio de Cons
trucción.

Francisco Mateo Clemor 
fundó esta empresa hace 16 años 
en Criptana y «desde entonces 

, la familia participa de ella y hasta 
el gato que nos encontramos en 
el local sigue con nosotros».

Para esta empresa joven, 
aunque ya con fuerte dinamis
mo y presencia no sólo en la 
provincia sino fuera de ella y en 
países como Portugal, «la cali
dad es esencial en este mundo: 
al público y al profesional hay 
que darle un servicio máximo y 
puntual, porque si no la compe
tencia también es fuerte».

La empresa, de carácter fa
miliar pues en ella trabajan sus 
hijos e hijas políticas, ofrece una 
amplia gama de azulejos, cerá
micas, etc., «en un negocio que 
muchas veces, al igual que debe 
ocurrir a otros, se entrega la 
mercancía y ya cobraremos; se 
trata pues de un negocio de ten
sión porque las fábricas de azu
lejos no esperan».

En este sentido, añadió que 
hay que tener un pulso con los 
stocks tremendo y que un exce
so de venta, asimismo, también 
trae consigo un exceso de ries-

Autos Carretero recibe el premio al 
mérito en el sector de automoción

La Tribuna

La sociedad «Autos Carrete
ro» de Valdepeñas lleva traba
jando como tal desde hace 13 
años, pero ya el propietario 
Manuel Carretero tiene nexos de 
unión con el sector de automa
ción desde que contaba con 20 
años. Este ha estado muy rela
cionado con la maquinaria agrí
cola en diversos puntos de la re
gión y ha tenido la concesión de 
la firma John Deere desde hace 
años.

Tras mantener una nave en 
la Avenida del Sur, el negocio 
actual se trasladó en el año 1992 
al Polígono Industrial de la ciu
dad vinatera, donde poco a poco 
van expandiendo el estableci
miento inicial.

Según su hijo, Manuel Carre
tero, que trabaja en la empresa 
desde el pasado año, «las ven
tas y la labor diaria nos han hecho

Francisco Mateo Clemor, fundador de la empresa criptanense.

go, «un problema que se da 
mucho en nuestro sector».

En la actualidad el sector 
relacionado con la construcción 
«pasa por la falta de material 
porque hay mucha fiebre por 
construir, pero ahora la situación 
es mucho mejor que en años 
anteriores». Pero esta bonanza 
«no nos debe hacer olvidar en 

que vayamos creciendo poco a 
poco».

En la actualidad cuentan con 
el concesionario de John Deere 
y de Rover, «tras comenzar con 
ellos como agentes en 1994» y 
han abierto una filial en Tome
lloso de Rover denominada Lo
car Motor. Asimismo son dis
tribuidores de marcas agríco
las y cuentan con tallery repues
tos.

La situación actual del sec
tor es buena, según Carretero, 
«ya que la venta en esta provin
cia también está muy relacionada 
con la agricultura y si esta mar
cha bien, las compras son ma
yores en número». Además, 
añadió, en esa zona las ventas 
de todo terrenos son abundan- < 
tes por su base agrícola, lo que 
ha provocado que la situación sea, 
buena y haya experimentado un 
crecimiento durante los últimos 
dos años nuestro sector de for- 

la modernización del negocio y 
los avances en técnicas de ven
ta, ya que el público y el cliente 
sabe perfectamente ya lo que 
quiere y no nos podemos que
dar atrás». Por ello, «aunque 
nosotros ya estamos implanta
dos en la provincia nunca deja
mos de aprender, porque la com
petencia es dura».

Manuel Carretero, frente a la empresa premiada.

Í

ma considerable».
Esta empresa familiar, que 

cuenta con 16 empleados, tiene 
el proyecto de crear un área de 
vehículos de ocasión al lado de 
las actuales instalaciones.

Por último se refirió a la

Por lo que respecta al premio 
concedido, dijo que «sirve de 
estímulo y ayuda a estos peque
ños, para así también darnos a 
conocer y que los ciudadanos 
sepan que tenemos peso espe
cífico». Para la empresa «estos 
galardones significan también 
buenas relaciones y una mues
tra más de agradecimiento». 

concesión de este premio como 
un reconocimiento a años de 
labor sorda y dura, «además, para 
nosotros es un orgullo que exis- 
.tiendo casas en la provincia de 
reconocido prestigios se hayan 
acordado de nosotros».

Noticias breves >
Los niños aficionados a 
la lectura tienen hoy una 
cita, a las once, en la : 
Biblioteca Pública

Hoy a las once de la mañana 
en la Biblioteca Pública de : 
Ciudad Real en la sección in
fantil tendrá lugar la actividad 
de animación a la lectura: "El 
mejor grumete", para niños a Í 
partir de los 8 años. Se trata, 
en este caso de ejercitar la lee- f 
tura en voz alta y desarrollar la : 
capacidad crítica de los lecto
res.

La ejecutiva nacional de 
Tierra Comunera-PNC [ 
se reúne mañana en 
Ciudad Real

Mañana tendrá lugar una 
reunión ordinaria de la Junta 
Comunera, máximo órgano eje
cutivo nacional de Tierra Comu
nera-Partido Nacionalista Cas
tellano, TC-PNC. En opinión de 
TC-PNC ha habido muchas ac
ciones del gobierno central que 
han supuesto una discriminación 
financiera para las comunidades 
castellanas.

Clementina Díez participa 
en la Conferencia de 
Rectores de las 
universidades españolas

La secretaria de Bienestar 
Social de la Comisión Ejecuti
va Federal del PSOE y diputa
da por Ciudad Real, Clementina 
Díez de Baldeón, participará el 
lunes por la tarde en la mesa 
redonda sobre "Universidad y 
poderes públicos" que organi
za la Conferencia de Rectores 
de Universidades Españolas en 
Sevilla y que tendrá lugar en la 
Nueva Escuela de Ingenieros de 
la isla de La Cartuja.

El presidente de í 
derivados del cemento | 
condenado por amenazas |

El presidente de la Patronal 
de Derivados del Cemento en • 
Ciudad Real, Eugenio Navarro 
López, ha sido condenado a 
20.000 pesetas de multa por 
amenazar al secretario provin
cial de acción sindical de i 
CCOO, Antonio Cervantes. ; 
Según nota de prensa remitida 
por CCOO, los hechos ocurrie-, ; 
ron en noviembre de 1996 en 
una concentración de delegados 
sindicales de las centrales r 
CCOO y UGT, que se celebró . 
en la empresa Terrazos Vent , 
de Tomelloso. El presidente de 
la Patronal de este sector salió 
de la factoría, de la que es pro
pietario, y se dirigió a Antonio 
Cervantes a quien amenazó con 
«partirle la boca» si seguía en
cabezando las reivindicaciones 
de desbloqueo del convenio co
lectivo.

M.C.D.2022
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Ánte los problemas que se están generando entre agricultores y ganaderos

ASAJA solicita una normativa 
actualizada sobre pastos y rastrojeras

La Tribuna

La Sectorial de Pastos y 
Rastrojeras de la Asociación 
Agraria -Jóvenes Agricultores 
(ASAJA) de Ciudad Real acor
dó durante la reunión que man
tuvo ayer, solicitar a la 
Consejería de Agricultura de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha una norma
tiva actualizada sobre la utiliza
ción de Pastos y Rastrojeras.

Actualmente, esta práctica 
tradicional agraria que consiste 
en le aprovechamiento, para uso 
de ganado, de los terrenos agrí
colas después de la recolección 
está, regulada por un Reglamento 
del año 1969 que desarrolla una 
ley de 1938. Más tarde, en 1986 
se emitió la ley de Bases que 
desarrolla el traspaso de compe
tencia del Gobierno Central a las 
Comunidades Autónomas, de
jando como órgano soberano 
para la aplicación de la norma
tiva de pastos y rastrojeras, las 
Comisiones Mixtas Locales.

La normativa vigente, ajui
cio de ASAJA, ha quedado ló

gicamente obsoleta ya que está 
basada en órganos e institucio
nes que hoy en día no existen, 
como son las Hermandades Sin
dicales Locales de Labradores 
y Ganaderos o las Juntas Provin
ciales de Fomento Pecuario. 
Además, carece actualmente de 
los instrumentos que posibilitan 
el cumplimiento de la normati
va como por ejemplo los Secre
tarios de las Comisiones Mix
tas Paritarias que realizaban 
funciones administrativas o la 
guardería encargada de velar por 
el cumplimento de las medidas 
contempladas en la legislación.

Existe, por tanto, la necesi
dad de establece una nueva re
gulación jurídica de la ejecución 
de la normativa de pastos y 
rastrojeras que responda real
mente a las necesidades y pro
blemas con los que se encuen
tran actualmente los agriculto
res y ganaderos con respecto a 
este tema. Ha de basarse, según 
ha declarado ASAJA, en unos 
principios claros como el man
tenimiento de los órganos 
paritarios entre agricultores y

»?' 
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Denuncian que el reglamento se ha quedado obsoleto. T. F.

ganaderos y la adecuación de las 
normas de aprovechamiento de 
pastos que respete los sistemas 
tradicionales, que son prácticas 
que preservan el medio ambiente.

ASAJA considera injustifi
cada la actuación de la 
Consejería de Agricultura que 
ha dejado pasar el tiempo sin 

poner solución a algo que desde 
hace años está generando pro
blemas y conflictos entre agri
cultores y ganaderos.

Actualmente, hay ganaderos 
que se niegan a pagar las tasas 
pertinentes haciendo uso de los 
pastos, y agricultores que no 
cumplen el decreto.

La Unión Sindical 
de Policía Local 
critica la actitud de 
los socialistas en las 
Cortes Regionales

La Tribuna
La Unión Sindical de Poli

cía Local, perteneciente a la 
Unión Sindical Obrera, mani
fiesta, en nota de prensa, "su más 
profunda decepción ante el trato 
dispensado por el Grupo Par
lamentario Socialista en las 
Cortes de Castilla-La Mancha 
a la problemática policial y a 
las justas aspiraciones de estos 
funcionarios a recibir un trato 
equitativo al que los demás 
Cuerpos y Fuerzas de Seguri
dad del Estado tienen recono
cido".

Asimismo, respecto a la pro
posición no de ley presentada 
por el Grupo Parlamentario 
Popular en el pleno del pasado 
15 de octubre, USPI-USO se
ñala que "el portavoz parlamen
tario socialista dejó 
meridianamente claro que no 
tenía ni idea de lo que allí se 
estaba tratando".

A este respecto CCOO ase
gura que la responsabiliad de 
legislar en materia de Policía 
Local es competencia de la Junta 
de Comunidades y se exige, des
de Comisiones, a los responsa
bles de la FEMP que manten
gan una posición coherente con 
su grupo parlamentario regio
nal.

ELITE, LOS ESPECIALISTAS EN TELEFONÍA MÓVIL

Maxiahorro 
Provincial
Un contrato con el que puede 
llegar a ahorrarse hasta un 56% 
en sus llamadas 
provinciales de 8 a 22 h.

ELIJA ENTRE LA IRÁS EXTENSA GAIVIA

ALCATEL 
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MITSUBISHI 
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o Friends 
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Con este nuevo contrato, 
hablar con su familia y sus 
amigos es mucho más 
económico.
Elija 5 números y disfrute de 
hasta un 60% de ahorro, de 
8 a 22 h.
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La cena tuvo un marcado carácter intelectual. T. FERNANDEZ Los socios y componentes del grupo disfrutaron del acto. T. FERNANDEZ

Es un reconocimiento a aquellas personas que promueven la cultura y el teatro

Díaz Pintado y Pedraza, socios de 
honor de los "Amigos del Teatro"

Noticias bretes

ANPE denuncia los 
perjuicios que al 
profesorado le origina el 
sistema de traslados

El sindicato de profesores 
ANPE ha denunciado el Con
curso de Traslados al que se ven 
"sometidos" los docentes. El 
sindicato denuncia la cuarta 
reforma de los Concursos de 
Traslados en el que se sigue 
produciendo "inseguridadjurí- 
dica para los concursantes en lo 
referente a la oferta de plazas 
vacantes", entre otras cosas. Por 
este motivo, ANPE sigue de
mandando convocatorias anua
les, baremos y criterios unifi
cados para la supresión de uni
dades y la simplificación de los 
procesos de los concursos.

IU crítica las 
manifestaciones del 
consejero de la CAM 
respecto a la 
siniestralidad laboral

J. Soledad RUIPÉREZ

La Asociación de Amigos del 
Teatro de Ciudad Real nombró 
ayer, como viene siendo habi
tual en estas fechas, dos nuevos 
de socios de honor de esta Aso
ciación. Este año los afortuna
dos han sido el alcalde de 
Membrilla y diputado provincial, 
Pedro Díaz Pintado, que no pudo 
asistir al acto de entrega de pla
cas , y Felipe Pedraza Jiménez, 
director del departamento de Fi
lología Hispánica y Clásica de 
la Facultad de Letras.

Al acto, que tuvo lugar ano
che en el Hotel NH de Ciudad 
Real, acudieron los componen
tes del grupo de teatro, "Ami
gos del Teatro", miembros de la 
Asociación y socios de honor 
antiguos, junto con el nuevo. Felipe Pedraza recogiendo su placa de socio de honor. T. FERNANDEZ

Según explicó a La Tribuna, 
el presidente de la Asociación, 
Domingo Ruiz García, "este 
reconocimiento se suele hacer 
con personas que han trabajado, 
preocupado y promocionado la 
cultura y el teatro en Ciudad 
Real". En esta ocasión, tanto 
Díaz Pintado como Pedraza 
Jiménez son meritorios de este 
homenaje ya que ambos, "se han 
preocupado por la difusión y 
propagación de la cultura", ex
plicó Ruiz García. Felipe 
Pedraza recibió una placa 
meritoria de su nombramiento.

Este acto se lleva celebran
do durante seis años y entre los 
socios de honor se encuentran 
personajes tan importantes como 
Lorenzo Selas, Carlos López, 
Francisco Gil Ortega, o Teresa 
Aguirre.

La Comisión Ejecutiva Pro
vincial de Izquierda Unida ha 
puesto de manifiesto su más 
rotundo desacuerdo en relación 
a las declaraciones realizadas 
por el consejero de la Comuni
dad de Madrid, en las que rela
cionaba los accidentes labora
les que se producen en la cons
trucción, con la contratación de 
trabajadores que residen en 
comunidades autónomas distin
tas y en concreto con los que 
habitan en Castilla-La Mancha. 
En este sentido, IU recuerda que 
los trabajadores de Villarrubia 
de los Ojos, Daimiel, Las La
bores, Fuente el Fresno y otros 
municipios de la provincia sin 
duda preferirían ocupar un pues
to de trabajo en sus lugares de 
residencia.

La afonía de Carmen Bernardos no
impidió la representación en el Quijano

Manoli RUIZ

"¿Le gusta Schubert?" de 
Rafael Mendizábal fue la obra 
representada anoche en el Tea
tro Municipal Quijano, en el ciclo 
que está presentando el Festival 
de Teatro de Otoño.

La obra, dirigida por Angel 
García Moreno, cuenta la historia 
negra de tres mujeres cuya co
mún inquietud es la angustia de 
sus propias vidas inmersas en 
miseria, enfermedad y desgra
cia. La música exquisita del gran 
compositor austriaco Franz 
Schubert pone la nota discor
dante en tan triste historia, que 
se vuelve divertida por momen
tos cuando tratan de reíse de su 
propia existencia.

El dato anecdótico lo puso

Carmen Bernardos que, aún con 
una sobresaliente actuación, fue 
más meritoria su simple ptésen- 
cia en el escenario, teniendo en 
cuentala afonía que presentaba 
a consecuencia de un catarro.

No obstante, gracias al enor
me esfuerzo que hizo y a la so
brada experiencia con que cuen
ta, su actuación tuvo más que 
merecido el aplauso de los agra
decidos asistentes que se dieron 
cita.

El Teatro, a medio llenar una 
vez más, se mostró solidario con 
Carmen Bernardos, para quien 
Enma Penella solicitó un home
naje ya que gracias a su volun
tad y buen ánimo la representa
ción pudo salir adelante, impi
diendo que la obra fuese suspen
dida. De izq. a deba., Carmen Bernardos y María Massip. T. FERNÁNDEZ

La entrega de los 
premios al Mérito en el 
Comercio tendrá lugar el 
próximo sábado

La Federación de Comercio 
de la Provincia de Ciudad Real 
ha convocado la primera gala 
de los premios al Mérito en el 
Comercio para el próximo sá
bado día 24.

Dentro de los actos convo
cados para esta gala, está inclui
da una cena, la entrega de los 
premios al "Mérito en el Comer
cio" , y después un baile ame
nizado con orquesta.

Los cuadros de José Luis 
Ibáñez, desde el lunes en 
la Sala de Exposiciones 
del Ayuntamiento

El próximo lunes, a las 20,00 
de la tarde, tendrá lugar en la 
sala de Exposiciones del Ayun
tamiento, la inauguración de la 
exposición de pintura de "José 
Luis Ibañez".
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^35,8% de los padres votaron en contra del horario actual

El "Carlos Eraña" tendrá que 
volver al antiguo horario

J. S. RUIPÉREZ

A las tres de la tarde, aproxi
madamente, comenzó al vota
ción para elegir el horario que 
los alumnos del Colegio Públi
co Carlos Eraña cumplirán a lo 
largo de todo el curso escolar y 
finalizó a las cinco de la tarde. 
El 35,8% de los votantes eligió 
el antiguo horario mientras que 
el 32,1 % lo hizo a favor del que 
se está cumpliendo en la actua
lidad.

No todos los padres y madres 
acudieron a votar, ya que sólo 
participaron un 74,33%, de los 
que un 6,41 % se mostraron in
diferentes.

A pesar de que la mayoría de 
votos demuestra al intención de 
los padres de cambiar el hora
rio, no es seguro que esto se lle
gue a producir. Y es que, ahora 
hay que enseñar las actas al ins
pector de zona, Anastasio López 
León, para que juzgue si el re
sultado obtenido es o no suficien
te para cambiar el horario.

No todos los padres están 
de acuerdo

La directora del Colegio 
Público Carlos Eraña, Emilia 
González, aseguró a La Tribu
na, que el horario que cumplen 
ahora es totalmente legal. "Pro
puse, -explicó-, que este año se 
probase el horario de entrada a 
las 9,30 y el próximo curso cam-

No nos dejaron entrar a la habitación donde se contaban los votos. ^ ti

biaríamos, pero no aceptaron". 
Según explicó la directora, no 
todos los padres están de acuer
do con el cambio que han solici
tado este grupo de madres.

Será el martes o el miércoles 
de la próxima semana cuando los 
interesados reciban contestación 
del inspector, dando su autoriza
ción para cambiar la hora de en
trada.

El actual horario es de 9,30 de 

la mañana a 13,00 y de 15,00 a 
16,30 y el antiguo, es decir el 
que salió elegido, es de 10,00 
a 13,00 y de 15,00 a 17,00.

El motivo por el que un gru
po de madres opta porque sus 
hijos entren media hora más 
tarde al colegio se debe a que 
consideran que de la otra ma
nera los pequeños tienen que 
madrugar mucho y eso les tie
ne agotados durante todo el día.

Espadas Burgos, Arroyo, Madsen y Cayuela. T. FERNANDEZ

Brillante exposición de
Espadas Burgos sobre el 98

Pilar MUÑOZ

El historiador y director de 
la Academia de Historia y Ar
queología de España en Roma, 
Manuel Espadas Burgos, abrió 
ayer el ciclo de conferencias 
sobre "La Mancha y la Gene
ración del 98", que tendrá lu
gar los jueves y viernes en el 
salón de actos del Archivo 
Histórico.

"Espadas Burgos es un per
sona envidiable y singular que 
abrió muchas puertas a los 
universitarios de Castilla-La 
Mancha, en los últimos trece 
años", dijo, entre otras cosas, 
el rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Luis Arro
yo, en la presentación del ín
clito ponente.

El historiador, a caballo 
entre Roma y España, comen
zó su conferencia hablando de 
la Ciudad Eterna. Seguidamen
te, fue introduciendo a los asis
tentes en la época en la que sur
gió y se desarrolló la Genera
ción del 98. Así, vino a decir 
que fue una crisis fundamen
talmente colonial, aunque no 

exclusivamente, puesto que hu
biera ocurrido lo mismo al igual 
que pasó en otros países de Eu
ropa. Consistió en la transforma
ción de la conciencia española.

Para Espadas Burgos la con
memoración de la Generación del 
98 ha servido para hacer una 
reflexión seria sobre la crisis del 
98, puesto que se ha conseguido 
que desaparezcan muchos tópi
cos, así como que se evalúe real
mente lo que significó en su 
época. "Era una España tremen
damente triste, no sólo por la 
pérdida de las colonias, sino tam
bién porque era miserable y po
bre". El historiador hizo una ra
diografía de cómo era Castilla- 
La Mancha hace un siglo, sien
do una de las principales carac
terísticas la estructura de la pro
piedad, un gran avance del lati
fundio, acaparando las tierras 
muy pocas manos. En contrapo
sición grandes masas de pobla
ción habrientas.

El ilustre ponente estuvo 
acompañado en la mesa por Arro
yo, Christian Madsen, director 
del Archivo, y José Gregorio 
Cayuela, profesor de la UCLM.

El módulo de formación en la 
especialidad de auxiliar de 
CAI contrata a 10 personas

Clausurada con éxito la XV
Reunión de Ciudados Intensivos

J^aJlribima

Diez personas de Ciudad 
Real, anteriormente 
desempleadas, trabajan en el 
módulo de formación y empleo 
en la especialidad de auxiliar de 
centros de atención a la infan
cia (CAI). El módulo lo realiza 
la Concejalía de Bienestar So
cial y en él se alterna la forma
ción y las prácticas.

Las clases, que comenzaron 
en el mes de agosto, abordan 
cuestiones como el currículo de 
la educación infantil, la impor
tancia del juego en la primera 
infancia, la relación de la fami
lia con el centro infantil, los 
primeros auxilios y la preven
ción de accidentes, la alimenta- 
eion infantil, y la motivación y 
la orientación laboral.

La parte práctica se efectúa 
los centros municipales de 

Atención a la infancia «El Pilar» 
y «La Granja».

En estos centros los alumnos 
realizan diariamente la actividad 
propia de un auxiliar de CAI.

Los alumnos serán titula
res del Aval -Empleo

A la finalización del módu
lo, el día 23 de noviembre, los 
diez alumnos serán titulares del 
Programa Aval-Empleo de la 
Consejería de Industria y Tra
bajo de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha.

En este momento, las empre
sas que contraten a alguno de 
ellos, de forma indefinida, ten
drán una ayuda de 500.000 pe
setas si es hombre y de 600.000 
si es mujer o persona con 
minusvalía.

El módulo de formación y 
empleo está confínanciado por 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, el Fondo 
Social Europeo y el propio Ayun
tamiento de Ciudad Real.

J, S.R

Algo más de 250 personas 
asistieron a la XV Reunión Na
cional de Cuidados Intensivos 
Cardiológicos que comenzó el 
pasado jueves y que finaliza hoy. 
A las jomadas, que durante es
tos días se han celebrado, acu
dieron especialistas de toda Es
paña en temas relativos a enfer
medades coronarias, y de abor
daje prehospitalario de infarto 
agudo de miocardio, ámbito este 
en el que Ciudad Real es pione
ra en Castilla-La Mancha.

Entre los temas debatidos y 
tratados, se habló, entre otras 
muchas cosas, de la angina de 
pecho y de las patologías car
díacas en la mujer embarazada. 
Además y según explicó el coor
dinador del evento, Julián Or
tega, probablemente se publicará 
un libro recopilatorio con algu
nas de las ponencias.

Las reuniones nacionales de

Ib

Más 250 especialistas participaron en el evento. T. FERNANDEZ

Cuidados Intensivos 
Cardiológicos se celebran cada 
año en una capital del país.

El motivo por el que este año

se han organizado en Ciudad Real 
es porque la ciudad es pionera 
en el abordaje prehospitalario del 
infarto.
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LA TRIBUNA sale a la caUe

Los ciudadrealeños valoran positivamente la tarea de Juan Pablo II, aunque dudan de su eficacia

¿Qué opinan de la labor de Juan Pablo 
n en los 20 años que lleva como Papa?

Manoli RUIZ

Ayer se cumplieron 20 años de Juan Pablo II en 
la Santa Sede, años en los que ha recorrido 119 
países en sus viajes por los cinco continentes. LA 
TRIBUNA salió a la calle para saber si los

ciudadrealeños consideraban fructífera su labor 
en este tiempo, y descubrió que en te'rminos gene
rales, el Papa es calificado de forma positiva, si 
bien algunos piensan que está demasiado mayor 
para seguir viajando y que se ha sacado poco 
provecho de su intento por hacer llegar la paz a

cada uno de los rincones que ha visitado. Los más 
Jóvenes se muestran más escepticosy señalan que 
debería evolucionar  y acercarse un poco más a los 
problemas reales que tiene hoy la sociedad, sobre 
todo la Juventud. Admiran su constancia y buen 
hacer a pesar de su delicada salud.

"Juan Pablo 11 es 
un Papa muy 
viajero, que lleva 
demasiados años"

"Al principio, comenzó su 
labor de forma positiva y con 
buenas intenciones, pero los 
años se notan y posiblemente 
le obliguen a cometer fallos".

"De todas formas hay que 
aplaudir su buen hacer, viajan
do por todo el mundo a pesar 
de su delicada salud. Es el Papa 
más viajero".

Oscar 
Serra 
52 años

Electricista

"Está realizando 
una labor 
fructífera, aunque 
se le critique"

"Sería el momento de que se 
jubilase y pensaran en su susti
tución, pero su labor en estos 
20 años ha sido muy fructífera 
aunque se le critique".

"Lo que más me gusta de él 
es el trato que tiene con las 
personas y que ha abierto mu
chos caminos en la religión".

Francisco 
Arroyo 
53 anos

Comercial

"Juan Pablo II 
irradia una paz y 
serenidad 
indescriptibles"

"He tenido la suerte de 
hablar con él y te sientes trans
formado al hacerlo porque irra
dia una paz y serenidad indes
criptibles".

"Su trabajo es muy positi
vo porque es una persona muy 
humana que sufre, como pro
pios, los problemas de los 
demás".

Alfredo 
Muñoz 
64 años

Industrial

"Creo que hay 
que admirar su 
constancia y 
dedicación"

"No soy católica ni me in
teresa mucho lo que haga el 
Papa, sin embargo creo que hay 
que admirar su constancia y 
dedicación".

"No veo mal lo que hace en 
sus viaj es y recorridos por todo 
el mundo porque demuestra 
buena voluntad, aunque no se 
si sirve para algo".

Elena 
Mellado 
23 años

Estudiante

"No me convence 
absolutamente 
nada su mensaje, 
auque sea bonito"

"Con tantos problemas 
como hay y tantas cosas que 
se pueden hacer, no entiendo 
ni la forma de actuar del Papa 
ni la de quienes le rodean".

"He estado en Roma y lo que 
predica no se corresponde con 
su forma de vivir, por eso no 
me convence absolutamente 
nada su mensaje aunque sea 
muy bonito”.

Elena 
García 
23 años

Estudiante

"Su tarea es 
buena, pero ya 
está muy mayor"

"Su tarea es buena, pero tan 
difícil de alcanzar que no es 
posible que consiga lo que a 
todos nos gustaría".

"El Papa es una persona 
muy humanitaria, pero está 
muy mayor para lo que traba- 
ja, aunque él hace todo lo que 
puede".

"Está bien la

J. L. P. 
42 años

Desempleada

labor que realiza 
el Papa, pero es 
un poco utópica"

"Me gustaría darle la enho
rabuena por los 20 años que 
lleva luchando por la paj, aun
que creo que con lo que hace 
no va a conseguirlo".

"Está muy bien que recorra 
el mundo y haga tantas visitas, 
pero es un poco utópico pen
sar que así se consigue la paz".

Carlos 
Aparicio 
17 años

Estudiante

"Hace una buena 
labor, pero debería 
evolucionar en 
ciertos temas"

"Me merece buena opinión 
todo lo que hace el Papa, es una 
buena labor la de trasmitir paz 
a los pueblos, pero en ciertos 
temas no evoluciona".

"Podría ser más positiva su 
labor si evolucionara, sobre 
todo en temas referentes a los 
jóvenes".

"El mensaje que 
transmite el Papa 
sería mejor si lo 
cumpliéramos"

"Es un trabajo muy bonito 
el de llevar el mensaje de Dios 
por todo el mundo, intentan
do que los pueblos vivan en paz 
y no en guerra".

"No obstante, estaría mu
cho mejor si lo escuchásemos 
detenidamente y lo cumplié
ramos".

■ Í

Raúl Miguel 
Tenorio 
19 años

Desempleado

Francisco 
Ubeda 
63 años

Agricultor
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^sidió una misa en la Catedral para dar gracias a Dios por estos años y pedir por la salud del Papa

El obispo califica de fructíferos los 20 
años de Pontificado de Juan Pablo II

Pilar MUÑOZ

Los veinte años de Pontificado 
del Papa Juan Pablo II han sido 
fructíferos y positivos, aseguró 
ayer a LA TRIBUNA el obispo 
de Ciudad Real, Rafael Torija de 
la Fuente, quien añade que en estos 
años el Pontífice ha ejercido el 
magisterio con constancia y for
taleza.

Monseñor Torija destaca la 
aplicación que ha hecho del Con
cilio y su defensa por los dere
chos humanos y el derecho a la 
vida.

El Papa Wojtyla, que proce
de del Este, siempre se ha mos
trado una gran preocupación por 
la verdad y la libertad, hecho que 
ha quedado de manifiesto en los 
numerosísimos viajes que ha 
realizado por todo el mundo 
haciendo apostolado.

El ordenamiento interno de la 
Iglesia Católica, nuevo código del 
Derecho Canónico y el nuevo 
catecismo para orientar la vida 
cristiana de la comunidad, han 
sido otros de los logros de Su 
Santidad, señaló el obispo de la 
Diócesis.

También se refirió a la nueva 
Encíclica "Fides et Ratio" (Fe y 
Razón, la primera no debe ex
cluirse de la segunda), que fue 
presentada por Juan Pablo II el 
pasado jueves en el Vaticano. En 
esta Encíclica critica al menos 
14 corrientes filosóficas que de 
alguna manera devalúan la fe, la 
razón o ambas, algunas de las cua-

Algunas de las personas que asistieron a la misa. T. FERNANDEZ El obispo de la Diócesis presidió la misa celebrada ayer en la Catedral. T. F.

les ya fueron condenadas por el 
Concilio Vaticano I.

Durante su Pontificado, uno 
de los más largos de la historia 
de la Iglesia Católica, el Papa ha 
escrito también trece encíclicas, 
que es la forma más solemne que 
tiene de dirigirse a los obispos y 
a los fieles del orbe católico, 
explicó Rafael Torija.

El obispo definió a Su Santi
dad como una persona sencilla, 
afable y preocupada por todo 

cuanto acontece en el mundo. 
Monseñor Torij a tiene un recuer
do muy grato de las visitas "Ad 
Limina", que realizan los obis
pos al Vaticano para tratar temas 
de las diócesis. Son audiencias 
breves, aunque al término de las 
mismas recibe a todos los obis
pos de una misma región.

Ayer miles de millones de 
católicos celebraron el vigésimo 
aniversario del Pontificado de 
Juan Pablo 11. Ciudad Real se 

sumó a esta conmemoración y 
ayer a las ocho de la tarde las 
puertas de la Catedral se abrie
ron para recibir a los fieles que 
quisieron asistir a una solemne 
función religiosa, para dar gra
cias a Dios por estos veinte años 
y pedir para que conserve la sa
lud y fortaleza del Papa.

Por otro lado, el presidente de 
la Conferencia Episcopal Espa
ñola, Elías Yanes, ha enviado una 
carta a Juan Pablo II en la que,

en nombre de todos los obispos, 
le felicita por su veinte aniversa
rio como Pastor supremo de la 
Iglesia. "Junto con nuestros fie
les laicos, sacerdotes y religio
sos, dice la misiva, damos gra
cias a Dios por el inestimable don 
que Vuestra Persona es para la 
Iglesia y le pedimos la conserve 
en salud para que pueda condu
ciría al Tercer Milenio, anuncian
do a Jesucristo muerto y resuci
tado, único Salvador del mundo".

La Comisión 
evaluadora de 
Lanza no llegó aún 
a un acuerdo sobre 
la mejor auditoría

La Tribuna

La Comisión de Valoración 
para la adjudicación, mediante 
concurso, de la asistencia técni
ca para el asesoramiento en la 
financiación y modificación de la 
gestión de la Fundación Pública 
diario Lanza se reunió ayer aun
que no aprobó ninguno de los dos 
trabajos presentados para la con
cesión de la auditoría.

El portavoz del PSOE en la 
Diputación, Nemesio de Lara, 
aseguró que los miembros de la 
Comisión han sido convocados a 
una nueva reunión el lunes día 19 
en la que concluirá la valoración 
de los proyectos presentados, ya 
que, según De Lara, la concesión 
de la auditoría debe estar apro
bada antes del día 27, "por lo que 
uebemos estudiar celebrar el pleno 
ordinario, previsto para el 29, dos 
oías antes día, o convocar uno 
extraordinario para el martes 27".

F COMUNIDADDEREGANTESDEIACIIIFEROF^

CONVOCATOMA

MuySr(a)Nuestro(a):
Por medio de la presente y como miembro de esta Comunidad de 

Regantes y de acuerdo con el Art. 35 de nuestras Ordenanzas, se le 
convoca a la Junta General Ordinaria que se celebrará el próximo día 8 
de noviembre a las 12,00 h. y 12,30 h. de la mañana en segunda 
convocatoria, en el Salón de Actos de la Cooperativa Ntra. Sra. de 
Peñarroya, con el siguiente orden del día:

1“.- Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la sesión 
anterior.

2’.- Memoria de actividades año 1997.
3’.- Plan de Extracciones, legalizaciones, contencioso y Plan de 

Compensación de Rentas.
4’.- Examen y liquidación presupuesto 1997.
5“.- Examen y aprobación, si procede, del Proyecto de 

presupuesto para el año 1999.
6’.-Ruegos y preguntas.
Lo que se hace público para general conocimiento y efecto de los 

interesados.
Argamasilla de Alba, 13 de octubre de 1993 

L EL PRESIDENTE, Fdo. Francisco Serrano Serrano Á
Presentamos las mielas Pagieas tmarillas. Lo más nueio para ahorrar dinero. Pongiie tienen fS^
cupones descuento coa ofertas especiales. T para ahorrar tiempo. Porgue, además de estar mejor Telefónica

ordenadas, tienen información útil de tu ciudad para saber dónde sncontrarlo todo. Y muchas Publicidad e Información 

novedades más que aprovechar. Nuevas Páginas Amarillas. Iremendamente útiles.
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IOSU
El director del centro comercial de 
Continente entregó ayer al 
responsable de Urbanismo un 
proyecto para dar salida a los 
vehículos del hipermercado

El jefe de carreteras dijo que si ahora se quieren hacer accesos a Continente que los haga el Ayuntamiento

Mesones dice que Fomento tiene 
la rotonda pendiente de licitar
Fomento tiene previsto acometer, dentro de las obras de 
refuerzo del firme de la N-420, la rotonda que va ubicada 
frente al Sector 11 y varios accesos que darán salida y 
entrada al hotel Verona y a las naves industriales situadas 
frente a él. Sin embargo estas obras aunque están pendien
tes de licitar no parece que se contemplen de inmediato.

Paqui CASADO

El jefe de la Unidad de Ca
rreteras de la delegación provin
cial del Ministerio de Fomento, 
Juan Antonio Mesones, le mani
festó ayer al concejal responsa
ble de Urbanismo del Ayunta
miento de Puertollano, Eduardo 
Martínez, que la construcción de 
la rotonda prevista frente al Es
tadio Municipal está contempla
da dentro del refuerzo del firme 
de la N-420 y pendiente de lici
tación.

Martínez mantuvo esta re
unión ayer con Mesones tras haber 
recibido el Ayuntamiento un es
crito la pasada semana del res
ponsable de carreteras en la que 
apuntaba que en el mes de julio 
se tuvo una reunión para tratar 
el tema de los accesos al nuevo 
centro comercial que irá ubica
do en la margen derecha de la 
salida hacia Ciudad Real (Conti
nente), punto que está afectado 
por una actuación prevista por el 
Ministerio de Fomento.

En dicha reunión, según 
Mesones, se llegó a la conclusión 
de que la solución al problema que 
se presenta con la apertura de 
este centro comercial debe pa
sar por la solicitud por parte del 
Ayuntamiento o de alguno de los 

titulares del Plan Parcial del 
Sector II, de la construcción de 
un nuevo acceso en este punto 
kilométrico (160,350) de laN-420, 
cuya tipología sea compatible con 
la actuación prevista en el futuro 
por el Ministerio de Fomento y 
que al parecer consiste en una 
Intersección tipo glorieta.

Este escrito fue analizado, 
antes de la entrevista de Martínez 
ayer con Mesones, entre los res
ponsables de los grupos munici
pales de Puertollano que acorda
ron trasladar al jefe de la Unidad 
de carretera la propuesta de que 
sea el Ayuntamiento el que aco
meta la obra prevista por Fomento, 
la rotonda en definitiva, y que 
cuando el Ministerio la haya lici
tado le reembolse al municipio la 
inversión realizada.

Esta propuesta fue rechaza
da por el responsable de la Uni
dad de carreteras que al mismo 
tiempo manifestó al concejal de 
Urbanismo que la actuación pre
vista en los accesos a Puertolla
no es más amplia ya que se con
templa la construcción de viales 
que den acceso al hotel Verona 
y a las naves industriales situa
das frente al establecimiento 
hostelero. También le reiteró que 
la obra está pendiente de licita
ción aunque no precisó cuando

CONTINENTI

fl

H

El centro comercial tiene previsto abrir sus puertas el próximo día 27.

se llevará a cabo. Martínez por 
su parte le expuso el riesgo que 
existe en este punto de la N-420 
por donde se da salida a la calle 
Malagón para los vehículos que 
se desplazan hasta Almodóvar 
del Campo y a Ias viviendas que 
se están construyendo al PAU- 
II. También de la aglomeración 
de vehículos que supone la ubi
cación del Estadio y Pabellón mu
nicipal y ahora la salida del Sec

tor II.En cualquier caso de esta 
reunión ambos dirigentes, provin
cial y local, quedaron emplaza
dos a un nuevo encuentro, esta 
vez con el responsable regional 
de carreteras, Teodoro Abad, el 
próximo jueves para volver a tratar 
el asunto.

En este nuevo encuentro el 
concejal llevará la propuesta que 
entregó ayer el director de la 
superficie comercial de Conti

nente, que se va a abrir este mes, 
para dar salida a los vehículos que 
acudan al hipermercado. Este 
proyecto, según Martínez, ha sido 
elaborado por un departamento 
de ingeniería aunque el concejal 
no quiso adelantar las soluciones 
que plantea. De llevarse a cabo 
incluso cabe la posibilidad de que 
realice la obra la firma comer
cial las obras y su coste se de
duzca de impuestos municipales.

Los grupos estudian reforzar 
los tres depósitos de agua

P, CASADO

Los grupos municipales tienen 
en estudio un informe elaborado 
por la empresa Aquagest, 
adjudicataria del abastecimien
to de agua al municipio, sobre la 
situación y soluciones que se 
proponen de los tres depósitos que 
tiene Puertollano, a fin de valo
rar las medidas necesarias para 
el acondicionamiento de los mis
mos.

Según el concejal responsa
ble del área, Eduardo Martínez, 
este estudio lo ha elaborado 
Aquagest, al igual que está ha

ciendo en el resto de municipios 
en los que tiene adjudicado el 
servicio, a raíz de lo ocurrido en 
la ciudad de Melilla. El conjunto 
de propuestas que propone lle
var a cabo suponen un montante 
económico de 89 millones de 
pesetas, aunque parece que al
gunas de las medidas que con
templa el estudio, como la plan
tación de árboles cercanos a los 
depósitos son un tanto superfluas.

Puertollano cuenta con tres 
depósitos de agua potable; el de 
Santa Ana, El Tomillar y La 
Rincona. El primero de ellos por 
ser el más antiguo es el que pue

de presentar mayores dificulta
des, aunque en ningún caso su 
situación reviste ningún tipo de 
peligro o problemas inminentes. 
En cuanto al de La Rincona ha 
tenido recientemente una 
reforzamiento de los taludes que 
ha supuesto un coste de 40 mi
llones de pesetas.

Una de las propuesta que hace 
Aquagest en los tres depósitos 
es la de cambiar las cubiertas que 
son planas en los tres casos por 
otras invertidas, esto es similar a 
un tejado por donde se produci
ría la canalización de las aguas 
resultantes de las lluvias.

Los taludes de La Rincona se reforzaron recientemente.

f i

I

También se proponen algunos 
trabajos de cerramientos y otras 
propuestas que en definitiva ten

drán que ser los grupos munici
pales los que deberán determi
nar si se llevan a cabo o no.
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Crónica personal

Queremos también un Nobel

PILAR 
CERNUDA

O
jalá, ojalá también concedan un día un Pre 
mió Nóbel a dos o tres españoles por haber 
logrado la paz en el País Vasco. Ojalá la 
academia noruega tome en consideración la gesta - 

porque será una gesta- que se lleve a cabo para con
seguir que ETA calle las armas definitivamente y 
que la sociedad vasca viva con sosiego, sin miedo, 
sin sobresaltos. De manera que cuando un ciudada
no vasco escuche una detonación piense 
automáticamente en una fuga de gas y no en un 
atentado.

Ojalá dentro de pocos años celebremos a lo grande 
que el Nóbel de la Paz sea para unos españoles, y 
que esos españoles reciban su premio entre aplau
sos. Y que se fundan en un abrazo aquellos que ahora 
se encuentran en distintos bandos. Uno de los ban
dos es el de los demócratas; el otro, el de los que 
piensan -o pensaban al menos hasta hace unas po
cas fechas- que sus reivindicaciones políticas las 
deben conseguir a cualquier precio, y no les impor
ta empuñar las pistolas o utilizar salvajemente la 
goma2 para hacer más corto el camino. El Nóbel ha 
ido esta vez para Irlanda, donde se ha instalado la 
paz después de décadas de terror. Eso es lo único 
que asemeja al País Vasco con Irlanda, las décadas
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Ahora es Amar
CARMEN FERRERAS

E
l probo ciudadano don Jesús Gil y Gil, también 
conocido en ambientes políticos como «Tío 
Gilito», está seriamente contrariado. La Fisca
lía Anticorrupción ha osado investigar las cuentas del 

alcalde de Marbella y dueño absoluto del Atlético de 
Madrid. A Gil le ha sentado como un tiro que el re
gistro efectuado en dos de sus más preciados feudos, 
ayuntamiento marbellí y Vicente Calderón, se pro
dujese simultáneamente. Y como don Jesús no tiene 
nada que ocultar puesto que es un ciudadano de bien, 
cumplidor como el que más, de rectitud conocida y 
probada honradez, altura de miras y demócrata al cien 
por cien, se lo ha tomado con la dignidad que cabía 
esperar don Jesús ha vuelto a caer en el tópico giliniano 
de considerar esta investigación una persecución 
política por parte del gobierno de turno. Este señor 
padece manía persecutoria. Psicólogos y psiquiatras 
podían arrojar luz al respecto. Si antes fueron los 
socialistas, con Felipe González a la cabeza, los cau
santes de todos los males que aquejaban a España y 
atentaban contra la probidad contrastada del polifa
cético don Jesús, ahora son los populares, con José 
María Aznar a la cabeza, los causantes de esta nueva 
y «ostentosa» persecución por un problema político 
de envidias y celos personales. Y es que, después del 
Rey, el mejor alcalde es Jesús Gil y luego su hijo, el 

de terror, nada más, pero podemos soñar con que si 
ellos pudieron, si ellos han conseguido un acuerdo 
de paz, también nosotros podemos. Fue un sueño que 
la paz se firmara entre Israel y Egipto; luego llegó la 
paz entre israelíes y palestinos, aunque el asesinato 
de Rabin ha dejado esa paz muy maltrecha. Ahora se 
premia el esfuerzo de los irlandeses y británicos para 
conseguir que cese la lucha en el Ulster y dejen de 
matarse protestantes y católicos; y si ese Nóbel a los 
invitados del castillo de Stormont sería impensable 
para España hace sólo un par de meses, hoy sin embargo 
ha dejado de ser una utopía, ha dejado de ser algo 
inalcanzable desde el momento en que Eta ha anun
ciado una tregua indefinida. Desde la fecha del anuncio, 
además, se han dado pasos y se han visto gestos que 
hacen presagiar algo bueno, algo que parecía impo
sible: estamos viviendo unos días en paz, y quizá tengan 
razón los que, desde el primer momento, advirtieron 
que el proceso era irreversible, que la paz era para 
hoy y para siempre. El Nóbel a los irlandeses merece 
un «bravo» urbi et orbe. Pero se vive más, se valora 
más, en aquellos lugares que, como España, saben lo 
que significa el terrorismo, y saben también qué di
fícil es conseguir que los terroristas dejen definiti
vamente las armas y se apunten a una vida en paz. 

primer edil de Estepona. Parece que ciertas encues
tas favorecen a don Gil de las calzas rojiblancas, por 
lo que piensa que es motivo más que sobrado para 
que el presidente Aznar descienda a esos menesteres 
barriobajeros. Como si no tuviera bastante el Presi
dente Aznar con la anunciada tregua de ETA, las an
danadas de Arzalluz, las aspiraciones de Euskal 
Herritarrok, trasunto de HB, y las megalomanías 
nacional-separatistas de Jordi Pujol. El poderjudi
cial, todavía en entredicho su presunta independen
cia, no ha salido muy bien parado en opinión del alcalde 
marbellí.

Cada día que pasa, dado el discurso, lo modos y 
maneras, don Jesús me recuerda más y más a su ho
mólogo ideológico Jean Mari Le Pen, por cierto, ahora 
cargado de problemas con la justicia de su país. Si 
los papeles están en orden, si todo es tan legal como 
dice el alcalde-presidente, no tiene nada que temer. 
Aquí el problema radica en que nadie quiere seguir 
los pasos de Mario Conde. Sin embargo, a la Justicia 
española le quedan, en ese terreno, algunos flecos 
pendientes de envergadura. Flecos con nombres y 
apellidos, algunos de peso. Lo que no se puede ni se 
debe hacer es culpar de los propios errores a los 
gobiernos de tumo. Si para Gil ayer tenía la culpa 
'González, hoy la tiene Aznar. ¿Y mañana?

JOSE BORRELL
candidato socialista a la pre

sidencia del Gobierno: «No que
remos ni un solo voto a costa 
de retrasar un minuto la paz»

JUAN MARIA ATUTXA
cabeza de lista del PNV por 

Vizcaya: «El PNV debe gober
nar con PSOE o PP, a los de HB 
les faltan dos hervores para ser 
demócratas»

JUAN CARLOS RODRI
GUEZ IBARRA

presidente de la Junta de 
Extremadura: «Si para llegar a 
la paz se margina a unas regio
nes, llegará la revuelta»

LEOLUCA ORLANDO
alcalde de Palermo: «En 

Palermo el agua ya no es pota
ble para la mafia, cada día que 
pasa yo doy un paso adelante y 
ellos un paso atrás»

CARLOS CASTAÑO
líder de los paramilitares de 

Colombia: «La paz sólo la ha
remos los que libramos la gue
rra»

LUIS ANGEL ROJO
gobernador del Banco de Es

paña: «Todavía estamos en con
diciones de impedir que se ge
neralice la crisis»

CARMEN POSADAS
ganadora del Premio plane

ta: «Me interesa el retrato psi
cológico de los personajes am
biguos»

ROGER CORMAN
productor y director de cine: 

«El cine independiente ameri
cano está en manos de grandes 
estudios».

JEREMY IRONS
actor: «Siempre he querido 

estar apartado del sistema, siem
pre he querido ser un rebelde»

Casualidad
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E
l mismo día que Javier de la Rosa ingre 
só en la prisión de Can Brians (de la que 
ya fue huésped cinco años atrás) por orden 
de la Audiencia Nacional en relación con el 

caso Torras, la escritora Carmen Posada se con
virtió en la ganadora del Premio Planeta con 
su novela «Pequeñas infamias». No es que el 

BERTA regreso a la cárcel del financiero catalán ten- 
FERNANDEZ ga relación alguna con Posadas y su flamante 

galardón, pero dada la importancia de la «ca
sualidad» en la novela ganadora, que la pro
pia autora se ha encargado de subrayar una 

’ vez conocido oficialmente el veredicto del 
jurado, resulta cuando menos curioso que sus 
nombres salten (casualmente) a la primera plana 
de la actualidad el mismo día, como en los viejos 
tiempos de la «beautiful», aunque por moti
vos bien distintos. Carmen Posadas formó parte, 
por la implicación de su marido, el ex gober
nador del Banco de España Mariano Rubio,

en supuestos delitos de falsedad y estafa que 
le llevaron a la cárcel, del escándalo perma
nente que agitó la vida política, económica y 
financiera española a finales de los ’80 y prin
cipios de los ’90. Un escenario en el que De 
la Rosa se movía cual tiburón en el agua y en 
el que los delitos de cuello blanco 
multimillonarios se disfrazaban de inofensi
vas operaciones de ingeniería financiera. No 
es la primera vez Javier de la Rosa duerme en 
prisión. Ya estuvo encarcelado entre octubre 
de 1994 y febrero de 1995 por el caso Grand 
Tibidabo (con 9.000 accionistas afectados), 
acusado de falsedad, estafa y apropiación in
debida. A lo que se enfrenta ahora es, entre 
otras acusaciones, a los cargos de supuesta 
apropiación indebida en el caso que instruye 
la juez de la Audiencia Nacional Teresa Pala
cios por el hundimiento del Grupo Torras. De 
la Rosa, que durante años dirigió los destinos

del Grupo KI0 en España, dejó un agujero de 
500.000 millones y destruyó miles de puestos 
de trabajo. No es la única acusación de apro
piación de cantidades astronómicas y de fal
sificación de documentos que pesa sobre este 
financiero perteneciente al restringido y se
lecto círculo de especuladores, con marcada 
tendencia al enriquecimiento ilícito y figuras 
permanentes en el paisaje del chantaje y la 
corrupción. Afortunadamente, por fin parece 
que, uno tras otro, van encontrando la horma 
de su zapato y, aunque lenta, la justicia se 
mueve, de modo y manera que a estos perso
najes como De la Rosa, Conde, Roldán y el 
largo etcétera que se sientan o están a la espe
ra de sentarse en el banquillo, se le ha acaba
do recurrir a la manguera para regar cuentas 
propias y ajenas. Además, ya no quedan co
nejos en la chistera. No es casualidad, es la 
acción de la justicia.
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Bono dijo que no estaba dispuesto a tener 
peor sanidad o educación que aquellos 
ciudadanos de España que tienen partidos 
nacionalistas en sus territorios

Defiende la traída desde El Picazo.

L.H. - Albacete

Bono pidió iguales derechos para Castilla-La Mancha que para otras CCAA.

I

Según declaró ayer Bono, uno de los firmantes de la Declaración de Mérida

No consentiré que C-LM tenga
menos derechos que otras CCAA
El presidente regional, José Bono, aseguró ayer que los 
presidentes autonómicos de Andalucía, Extremadura y 
Castilla-La Mancha, firmantes de la ^'Declaración de 
Mérida ” no consentirán de ningún modo que los habitantes 
de sus comunidades autónomas tengan menos derechos 
que otros ciudadanos, en cuyos territorios hay partidos 
nacionalistas

Efe - Toledo

En declaraciones a la emiso
ra Radio Nacional, Bono subra
yó que los firmantes de la «De
claración de Mérida», Manuel 
Chaves, presidente de la Junta 
de Andalucía; Juan Carlos 
Rodríguez Ibarra, de la Junta de 
Extremadura, y él mismo, de la 
Junta de Castilla-La Mancha, 
representan a diez millones de es
pañoles «que no estamos dispues
to a tener peor sanidad o educa
ción que aquellos ciudadanos de 
España que tienen partidos na
cionalistas en sus territorios».

El presidente castellano-man
chego subrayó: «no acepto que 
un niño de Sabadell, Baracaldo 
o las Arenas tenga más derechos 
que un niño de Talavera de la 
Reina. No lo voy a aceptar».

entrevista publicada ayer en Dia
rio 16 vaticina una «revuelta» si 
se modifica el modelo de Esta
do.

A partir de ahora, agregó 
Bono, «tengo la firme convicción 
de que no se deben hacer silen
cios cómplices o acomplejados 
y debemos decir lo que pensa
mos de la vertebración de Espa
ña», sobre la que se han hecho 
«muchas concesiones» para que 
sea una realidad, y citó como 
ejemplo el sistema de Concierto 
Vasco.

El PSOE pedirá 
que las obras de 
abastecimiento a 
Albacete afecten a 
pueblos cercanos

Una revuelta si se modifica 
el modelo de Estado

En esta línea, dijo, deben 
interpretarse las declaraciones de 
Rodríguez Ibarra, quien en una

José Bono 
animó a no 

callar y decir lo 
que se piensa de 
la vertebración 

de España

El Partido Socialista en la Di
putación provincial de Albacete 
solicitará al Pleno de esta insti
tución que inste al Ministerio de 
Obras Públicas a que redacte el 
proyecto correspondiente para 
que la obra de traída de aguas a 
la ciudad de Albacete contem
ple también el abastecimiento 
a otras poblaciones.

El portavoz socialista, 
Evaristo Navarro, manifestó en 
rueda de prensa que ese abas
tecimiento podría afectar a lo
calidades como La Roda, La 
Gineta, Villalgordo, Barrax y 
otras poblaciones de la comar
ca de La Manchuela y algunas 
del sur de la provincia de Cuen
ca.

El Consejo de Ministros reduce las 
tarifas del trasvase Tajo-Segura

Respesto al proyecto 
original

M.M.B. - Madrid

■ El Consejo de Ministros, en 
su habitual reunión de los vier
nes, aprobó un acuerdo por el 
que se reducen las tarifas actual
mente vigentes para las aguas 
trasvasadas por el Acueducto 
Tajo-Segura, con carácter retro
activo desde el 1 de enero.

En consecuencia, la tarifa de 
las aguas trasvasadas para rie
gos será de 15,3567 pesetas por 
metro cúbico y las trasvasadas 
para abastecimientos de 21,2909

pesetas por metro cúbico, con una 
reducción de 3,8227 pesetas por 
metro cúbico.

Ello está motivado por la re- 
baja de tarifas eléctricas que 
Unión Eléctrica Fenosa viene 
aplicando de forma provisional 
desde que entró en vigor en ene
ro la ley de liberación del sector 
eléctrico. La Comisión del Tras
vase Tajo-Segura, reunida en Ma
drid el pasado 22 de septiembre 
acordó pedir al Consejo de Mi
nistros la consolidación de esta 
bajada de tarifas.

Esta rebaja está motivada por el 
descenso en las tarifas eléctricas

I

La reducción de tarifas será de más de 3 pesetas por metro cúbico.

El texto de la moción propo
ne también quela traída de aguas 
a la capital se haga de acuerdo 
al proyecto original, que en su 
día apoyó unánimemente el 
Ayuntamiento, y que preveía la 
toma desde el embalse de El 
Picazo.

Las razones que argumenta 
este grupo para defender esta 
opción son un menor coste a 
largo plazo, mejor calidad de 
agua, menor impacto ambien
tal y la posibilidad de abastecer 
a otros núcleos urbanos de la 
zona noroeste de la provincia de 
Albacete, que también tienen 
necesidades.

El diputado socialista recordó 
que es una evidencia la deman
da de todas las fuerzas políti
cas y sociales en este tema, pero 
no existe unanimidad en cuan
to al proyecto que mejor cum
ple el objetivo, de ahí que tras 
un estudio minucioso de las di
ferentes opciones el Partido So
cialista se decante por esta vía.
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Según el diputado regional del PP, el programa contiene graves errores

Ortí: "El II Plan de Carreteras solo
Fomento adjudica 
32 millones de 
pesetas para obras 
en carreteras de 
Albacete

afecta a la tercera parte de la región"
L.H. - Albacete

El diputado regional del PP 
Miguel Angel Ortí afirmó hoy en 
Albacete que el II Plan de Ca
rreteras del Gobierno de Castilla- 
La Mancha actuará únicamente 
sobre una tercera parte de la red 
de carreteras de la Comunidad 
Autónoma.

Ortí ofreció ayer una rueda de 
prensa en Albacete para valorar 
el II Plan Regional de Carrete
ras, que a su juicio contiene 
errores graves y que no está di
señado para fomentar el desa
rrollo regional, sino «de cara a 
la galería y por mandato impe
rativo».

En el caso de Albacete, ade
lantó que el presupuesto global 
para los próximos diez años será 
de 39.843 millones de pesetas, 
repartidos en acondicionamien
to de vías urbanas (5.748 millo
nes), adaptación de carreteras 
(27.177) y conservación de las 
mismas (6.918 millones).

Todo ello, matizó supondrá la 
reparación de al menos 638 ki
lómetros, una cantidad similar a 
la del anterior plan, que fue 
calificado en su cumplimiento de 
muy bajo.

El parlamentario regional se
ñaló, en este sentido, que la propia 
consejera de Obras Públicas, 
Araceli Muñoz, ha reconocido el 
escaso cumplimiento del mismo, 
«de ahí que, de cara a la aproba
ción del próximo plan, estamos 
analizando de forma individual 
el caso de cada provincia de 
Castilla-La Mancha para presen
tar las alegaciones pertinentes 
en cada uno de los casos».

La Junta pedirá a los 
municipios que se adapten 
al Código de Accesibilidad

La falta de vendimiadores 
en La Manchuela, principal 
problema de la recolección

L.H. - Albacete

La Consejería de Bienestar 
Social solicitará a todos los ayun
tamientos de Castilla-La Man
cha que adapten sus ordenan
zas municipales a los requisitos 
del Código de Accesibilidad, 
aprobado en 1997, ya que ésta 
es la clave fundamental para su 
total cumplimiento.

Según manifestó en Albacete 
el director general de Servicios 
Sociales, José Luis Martínez 
Guijarro, «la adaptación de las 
Cfdenanzas municipales al Có
digo es la última pieza para con
seguir aplicar en su totalidad

Ley de Accesibilidad en 
Castilla-La Mancha». Estas de
claraciones las hizo el director 
general durante la inauguración

Según el PP, el II Plan de Carreteras actuará en una tercera parte de la red regional.
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Ortí manifestó que el PP está analizando individualmente el 
caso de cada provincia para presentar las alegaciones 

pertinentes en cada uno de los casos

Miguel Angel Ortí criticó tam
bién la escasa ayuda que la Jun
ta de Comunidades dedica a las 
diputaciones provinciales para la 
reparación de las vías de su com
petencia y la deficiente partici
pación para las autovías.

El diputado «popular» recordó 
que en el documento se contem
plan 500 millones de pesetas 
anuales para las cinco Diputa

do la «Jomada sobré el Desa
rrollo de la Ley de Accesibili
dad Integral en Castilla-La 
Mancha: aspectos jurídicos y 
técnicos», primera de las cinco 
previstas para la región, jorna
das que culminarán en los pri
meros meses de 1999, con la 
firma de un Pacto o Acuerdo 
regional por la Accesibilidad.

El directorgeneral de Servi
cios Sociales apuntó que «la 
petición de adaptar las ordenan
zas municipales se incluirá en 
las conclusiones de las jorna
das, así como la petición de que 
cada ayuntamiento a título in
dividual se adhiera a ese Pacto 
o Acuerdo que suscribirá la Junta 
de Comunidades con los agen
tes sociales, colegios profesio
nales y organismos oficiales». 

ciones, lo que supone según el 
reparto proporcional, cien millo
nes al año para cada una de las 
cinco instituciones, «una canti
dad ridícula para unaredde7.232 
kilómetros, propiedad de las Di
putaciones».

Respecto a la inversión en 
autovías dijo que de los 25.000 
millones de pesetas del II Plan, 
10.000 se dedican a autovías.

L.H.-Villamalea (Albacete)

La falta de vendimiadores en 
la comarca de La Manchuela ha 
sido uno de los problemas más 
destacados en la presente cam
paña de recolección de uva en 
la zona, según el presidente pro
visional de la Denominación de 
Origen La Manchuela, Angel 
Navarro.

El también director gerente 
de la Cooperativa San Antonio 
Abad de Villamalea dijo que el 
mal tiempo y la falta de 
vendimiadores han prolongado 
la duracción de la vendimia más 
de lo normal. Asimismo, desta
có el hecho de que algunos 
viticultores hayan vendimiado 
por primera vez con máquinas, 
método que según indicó es 

«uná partida -insistió-, insufi
ciente si tenemos en cuenta que 
un kilómetro cuesta entre 300 y 
500 millones de pesetas».

Por último, el secretario del 
PP en las Cortes, Miguel Angel 
Monserrat, insistió en que el 
Grupo está trabajando para en
contrar el consenso, porque, a 
su juicio, «las diferencias son 
salvables».

menos costoso y acabará por 
imponerse.

Otro de los aspectos que 
añadió es la subida del precio 
del vino, así como su calidad, 
lo que hace que sea una razón 
de peso para que los agriculto
res dirijan sus esfuerzos a la 
viticultura, en la que en la pre
sente campaña, a punto de con
cluir, no se han registrado ex
cedentes. Según Navarro, la es
peculación en el precio de la uva 
ha sido un factor importante en 
las vendimias de la comarca, 
donde la uva cencibel ha alcan
zado las 7,50 pesetas por 
kilogrado y la uva de bobal, las 
6 pesetas, lo que supone para el 
kilo de uva cencibel un coste de 
80 pesetas kilo, mientras que 
para la bobal, 60 ó 70 pesetas.

Efe - Madrid

El Ministerio de Fomento ha 
adjudicado 1.304 millones de pe
setas para obras de conservación 
y seguridad vial en las carrete
ras de varias provincias, entre 
ellas la de Albacete, donde in
vertirá un total de 32.365.000 
pesetas.

La partida más importante 
corresponde a La Coruña, a 
obras por 329.125.730 pesetas 
que realizará la empresa Aldesa 
Construcciones Sociedad Anó
nima para la ordenación funcio
nal de la calle San Lorenzo N- 
547 en Santiago de Compostela 
y un plazo de adjudicación de 
12 meses.

En Valladolid se invertirán 
313.680.806 pesetas en obras 
que realizará Asfaltos y Cons
trucciones Elsán S.A., en Avila, 
212.386.808 pesetas, que ejecu
tará Aldesa Construcciones SA, 
y en Pontevedra 200.732.932 
pesetas, por la empresa Corsán 
S.A.

También se han adjudicado 
obras para Córdoba por impor
te de 98.700.000 pesetas.

La Junta estudia 
ubicar en Albacete 
una instalación fija 
de análisis 
atmosférico

V.N.Z. - Toledo

La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente de la Jun
ta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha desplazará a 
Albacete, a partir de la próxi
ma semana, una cabina móvil de 
medición de la calidad del aire, 
que tomará datos en distintos 
puntos de la ciudad con el obje
tivo de decidir la ubicación de 
una instalación fija de análisis 
atmosférico.

Esta instalación formará 
parte de la futura Red Regional 
de Calidad del Aire, para la que 
también se prevé la instalación 
de este tipo de centros en otras 
localidades y capitales regionales 
como Azuqueca de Henares, 
Guadalajara y Toledo, además 
del existente en el municipio 
ciudadrealeño de Puertollano.

Elegida por su 
concentración urbana

Según informa la Junta de 
Comunidades en una nota de 
prensa, la capital de Albacete ha 
sido la ciudad elegida por ser 
un lugar de concentración urba
na, mientras que el resto de ubi
caciones de la región están mo
tivadas por la cercanía a Madrid, 
por ser más susceptibles de con
taminación atmosférica o por la 
presencia de industrias quími
cas, como es el caso de 
Puertollano.

ó b
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I Durante los meses de oetubre y 
noviembre tendrá lugar en el Aula 
Magna de la Facultad de Letras el 
curso «Cuba-España: Historia, Arte y 
Cultura (1898-1936)»

a

Concierto de 
inuguración del 
curso académico el 
lunes en el Quijano 
de Ciudad Real

La Tribuna
A las 20.00 horas del lunes, 

en el Teatro Municipal Quijano, 
tendrá lugar el concierto inau
guración del curso académico 
98/99, a cargo de la orquesta de 
Cámara Castel del Monte de 
Bari, que interpretará piezas de 
Vivaldi, Bach, Bottesini y Grieg.

Esta orquesta de cámara nace 
en el año 1987, bajo la direc
ción del maestro Tanase Garciu, 
con motivo de la primera edi
ción del concurso de alto per
feccionamiento celebrado en 
Castel del Monte (Italia). Gana 
el Premio Nacional «Gargano» 
en el año 1989, indicando a 
continuación una gira artística 
en diversos teatros.

Ha sido invitada a Rumania 
para la inauguración de la tem
porada de Conciertos de 
Constanza. Es asimismo gana
dora del Concurso Internacio
nal de Jóvenes Orquestas de 
Praga.

Tendrá lugar el martes en el campus de Ciudad Real

Arroyo y Blázquez asistirán 
a la inauguración de la 
cátedra de Cultura Cubana

La Tribuna

Durante los meses de octu
bre y noviembre tendrá lugar en 
el Aula Magna de la Facultad 
de Letras el curso «Cuba-Espa- 
ña: Historia, Arte y Cultura 
(1898-1936)», que organizado 
por la Universidad de Castilla- 
La Mancha y la Universidad de 
La Habana, es el punto de par
tida de una serie de cursos y 
seminarios que se enmarcan 
dentro de la recién creada Cá
tedra de Cultura Cubana «Ni
colás Guillén».

Aunque la inauguración de 

dicha Cátedra tendrá lugar el 
próximo día 20 de octubre, los 
participantes en el curso, podrán 
asistir el lunes 19, a las 18,00 
horas, en el Aula Magna de la 
Facultad de Letras del campus 
de Ciudad Real, a la primera de 
las conferencias, «Guillén en la 
cultura cubana» a cargo de Denia 
García Ronda de la universidad 
de La Habana.

A la inauguración de la Cá
tedra de Cultura Cubana «Ni
colás Guillén» que se celebra
rá el martes 20, a las 20,00 horas, 
y contará con la asistencia del 
rector de la Universidad de

Castilla-La Mancha, Luis Arro
yo Zapatero, la presidenta de 
las Cortes, María Blázquez y 
Nicolás Hernández Guillén, de 
la Universidad de La Habana. 
Le precederá, a las 18,30 ho
ras, una conferencia pronuncia
da por este último que lleva por 
título «Visión personal de Ni
colás Guillén». El curso "Cuba- 
España: Historia, Arte y Cul
tura (1898-1936)", que cuenta 
con el patrocinio de las Cortes 
de Castilla-La Mancha, se de
sarrollará durante los días 19 y 
20 de octubre y 16, 17 y 18 de 
noviembre.

El XII Congreso 
de Historia del 
Derecho Indiano 
comenzará el 
lunes en Toledo

La Tribuna

El próxino lunes, día 19 de 
octubre, a las doce del medio
día, en el Paraninfo del Palacio 
del Cardenal Lorenzana de 
Toledo, tendrá lugar la inaugu
ración del XII Congreso Inter
nacional de Historia del Dere
cho Indiano, cuyo Comité de 
Honor está presidido por Su 
Majestad el Rey don Juan Car
los.

Al acto asistirán el rector de 
a Universidad de Castilla-La 
Mancha, Luis Arroyo Zapate
ro, y la presidenta de las Cor
tes de Castilla-La Mancha, 
María Blázquez.

Las sesiones, en las que in
tervendrán destacados expertos 
en el tema, se desarrollarán, 
desde las 9,30 horas de la ma
ñana del día 19 y hasta el día 
21, en el edifico de San Pedro 
Mártir.

Todo a punto

COPE
M.C.D.202



Piqué subrayó la necesidad de mantener 
"en un nivel muy alto» el «escepticismo» 
sobre las posibilidades de lograr la paz, ya 
que HB aún no ha condenado siquiera los 
incidentes callejeros"
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bu

na

Sábado, 17 de octubre de 1998 29

MIL
Se modificará la política penitenciaria si ETA da muestras de dejar las armas

El Gobierno no descarta nuevos 
traslados de presos etarras
El Gobierno no descarta 
nuevos acercamientos pun
tuales de presos al País Vas
co o libertades condiciona
les adelantadas, aunque no 
las tenga previstas, pero solo 
modificará la política peni
tenciaria si ETA muestra 
«pruebas convincentes» de 
que avanza hacia el abando
no de las armas.

Efe-Madríd

Así lo explicó el portavoz del 
Gobierno, Josep Piqué, en la 
rueda de prensa posterior al 
Consejo de Ministros, en la que 
subrayó la necesidad de mante
ner «en un nivel muy alto» el 
«escepticismo» sobre las posi
bilidades de lograr la paz, ya que 
HB aún no ha condenado siquiera 
los incidentes callejeros y las 
agresiones registradas estos úl
timos días en el País Vasco.

Piqué reconoció que la acti
tud de los presos etarras ha cam
biado y que ha disminuido el 
nivel de los incidentes y 
algaradas callejeras, pero subra
yó que hoy mismo ha tenido 
lugar uno, aunque «menor», ante 
una sede del PP y recalcó que 
los indicios de una cierta evo
lución «positiva» no debe llevar 
a disminuir el escepticismo del 
Gobierno, «que es muy grande».

El ministro admitió la posi
bilidad de que se adopten nue
vas medidas sobre presos etarras 
similares a las aplicadas ayer, con 
un componente-«humanitario», 
aunque recalcó que sólo si ETA 
demuestra su voluntad «inequí

Aznar dice que el Gobierno 
está actuando para lograr la paz

EferYiíüila

El presidente José María 
Aznar aseguró ayer que el Go
bierno está demostrando que es 
capaz de actuar para conseguir 
la paz en el País Vasco y dijo 
que seguirá actuando con esa 
^isrna responsabilidad en el 
luturo. Aznar hizo estas afirma
ciones un día después de que el 
nnnisterio del Interior anuncia
se el traslado de cuatro presos 
etarras enfermos a cárceles del

El portavoz del Gobierno, José Piqué, ayer tras el Consejo de Ministros. EFE

voca» de entregar las armas habrá 
«cambios sustanciales» en la 
política penitenciaria, «de for
ma dinámica, flexible y consen
suada».

«A partir de ahí, se pueden 
volver a dar episodios de acer
camiento de presos, de conce- 
siones'de tercer grado y, por lo 
tanto, de aceleraciones de liber
tades condicionadas, pero siem
pre en el contexto en que se han 
producido estas últimas», pre- 
cisóPiqué, antes de puntualizar 
que, en todo caso, «no hay pre

País Vasco y la concesión del 
tercer grado a otro, en un acto 
organizado en Vitoria por Nue
vas Generaciones con motivo de 
la campaña electoral, en el que 
participó también el candidato 
a la presidencia del Gobierno 
vasco por el PP, Carlos Iturgaiz, 
y al que asistió el ministro del 
Interior, Jaime Mayor Oreja.

El jefe del Ejecutivo, ante más 
de seiscientos jóvenes, hizo hin
capié en que sabe cuales son sus 
responsabilidades ante el proce

visión» de que se vayan a adop
tar medidas de este tipo en las 
«próximas semanas».

«La cuestión es que pueda 
surgir en algún momento algún 
elemento que permita pensar que 
se puede ir más allá», añadió el 
ministro, si bien insistió en que 
«la carga de la prueba correspon
de a ETA».

A preguntas de los periodis
tas, Piqué también se refirió a 
la asistencia de Jordi Pujol a la 
recepción ofrecida en el Palacio 
Real con motivo del Día de la

so de paz en el País Vasco y que, 
en consecuencia, está adoptan
do decisiones, y, «sin ninguna 
duda», lo seguirá haciendo en el 
futuro.Aznar, tras subrayar que 
la Constitución «tiene cuerda» 
para superar muchos problemas, 
aludió a los debates «innecesa
rios» que, a su juicio, está ha
biendo sobre ella en las últimas 
semanas y, tras defender el tex
to constitucional y el Estatuto de 
Guernica, dijo que, a las puer
tas del siglo XXI, no se puede

Fiesta Nacional y señaló que la 
presencia en este acto del presi
dente de la Generalitat de Cata
luña ha de inscribirse en la «nor
malidad», por lo que no debería 
a su juicio provocar ninguna 
polémica.

Vacaciones de Alvares 
Cascos

Respecto a la actividad de 
Francisco Alvarez Cascos, el 
ministro portavoz se limitó a 
indicar que el vicepresidente 
primero del Gobierno se reincor
porará a su puesto el próximo 
lunes, «cuando termine sus 
vacaciones».Alvarez Cascos 
volverá a la actividad política en 
Córdoba, donde participará a 
partir del lunes en una reunión 
de ministros de la Presidencia 
de países iberoamericanos.

En cuanto al presidente del 
Gobierno, José María Aznar, 
intervendrá el lunes en Bayona 
en una reunión de líderes ibero
americanos y regresará a Madrid 
para recibir al presidente pana
meño, Ernesto Pérez Balladares, 
con quien se entrevistará el 
martes en el Palacio de la 
Moncloa.

Aznar recibirá el miércoles 
a los ministros de la Presiden
cia iberoamericanos asistentes 
a la reunión de Córdoba, así como 
al presidente del Congreso de 
Venezuela, y viajará al día si
guiente a Valladolid para inau
gurar en el Palacio de Villena la 
exposición «Tierras y hombres 
del Rey», que forma parte de los 
actos conmemorativos del cuarto 
centenario de la muerte de Feli
pe II.

Aznar e Iturgaiz, ayer. EFE 
estar con las mismas fórmulas 
de hace cien años.

La Ley Penal de 
Menores establece 
penas máximas de 
5 años para 
terrorismo

Efe-Madríd

Los mayores de 16 años que 
cometan delitos de extrema 
gravedad, como los de terroris
mo o apoyo o reclamo de la 
actividad de bandas, organiza
ciones o grupos terroristas, 
podrán ser condenados por el 
juez al internamiento en régi
men cerrado entre uno y cinco 
años, informaron a Efe fuentes 
oficiales.

Así lo establece el proyecto 
de Ley Orgánica Reguladora de 
la Responsabilidad Penal de los 
Menores, aprobada ayer en Con- 
sejo de Ministros, que excluye 
de su ámbito de aplicación al 
menor de 13 años y considera 
dos tramos de edad: entre 13 y 
16yde 17a 18.

Este proyecto pretende con
seguir la efectiva reinserción y 
reeducación del menor y selec
ciona la medida sancionadora 
y su ejecución en función de sus 
circunstancias personales, fami
liares y sociales.

La normativa se podría apli
car a los mayores de 18 años y 
menores de 21 que hubieran 
cometido algún delito o falta, 
siempre que no concurra vio
lencia o intimidación en las 
personas o grave peligro para 
sus vidas o integridad física y 
cuando el juez lo estime en 
función de la gravedad del he
cho, las circunstancias persona
les y grado de madurez.

Se fija una serie de medidas 
para aplicar según la edad, 
adicciones a la droga o alcohol, 
entorno familiar y social y va
lorando que esta medida con
siga la reeducación del menor.

Entre estas medidas desta
can los servicios en beneficio 
de la comunidad, la libertad 
vigilada mientras realiza su vida 
normal, ingreso en centro 
terapeútico, tratamiento ambu
latorio, arresto con tarea de fin 
de semana, convivencia con 
familia o grupo educativo, la 
amonestación del juez y la pri
vación del permiso de condu
cir.

Medidas de internamiento

Las medidas de internamien
to son excepcionales y se reser
van para los casos de mayor 
peligrosidad-violencia, intimi
dación y peligro para las per
sonas- y puede ser en régimen 
cerrado, semicérrado y abierto.

Existirán centros específicos 
para los menores diferentes de 
los centros penitenciarios des
tinados a los mayores de edad 
y su fin es conseguir la 
reorientación de la conducta del 
menor. También podrán ir a los 
centros de acogimiento residen
cial de menores o centros so
cios-sanitarios.
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Según una encuesta del Gobierno Vasco, EH incrementa sus expectativas de voto

£1 PP ganaría en Alava y el PNV en 
Guipúzcoa y Vizcaya, según el CIS

Efe-Madrid

F..: PP se sitúa como primera 
fuei ;:a política en Alava y el PNV 
en Guipúzcoa y Vizcaya, según 
los resultados de un sondeo del 
Centro de Investigaciones 
Sociológicas, que refleja un 
estancamiento de los partidos 
nacionalistas y un aumento de 
la participación en seis puntos.

El PP y el PSE-EE con 13 y 
14, y 14 y 15 escaños respecti
vamente son las dos fuerzas elec
torales que mas suben (entre dos 
y tres escaños), según los datos 
de estimación de voto de este 
sondeo y su proyección en es
caños, HB -ahora Euskal 
Herritarrok- con 12-13, sube uno 
o dos escaños y PNV, con 21 y 
22, pierde uno o se mantiene en 
los 22 actuales.

La encuesta del Centro de 
Investigaciones Sociológicas 
(CIS), entregada ayer en el Con
greso, refleja un incremento de 
la participación de casi seis pun
tos respecto a los últimos 
comicios autonómicos, al pasar 
del 59 al 64,7 por ciento.

En porcentaje de voto, los 
socialistas logran el 18,4 por 
ciento, el PP el 16,7 y Euskal 
Herritarrok el 16,1, y el PNV el 
29,3 por ciento, aunque atendien
do a la intención directa de voto 
o al parámetro de voto más sim
patía, EH se situaría en ambos 
casos como segunda fuerza po
lítica tras el PNV, con una in
tención de voto del 9 por cien

Atutxa dice que el PNV debe gobernar con el 
PSOE o el PP porque a EH "le falta hervor"

Efe-Barcelona

El consejero de Interior vas
co, Juan María Atutxa, es parti
dario de que, tras las próximas 
elecciones autonómicas, el PNV 
gobierne con el PSOE o el PP, 
ya que «a los de Euskal 
Herritarrok les quedan aún un par 
de hervores buenos para ser 
demócratas».

En una entrevista que ayer 
publicó La Vanguardia, Atutxa 
asegura que «es imposible que 
EH entre en el Gobierno» y con
sidera que «en este momento no 
queda más opción que gobernar 
con socialistas o populares». «A 
los de HB les quedan aún un par 
de hervores buenos para ser de
mócratas. No pueden cambiar 
tanto de la noche a la mañana», 
agregó.

Pacto

Juan María Atutxa desmien
te la existencia de un pacto en

El anterior lehendakari, Ardanza, es el político mejor valorado.

to, que asciende hasta el 10,1 por 
ciento en voto más simpatía.

Según los datos del CIS, 
Eusko Alkartasuna (EA) pasa
ría de 8 a 6 escaños en el Parla
mento de Vitoria, lU-EB perde
ría un escaño y quedaría con 5 y 
Unidad Alavesa pasaría de 5 a 2 
escaños.

Respecto a los líderes políti
cos, el anterior lehendakari, José 
Antonio Ardanza, es el mejor 
valorado con un 6,65, seguido 
del actual candidato del PNV, 
Juan José Ibarretxe, con 5,67; del 
presidente de Eusko Alkarta

tre el PNV y EH, que se exten
dería incluso a las elecciones 
municipales, al afirmar: «*y 
gobernar pendientes de las de
cisiones de esos muchachos?. 
No, en absoluto. Nosotros no 
podemos estar pendientes de 
gente que todavía necesita, como 
he dicho antes, un par ^e hervo
res buenos para ser demócratas».

El consejero vasco difiere de 
la opinión de Arzalluz, que sos
tiene que si EH queda en segun
do lugar en las elecciones vas
cas habrá más posibilidades dé 
que ETA deje las armas.

Atutxa asegura que «el Go
bierno amenaza la pacificación 
si sigue terco con el acercamiento 
de los presos» y se congratula 
con el acercamiento de cuatro 
presos de ETA a las cárceles de 
Euskadi anunciado ayer por el 
Gobierno, aunque -señala-’«no 
me quedo satisfecho».

Critica la decisión del PP de 
no hablar con HB hasta que 
condene el terrorismo y sostie

suna, Carlos Garai-koetxea, con 
un 5,39; Xabier Arzalluz (4,97) 
Javier Madrazo delU-EB (3,88); 
Amaldo Otegi (3,74), Nicolás 
Redondo (3,46), Carlos Iturgaiz 
(3,15), y Pablo Mosquera de UA 
(2,5).

En la encuesta, llevada a cabo 
entre el 25 de septiembre y el 8 
de octubre, el 66,4 por ciento de 
las respuestas consideran que es 
muy o bastante probable que la 
tregua de ETA desemboque en 
una solución definitiva para el 
problema de la violencia en el 
País Vasco, y el 73,5 por ciento 

ne que no es necesario que EH 
condene Ía violencia, «me pa
recería fabuloso una condena por 
parte de HB o EH, pero no es 
imprescindible».

Respecto a la tregua, decla
ró en Onda Cero que cree que 
«es irreversible» si somos capa
ces de negociar y sin pagar nin
gún peaje.

Respecto a si espera que la 
banda terrorista entregue las 
armas, el consejero vasco indi
có que «el arrepentimiento es 
superfluo» y agregó que lo que 
importa es que no las usen, pi
dan perdón a sus víctimas y no 
aprieten el gatillo, porque aun
que las entregaran todas siem
pre podrían volver a adquirirías 
ya que «desgraciadamente ese 
mercado existe».

Traslado de presos

Por otro lado, el lehendakari 
del Gobierno Vasco, José An
tonio Ardanza, se presguntó ayer 

dice haber acogido con esperanza 
el anuncio frente a un 24,2 que 
lo recibió con escepticismo o 
dudas.

'Sondeo del Gobierno vasco

Euskal Herritarrok, que con
firma el segundo puesto que le 
adjudicaba la semana pasada un 
sondeo del Gobierno Vasco, 
aumenta sus expectativas de voto 
en un escaño más, según una 
nueva encuesta hecha pública 
ayer por el ejecutivo vasco.

Según el sondeo, el PNV 
ganaría las elecciones al Parla
mento Vasco del próximo día 25, 
con 22 escaños, los mismos que 
en 1994; y Euskal Herritarrok 
aumentaría en tres los escaños 
conseguidos por HB en los últi
mos comicios autonómicos hasta 
situarse como segunda fuerza en 
la Cámara, con 14 parlamenta
rios (el anterior sondeo le adju
dicaba trece).

Otras novedades de la encues
ta respecto a la de la semana 
pasada son el incremento de 
expectativas del PP, que alcan
zaría trece parlamentarios (ahora 
tiene once); y la pérdida de un 
escaño de IU, que se quedaría 
en cinco y de UA, que obtendría 
dos.

La encuesta mantiene los 
datos de la semana pasada que 
adjudicaban doce parlamentarios 
al PSE-EE (los mismos que en 
1994) y siete a EA (uno menos 
que hace cuatro años).

que, si es verdad que el traslado 
de cuatro presos de ETA a cár
celes del País Vasco se ha he
cho por razones humanitarias, 
«por qué no se ha hecho desde 
hace muchos años, máxime 
cuando la voluntad mayoritaria 
de los vascos expresada en el 
Parlamento Vasco estaba exi
giendo esto».

Ardanza opinó ayer sobre esta 
decisión del Ministerio del In
terior, en declaraciones a los 
medios antes de despedirse del 
cuerpo consular acreditado en 
Bilbao, y agregó que «me da pena 
observar cómo se juega y mani
pula esa mercancía que, en es
tos momentos, parece que son 
los presos».También analizó el 
último sondeo electoral realizado 
por el Gobierno Vasco que da 
la consolidación al alza de EH, 
cuestión que, a su juicio, avala 
que «la gente de ese mundo 
aprecia más la utilización de 
medios políticos que de la lucha 
armada».

González cree que 
Arzalluz no le 
concedería el 
pasaporte, pero su 
amigo Pujol sí

Efe-Toledo

El expresidente del Gobier
no Felipe González cree que 
«llegado el caso» el presidente 
del PNV, Javier Arzalluz, no le 
concedería el pasaporte, mien
tras que su «amigo» Jordi Pujol 
si lo haría.

Durante su discurso de in
auguración de la Biblioteca de 
Castilla-La Mancha en el Alcá
zar de Toledo, González afir
mó que mientras que Pujol «lle
gado el caso me concedería el 
pasaporte, cosa que probable
mente, tal y como están- las 
cosas, y por mor de la no acep
tación de la ‘otredad’, no haría 
Arzalluz».

Felipe González defendió la 
idea de España como una na
ción de naciones y criticó tanto 
al «nacionalismo español exclu
yente» como a los «nacionalis
mos periféricos», que en algu
nas ocasiones son también igual 
de excluyentes que los prime
ros.

«Me gustaría que España no 
fuera una nación de nacionalis
mos», dijo González, quien 
agregó que tampoco le gusta
ría que «volviésemos al nacio
nalismo español homogenei- 
zante y excluyente, para con
frontarlo con cualquier nacio
nalismo periférico también 
homogeneizador y excluyente».

Apostó por una «España de 
la diversidad y un proyecto 
común que nos fortaleciera en 
la globalidad».

Por su parte, el presidente de 
la Real Academia de la Lengua, 
Fernando Lázaro Carreter, de
fendió también la idea de Es
paña como nación y dijo que 
cuando oyó aquello de que Es
paña no era una nación le pare
ció una expresión «atolondra
da».

La fiscalía solicita 
a Francia las 
extradiciones de 
tres etarras

Efe-Toledíí

La fiscalía de la Audiencia 
Nacional ha solicitado al gobier
no que demande a Francia las 
extradicciones de los miembros 
del «comando Andalucía» de 
ETA Idoya Martínez García, 
Javier Gallaga Ruiz y Asier 
Ormazábal para que puedan ser 
juzgados por el asesinato del 
sargento Miguel Angel Ayllón.

Asesinato terrorista

El juzgado número 6 de este 
tribunal procesó en relación con 
estos hechos a Martínez, 
Gallaga y Ormazábal por un 
delito de asesinato terrorista, 24 
delitos de tentativa de asesina
to, estragos y falsificación de 
placa de matrícula.

Q
 

O



La Tribuna NACIONAL Sábado, 17 de octubre de 1998 31

Señaló que el documento no ha sido "ni conocido ni impulsado”por él

Borrell se desmarca del manifiesto 
crítico con la Ejecutiva del PSOE

Efe-Toledo/Madrid

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, aseguró ayer que el do
cumento elaborado por militan
tes de la Federación Socialista 
Madrileña en el que se cuestio
na el apoyo del PSOE a su can
didato «no ha sido ni conocido 
ni impulsado por mí, por lo tan
to no puedo asumirlo».

«No puedo entenderlo. Ni me 
representa ni me compromete», 
dijo Borrell, quien pidió que no 
se confundan opiniones de com
pañeros de una determinada 
federación, que tiene sus parti
cularidades, con la dinámica 
general del partido.

Borrell, que hizo estas decla
raciones tras la inauguración de 
la Biblioteca del Alcázar en 
Toledo, señaló que «los compa
ñeros del partido son muy libres 
de manifestar sus opiniones por 
los vínculos orgánicos adecua
dos en el debate que tiene lugar 
todos los días, pero lo importan
te, lo fundamental, lo que hay 
que poner de manifiesto en todo 
momento es la unidad del PSOE 
con su candidato».

«Es un momento para reafir
mar la voluntad de todo el Par
tido Socialista, desde el secre
tario general hasta el más humil
de militante, para ganar las elec
ciones. Es un proyecto común, 
que personifica al candidato a 
las elecciones generales y que 
compromete a todo el partido 
socialista».

Según declaró a Efe el dipu-

El fiscal y Gómez de Liaño 
piden al Supremo que anule 
su procesamiento

El TC puede resolver los 
recursos del caso GAL 
aunque no se renueve

Efe-Madrid

El fiscal del Tribunal Supri
mo José María Luzón y la de
fensa del juez Javier Gómez de 
Liaño pidieron ayer al alto tri
bunal que anule su procesamien
to por prevaricación en el «caso 
Sogecable», mientras que los 
abogados del editor Jesús de 
Polanco reclamaron, por con
tra, que se mantenga.

Durante la vista del recurso 
de apelación presentado por el 
niagistrado contra su procesa
miento, celebrada esta mañana 
en sesión pública, el fiscal y el 
abogado del juez, Jorge Trías 
Sagnier, sostuvieron que Gómez 
de Liaño no dictó resoluciones 
mjustas durante la instrucción 
en la Audiencia Nacional del 
«caso Sogecable».

El fiscal-jefe del Supremo

Borrel durante su estancia ayer en Toledo. EFE

tado Luis Yáñez, director de la 
Oficina del Candidato, «no está 
en la intención de Borrell, ni de 
su equipo ni de sus colaborado
res plantear ningún tipo de pro
blemas ahora sobre este tema».

El documento, publicado ayer 
por el diario «El Mundo» y atri
buido al grupo de militantes que 
encabezan Pedro Sabando y 
Francisco Ramos, denuncia «el 
deseo de mantener el control del 
partido por encima de la volun
tad de gobernar el país», y sos
tiene que «el problema de esos 
compañeros es que no han en
tendido que para que nazca lo 
nuevo, lo viejo tiene que morir».

Yáñez, que habló en calidad

José María Luzón, que se adhi
rió al recurso de Gómez de 
Liaño, sostuvo que los hechos 
instruidos por el Supremo son 
los mismos de la causa que el 
mismo tribunal archivó sobre la 
supuesta trama denunciada por 
el juez Baltasar Garzón para 
acabar con el presidente de 
«Sogecable» y de «Prisa», Je
sús de Polanco.

Sostuvo que «no se puede 
archivar una causa y luego abrir 
otra por los mismos hechos», lo 
que, añadió, va en contra del 
principio jurídico que estable
ce que no se pueden juzgar dos 
veces los mismos hechos.

En este sentido, el fiscal 
agregó que si en esa otra causa 
el magistrado instructor hubiera 
detectado la posible comisión 
de delito por parte de Gómez de 
Liaño lo habría puesto de ma
nifiesto.

de portavoz autorizado de 
Borrell, explicó que el escrito fue 
redactado en el mes de julio por 
un grupo de militantes de la 
Federación Socialista Madrile
ña (FSM) «por su propia inicia
tiva y sin consultar a Borrell ni 
a la Oficina del Candidato».

El texto, cuyo objetivo es 
abrir un debate interno, fue dis
tribuido en septiembre pasado 
entre las Agrupaciones de la 
FSM, agregó Yáñez.

«Como portavoz autorizado 
de Borrell tengo que decir que 
el documento representa los 
puntos de vista de los militan
tes que lo firman; el candidato 
ni lo ha conocido previamente

Ele^Maíkid

El presidente del Constitu
cional, Alvaro Rodríguez 
Bereijo, negó ayer que la de
cisión que adopte este Tribu
nal sobre los recursos del «caso 
GAL» pueda ser anulada si se 
toma antes de que se renueven 
por el Senado las cuatro plazas, 
entre ellas la suya, que cumplie
ron en febrero su plazo legal.

Alvaro Rodríguez Bereijo, 
en declaraciones a Antena 3 
Televisión, destacó que «el 
momento histórico y político 
que vivimos aconseja como 
cuestión de Estado resolver 
cuanto antes la renovación del 
TC» y aseguró que en cualquier 
caso el Tribunal actúa y actua
rá con independencia.

Respecto a si la tardanza en 
renovar el TC puede tener re

ni lo ha impulsado, y no repre
senta su opinión», agregó el 
diputado sevillano.

«José Borrell hace una llama
da a la colaboración de todos los 
socialistas para ganar las elec
ciones, para actuar con cohesión 
y con unidad», recalcó Luis 
Yáñez, quien insistió en que tanto 
el candidato como su oficina 
«estamos trabajando con el par
tido a todos los niveles en una 
plena colaboración».

No obstante, Luis Yáñez re
conoció que «existe una preocu
pación que está extendida no ya 
sólo entre los socialistas sino 
entre mucha gente de la calle de 
que el candidato tiene que tener 
mayor protagonismo y mayor 
presencia».

«Son cosas que se están re
solviendo y que están evolucio
nando positivamente», aseguró.

Otros colaboradores de 
Borrell consultados por Efe ex
plicaron que este documento fue 
elaborado durante el proceso de 
elecciones primarias del PSOE, 
y su publicación se paralizó 
entonces con el fin de no crear 
más malestar entre la dirección 
federal y el candidato socialis
ta a la Presidencia del Gobier
no.

Asimismo, pusieron de ma
nifiesto lo «inadecuado» de su 
publicación en estos momentos, 
seis meses después de la procla
mación de Borrell como gana
dor de las primarias, al consi
derar que actualmente la relación 
entre la Oficina del Candidato 
y la dirección socialista es «flui- 

lación con los recursos presen
tados contra la sentencia del 
«caso GAL», indicó que «no 
puedo aceptar esa hipótesis, 
pues el TC no va a hacer una 
cosa distinta con una y otra 
composición».

Sobre el debate de la refor
ma de la Constitución plantea
do por los nacionalistas, advirtió 
que si se quiere la autodeter
minación, «sería necesaria una 
reforma profunda de la Cons
titución que requeriría un pro
ceso complejo que conllevaría 
incluso la disolución de las 
Cortes, elecciones y referén
dum». No obstante, estimó que 
«la Constitución y el Estado de 
las Autonomías ofrecen un 
marco de convivencia suficien
temente amplio como para que 
todos estén cómodos con su 
autogobierno, incluso las comu
nidades históricas».

Los fiscales 
pedirán prisiones 
preventivas para 
los autores de 
malos tratos

Efe-Madrid

La Junta de Fiscales de Sala 
aprobó ayer una circular para 
reforzar la acción de los fisca
les contra los malos tratos a las 
mujeres, con medidas como 
pedir prisiones preventivas y 
acusar como delito hechos de 
escasa importancia si la violen
cia es habitual, incluso a partir 
de dos agresiones.

Al término de la Junta, inte
grada por la cúpula de la Carrera, 
el fiscal general del Estado, 
Jesús Cardenal, explicó en rueda 
de prensa que la circular será 
remitida la semana próxima a 
todas las fiscalías para su apli
cación.

La circular de la Fiscalía 
destaca que «la severidad en la 
persecución de estos hechos 
debe ser la respuesta adecuada 
a la magnitud del problema».

Entre otras medidas la cir
cular también indica a los fis
cales que acusen por violencia 
psíquica, que haya un fiscal 
coordinador en cada Fiscalía 
para estos delitos y crear un 
Servicio de Violencia Familiar 
con un registro especial de es
tas causas, y que cada Fiscalía 
informe a la Inspección cada dos 
meses sobre estos procedimien
tos.

Jesús Cardenal explicó que 
la Junta ha apreciado que es legal 
incluir dentro de los malos tra
tos no sólo la violencia física 
sino también la psíquica, aun
que no figure en el artículo 153 
del Código Penal, ya que sí se 
encuentra en otros preceptos del 
mismo, por lo que puede estar 
en el programa de actuaciones 
especiales de los fiscales en esta 
materia.

Prisiones preventivas 
antes ael Juicio

Añadió que la Junta también 
estima que se pueden adoptar 
prisiones preventivas, antes del 
juicio, para acusados de estos 
delitos, para prevenir actos de 
esta naturaleza, como ya está 
previsto para otros delitos, en 
función de la gravedad de la 
pena que tienen señalados y por 
la alarma social.

Agregó que los fiscales pe
dirán prisiones preventivas «si 
se ve que el sujeto es peligroso 
y que otras medidas más sua
ves no serán eficaces».

También pedirán la prohibi
ción al denunciado de acudir a 
lugares como el de la comisión 
de delito, el domicilio de la 
víctima o el de familiares.

La circular insiste en la con
veniencia de la permanencia del 
fiscal desde el primer momen
to de las actuaciones y sobre todo 
desde la primera declaración de 
las víctimas de estos delitos.

Por otra parte, entiende que 
para apreciar la habitualidad del 
delito, castigada con más pena, 
no es necesario que haya habi
do antes otras condenas ni que 
consten antecedentes.
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esta condición, la Alianza mantiene en 
activo «su puesta a punto para lanzar 
operaciones aéreas contra Yugoslavia»

1

1^ OTAN dio c^er otra oportunidad al presidente serbio para que cumpla los acuerdos

Milosevic deberá retirar sus
D 'Alema está a un 
paso de 
convertirse en el 
primer jefe de 
Gobierno italiano

tropas de Kosovo antes del 27
Marta RULLAN

La OTAN optó ayer por volver a dar una nueva oportunidad 
al presidente yugoslavo, Slobodan Milosevic, al concederle 
hasta el 27 de octubre para que retire las tropas de Kosovo 
y cumpla todo lo acordado, aunque tiene constancia de que 
sigue una fuerte presencia de fuerzas serbias en la 
provincia.El Consejo Atlántico, integrado por los

representantes permanentes de los 16 Estados miembros, 
decidió prorrogar hasta el próximo 27 de octubre el ultimá
tum que habíafijado en la madrugada del martes a Milosevic 
y que finalizaba a las 05.00 GMT de hoy, sábado.La OTAN 
espera que retire las fuerzas que siguen en Kosovo y que no 
estaban estacionadas allí antes del pasado mes de marzo.

Luisa GONZÁLEZ

Sobre todo las unidades es
peciales implicadas en la repre
sión contra los independentistas 
albano-kosovares.

Si pasado ese plazo no cum
ple esta condición, la Alianza 
mantiene en activo «su puesta a 
punto para lanzar operaciones 
aéreas contra Yugoslavia», dijo 
a la prensa el portavoz de la 
OTAN, Jamie O’Shea.

Durante ese período, los avio
nes de guerra enviados a las bases 
de la zona por los países aliados 
seguirán allí preparados para 
entrar en acción, agregó la mis
ma fuente.

Según O’Shea, se ha consta
tado que «aún estamos a alguna 
distancia del pleno cumplimien
to» de lo acordado por Milosevic, 
ya que «hay élaras evidencias de 
que muchas tropas y unidades 
especiales, que normalmente 
están estacionadas fuera de 
Kosovo, están aún desplegadas 
allí».

En los últimos días se ha 
comprobado la retirada de algu
nas fuerzas, entre ellas la briga
da del ejército número 211 y el 
tercer batallón de las fuerzas 
especiales de la policía militar, 
señaló por otra parte un respon
sable de la Alianza que pidió el

anonimato.
Esta retirada «es una señal 

alentadora», señaló la misma 
fuente, que consideró que ello 
influyó en la decisión de prolon
gar el plazo del ultimátum.

Para otras fuentes aliadas, la 
prórroga se debe a que la OTAN 
considera que es necesario dar 
tiempo para que la misión de 
verificación que debe instalar
se en Kosovo para comprobar 
que Milosevic cumple lo acor
dado pueda empezar a realizar 
su labor y también a que el 
Consejo de Seguridad de la ONU 
plasme en una nueva resolución 
lo acordado por el presidente 
yugoslavo y el mediador esta
dounidense, Richard Holbrooke.

La Alianza mantendrá con
sultas con Rusia, miembro per
manente del Consejo de Segu
ridad, para conseguir su apoyo 
en que esa resolución sea «lo más 
firme posible», señaló una fuente 
de la organización militar.

El Consejo Atlántico acordó 
también comenzar a estudiar la 
formación de una fuerza de re
acción rápida para proteger a la 
misión civil de verificación que 
dirigirá la Organización para la 
Seguridad y Cooperación en 
Europa (OSCE) y que patrulla
rá desarmada.

Rugova pidió ayer a la OTAN que despliegue sus tropas en Kosovo. EFE

Peticiones.de Rugova
El «presidente» de los albaneses de Kosovo, Ibrahim 

Rugova, pidió ayer el despliegue de tropas de la OTAN en 
Kosovo, mientras en Belgrado se suscribía el acuerdo por el 
que serán 2.000 hombres de la OSCE, no armados, que 
vigilarán el proceso de paz en la provincia.El presidente de la 
Organización de Seguridad y Cooperación en Europa (OSCE), 
el polaco Bronislaw Geremek, suscribió con el ministro 
yugoslavo de Exteriores, Zivadin Jovanovic, el acuerdo por el 
que la organización asume una «misión de verificación» en 
Kosovo.

La inminente designación de 
Massimo D’Alema, secretario 
general de Democráticos de Iz
quierda (DS), como nuevo pre
sidente del Gobierno italiano, el 
primero liderado por un ex co
munista, otorgará una dimensión 
histórica a la actual crisis polí
tica italiana.

D’Alema, de 49 años, debe 
comprobar si posee la mayoría 
para liderar un Ejecutivo tal 
como le encargó ayer, viernes, 
el presidente de la República, 
Oscar Luigi Scalfaro, que ha ne
cesitado dos rondas de consul
tas y una semana entera para so
lucionar, al menos momentánea
mente, una crisis abierta cuan
do el Olivo, la coalición de cen
tro-izquierda en el poder, per
dió la mayoría parlamentaria.

Incluso si el Ejecutivo 
D’Alema se revela exclusiva- 
mente como un gabinete tempo
ral para salvar la cara, lo que no 
parece probable, el hecho de que 
lo presida el antiguo secretario 
general de las Juventudes Comu
nistas rompe un tabú histórico 
y confiere un carácter verdade
ramente significativo a esta cri
sis.

«Hubiera preferido un mo
mento posterior, pero a veces, 
cuando llegan los momentos 
cruciales, es necesario decidir
se», declaró a sus allegados el 
líder del Olivo tras conocer la 
propuesta de la coalición que ha 
gobernado el país durante los dos 
últimos años y medio.

La ocasión le llega por sor
presa y además de la mano de 
Francesco Cossiga, el ex jefe del 
Estado convertido en el fiel de 
la balanza de la crisis gracias a 
los 31 diputados procedentes de 
otros partidos con los que for
mó la Unión Democrática para 
la República (UDR).

Oporto acoge este fin de semana 
la Cumbre Iberoamericana

La cumbre de Oriente Medio prosigue en una 
atmósfera constructiva pero sin progresos

Efe-Qporto

La Cumbre Iberoamericana 
que se celebra este fin de sema
na en Oporto debe ser «el motor 
de la relación entre la Unión Eu
ropea y el continente Latinoame
ricano», afirmó ayer el minis
tro portugués de Asuntos Exte
riores, Jaime Gama.

En la presentación de la Cum
bre a los periodistas en la Aduana 
Vieja de Oporto, Gama afirmó 
que esta reunión es un óptimo 
precedente de la Cumbre que el 
próximo año mantendrán en Río 
de Janeiro, «en un país de len
gua portuguesa», los países de

1a Unión Europea y Latinoa
mérica, que será «uno de los más 
grandes exponentes de la rela
ción transatlántica».

Dicha relación, agregó, «se 
ha concentrado hasta ahora en 
una matriz anglosajona, del 
norte, y que ahora tenemos que 
conseguir que sea en una matriz 
del sur, con la potencialidad de 
este modelo latinoamericano».

Tanto Gama como el minis
tro portugués de Economía, Joa
quim Pina Moura, que también 
asistió al acto, destacaron el auge 
de las relaciones económicas 
entre Portugal y América Lati
na.

Elena MORENO

En una atmósfera que EEUU 
ha calificado de «constructiva», 
pero sin que hasta ahora se ha
yan registrado progresos, pro
siguieron ayer las negociacio
nes entre israelíes y palestinos 
sobre el proceso de paz en Orien
te Medio.

El portavoz del Departamen
to de Estado, James Rubin, dijo 
ayer que tras el primer día de re
uniones, palestinos e israelíes 
«están interesados en crear una 
relación pragmática y construc
tiva», pero declinó referirse al 

contenido de esas conversacio
nes.

A pesar de la advertencia del 
presidente de EEUU, Bill 
Clinton, para que ninguna de las 
partes realicen declaraciones a 
la prensa, fuentes diplomáticas 
israelíes y palestinas manifes
taron hoy que todavía no hay 
avances en los asuntos claves de 
la negociación.

Una de las filtraciones a la 
prensa ha sido que los primeros 
debates sobre la seguridad se 
celebraron en la noche del jue
ves y terminaron de manera 
destemplada, después de una 
acalorada discusión diplomáti-

ca.
Mientras los altos funciona

rios despejan las diferencias 
técnicas, el primer ministro de 
Israel, Benjamin Netanyahu, 
invitó ayer al presidente de la 
Autoridad Nacional Palestina, 
Yaser Arafat, a un almuerzo en 
River House, una mansión que 
forma parte del complejo. Fuen
tes diplomáticas israelíes infor
maron de esta invitación del jefe 
de la delegación israelí al líder 
palestino, que es el primer en
cuentro privado que ambos 
mantienen desde que llegaron 
a Estados Unidos por invitación 
del presidente Bill Clinton.
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En la reforma del sector del vino, que se 
encuentra ligada a las reformas previstas 
en la Agenda 2000, el Consejo de 
Ministros no logrará avances sustanciales, 
según fuentes diplomáticas
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De Palacio está en contra de la cofinanciación sugerida por el Ejecutivo

La cofinanciación de la PAC, las reformas de la Agenda 
2000 y del sector del vino son algunos de los temas que 
debatirán los ministros de Agricultura la semana próxima 
en Luxemburgo. Aunque no está previsto en el orden del 
día del Consejo de Ministros de la UE, los titulares de 
Agricultura intercambiarán tambie'n sus puntos de vista 
sobre la cofinanciación de los fondos agrícolas durante 
una cena que celebrarán el lunes.

Los ministros tratarán la Alenda 
2000, la cofinanciación y el vino

Yolanda PEREZ TOVAR

Los ministros hablarán del 
documento de reflexión presen
tado por la Comisión Europea 
sobre la reforma del sistema de 
financiación de la UE, en el que 
se apunta como opción más via
ble politicamente la 
cofinanciación por parte de los 
Estados del 25% de los fondos 
agrícolas. La Comisión espera 
ahora que los Quince tomen una 
decisión sobre la modificación 
o no del sistema de fínanciación 
antes de realizar una propuesta 
formal. El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, 
acepta el principio de la 
cofinanciación de los gastos de 
la PAC, pero es partidario de que 
la parte correspondiente a los 
Estados miembros sea modula
da en función de la riqueza de 
cada país. Los comisarios espa

La UE aprueba medidas a 
favor del vacuno ante la 
crisis financiera rusa

La CCAE denuncia que la 
Ley de Hidrocarburos 
perjudicará a las cooperativas

Ekagm

El Comité de Gestión de va
cuno de la.UE dio ayer su visto 
bueno a una serie de medidas 
destinadas a compensar el im
pacto de la crisis financiera rusa 
en el mercado. Los expertos 
comunitarios aumentaron en un 
8 por cien las ayudas a la ex
portación (restituciones), infor
maron fuentes de la Comisión 
Europea, En el caso de los 
despieces deshuesados proce
dentes de vacas, el alza es de 
un 40 por cien. El Comité de 
Gestión decidió también 
flexibilizar hasta fínales de año 
Ias condiciones existentes para 
la venta a la intervención de 
carne excedentaria con la inclu
sión de la categoría de canales 
«04», de baja gama.

El peso máximo autorizado 
de los animales que podrán ser 
vendidos a la intervención co
munitaria ha sido incrementado 

ñoles Manuel Marín y Marcelino 
Oreja exigieron esa modulación.

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, por su parte, 
ya se ha pronunciado en contra 
de la cofinanciación sugerida por 
el Ejecutivo comunitario en su 
documento de reflexión.

En la reunión prevista para 
el lunes y el martes, los minis
tros analizarán un informe del 
Comité Especial de Agricultu
ra (órgano preparatorio del Con
sejo) sobre los trabajos técnicos 
realizados hasta ahora en tomo 
a las reformas agrarias previs
tas en la Agenda 2000.

Los Quince adoptarán un «in
forme intermedio» con las cues
tiones pendientes de resolver que 
será enviado al Consejo de Mi
nistros de Asuntos Generales de 
los días 9 y 10 de noviembre.

Los responsables agrícolas 
deberían además aprobar la se

de 340 a 360 kilos, ya que se 
espera que los bovinos que no 
han podido ser vendidos a Ru
sia, el principal destino de las 
exportaciones comunitarias, 
alcancen ese volumen en di
ciembre.

La crisis fínanciera rusa ha 
afectado principalmente a Irlan
da y a Irlanda del Norte, pues 
su sector vacuno depende en 
gran parte de las exportaciones, 
así como a otros países comu
nitarios, entre los que se encuen
tran Alemania y Dinamarca.

Las medidas adoptadas hoy, 
no obstante, afectarán positiva
mente al mercado español, aun
que no vive las mismas difícul- 
tades con las que se enfrentan 
esos países, según las mismas 
fuentes comunitarias.

Los expertos comunitarios 
aprobaron una licitación para la 
intervención de 817 toneladas, 
de las que 592 proceden de Ir
landa y 225, de Irlanda del Norte.

Se apunta como opción viable la cofinanciación por parte de los Estados del 25%.

mana próxima un texto de con
clusiones sobre la Agenda 2000 
para transmitírselo a los titula
res de Asuntos Generales, pero 
la presidencia austriaca de la UE 
lo ve difícil debido a que habrá 
dos ministros nuevos de Agri
cultura, el portugués y el sueco, 
así como dos ministros interinos, 
el alemán y el italiano.

En cuanto a la reforma del 
sector del vino, que se encuen

LaJIulmna

La Confederación de Coo
perativas Agrarias de España 
(CCAE) denunció ayer que la 
entrada en vigor de la Ley de 
Hidrocarburos perjudicará a 
más de 4.350 entidades 
asociativas agrarias en España, 
al no permitir el suministro de 
combustibles a terceros no so
cios, informó en un comunica
do.

En 1997, la Confederación 
calculó en más de 1.000 millo
nes anuales las pérdidas que la 
entrada en vigor de esta ley 
supondrá a las cooperativas. 
Según la CCAE, es «incoheren
te» con el carácter liberalizador 
de la norma, la prohibición a las 
cooperativas para distribuir 
productos petrolíferos a terce
ros no socios.

La Ley, publicada en el 
Boletín Oficial del Estado 
(BOE), el pasado 8 de octubre. 

tra ligada a las reformas previs
tas en la Agenda 2000 (herbáceos, 
vacuno y leche), el Consejo de 
Ministros no logrará avances 
sustanciales, según fuentes diplo
máticas.

Los ministros debatirán, por 
otra parte, la reforma del régi
men agromonetario, en el que ya 
ha habido algunos progresos 
importantes, señalaron fuentes 
comunitarias.

establece que para la distribu
ción de carburantes a terceros 
las cooperativas deberán crear 
sociedades a las que sea apli
cable el régimen físcal general.

«Parece olvidar la norma que 
las cooperativas tributan al tipo 
general por los beneficios que 
obtienen de las operaciones que 
realizan con terceros en todos 
los impuestos y que cumplen 
todos los requisitos técnicos y 
exigencias medioambientales 
para realizar esta actividad», 
argumentó la Confederación de 
Cooperativas Agrarias de Es
paña.

La CCAE también advirtió 
que esta disposición favorece
rá la aparición de numerosas 
empresas que pueden producir 
graves alteraciones en el mer
cado y un incremento de cos
tes para los agricultores y ga
naderos organizados en coope
rativas, respecto a otro tipo de 
consumidores.

El INIA firma un 
convenio para la 
investigación del 
porcino

Efeagro
El Instituto Nacional de In

vestigación y Tecnología Agra
ria (INIA) y la empresa Genapor 
han firmado un convenio de 
colaboración para desarrollar un 
sistema de evaluación genética 
de animales, informó ayer el 
Ministerio de Agricultura.

La financiación del proyec
to, cuyo presupuesto asciende 
a 18,5 millones de pesetas, será 
cubierta en más del 50 por ciento 
por Genapor, según consta en 
el convenio, que tiene una du
ración inicial de dos años aun
que prorrogable hasta un máxi
mo de cuatro.

La finalidad de esta inves
tigación es poder orientar las 
decisiones de selección que han 
de llevarse a cabo para aumen
tar la capacidad reproductiva 
con cerdos de la raza «Large 
White».

El Ministerio de Agricultu
ra explicó que este proyecto se 
enmarca en la línea de cambios 
operados en los programas de 
selección de cerdos que ahora 
se centran más en la selección 
para carácteres reproductivos.

Aprovac rechaza 
el "pataleo" 
portugués contra 
el embargo 
español

Ekagra

El gerente de la Asociación 
Nacional de Productores de 
Carne de Vacuno (Aprovac), 
Manuel Conde, afirmó ayer que 
rechazan el «pataleo» de los 
ganaderos portugueses tras el 
cierre cautelar de España a las 
importaciones de animales vi
vos y carne procedentes de Por
tugal. Conde señaló que 
Aprovac apoya la decisión que 
en su día tomaron los Ministe
rios de Agricultura y Sanidad 
para preservar a España de la 
EEB, enfermedad de la que 
«estamos libres y exentos».

Matizó que aunque Portugal 
puede acogerse a una directiva 
comunitaria para argumentar 
que no va a comprar en España 
ningún animal que no proceda 
de granjas calificadas sanitaria
mente, lo cierto es que nuestro 
ganado reúne todos los requi
sitos exigidos y siempre va 
acompañado de la analítica 
correspondiente. Consideró que 
para evitar este tipo de proble
mas en el comercio intracomu- 
nitario se tendría que potenciar 
la actuación de las Asociacio
nes de Defensa Sanitaria, al ser 
las que mejor puede realizar el 
control del sistema productivo.
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El Comité adoptó 
ayer el régimen de 
licencias del 
banano con el voto 
español en contra

Efeagro
El Comité de Gestión del 

plátano de la UE adoptó ayer el 
nuevo régimen de licencias de 
importación de banano que 
entrará el vigor el primero de 
enero, con el voto en contra de 
España, Francia, Alemania y Di
namarca, informaron fuentes es
pañolas.

Se trata prácticamente del 
único eslabón que quedaba 
pendiente de definir para la 
puesta en marchan de la nueva 
organización común de merca
do del plátano que fue aproba
da antes del verano por los 
Quince.

El régimen de licencias ten
drá, no obstante, que recibir 
todavía el visto bueno definiti
vo del colegio de comisarios, lo 
que está previsto para el 28 de 
octubre.

El borrador adoptado por el 
Comité no obliga a los opera
dores a presentar el Documen
to Unitario de Aduanas (DUA) 
como única prueba válida del 
pago del derecho arancelario, 
medida que estaba prevista en 
el anterior proyecto presentado 
por la Comisión Europea.

Debido a las presiones rea
lizadas por el grupo de países 
del Norte, liderado por Alema
nia, los importadores que se 
consideren operadores «tradi
cionales», con derecho, por lo 
tanto, a seguir importando ba
nano podrán presentar como 
prueba cualquier documento 
sobre el pago de los aranceles, 
medida a la que se oponen Es
paña y Francia.

Licencias de importación

En la concesión de las licen
cias de importación, la Comi
sión Europea dará además prio
ridad a los operadores que pre
senten la prueba del pago del 
derecho, frente a los que apor
ten la prueba de las licencias 
utilizadas durante el periodo de 
referencia (1994,1995 y 1996).

Esas medidas constituyen el 
motivo esencial del voto en 
contra dado por el Gobierno 
español, indicaron las mismas 
fuentes.

Se trata, en su opinón, del 
principal cambio introducido en 
el último proyecto de la Comi
sión Europea, que debatían 
desde esta mañana los expertos 
nacionales.

Otra modifrcación es la re
ducción del volumen de nuevos 
operadores que tendrá derecho 
a las licencias de importación 
ya que contarán con el 8 por cien 
de los contingentes, en lugar del 
10 por cien.

Por otra parte, la facturación 
mínima exigida a los nuevos 
operadores quedó reducida de 
500.000 a 400.000 ecus (de 83 
a 67 millones de pesetas), de
bido a la presión realizada por 
Portugal. Alemania votó en con
tra del proyecto final por con
siderar que no va demasiado 
lejos en cuanto a la liberaliza
ción del régimen.

Conde: ”E1 Libro Blanco
supondría para la región 
un nuevo canal de riego”

El presidente regional del PP, 
Agustín Conde, dijo ayer que 
no entiende cómo el consejero 
de Agricultura, Alejandro 
Alonso, ve mal la posibilidad 
de que el Libro Blanco del Agua 
incluya la construcción de dos 
nuevos trasvases para abastecer 
a Levante, porque supondría 
para Castilla-La Mancha con
tar con un nuevo canal de rie
go-

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente alertó el 
jueves, durante el Pleno de las 
Cortes regionales, de la posi
bilidad de que el Libro Blanco 
incluya esta propuesta, lo que 
supondría una «colisión» con los - 
pactos alcanzados en los planes 
hidrológicos de cuenca. Los dos 
nuevos acueductos irían desde 
el Tajo medio -a la altura de 
Talavera- hasta el trasvase Tajo- 
Segura a su paso por La Roda 
(Albacete) y otro entre el 
Vinalopó y el Segura con aguas 
procedentes del Ebro y del Júcar.

Agustín Conde afirmó que 
«personalmente creo que si esta 
región pudiera tener el Tajo 
pasando dos veces por nuestro 
territorio sería muy bueno y, si 
este río, cuando prácticamente 
esta abandonando Castilla-La 
Mancha, pudiese retomar y atra-

El consumo interior de aceite subió
un 11% en los últimos 9 meses

El consumo interior de aceite 
de oliva se situó en 368 millo
nes de litros durante los nueve 
primeros meses de 1998, lo que 
supone un incremento del 11 por 
ciento en relación al mismo pe
riodo del año anterior.

Así lo afirmó ayer por la tarde 
el presidente de la Asociación 
Nacional de Industriales y 
Envasadores de Aceites Vege
tales (ANIERAC) y consejero 
delegado de Koipe, Antonio 
Herranz.

«Si seguimos a este ritmo 
podemos llegar a alcanzar el 
record conseguido en 1994, que 
fue de 472,4 millones de litros», 
dijo, aunque añadió que «las 
exportaciones no presentan un 
incremento tan elevado, pero 
siguen aumentando».

Herranz se entrevistó ayer 
con la ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, junto con el 
director de ANIERAC, Mariano 
Natera, el presidente de 
ASOLIVA, Francisco Sensat, y 
el director de esta asociación.

Conde dice que no entiende al consejero de Agricultura.

vesar desde Toledo hasta 
Albacete, sería extraordinario». 
«No comprendo como al conse
jero le sienta mal que el Gobier
no nos haga un nuevo río, por 
decirlo de forma gráfica», pre
cisó Conde, quien añadió que 
Alonso mantiene la actitud de 
oponerse a todas las propues
tas del Gobierno.

A su juicio, estas conduccio
nes podrían suponer para nues
tra región contar con un canal 
de riego que atravesase en dia-

Los españoles aumentaron su consumo de aceite.

3.
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Juan Vicente Gómez Moya.
Los envasadores analizaron 

con la ministra las repercusio
nes de la reforma de la organi
zación común de mercado 
(OCM) del aceite de oliva, que, 
a su juicio, han sido satisfacto
rias para España, aunque «hay 
que seguir trabajando por situar 

gonaltoda la comunidad autó
noma. Añadió que no tiene 
ningún sentido que el Tajo, al 
llegar a Lisboa, vierta tanta 
cantidad de agua al mar y, si se 
pudiese recuperar parte de este 
agua para España, «mejor nos 
iría». Conde manifestó que di
cha propuesta del Libro Blan
co, ahora que se habla de soli
daridad entre regiones, sería 
buena si puede beneficiar a 
Murcia y de paso a Castilla-La 
Mancha.

al aceite en el lugar que le co
rresponde».

Los responsables de la indus
tria aceitera explicaron también 
las peculiaridades de este sec
tor y se refirieron, sobre todo, 
al sistema de autocontrol de 
calidad que posee y a la fiabi
lidad de las estadísticas.

COAG se 
manifestará hoy 
en el País Vasco, 
Navarra y Galicia

Efeagra

La COAG ha convocado hoy 
manifestaciones simultáneas en 
Vitoria, Pamplona y Santiago 
de Compostela, en protesta por 
la reforma de la PAC y su 
renacionalización.

Según su secretario general, 
José Manuel de las Heras, «vi
vimos una situación de alerta 
roja para el campo y el sector 
agrario, nos sentimos indefen
sos, y vamos a salir a la calle 
para reivindicar opciones de 
futuro». Las movilizaciones en 
el País Vasco, Navarray Galicia 
son las primeras de un proceso 
de manifestaciones en cada una 
de las 17 comunidades, que 
culminará en una gran concen
tración en Madrid.

Concienciar a la sociedad

«Es imprescindible concien
ciar a la sociedad y a todo el 
sector agrario de que la refor
ma de la PAC perjudica seria
mente a los agricultores y ga
naderos, ya que van a perder 
135.000 millones de pesetas», 
asegura De las Heras.

Indica que a esta «alerta 
roja» hay que añadir los cos
tes de la renacionalización de 
las ayudas de la P o 1 í t i c a 
Agraria Comunitaria, promo
vida por la Comisión Europea, 
que supondrán 175.000 millo
nes de pesetas en el año 2000.

COAG: Fischler 
miente al anunciar 
el incremento de 
renta de los 
agricultores

I
La Coordinadora de Orga

nizaciones de Agricultores y 
Ganaderos (COAG) considera, 
en nota de prensa, que el co
misario de Agricultura, Franz 
Fischler, miente al anunciar el 
incremento de la renta de los 
agricultores con la nueva polí
tica agraria de la Unión Euro
pea (UE).

COAG se opone a • la 
renacionalización de cualquier 
porcentaje de las ayudas al 
sector agrario que Fischler 
plantea y la única modulación 
que admite esta organización 
agraria «es la que apoya el 
mantenimiento y la generación 
de empleo en el sector agrario 
y con techo máximo por explo
tación».

La organización agraria 
denuncia el perjuicio que la 
renacionalización supondrá 
para las zonas no privilegiadas 
de la UE y los riesgos para el 
futuro de las explotaciones fa
miliares agrarias e insta al 
Gobierno español a que se 
oponga a los nuevos planes de 
financiación de la Unión Eu
ropea.
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El consejero de Industria, Sánchez Bódalo 
aseguró que FERVINO es una de las 10 
ferias más importantes de la región y la 
segunda del país en el sector vitivinícola La
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Los miembros del Comité Organizador de FERVINO’98 junto a Bódalo y Berenguer. J.L.M. Tras la presentación se brindó con abundante vino de Valdepeñas. J.L.M.

Unas 60 firmas del sector vitivinícola han confirmado su asistencia a la feria, que fue presentada en Toledo

FERVINO'98 ya está al completo e 
incluso podría habilitarse una carpa
La presencia en FERyiNO'98 de las últimas novedades en 
tecnología vitivinícola está asegurada, al estar ya contrata
do el 80% del pabellón ferial y tener apalabrado el resto, no 
descartándose colocar una carpa auxiliar, tal y como quedó 
de manifiesto en la presentación de esta feria en Toledo, acto 
al que asistió el consejero de Industria, Sánchez Bódalo.

José Luis MARTÍNEZ

La mejora de la calidad de los 
vinos desde la aplicación de las 
tecnología más innovadora en la 
materia prima y en los procesos 
de elaboración son los dos obje
tivos principales en los que pre
tende incidir el Salón de la Tec
nología Vitivinícola (FERVI- 
NO), cuya novena edición se ce
lebrará entre los días 16 y 19 de 
diciembre en el pabellón ferial 
de Valdepeñas.

Este certamen bianual, que es 
el segundo en importancia de todo 
el país tras ENOMAC de Zara
goza, fue presentado el pasado 
jueves en Toledo en el marco de 
FARCAMA por el alcalde de 
Valdepeñas, Victoriano Gonzá
lez de la Aleja, el presidente del 
Comité Organizador de 
FERVINO'98, Juan Sánchez 
Moreno, y por el consejero de 
Industria de la Junta de Castilla- 
La Mancha, José Femando Sán- 
ehez Bódalo, quien manifestó que 
"FERVINO es una de las diez 
jnejores ferias que se celebran en 

región".

La secunda feria vitivinícola 
fnas importante del país

Sánchez Bódalo, en su con
dición de presidente de honor de 

esta feria, hizo mención, además, 
al hecho de que la de Valdepe
ñas es la segunda feria más im
portante del sector vitivinícola 
del país, tan sólo superada por 
ENOMAC de Zaragoza, desta
cando su importancia para la 
economía regional, "ya que 
Castilla-La Mancha es uno de los 
principales consumidores de 
estas tecnologías de todo el país".

Un presupuesto próximo a 
los 20 millones de pesetas

Lo más significativo del acto 
de presentación de esta feria, cuyo 
presupuesto rondará los 20 mi
llones de pesetas, de los cuales 
la administración regional apor
tará cerca de 6 millones, fue el 
estado en el que se encuentran 
la ocupación del suelo del pabe
llón ferial, que, según explicó en 
rueda de prensa el presidente del 
Comité Organizador de 
FERVINO'98, Juan Sánchez 
'Moreno, "ya está ocupado el 80 
por ciento del espacio, y en con
tactos personales el Salón está 
prácticamente ocupado, por lo 
que puede que nos veamos obli
gados a habilitar una carpa".

En total, se darán cita unos 60 
expositores, incluidas cerca de 
15 firmas internacionales -de Ita
lia, Alemania y Estados Unidos-

El consejero de Industria, Sánchez Bódalo, asistió a la presentación junto al alcalde y al presidente del Comité. J.L.M.

, en un foro que pretende ser, 
según Sánchez Moreno, un pun
to de encuentro del mundo de la 
vitivinicultura, los profesionales 
y los estudiosos del mundo del 
vino.

Jornadas Técnicas

Para ello, se están ultimando 
también unas Jomadas Técnicas, 
pensadas especialmente para 
profesionales del sector y alum

nos universitarios de las ramas 
de Agricultura y Enología, don
de este año se estudiarán las re
formas a las que se verán some
tidos los Consejos Reguladores 
con la reforma del Estatuto de la 
Viña, el Vino y los Alcoholes, 
sin dejar de lado la nueva posi
bilidad que se abre en uno de sus 
artículos para la creación de 
denominaciones de "Vinos de la 
Tierra", que, en ningún caso, 
pretenden la unificación de las 

diferentes denominaciones de 
origen que conviven en una mis
ma zona geográfica.

En la presentación, además de 
numerosos medios de comunica
ción, se dieron cita el director 
general de Turismo, Juan 
Berenguer, así como diferentes 
vocales del Comité Organizador, 
como Enrique Martín Peñasco, 
Francisca López Yébenes, 
Marcelino Bartolomé, Alfonso 
Ibizate y Francisco González.

M.C.D.2022
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Se desarrollará entre los próximos días 19 y 21 de octubre

La Concejaba de la Mujer organiza

i

la II Campaña de Coeducación * Una pareja de novios se 
vio obligada hace unos días 
a repetir su enlace matrimo
nial en Santa Cruz de 
Mudela.

La Tribuna

Promover la igualdad de 
oportunidades entre hombres y 
mujeres, incidiendo en el cam
bio de actitudes sociales que 
favorecen la desigualdad y po
tencias valores diferentes para 
cada sexo es el objetivo princi
pal de la II Campaña de Coedu
cación, que organiza la conce
jalía de la Mujer, cuya titular es 
Lucía Gallego, y que se 
desarollarán entre los próximos 
días 19 y 21 de octubre, tanto en 
el centro de Servicios Sociales, 
sede de la citada área municipal, 
como en diferentes medios de co
municación.

Estas jornadas, que tienen 
carácter abierto y en las que están 
llamados a participar todos los 
niños y niñas de los diferentes 
colegios de la localidad, se ini
ciarán el próximo lunes, día 19 
de octubre, con la emisión de un 
programa en directo en Onda 
Cero, a partir de las 7 de la tarde 
que girará en tomo al tema "La 
transmisión de valores sexistas 
a través de la publicidad y los 
medios de comunicación, en el 
que intervendrán la concejala de 
la Mujer, Lucía Gallego, los 
sociólogos Manuel Martín y 
Cándida Tercero, un técnico de 
la OMIC y el periodista Julián 
Gómez.

Por su parte, el próximo 
martes, día 20, el salón de actos 
del Centro de Servicios Socia-

"Reserva” repartirá más de 10.000
entradas para Fenboda

La Tribuna

Más de 10.000 invitaciones 
han comenzado a ser distribui
das en numerosos comercios de 
Valdepeñas entre personas in
teresadas en asistir a la que será 
la primera dedición de la feria 
de servicios y preparativos para 
boda, FERIBODA, que tendrá 
lugar en el pabellón ferial de la 
citada localidad los días 6, 7 y 
de noviembre próximo, según 
una nota de prensa remitida a 
nuestra redacción desde "Reser
va" , empresa ciudadrealeña que 
se encarga de la organización.

Se repartirán 1.500 entradas 
a los novios de la comarca

Además de las citadas 10.000 
invitaciones de público, la orga
nización de la feria va a distri
buir 1.500 específicas para los 
novios de la comarca de Valde-

El Taller de Coeducación, para los niños de 6 a 9 años de Valdepeñas, tendrá lugar el día 21 de octubre.

les acogerá un coloquio sobre 
Coeducación, en el qüe partici
parán alumnos de los diferentes 
colegios de Valdepeñas.

Mientras, el miércoles., el sa
lón de actos de la Casa de la Ju
ventud acogerá un Taller de Co
educación, a través de diferen
tes actividades lúdicas, al que 
asistirán niños y niñas con eda
des comprendidas entre los 6 y 

peñas, los verdaderos protago
nistas de esta feria, que vayan a 
contraer matrimonio a lo largo 
de 1999.

En este evento, que cuenta 
con un largo periplo de cuatro 
años en Ciudad Real, Albacete 
y Talavera de la Reina, podrán 
verse los últimos vestidos de no
vios, familiares e invitados, mue
bles, regalos, hogar, agencias de 
viajes, salones, restaurantes, 
seguros y hasta una impresionan
te limusina de 9 metros de lar
go.

De los expositores, según la 
información facilitada por "Re
serva", cuyo gerente es Antonio 
Mohíno, prácticamente la mitad 
son de Valdepeñas.

Durante los tres días de du
ración de la feria, que tendrá un 
amplio horario de 11 a 22 ho
ras, se llevarán a cabo numero
sos sorteos de regalos, como 
noches en hoteles, enseres del

los 9 años.

Concurso de cuentos

Por último, para estas jorna
das, en las que colaboran los co
legios y las AMPAS, se ha or
ganizado un concurso de cuen
tos en el que los participantes 
deberán narrar obligatoriamen
te aspectos relacionados con la

La feria se celebrará entre los días 6 y 8 de noviembre en Valdepeñas.

hogar y viajes para todos aque- el pabellón ferial vestidos de 
líos novios que se presenten en novios.

Coeducación, sustituyendo, de 
este modo, al concurso de dibu
jo sobre el mismo tema del año 
pasado. En este concurso podrán 
participar chicos y chicas entre 
10 y 12 años, con escritos que 
no han de sobrepasar los dos 
folios y que podrán presentarse 
hasta el día 30. El fallo y la 
entrega de premios será el 16 de 
noviembre.

* El motivo; aún no esta
ban listos los papeles y el 
oficiante era el portavoz de 
la oposición, Rafael 
Martínez de Camero.

* Y es que, por lo visto, 
estas ceremonias sólo las 
pueden hacer los alcaldes, o 
los ediles en los que éstos 
deleguen y además sólo 
pueden llevarías a cabo en 
la localidad a la que perte
necen.

* Este es uno de los asun
tos que más se comentan en 
los bares en Valdepeñas y 
podría acarrear incluso con
secuencias legales, máxime 
cuando huno más de 200 
comensales que pueden dar 
fé perfectamente de lo ocu
rrido.

CCOO dice que 
nuestro sistema 
de protección al 
desempleo es el 
menor de la UE

La Tribuna

La Unión Comarcal de Co
misiones Obreras en Valdepe
ñas asegura en nota de prensa 
que en la mayoría de los países 
comunitarios, los sistemas de 
protección al desempleo están 
acompañados depotentes polí
ticas de ayuda a la familia, con 
especial esfuerzo en las dirigi
das a aquellas personas con 
ingresos suficientes, "mientras 
que en España son muy esca
sas las prestaciones destinadas 
a familias, generadas por el 
hecho de carecer de ingresos 
suficientes e independientes a 
sus contribuciones anteriores.

Por todo lo anterior, CCOO 
en Valdepeñasconsidera que se 
deben articular actuaciones 
políticas activas y políticas 
sectoriales, con actuaciones 
encaminadas a la orientación y 
a la cualificación y a la amplia
ción del tejido productivo.

Colectivos prioritarios

Según el citado sindicato, los 
colectivos prioritarios para 
percibir este tipo de ayudas 
sociales serían los parados no 
perceptores de prestación sin 
rentas alternativas en la unidad 
familiar, las personas y unida
des familiares que perciben 
rentas, pero no de una cuantía 
suficiente, y los trabajadores que 
perciben prestaciones contribu
tivas cortas derivadas de la 
actual normativa
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Las fiestas locales para el próximo 
año quedaron marcadas para el 25 de 
agosto, día de la Patrona, y el 31 de 
agosto

a T
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TOBIIOSO
Ascienden al 2 por ciento las subidas más altas revisadas en el Pleno

El Pleno aprueba la modificación 
de algunos predos y tasas

En el Pleno extraordinario 
celebrado ayer todos los pun
tos fueron aprobados por 
unanimidad, IU no tuvo re
presentación. Se mantienen 
sin subida las licencias de 
taxis y vehículos de alquiler 
y el servicio de recogidas de 
basuras entre otras cosas. 
La subida del 2% afecta a la 
cuota tributaria del impues
to sobre vehículos de trac
ción mecánica.

La Tribuna
La sesión extraordinaria del 

pleno del Ayuntamiento de ayer 
tuvo como principales puntos la 
revisión de las ordenanzas mu
nicipales. Todos los puntos fue
ron aprobados por unanimidad 
con los votos a favor de los ediles 
populares y socialistas (IU no 
tuvo representación en el pleno). 
De esta forma, se mantienen sin 
subida las licencias de taxis y 
vehículos de alquiler, el servi
cio de recogidas de basuras, la 
ocupación de subsuelo de terre
nos de uso público, puestos del 
mercado municipal y la presta
ción de servicios de carácter 
social. Sufre una subida del 
0,05% el impuesto sobre el in
cremento del valor de los terre
nos de naturaleza urbana.

La subida del 2% afecta a la 
cuota tributaria del impuesto 
sobre vehículos de tracción 
mecánica, los servicios presta
dos en el cementerio municipal, 
las licencias de apertura de es
tablecimientos, el servicio de 
limpieza de alcantarillado, ser
vicios complementarios de agua

González pide una explicación 
sobre el servicio de tesorería

La Tribuna

El alcalde de Tomelloso, 
Ramón González pide al Insti
tuto Nacional de la Seguridad 
Social una explicación sobre el 
futuro del servicio de Tesorería, 
ante la posible desaparición del 
^ismo, según publicó un medio 

comunicación local.
Para González no es correc- 
que asuntos vinculados a 

Tomelloso, independientemente 
ser una decisión ya tomada o

La tasa por la ocupación de sillas y mesas en la vía pública con finalidades lucrativas sufre una subida del 2%.

potable, instalación de kioscos 
en terrenos de uso público, su
ministro de agua potable, entrada 
de vehículos en las aceras y re
servas de vía pública y acome
tidas de alcantarillado.

La tasa por la ocupación de 
sillas y mesas en la vía pública 
con finalidades lucrativas, sufre 
una subida del 2% y fija un lí
mite en el número de mesas, 
quedando marcado en 24 unida
des. Las tasas por puestos, ba
rracas y casetas de venta no varía 
siempre y cuando se realicen en 

en fase de estudio, tengan que 
ser conocidos por el alcalde a 
través de la prensa. De ser cier
to el rumor, la oposición es to
tal, ya que no sería lógico que el 
tercer municipio en población de 
la provincia y el más dinámico 
en movimiento laboral, no cuente 
con este servicio. A su juicio esto 
supone un agravio comparativo, 
puesto que la población laboral 
de Tomelloso tendrá que despla
zárse a otros municipios de 
menor entidad de población y 

la vía pública, subiendo el 2% 
los puestos y casetas del merca
dillo. Por último, las tasas por 
utilización de las piscinas, pis
tas y otras instalaciones muni
cipales tienen una subida en 
tomo al 2%, quedando fijados 
los nuevos precios por la Junta 
Rectora del Patronato Munici
pal de Deportes.

El debate en esta ocasión lo 
mantuvieron Jesús Hinarejos, 
concejal de deportes.y Pablo 
Burillo, a causa del cierre de las 
instalaciones deportivas los 

dinámica laboral a solicitar es
tos servicios, según una nota de 
prensa del Ayuntamiento de 
Tomelloso.

González recuerda que tras 
los últimos acuerdos entre la 
Seguridad Social y este Ayun
tamiento no existe ningún tipo 
de problemas de instalaciones en 
Tomelloso, sino que se dispone 
de un espacio idóneo, amplio y 
que permite mejor servicio de 
funcionamiento de tramitación. 
Las oficinas del INSS en 

domingos de verano por la tar
de. Para Hinajeros, al no existir 
actividad ni demanda de insta
laciones no merece la pena 
mantener abiertas las instalacio
nes por el gasto que ocasiona. 
Burillo opinaba por sus parte que 
existía un compromiso adquiri
do para abrir los domingos por 
la tarde y que no se había cum
plido.

Las fiestas locales para el 
próximo año, quedaron marca
das para el 25 de agosto, día de 
la Patrona y el 31 de agosto.

González, alcalde de Tomelloso.

Tomelloso cambiaron de ubica
ción aproximadamente hace un 
año, trasladándose al colegio 
Doña Crisanta.

Adjudicados los 
proyectos 
educativos 
previstos para 
este año

La Tribuna

La situación actual de las 
obras previstas este año para los 
centros educativos en 
Tomelloso, puede calificarse de 
buena, teniendo en cuenta que 
actualmente se encuentran to
das adjudicadas, e incluso, al
guna está iniciada. Unicamen
te las obras del Centro de Pro
fesores se encuentran pendien
tes de adjudicación aunque tie
ne el proyecto aprobado.

De esta manera, la segunda 
fase de la ampliación del IES 
García Pavón, se encuentra ya 
iniciada y tiene un plazo de 
ejecución de 3 meses, las cua
tro nuevas aulas, el despacho y 
los servicios del IES Eladio 
Cabañero está adjudicado a 
Proicons S.L., el gimnasio del 
colegio «Virgen de las Viñas», 
adjudicado a Proyectos y Cons
trucciones Angel Léon S.L., la 
cubierta y la adecuación inte
rior del IES número 4 se encuen
tra en ejecución y la ampliación 
del colegio de educación espe
cial Ponce de León está también 
en ejecución.

Dos exposiciones 
de fotografía con 
casi 250 
instantáneas llenan 
el López Torres

La Tribuna

El pasado viernes, en el 
Museo López Torres de 
Tomelloso, quedaron inaugura
das dos de las más importantes 
muestras fotográficas que pue
den contemplarse en la actua
lidad. El hall y las tres salas de 
la planta alta del museo queda
ron completamente ocupadas 
por las casi 250 fotografias que 
componen las muestras.

Se trata por un lado de la 
exposición titulada «Vida en la 
Ciudad», a través de la cual se 
hace un recorrido de lo que 
acontecía en la ciudad de La 
Coruña a finales del siglo XIX 
y principios del XX. Los suce
sos más destacados en este pe
ríodo, que a la postre definie
ron el desarrollo urbanístico, 
social, económico e incluso 
político de la ciudad de La 
Coruña, quedan perfectamente 
reflejados en la muestra.

La segunda muestra, «Las 
fuentes de la memoria 11. Foto
grafía y sociedad en España 
1900-1939» forma parte la se
gunda de las tres colecciones que 
Publio López Mondéjar ha re
copilado haciendo un recorri
do por la historia de la fotogra
fía en España.



16 Sábado 17 de octubre de 1998

mais
En el apartado de obras y urbanismo, 
los gobernantes manzanareños 
concedieron tres licencias de obras 
mayores que permitirán construir un 
importante número de viviendas

Será adjudicado tras el procedimiento abierto mediante subasta

Con un presupuesto de 12.999.911 de pesetas, la Comisión 
de Gobierno del Ayuntamiento de Manzanares aprobó el 
proyecto de cubrimiento de una pista del Polideportivo 
Municipal que permitirá realizar actividades deportivas 
sin que las inclemencias meteorológicas lo impidan. Ade
más la Comisión acordó informar favorablemente ante la

Consejería de Industria y Trabajo de la solicitud e instala
ción eléctrica que demandada Unión Fenosa, S.A. desde la 
subestación «La Paloma» hasta la Factoría «Tudor». En el 
capítulo de actividades se dio el informe favorable del 
expediente de actividad molesta en vía de trámite que 
presentó «Pescados Laderas e Hijos, S.L.» .

El Ayuntamiento aprueba el 
cubrimiento de una pista deportiva

La Tribuna

Con un presupuesto de 
12.999.911 pesetas, la Comisión 
de Gobierno del Ayuntamiento 
de Manzanares aprobó el proyec
to de cubrimiento de una pista 
del Polideportivo Municipal que 
permitirá realizar actividades 
deportivas sin que las inclemen
cias meteorológicas lo impidan. 
El proyecto ha sido redactado por 
el Servicio Técnico Municipal 
y será adjudicado tras el opor
tuno procedimiento abierto 
mediante subasta, que se reali
zará por razón de urgencia con 
el fin de queda obra esté lista lo 
antes posible.

En el apartado de obras y 
urbanismo, los gobernantes 
manzanareños concedieron tres 
licencias de obras mayores que 
permitirán a la iniciativa priva
da construir un importante nú
mero de viviendas. «Olimpia 
2.000, C.B.» construirá cinco 

unifamiliaresviviendas
adosadas en la calle Olimpia - 
entre'el polideportivo y la esta
ción-, «Nuevá Vereda, S.L.» 
construirá viviendas, adosados 
y semisótano en la esquina de 
las calles Toledo y San Pedro 
como tercera y cuarta fases de 
la promoción que allí se está 
construyendo, aunque antes del 
inicio de las obras se deberá

La Comisión informará favorablemente de la instalación de Unión Fenosa.

presentar ante el Ayuntamien
to el correspondiente proyecto 
de ejecución, y por ultimo, 
«Castellana de Proyectos Inmo
biliarios, S. A.». Construirá diez 
viviendas en una primera fase 
que se levantará en la calle 
Comandante Camacho.

La Comisión acordó informar 
favorablemente ante la 
Consejería de Industria y Tra
bajo la solicitud e instalación 
eléctrica que demandada Unión 
Fenosa, S.A. desde la 
subestación «La Paloma» hasta 
la Factoría «Tudor». Antonio

Hervás Díaz también recibió 
licencia de obra mayor para 
construir una nave para taller 
mecánico en el polígono indus- 

» trial, bonificando la licencia en 
el 95% de su importe. Por el 
contrario se denegó la licencia 
de obra a «Turmancha» por 
exceder la edificabilidad permi
tida en la ampliación que pre
tendía hacer en la Estación de 
Servicio situada en la carretera 
N-310 kilómetro 73,10 -margen 
izquierdo-.

En el capítulo de actividades 
se dio el informe favorable ante 
la Comisión Provincial de Sa
neamiento del expediente de 
actividad molesta en vía de trá
mite que presentó «Pescados 
Laderas e Hijos, S.L.» para abrir 
un establecimiento de venta 
menor de pescado fresco y con
gelado en al carretera de La 
Solana, 57.

El Ayuntamiento de 
Manzanares contratará con la 
empresa «Acedigas» el suminis
tro de gasóleo para las instala
ciones de calefacción munici
pales, mientras que comprará a 
«Misa La Mancha» el suminis
tro de acumuladores de calor cQn 
destino a la Casa de la juven
tud. También se acordó encar
gar a «Persianas y Toldos Ga
rrido y Morell» las persianas 
precisas en el edificio cultural 
«Ciega de Manzanares».

Exposición 
bibliográfica de la 
Generación del 98 
en la Casa de la 
Cultura

LaJZdhuna

Hasta el 23 de octubre, en la 
Casa de Cultura, tendrá lugar una 

^exposición bibliográfica sobre 
'’la Generación del 98, que el 
concejal de área, Antonio Caba, 
estima de gran interés «para 
apreciar la obra de tan impor
tantes intelectuales que marca
ron esta etapa interesante de 
nuestra literatura». La muestra 
se desarrolla en colaboración con 
la Junta de Comunidades.

La obra y biografía de Azorín, 
Pío Baroja, Angel Ganivet, 
Antonio Machado, Ramiro de 
Maextu, Miguel de Unamuno y 
Ramón María del Valle Inclán, 
los principales autores de la 
Generación del 98, conforman 
el esqueleto de la exposición, que 
cuenta con textos de Blanca 
Cabrero y José G. Cayuela y una 
selección bibliográfica de Sec
ción del Libro, Archivos y Bi
bliotecas y Biblioteca Pública de 
Ciudad Real.

Según el catálogo de mano 
que acompaña la muestra, «en 
nuestra historia 1898 represen
ta algo más que un hito 
cronológico. Supone, por una 
parte, el fin del imperialismo 
español. Después de cuatro si
glos de dominación, España 
pierde sus últimas posesiones de 
Ultramar». Por otra parte, las 
consecuencias del «desastre» de 
la pérdida de las colonias no 
fueron únicamente económicas, 
sino también políticas y socio
lógicas. Se abrió una profunda 
crisis nacional que permitió re
flexionar sobre los cambios 
necesarios para llevar a cabo la 
modernización del país.

A esa reflexión y regenera
ción de España contribuyeron los 
escritores de la Generación del 
98 con una profundidad pocas 
veces lograda en la historia de 
nuestra nación.

El PSOE prepara el 
programa electoral

"Proceso a la publicidad", el 
día 22 en El Gran Teatro

La Tribuna

Con las miras puestas en las 
próximas elecciones municipa
les, la agrupación local del PSOE 
celebra hoy, sábado, asamblea 
de carácter ordinario a parte de 
las cinco de la tarde en la Casa 
de Cultura.

Según el vicesecretario ge
neral de Partido Socialista en 
Manzanares, Antonio Caba, jun
to a los puntos ordinarios del 
orden del día se tratará la crea
ción de grupos de trabajo para 
confeccionar y debatir el progra
ma electoral que el PSOE pre

sentará en los comicios del próxi
mo años. ,

El comité local lleva una 
propuesta a la asamblea sobre 
los grupos de trabajo a crear, 
aunque está abierto a las suge
rencias de los afiliados. Estos 
podrán adscribirse voluntaria
mente a los grupos que estimen 
oportuno para confeccionar 
entre todos las propuestas 
programáticas socialistas para 
seguir gobernando el municipio.

El vicesecretario del PSOE 
señala que en estos momentos 
«lo menos urgente es definir la 
lista electoral» con la que se 
presentarán.

Lja. Tribuna

Con el título «Proceso a la 
publicidad», el próximo 22 de 
octubre, en el Gran Teatro de 
Manzanares, se podrá ver la obra 
escrita y dirigida por Norton 
Palacio, monitor de teatro y 
actividades culturales en el 
Ayuntamiento de Manzanares, 
una «farsa hipotética y expre
sionista» en la que se informa y 
educa a los consumidores sobre 
asuntos relacionados con la 
publicidad.

Norton Palacio señala que 
«Proceso a la publicidad» es una 

obra hecha por encargo. La 
Concejalía de Consumo, a tra
vés de la Oficina Municipal de 
Información al Consumidor, 
estimó que una representación 
teatral en torno a la publicidad 
y sus efectos podía ser útil para 
los ciudadanos y encargó a Pa
lacio la elaboración y dirección 
de una obra.

Para el director de «Proceso 
a la publicidad», esta obra, a la 
que califica de un «nuevo reto».^ 
es una «farsa hipotética y expre
sionista» que cumplirá con sus 
objetivos. La publicidad de los 
años setenta, ochenta y noventa 
se evoca y analiza. El Gran Teatro, protagonista.

ó b Ko
 o
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El informe remitido por este organismo corrobora las denuncias del PP

La Sindicatura detecta faltas en 
la gestión municipal de Alcolea
"El informe remitido por la 
Sindicatura de Cuentas al 
Ayuntamiento ratifica lo que 
hemos venido denunciando 
a lo largo de la legislatura, 
es decir la mala gestión del 
Ayuntamiento de Alcolea de 
Calatrava", afirmó ayer el 
portavoz del PP en este mu
nicipio, José Luis claro.

Pilar MUÑOZ

El Ayuntamiento de Alcolea 
de Calatrava recibió en 1995 una 
serie de subvenciones y ayudas 
que han sido analizadas por la 
Sindicatura de Cuentas de 
Castilla-La Mancha, que ha ob
servado incorrecciones y falta de 
justificación en algunas opera
ciones económicas realizadas 
por el citado Consistorio con di
nero procedente de la Junta de 
Comunidades. Razón por la que 
el PP va a pedir la intervención 
del Tribunal de Cuentas.

El portavoz del Partido Po
pular en el Ayuntamiento de 
Alcolea de Calatrava explicó 
ayer en Ciudad Real el conteni
do del informe emitido por la 
Sindicatura, señalando que es
tudia la utilización de más de 49 
millones de pesetas de subven
ciones llegadas al Ayuntamiento, 
gobernado por el PSOE, que se 
han repartido en quince proyec
tos municipales diferentes.

Las conclusiones del infor
me ratifica lo que han denuncia
do en varias ocasiones el PP, 
reitera Claro. En este sentido, in
dicó que se trata de abuso de

Los responsables del PP dieron ayer a conocer el informe. T. FERNANDEZ

autoridad, mala gestión del di
nero público, anteponer los in
tereses particulares a los gene
rales y utilización de fondos del 
INEM, así como incorrecta uti
lización del sistema de ejecución 
de obras, insuficiente justifica
ción de las líneas de subvención 
e incumplimiento de la norma
tiva aplicable. En el análisis 
individual de las subvenciones 
recibidas -agregó el portavoz del 
PP- el informe destacan anoma
lías en gastos sin justificantes 
válidos, gastos que aún tenien
do los justificantes no cumplen 
los requisitos mínimos y gastos 
que no se pueden considerar 
como subvencionables.

"Todas las acusaciones de la 
Sindicatura corrobora nuestras 
sospechas de que faltan papeles, 
de elección de colaboradores y 

suministradores a dedo, contra
taciones irregulares en algunos 
servicios que dependían de sub
venciones y, en definitiva, mala 
gestión del ayuntamiento", ase
gura Claro, para quien un ejem
plo significativo de estas irre
gularidades es la construcción 
de un Pabellón de Servicios 
Múltiples. En este proyecto se 
incurre en casi todas las irregu
laridades mencionadas. Para la 
construcción de este Pabellón 
fueron destinados más de doce 
millones de pesetas del Fondo 
Regional de Ayuda al Munici
pio, en su parte específica, y cuyo 
proyecto de obras presenta un 
presupuesto de más de diecinue
ve millones de pesetas.

Según explicó el portavoz del 
PP, se utilizó el procedimiento 
de adjudicación directa de obras 

por razones de urgencias, sin em
bargo éstas no quedan acredita
da en el expediente. De hecho 
el acta de comprobación de re
planteo se efectuó cinco meses 
después de la formalización del 
contrato. Además el Ayunta
miento no dispone de crédito 
suficiente para financiar las 
obras. Claro matizó que el pro
yecto inicial tiene una asigna
ción de doce millones de pese
tas, que posteriormente fue 
modificada y ampliada en más 
de dos millones de pesetas, lo 
que supone una consignación de 
algo más de catorce millones.

Un 48% de incremento

Sin embargo, fue adjudica
da por más de diecinueve millo
nes, aunque la fianza definitiva 
se depositó con posterioridad a 
la celebración de la formali
zación del contrato, ascendien
do el importe ejecutado a más 
de veinticuatro millones, cifra 
que supera la cantidad concedi
da como subvención. Por tanto 
-añadió- el importe real de la eje
cución del proyecto supone un 
48% de incremento respecto a 
la cifra señalada en el contrato.

El portavoz, finalmente, qui
so dejar claro que estas son las 
conclusiones de la Sindicatura 
de Cuentas y no del PP, aunque 
éste hubiera denunciado en re
petidas ocasiones los hechos. 
Claro estuvo acompañado del 
presidente provincial del PP, Fer
nando Rodrigo, y del diputado 
regional, Pedro Peral, quien ex
plicó el funcionamiento de la 
Sindicatura de Cuentas.

La ministra estuvo 
en la entrega del 
primer premio de 
murales al colegio 
Sta Clara de Alcázar

Efeagro

La ministra de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, Loyola 
de Palacio, participó en la ma
ñana de ayer en un encuentro 
con los centros escolares pre
miados en el concurso convo
cado por el Ministerio con 
motivo del Día Mundial de la 
Alimentación.

Tanto De Palacio, como el 
subsecretario, Manuel Lamela, 
destacaron la importancia de 
este Día instituido por la Orga
nización para la Agricultura y 
la Alimentación (FAO) y que 
este año tiene como lema «La 
mujer nutre al mundo».

Entre los 26 murales recibi
dos, los premios en categoría de 
mayores fueron a parar a ma
nos de los colegios Santa Cla
ra, de la localidad ciudadrealeña 
de Alcázar de San Juan, prime
ro; Dolores Medio, de Oviedo, 
segundo, e Inmaculada Concep
ción, de Zaragoza, tercero.

En categoría de pequeños 
fueron galardonados, por este 
orden, San Antonio de Portaceli, 
de Sigüenza (Guadalajara); 
Fuente de Oro de Cuenca y La 
Llitera, de Albelda (Huesca).

En cada caso, los colegios 
recibieron premios de 250.000, 
150.000 y 100.000 pesetas res
pectivamente. Los alumnos que 
participaron en el encuentro y, 
sobre todo, los premiados, dis
frutaron intercambiando opinio
nes y escuchando las palabras 
de la ministra de Agricultura, 
Pesca y Alimentación.

La FAO hace este año una 
llamada de atención sobre el 
hecho de que la mujer produce 
más de la mitad de los alimen
tos que se cultivan en el plane
ta y su contribución a la segu
ridad alimentaria es, sin embar
go, «infravalorada».

Agudo contará con 10 VPP 
antes de que termine el año

La Tribuna

El delegado de Obras Públi
cas, Juan Antonio Fernández- 
Pacheco, ha confirmado que en 
la próxima Comisión Provincial 
de Urbanismo se aprobará el 
inicio del procedimiento de ad
judicación de las diez viviendas 
de promoción pública que la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha está cons
truyendo en Agudo.

Según Fernández-Pacheco,

que se desplazó hace unos días 
a la localidad ciudadrealeña de 
Agudo, las obras llevan a un 
adelanto considerable y acaba
rán a finales de este año, nueve 
meses antes de que venza el plazo 
de ejecución, y que, por tanto, 
no hay motivo para retrasar la 
presentación de solicitudes por 
parte de las familias interesadas 
en hacerse con una vivienda.

Diez viviendas

La promoción consta de diez

viviendas unifamiliares 
adosadas de dos plantas, una de 
ellas adaptada para minusváli
dos, de tres y cuatro dormitorios.

Todas las casas que forman 
parte de esta promoción dispo
nen de patio posterior y de cale
facción de propano.

La inversión de Obras Públi
cas en estas viviendas supera los 
sesenta y nueve millones de 
pesetas, según una nota de prensa 
de la Delegación de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

Fernández-Pacheco visitó las obras, que van a buen ritmo.
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Analiza con rigor científico la problemática de la cuenca alta del Guadiana

Presentado en Daimiel el libro 
”De la noria a la bomba”

La Tribuna

El Centro de Interpretación 
del Agua y los Humedales Man
chegos de Daimiel, sirvió de 
marco para la presentación del 
libro titulado «De la noria a la 
bomba» (Conflictos sociales y 
ambientales en la cuenca alta del 
río Guadiana). Este es el cuarto 
libro de la colección Nueva 
Cultura del agua, fruto de los 
estudios realizados durante los 
últimos años por investigadores 
de diferentes disciplinas cientí
ficas.

El alcalde de Daimiel, José 
Manuel Díaz-Salazar, abría el 
acto presentando a varios de los 
autores del libro que con moti
vo de la presentación se trasla
daron a Daimiel.

Para Díaz-Salazar, «De la 
noria a la bomba» es el libro que 
analiza con más rigor científico 
la problemática de la cuenca alta 
del río Guadiana. Recordó las 
dificultades de sequía y restric
ciones de agua pasadas hace unos 
años y las repercusiones a todos 
los niveles en la sociedad. Agra
deció el esfuerzo de los autores 
del libro, «estoy seguro que con 
su aportación, vamos a encon
trar pautas para superar esta 
dificultad, que será la única for
ma de asegurar el futuro de nues
tros hijos».

En el acto de presentación se 
contó con Juan Fomés, doctor 
en ciencias Geológicas y diplo-

■

El Centro de Interpretación del Agua, marco elegido para la presentación.

mado en Hidrogeología, profe
sor en la Universidad Complu
tense de Madrid y con Joaquín 
Cruces de Abia, doctor ingeniero 
de Caminos diplomado en 
Hidrogeología y catedrático de 
Física Aplicada de Cantabria, 
quienes junto a otros científicos 
e investigadores como Ramón 
Llamas han analizado el marco 
natural de la zona, obteniendo 
de su trabajo resultados que in
dican que la actividad económica 
vinculada al regadío no tiene por 
qué terminar en un fracaso ni 
reducirse si se utilizan adecua
damente los recursos de la zona; 
añadiendo que gran parte de los 
humedales de la Reserva de la 

Biosfera La Mancha Húmeda 
pueden ser conservados sin con
flictos con las actividades agrí
colas, a la vez que todo ello re
quiere un notable cambio de 
actitudes tanto por parte de la 
Administración hidráulica como 
de los agricultores.

El estudio de la Fauna y la 
Flora asociados a los humedales 
y ríos de la cuenca alta del Gua
diana, es analizada en el libro 
por el también presente en el acto 
José Manuel Hernández, miem
bro de la Asociación ecologista 
Cabañeros y representante de las 
organizaciones ecologistas re
gionales en el Patronato del Par
que Nacional de Las Tablas de

Daimiel que junto a Juan Cria
do, biólogo que pertenece a SEO/ 
Bird Life, es también miembro 
del patronato de Las Tablas 
como representante de las orga
nizaciones ecologistas naciona
les, han estudiado la evolución 
en el tiempo de la vegetación, 
flora y fauna y su estado de con
servación en la zona, presenta
do algunas conclusiones, y su
gerencias en aras a la conserva
ción o recuperación de estos 
espacios.

Presente también en el acto 
estaba Gregorio López Sanz, 
joven profesor que desempeña 
labores docentes y de investiga
ción en la Facultad de ciencias 
Económicas y Empresariales en 
la Universidad de Castilla la 
Mancha, con un amplio currícu
lum, explicó el tema que abor
da la parte del libro que ha ela
borado sobre las relaciones en
tre el agua, la economía, la so
ciedad, la política y la naturale
za en la cuenca alta del río Gua
diana. Sin olvidar según apun
taban algunos aspectos básicos 
que debería contemplar una 
política de agua para mejorar la 
asignación de los recursos na
turales, sobre todo a través del 
papel de la sociedad civil en la 
toma de decisiones.

El autor del prólogo, Juan 
Sema, gran conocedor de la zona, 
ya que como él mismo apunta
ba son cinco años estrechamen
te vinculado a ella.

Hallan el cadáver 
de una persona 
de 78 años en el 
término de 
Membrilla

La Tribuna

El cuerpo sin vida de L. J.M., 
de 78 años, fue encontrado el 
paraje conocido como "Cami
no de Manzanares", dentro del 
término municipal de 
Membrilla, según informó ayer 
la Subdelegación del Gobierno.

Sobre las 14:45 horas del 
pasado jueves la Guardia Civil 
de este municipio recibió una 
llamada telefónica en la que 
comunicaban el hallazgo de una 
persona muerta en el citado 
paraje. Fuerzas de Cuerpo se 
desplazaron al lugar y compro
baron la veracidad de los hechos 
e identificaron el cadáver.

En el lugar también se per- 
sonaron el médico forense y la 
autoridad judicial, quienes or
denaron el certificaron muerte 
natural y ordenaron el levanta
miento del cadáver.

Un herido grave en la N- 
430

Por otro lado, una persona 
resultó herida grave en un ac
cidente de tráfico ocurrido en 
el kilómetro 288,900 de la N- 
430, dentro del término muni
cipal de Alcolea de Calatrava.

El accidente se produjo so
bre las 13:40 horas cuando el 
turismo matrícula CR-1439-V 
atropelló a un ciclomotor des
pués de que este último vehí
culo efectuase un cambio anti
rreglamentario de dirección. La 
conductora del coche no sufrió 
lesiones, mientras que el con
ductor del ciclomotor, A.F.H., 
de 40 años, sufrió heridas gra
ves, según las mismas fuentes.

Agudo acompañó a la 
Guardia Civil el día del Pilar

HUSKY SIBERIANO (GRIS Y BLANCO) 

Responde al nombre: DANKO 
Telfs.: 926 22 18 25 - 21 08 40
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Olegario SANTOS

Con una solemne misa en el 
Santuario de Nuestra Señora de 
la Estrella de Agudo comenza
ron días pasados los actos pro
gramados con motivo de la fes
tividad de la Virgen del Pilar, 
patrona de la Guardia Civil y 
Correos.

A las once y media de la 
mañana comenzó la misa a la que 
asistieron gran número de per
sonas, así como el sargento- 
comandante del puesto de la 
Guardia Civil y los efectivos 
destinados en este municipio 
ciudadrealeño. En la homilía el 
párroco resaltó la festividad y 
tuvo palabras de reconocimiento 
hacia la Guardia Civil.

La Coral Santa Cecilia de 
Agudo interpretó varios temas 
religiosos durante la celebración 
de la misa. Al término de ésta 
función religiosa, la mayoría de 
los asistentes visitaron el Cuar
tel de la Guardia Civil, donde fue 
inaugurada una capilla dedica
da a la Virgen del Pilar. La ima
gen ha sido gentilmente donada

por la familia Moya Aliseda. 
Seguidamente fue servido un 
vino español.

Confirmaciones

Por otro lado, en la parroquia 
de San Benito de Agudo han sido 
confirmados diecisiete jóvenes. 
A la ceremonia asistieron, el 
vicario general de la Diócesis y 
otros cinco sacerdotes más de la 
comarca, así como dos 
seminaristas y el párroco de la 
localidad. El acto resultó solem
ne. Una vez terminada la cere
monia, a la que asistieron tam
bién numerosas personas, fue 
ofrecido un vino y un aperitivo 
que se hizo extensivo a los fa
miliares y amigos de los confir
mados.

Agudo celebró 
con solemnidad 

los actos 
religiosos

Roban en una 
fábrica de 
Tomelloso por 
valor de 500.000 
pesetas

La Tribuna
A unas quinientas mil pese

tas asciende el valor de las he
rramientas, maquinaria y otros 
objetos sustraídos del interior 
de una fábrica ubicada en la 
carretera de Alcázar de Sari 
Juan, dentro del término muni
cipal de Tomelloso.

Según la denuncia presenta
da en el Cuartel de la Guardia 
Civil, uno o varios autores des
conocidos entraron a la fábrica 
por unos paneles que hay en la 
zona posterior y sustraj eron una 
cámara fotográfica, dos radia
les, dos taladros, un cargador 
de batería, una soldadura, una 
caja de herramientas, una 
esmiriladora, una pistola de 
impacto de media pulgada y dos 
bicicletas, todo ello por valor 
de unas quinientas mil pesetas. 
Los daños causados en la comi
sión del delito han sido tasados 
en unas 15.000 pesetas, según 
la Subdelegación del Gobierno.
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Es necesario debido al importante aumento de visitantes al Parque Nacional

La ”Casa Palillos” de Cabañeros 
será reformada totalmente

La Tribuna

El Centro de Interpretación 
«Casa Palillos», ubicado en el 
Parque Nacional de Cabañeros, 
sufrirá una remodelación total 
con el fin de adecuar esta infra
estructura al número de visitan
tes que llegan a diario a este 
espacio natural.

Asi lo confirmó a Efe el di
rector del Parque Nacional, José 
Jiménez, que reconoció que «es 
necesario mejorar la calidad de 
la instalación, debido a que ha 
aumentado de forma importan
te el númerode visitantes y este 
Centro de Interpretación ofrece 
menos de lo deseable».

Jiménez explicó que «actual
mente los turistas que llegan al 
Parque Nacional de Cabañeros 
y no tienen concertada una visi
ta, ni en los vehículos cuatro 
ruedas ni en los microbuses, lo 
único que pueden ver en Casa 
Palillos es el museo, y creemos 
que hay que aumentar la ofer
ta».

Desde cero

«Vamos a remodelar Casa 
Palillos desde cero y utilizare
mos parte del presupuesto que 
nos corresponda este año para 
ello», indicó José Jimenez que 
afirmó que «todavía no conoce
mos con exactitud el montante 
económico que los presupues
tos generales del Estado desti

Piedrabuena tendrá un "punto 
limpio" para la recogida de residuos

LnJEnhuiiá

El alcalde de Piedrabuena, 
José Luis Cabezas informó ayer 
a Efe de la inmediata puesta en 
funcionamiento de un «punto 
limpio» que centralizará la re
cogida de residuos urbanos en 
este municipio.

El «punto limpio» servirá 
para que se puedan depositar de 
manera seleccionada, cartón, 
papel, vidrio, pilas, baterías, 
aceites, electrodomésticos inser
vibles y pequeñas cantidad de 
escombros, entre otros residuos. 
Este proyecto forma parte de la 
red de «puntos limpios» que ha 
Sido proyectada en el ámbito de 
la provincia de Ciudad Real por 
la Diputación Provincial, que 
ha financiado con 6,4 millones 
ce pesetas esta iniciativa, que 
también cuenta con una aporta
ción de 2,8 millones por parte 
cel Ayuntamiento.

El mantenimiento de las ins
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Actualmente visitan el Parque Nacional más de 60.000 personas.

nan a Cabañeros».
Actualmente, el número de 

visitantes del Parque Nacional 
de Cabañeros supera las 60.000 
personas, pero las listas de es
pera en los días diario práctica
mente han desaparecido y se han 
reducido mucho en los fines de 
semana.

talaciones, que están ubicadas 
junto a la depuradora munici
pal, correrá a cargo del Consis
torio mientras que la recogida 
de los productos ya no útiles la 
realizará el consorcio provin
cial de Residuos Sólidos Urba
nos (RSU).

El alcalde de Piedrabuena 
destacó la importancia que des
de el punto de vista medioam
biental tendrá la puesta en fun
cionamiento del «punto limpio», 
una iniciativa que dijo «contri
buirá a mejorar algunas zonas 
del entorno municipal, que has
ta ahora eran el lugar elegido 
para depositar estos desechos».

José Luis Cabezas indicó que 
el Ayuntamiento está cumplien
do los objetivos que en materia 
medioambiental se había pro
puesto, y que incluía, una me
jora del entorno urbano con la 
plantación de árboles y la ins
talación de papeleras, la depu
ración de aguas residuales y la

En cuanto a la puesta en 
marcha de las rutas a caballo para 
realizar un recorrido turístico, 
proyecto que se planteó hace más 
de un año, Jiménez manifestó 
que «estamos estudiando una 
modificación de estas rutas 
ecuestres porque ninguna empre
sa se ha interesado por ellas». 

Las próximas actuaciones van dirigidas a mejorar la zona de la Yedra.

recuperación de espacios singu
lares.

En este sentido, abundó que 
las próximas actuaciones mu
nicipales se dedicarán de manera 
«directa» a mejorar la zona

«Estamos pensando la for
ma de que tengan una rentabili
dad económica en el mercado, 
quizás poniendo en marcha ins
talaciones auxiliares para guar
dar a los caballos, y también 
mantengan el interés para los 
turistas», añadió el director del 
Parque Nacional.

turística de la Tabla de la Yedra, 
en el río Bullaque, sobre la que 
ya se ha comenzado a trabajar 
en la fase práctica del módulo 
de formación de expertos en 
áreas degradas fluviales.

Los vecinos de la 
cuenca del 
Bullaque, escépticos 
por el uso que haga 
la CHG del agua

La_Tritiujia

Los vecinos de la cuenca del 
río Bullaque han mostrado su 
«escepticismo» por el uso que 
la Confederación Hidrográfica 
del Guadiana (CHG) pueda dar 
al agua del futuro trasvase entre 
los pantanos de la Torre de 
Abraham y el Gasset.

Los representantes de la pla
taforma intermunicipal en de
fensa del río Bullaque se han 
reunido con el director técnico 
de la CHG, Gonzalo Soubrier, 
para intercambiar impresiones 
sobre el trasvase.

Los vecinos de estos muni
cipios se «oponen» a que se 
realice la obra de infraestruc
tura hidráulica para conducir 
agua entre los pantanos de la 
Torre de Abraham y el Gasset, 
que fue aprobada el pasado 28 
de agosto por el Consejo de 
Ministros, por un importe de 
4.338 millones de pesetas.

Según manifestó a Efe el al
calde de El Robledo, Benito Ga
rrido, los vecinos mantienen 
«sus sospechas» acerca del uso 
que se le va a dar al agua 
trasvasada. Insistió en que no 
se oponen a que se trasvase agua 
para el consumo humano, aun
que apuntó que para asegurar 
el abastecimiento a Ciudad Real 
y su comarca, principal fin del 
proyecto, ya existe otra con
ducción alternativa que se ha uti
lizado en otras ocasiones.

Garrido indicó que la CHG 
podría considerar el cambio del 
proyecto para que la conducción 
termine en la potabilizadora de 
Ciudad Real y no en el pantano 
de Gasset, lo que «podría ser una 
garantía» de que el uso del agua 
es solo para consumo humano.

Por su parte, el director téc
nico de la CHG, Gonzalo 
Soubrier, tranquilizó a los ve
cinos de la cuenca del Bullaque 
y dijo que el proyecto «única y 
exclusivamente» servirá para 
garantizar el abastecimiento 
humano a Ciudad Real y su 
comarca en años de déficit y 
pidió a la plataforma que evite 
«tensiones y roces». El porta
voz de los colectivos 
ecologistas, Francisco Zamora, 
consideró la reunión «vacía de 
contenido» y apuntó su dispo
sición a emplear la legislación 
medioambiental ante la Unión 
Europea para «frenar la finan
ciación del proyecto».

Sustraen de una 
casa de campo de 
Alcázar un galgo

La Tribuna

Uno o varios autores desco
nocidos sustrajeron un galgo de 
una casa de campo de Alcázar, 
causando daños por valor de 
110.000 en la vivienda. El gal
go está valorado en 50.000 pe
setas.
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Los cortes de electricidad y las averías eran freaientes en Puebla de Don Rodrigo

Unión Fenosa destina 45 millones a
mejorar el fluido eléctrico en Puebla

Pilar MUÑOZ

Unión Fenosa ha iniciado las 
obras para mejorar el suminis
tro de energía eléctrica en Pue
bla de Don Rodrigo, municipio 
que llevaba más de dos años 
sufriendo continuos cortes de 
suministro eléctrico y otras 
averías.

Las obras, cuyo presupues
to asciende a 45 millones de 
pesetas, consisten en cambiar 
los aislamientos desde este 
municipio a la subestación de 
Piedrabuena, así como cambios 
de apoyo e instalación de tele
mandos, tres de ellos ya están 
colocados y el cuarto está pre
visto que esté instalado antes de 
que finalice el año, según ex
plicó a este diario el alcalde de 
la localidad ciudadrealeña de 
Puebla de Don Rodrigo, Juan 
Carlos Araujo.

El primer edil de este muni
cipio indicó que atendiendo las 
numerosas quejas de los veci

El turismo en 
Almagro 
disminuyó un 4% 
en verano

LaJCnbuna
El número de personas que 

visitaron Almagro durante los 
cuatro meses de verano -de ju
nio a septiembre-fue de 27.218, 
lo que supone un 4,5 por ciento 
menos que en el mismo perio
do del año anterior.

Según los datos facilitados a 
Efe desde el registro turístico, 
este descenso se ha acusado 
desde que comenzó el año, ya 
que entre enero y septiembre el 
número de personas atendidas 
fue de 24.548, un 8 por ciento 
menos que el año pasado.

nos por los continuos cortes de 
energía eléctrica y las averías, 
producidas, sobre todo, cuando 
llueve, mantuvo varias conver
saciones con el delegado provin
cial de Unión Fenosa en Ciudad 
Real.

Fruto de estas conversacio
nes son las obras que han empe
zando a ser realizadas, corrien
do con el coste la citada empre
sa eléctrica.

Satisfacción por el inicio 
de las obras

El alcalde de Puebla de Don 
Rodrigo expresó su satisfacción 
y la de los vecinos de este mu
nicipio por el inicio de las obras 
y se mostró agradecido, ya que 
supondrán una considerable 
mejora en el suministro de ener
gía eléctrica. Además, en caso 
de avería el arreglo será más 
inmediato, precisamente por las 
obras que están llevando a cabo, 
señaló Araujo.

U-

Puebla de Don Rodrigo llevaba más de años sufriendo cortes de luz.

Sustraen en Campo 
de Criptana 24 
ovejas valoradas en 
360.000 pesetas

La Tribuna
Un vecino de Criptana de

nunció la sustracción de 24 ove
jas de su propiedad. Según se 
recoge de la denuncia, uno o 
varios autores desconocidos 
accedieron a su finca y lograron 
apoderarse del ganado que está 
valorado en 360.000 pesetas.

Canal 64 UHF

escuchando en el

91.4 FM - 94.9 FM
90.1 FM - 99.2 FM

A partir de ahora 
nos veras así.*.RTV

SURCO
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OPINION
i4 propósito del señor Pujol

" ...lo que ustedes han inventado en su 
historia, no es mas que la plasmación de ese 
arte de manipuladores perfectos, de artistas 
del cambio que define a los nacionalistas"

La Tribuna
de Ciudad Real

Firma invitada

1 propósito del señor Pujol

JOSE 
LUIS 
RIVAS

H
ace unos días, el presidente de Generalidad de 
Cataluña, ha hecho unas declaraciones, reite 
rándolas ayer que no dejan de ser, en bastante 
medida pintorescas: «Cataluña es una nación, Espa

ña no lo es. España es una cosa.... una realidad afectiva, 
histórica, de intereses y memorias comunes».

Aunque uno ya está al cabo de la calle de las ton
terías de los nacionalistas, la primera sorpresa que 
me llevé tras esta afirmación no es otra, que el Sr. 
Pujol al referirse a España, nos está dando todos los 
elementos, requisitos e 
ingredientes de lo que ha 
de entenderse por Na
ción.

La Nación es sobre 
todas las demás realida
des geográficas o polí
ticas (territorio, pobla
ción, organización polí
tica) una ^comunidad 
afectiva, histórica, de in
tereses o memorias co
munes como elemento de 
cohesión.

Nación es, y fueron, 
esas multitudinarias ma
nifestaciones de julio de 
1997, donde millones de 
ciudadanos, en un sen
timiento común planta
ban cara al viento de 
fuego de la violencia 
etarra. Ese grito unánime de solidaridad esa comu
nión de intereses afectivos definían 
paradigmaticamente a la Nación. Si esto no se ve es 
que se está ciego.

Pero no es mi propósito al escribir estas líneas, 
profundizar en los conocimientos que aprendí en la 
facultad sobre el contenido esencial de la Nación. Re
cientemente un grupo de intelectuales como Laín 
Entralgo, Julián Marías, Carlos Seco Serrano y otros 
bajo el patrocinio de la Real Academia de la Historia 
organizaron un ciclo de conferencias bajo el lema: 
«España consideraciones en tomo al concepto», que 
han culminado con un libro editado por dicha insti
tución, con la misma denominación, por cierto re
cord de ventas y que recomiendo a los interesados en 
este asunto. Luminoso y clarificador.

Mi propósito único, es recomendar al Sr. Pujol la 
lectura de las páginas 17 y siguientes, del libro titu
lado «La España Imperial, 1469-1716», del autor bri
tánico John H. Elliot, editorial Vicens Vives 1965, 

Buzón de Correo Electrónico 
de La Tribuna de Ciudad Real

pucireal @ ¡nfase.es

reeditado recientemente por Circulo de Lectores que 
dice: «En la Edad Media, era de uso generalizado entre 
los naturales de Valencia y Aragón referirse a Espa
ña como lugar geográfico, y los marinos del siglo XV, 
independientemente de su lugar de nacimiento utili
zaban el termino Volver a España».

Para no alargar el asunto, lo que sigue lo resumo. 
El canciller de la corte del rey Juan II de Aragón (padre 
de Femando el Católico) don Joan Margerit i Pau, 
cardenal arzobispo de Gerona por tanto condado de 

Cataluña, por tanto rei
no de Aragón presionó 
al rey instado por un 
grupo de humanistas ca
talanes de la corte, al 
casamiento del infante 
don Femando con doña 
Isabel de Castilla. La 
idea era la recreación del 
concepto de España 
(Hispania Ulterior 
Hispania Citerior) bajo 
un cetro común. Las 
consecuencias están 
claras, en 1492 culmi
nó ese sueño aparecien
do España como orga
nización política única 
en el entorno geográfi
co.

Ahí es nada Sr. Pujol. 
Es evidente que se pue

den argumentar muchas otras razones que catalizaron 
la creación de España como Nación, pero lo que tam
bién es cierto es que al final del siglo XV, un gmpo 
de catalanes, movidos por sentimientos afectivos, 
históricos, de intereses y memorias comunes, impul
saron la creación de España como Nación. Caray.

Esto es así. Es la historia, contada por un historia- ’ 
dor, y nada menos que inglés y por tanto ajeno a 
intereses partidistas regionales. Lo demás, lo que 
ustedes han inventado en su historia, no es mas que 
la plasmación de ese arte de manipuladores perfec
tos, de artistas del cambio que define a los naciona
listas. Me recuerda a aquella madre que viendo jurar 
bandera a su hijo, le decía a su marido arrobada: «no 
es pasión de madre, pero el único que marca el paso 
es nuestro hijo, los demás lo llevan cambiado». Condiós 
Sr. Pujol, o adéu, porque el catalán también es una 
lengua española.

* José Luis Rivas es miembro del Consejo Edi
torial de LA TRIBUNA
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La violencia a domicilio
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Dos novelistas manchegos
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RAFAEL 
ROJO 
URRUTIA

L
a prensa nos está dando puntual cuen 
ta de la violencia doméstica, de los 
malos tratos a que se ven sometidas 
algunas mujeres; no sé, no me atrevo a afir

mar si muchas mujeres. En todo caso, es algo 
que nos conmueve intimamente ¿Qué pasa 
por esas mentes que un día decidieron con
vivir y ahora, tras un matrimonio o un sim
ple acuerdo, manifiestan de un modo salva
je sus peores sentimientos?.

No hay datos en la información periodís
tica de cómo y por qué se originan esas agre
siones, que en algunas ocasiones concluyen 
nada menos que con la muerte de la mujer. 
Cuánto tiempo de violencias físicas y aún 
más dolorosas, hirientes, de violencias psí
quicas, hasta llegar a ese final. No sabemos 
qué les ha llevado a ese extremo.

Como tampoco sabemos qué les llevó a 
esa vida en común. ¿El amor, la atracción 
sexual, la conveniencia, simples intereses 
materiales? ¿Cómo empezó aquello?.

Hace algunos años un psiquiatra me con
taba que a su consulta pública y privada 
acudían jóvenes con poco tiempo de matri
monio o de simple convivencia, con graves 
alteraciones provocadas por la deficiente 
relación de la pareja, y cómo al indagar 
comprobaba que frecuentemente esa relación 
había comenzado en la discoteca, entre un 
ruido ensordecedor, o en pandillas noctur
nas, donde había pocas ocasiones para la 
conversión. Cuando después de la noche de 
bodas o cuando llegaban a su casa conver
tidos en una pareja se amanecía un nuevo 
día y se encontraban solos, no sabían de qué 
hablar, no tenían nada sustancial en común. 
Eran como desconocidos el uno para el otro.

No es posible llenar todas las horas que 
deja libre el trabajo, si lo hay, de sexo, de 
música o de televisión. La comunicación los 
planes de futuro juntos, las ilusiones, los

MANUEL 
JULIA

o es La Mancha tierra de 
novelistas, y si de poetas.
A pesar de que la gran 

novela de todos los tiempos es 
manchega, en esta tierra la gen
te le da más por versificar que 
por perderse en los vericuetos de 
la novelística. Aunque es cierto 
que hoy día las fronteras litera
rias son sumamente difusas, y 
tanto hay poesía en prosa como 
novela en verso, desde una pers
pectiva clásica, podemos decir 
que por estos lares frente a la 
abundancia de versos, escasea la 
narrativa.

Al margen de García Pavón, 
injustamente casi en el olvido, si 
se pone uno a recordar nombres 
que merezca la pena recordar 
aparece un listado casi esquemá
tico. Recuerdo haber leído unas 
excelentes narraciones de Nico
lás del Hierro en la BAM, que 
mira por donde ejerce más de 
poeta que de narrador, y también 
de José López Martínez, pero 
ninguno de los dos, que yo sepa, 
han entrado en esa novela de 
quinientas páginas que dicen hay 
que hacer para pervivir en la 

sueños, los sentimientos, la ideas, el ser 
humano es todo eso mucho más y no puede 
vivir sin ello.

Alguien, que ahora no recuerdo^ dijo algo 
así como que no se trataba de mirarse a los 
ojos, sino de mirar los dos en la mismos 
dirección. Ahora muchas parejas se unen 
ignorando que dirección lleva cada uno.

No es raro encontrarse con declaraciones 
de estas personas que encuentren fácil hue
co en los medios de comunicación más o 
menos rosa, afirmando que lo importante es 
el sexo, y sin duda el sexo tiene importan
cia, por eso existe, pero lo que cuenta, lo que 
hace que el matrimonio sea feliz, incluso 
cuando aquél falta, lo que hace que la pareja 
de hecho busque mayor unión, es el amor.

La entrega al otro, el deseo de hacerlo feliz, 
el rendir nuestro juicio si fuera necesario, el 
razonar sobre la escasa importancia de lo que 
motiva la discusión, en vez de estar obse
sionado con nuestro yo, se consigue con el 
amor, que por supuesto hay que cultivar para 
que perdure.

Es cierto que estamos viviendo en un 
ambiente de violencia: violencia en la es
cuela, violencia en la movida, violencia en 
la calle de origen político. Violencia de los 
menores, de la que a veces son autores -sor
prende la saña con la que a veces riñen los 
niños- y muchas veces víctimas antes y des
pués de nacer. Violencia en los adultos, 
capaces de hacer objetivo de abusos sexua
les a los niños. Algo tan horrible que puede 
trivializarse: las palabras pueden trivializarlo 
todo llamándolo turismo sexual. Y todo esto 
en los lugares en donde no hay guerra, y 
después de haber pasado por la violencia de 
dos guerras mundiales, y los exterminios, la 
persecución, las torturas del comunismo (a 
las que se refiere el libro recientemente 
publicado «La historia negra del comunis

nómina, aunque no se gane el 
Planeta. Pero no es de estos dos 
autores de los que quería hablar, 
dejémoslo para otro momento, 
sino de otros dos, más jóvenes y 
algo menos conocidos, de prosa 
interesante y capacitada.

Manuel Valero es uno de los 
escasos valientes que por estos 
lares se atreve a pelearse con la 
novela. Valero, además de exce
lente articulista -desde el roman
ticismo el buen narrador ha de 
ser un buen articulista- tienen 
capacidad fabuladora, y a veces 
parece que su pluma ha sido hecha 
para contar historias. Valero es 
un escritor baroj iano y galdosiano 
al que no le iría maí cierto des
apego de la narrativa de García 
Márquez -todo escritor ha de 
matar a su padre, dice y redice 
Umbral-, porque García Márquez 
suele asesinar a sus seguidores 
al ser un modelo imposible que 
se agota en sí mismo. En todo 
caso, por su especificidad, en esta 
tierra de vates irreductibles, he
mos de ayudarle a que siga cons
truyendo una obra densa y de 
calidad. Después de «Tres veces

quince», una novela que auspi
cia interesantes textos futuros, no 
sabemos cuando publicará algo 
nuevo. Ansiamos la noticia.

Y en mi mesa tengo, recién 
leído, un libro pequeño de volu
men, aunque no de contenido, de 
González Ortiz. Es su última 
novela «Hijos del trueno (Lhasmi 
11)», un alegato brioso de la ima
ginación en la escritura. No co
nozco las otras obras de González 
Ortiz, aunque sí sé de sus capa
cidades artísticas, de su incesante 
bregar por los espacios de un 
creacionismo interminable. Lo 
primero que puede decirse de la 
escritura de Ortiz es que es tre
pidante. Original. Esperpéntica. 
Alucinante. Su estilo se aleja de 
los cánones al uso, hasta de esa 
pretenidón de innovación que tie
nen algunos escritores, olvidan
do que después del «Ulises» de 
Joyce todas las estructuras narra
tivas y todos los estilos están ya 
inventados.

Quizá por eso Ortiz aspira 
sólo a su personal manera de 
contar, al margen de 
esquematismos expresivos. En

mo») y el nazismo. Aún no estamos hartos 
de violencia.

Y es que estamos forjando una cultura del 
odio, del enfrentamiento, de la búsqueda del 
poder y del placer aunque sea pisando al otro, 
o incluso matando al otro.

Algunos comentaristas con ficciones obre 
el matrimonio o la familia han dicho que el 
error es el matrimonio, o que la familia es la 
madriguera de la neurosis.

Sin embargo, en los estudios que se han 
publicado se concluye que esas violencias 
se dan también entre las parejas de hecho y 
que estas son menos estables que los matri
monios y en concreto los homosexuales son 
más inestables. Según un estido de Blumstein 
y Schwartz sobre las parejas norteamerica
nas: un homosexual monógamo es una figu
ra tan rara que los otros homosexuales no la 
creen posible. Asimismo, estos informes 
afirman que las separaciones de matrimo
nios se producen principalmente en los pri
meros años.

Históricamente el matrimonio fue un 
avance que mejoró la situación de la mujer, 
eliminando la institución del repudio que 
colocaba a la mujer en inferioridad depen
diente de la voluntad del hombre.

El matrimonio dió estabilidad a la rela
ción hombre y muj er y por tanto a la familia. 
Estabilidad que según los estudios de psicó
logos, psquiatras y criminólogos, es benefi
ciosa para la educación, para el desarrollo y 
formación de los hijos y contribuye a su 
equilibrio emocional y mental. En la histo
ria clínica de los delincuentes violentos se 
encuentran familias rotas o carencias fami
liares. No es la familia, la convivencia que 
cuando hay amor se desea para todas a la vida, 
la que genera los enfrentamientos. Es la re
lación mal construida, falta de amor la que 
los genera. 

todo caso, es como mínimo ori
ginal. No sé en qué libro dice 
Umbral que existen tres clases de 
novelas: las históricas, las poé
ticas y las sicológicas. Pues bien, 
la de Ortiz no es de ninguna de 
estas tres clases. Es la aspiración 
a un «Comic» novelado de la 
infancia, a un «zapping» aloca
do en el cual los argumentos se 
diluyen en la acción, que al final 
es lo único que cuenta. Lectura 
recomendable.

A los que dicen que en La Man
cha sólo existen los poetas, y poe
tastro diría el malvado, yo les en
comiendo la lectura de los tex
tos de estos dos novelistas man
chegos, ambos de Puertollano. Y 
pienso, mientras lo escribo,, en 
que quizá en eso radique la cau
sa de que hayan cogido los labe
rintos del novelar frente al brio
so instintos de poemar, no olvi
demos que aquella zona es la 
menos manchega de esta Castilla 
acosada a sonetos. Pidamos al cie
lo que abunden ejemplos como 
los de Ortiz y Valero. Pido el vein
ticinco por ciento de novelistas 
manchegos.

M.C.D.2022
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^'Refranero popular manchego y los refranes del 
Quijote", el lenguaje como identidad
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A
 mediados de septiembre la Biblioteca de Au 
tores Manchegos de la Diputación Provincial 
de Ciudad Real ha puesto a disposición de los 
lectores una muy interesante recopilación de refra

nes y dichos populares manchegos con sugerentes 
ilustraciones del pintor toledano José Luis López 
Romeral. Los autores, Juan Manuel Sánchez Miguel 
y Jesús María Ruiz Villamor, profesores de Lengua 
y Literatura de Ciudad Real, llevados a un doble in
terés etnográfico y lingüístico se han acercado con 
curiosidad de estudiosos a las peculiaridades de la 
lengua y las costumbres manchegas y han ido reco
pilando en paciente tarea: refranes, coplas y dichos 
populares escuchados en los pueblos de Castilla-La 
Mancha, fundamentalmente en boca de las genera
ciones mayores porque las nuevas apenas los utili
zan y su sentido, en buena medida, les resulta mu
chas veces incomprensible.

Conscientes de ello, los autores dedican el libro 
a los ancianos e invitan a las nuevas generaciones a 
recoger a través de los refranes el legado de sabidu
ría que se filtra quintaesenciado en ellos.

En estos tiempos en que cada región busca ansio
samente sus «señas de identidad», en la lectura aten
ta de esta colección de refranes manchegos se nos 
trasparentan las creencias, los valores, las actitudes 
ante la vida que han ido definiendo el «ser manche
go». Si es verdad que con la lengua que aprendemos 
de niños recibimos una particular estructuración del 
mundo y de la realidad, todavía lo es más en esta lengua 
codificada que desde remotísimas generaciones ha 
llegado hasta nosotros apenas alterada.

De ello se ocupan los recopiladores cuando en su 
Introducción (Características del refranero manche
go) deducen del refranero algunos rasgos peculiares 
del hombre manchego: el firme sentido de la reali
dad, que les lleva a traducir en imágenes plásticas 
realidades abstractas, su condición cautelosa, su 
socarronería, su pragmatismo, su actitud ante el amor, 
ante el matrimonio, ante la mujer.

La introducción arriba aludida consta de otros dos 
apartados. En el primero se nos informa, con rigor 
profesional y profesoral, sobre el origen, caracterís
ticas temáticas y formales de los refranes, como tam
bién del despertar del interés del hombre culto por

estas manifestaciones de sabiduría popular. 
Diferencian los autores entre refranes didácticos 
y críticos, estos últimos acompañados casi 
siempre de un lenguaje alegre, escatológico y 
desvergonzado. Hay un grupo que no son pro
piamente refranes sino coplas, tan abundantes 
en el folklore manchego.

Puesto que la recopilación incluye otras 
paremias, además de refranes, los profesores 
Sánchez Miguel y Ruiz Villamor se esfuerzan 
en aclarar los matices que diferencian a éstos 
de las locuciones y frases adverbiales y de otras 
fórmulas cultas como el proverbio, la senten
cia, el adagio, la máxima, el axioma o el afo
rismo. No podía faltar en un refranero man
chego la referencia a un libro que ha proyec
tado La Mancha a fama universal. Nos referi
mos, naturalmente, a "El Quijote". Cervantes 
que conoció bien estas tierras y sus gentes ca
racterizó el habla de Sancho por la acumula
ción de refranes. El mismo admite a un deses
perado -por el bombardeo de refranes- Don Qui
jote que «no sé dezir razón sin refrán, ni refrán 
que no parezca razón». Pero, aunque no con 
esta prodigalidad, también otros personajes de 
la novela los utilizan: el propio Don Quijote, 
cada vez más «sanchizado» a medida que avanza 
la historia, la Duquesa y otros personajes de 
menor relieve.

Felicitamos a la Biblioteca de Autores Man
chegos, siempre atenta a facilitar la publica
ción de estudios que profundizan en el cono
cimiento de paisajes y paisanajes de esta tierra 
manchega y damos la enhorabuena a estos dos 
colegas, Jesús Mari y Juan Manuel,, que com
probarán satisfechos que sus afanes 
recopiladores y sistematizadores de este rico 
material de sabiduría popular quedan recogi
dos en un libro que podrán consultar todos aquellos que 
gusten recoger la antorcha de la tradición para trasmitiría 
a las futuras generaciones. Así lo dejó dicho Antonio 
Machado:

«Bueno es recordar 
las palabras viejas 
que han de volver a soñar».

Jesús M* Ruiz (izquierda) y Juan Manuel Sánchez, autores 
del «Refranero popular manchego».

Autores: Jesús M^ Ruiz Villamor y Juan Manuel 
Sánchez Miguel: «Refranero Popular Manchego. Y 
los Refranes del Quijote». Diputación Provincial de 
Ciudad Real. Biblioteca de Autores Manchegos. 286 
páginas. Prologo de Isidoro Villalobos y epílogo de 
Joaquín González Cuenca. Ilustraciones de José Luis 
López Romeral. PVP.: 1.200 ptas.

Jóvenes empresarios: el fiituro de la región

JUAN DE 
DIOS 
IZQUIERDO 

(*)

JAVIER 
VELASCO 

(*)

L
a vida de los pequeños empre 
sarios ha sido tan dura que, en 
la mayoría de los casos, se 
puede decir que han luchado para 

que sus hijos no lo sean. Han he
cho esfuerzos, tanto el padre como 
la madre, para que sus hijos estu
diasen, ya sea en la formación pro
fesional, ya sea en la Universidad. 
Han convencido a esos hijos para 
que se fuesen del pueblo a la ciu
dad. Todos sabemos que estos pa
dres admirables no han ahorrado 
sacrificios para que este deseo se 
hiciera realidad. Y, sin embargo, 
podemos decir, con el inmenso res
peto que nos merecen, que se ha 
equivocado. Posiblemente nos he
mos equivocado todos.

Los chicos han sido convenidos 
de que mejor que tener iniciativa, 
y crear su propio y relativamente 
arriesgado mundo alrededor de su 
pequeña empresa, era mejor tener 
un puesto fijo en la Administración 
Pública o en alguna gran empresa 
privada de Madrid, Valencia o 
Barcelona. Craso error: no hay ya 
puestos en las grandes empresas, que 
trabajan con cada vez menos efec

tivos y mas tecnología, ni tampoco 
en una Administración Pública que 
ya solo crea puestos de trabajo con 
cuentagotas. Mientras tanto, los jó
venes salen de las escuelas de for
mación profesional o de la Univer
sidad con una angustiosa confusión 
entre lo que les hemos dicho que 
deseen y lo que ofrece la sociedad. 
Y, sin embargo, la sociedad puede 
ofrecer mucho y muy fascinante, a 
condición de que adoptemos otro 
punto de vista.

En Castilla-La Mancha existe 
censadas alrededor de 80.000 empre
sas, de las cuales apenas una docena 
son medianas o grandes. De ese to
tal, 50.000 son empresas familiares: 
ebanistería, herrerías, talleres, bares, 
carnicerías, comercio, pequeño trans
porte, pequeñas industrias, etc: Al
gunas de estas actividades todavía 
mantiene contenidos en su produc
ción que pertenecen a la cultura pro
pia, que suponen una tradición; otras 
son actividades nuevas. Pues bien, 
aunque sea una simplificación, ima
ginemos que cada empresa de estas 
creara un puesto de trabajo, nos en
contraríamos que ¡se habría termi

nado el paro en nuestra región!. Sin 
embargo, si se sigue con la menta
lidad actual, esas empresas fami
liares, foco de actividad local, irán 
desapareciendo poco a poco, se irán 
empobrecimiento los pueblos y los 
jóvenes emigrarán. A eso no pode
mos llegar, a eso hay que respon
der actuando.

Varias condiciones son necesa
rias para el cambio de rumbo. En 
primer lugar, hay que dar el presti
gio que se merece a labor de em
presario, es el sustento del futuro 
regional. En segundo lugar, hay que 
otorgar la dignidad que se merecen 
las actividades empresariales que 
se han considerado menos presti
giosas, como es el caso de una eba
nistería o de una carnicería, pasan
do por un talle de reparaciones. En 
tercer lugar, hay que convencer a 
los jóvenes, que actualmente están 
infinitamente mejor preparados que 
sus padres, que deben coger la an
torcha de la tradición familiar y, 
gracias a sus conocimientos y a su 
imaginación, transformar es peque
ña empresa en una actividad tecno
lógicamente mas dotada y que, ade

más de dirigirse ala mercado local, 
la orienten hacia el exterior. Por 
último, que los padres tengan con
fianza en sus hijos y les trasvasen 
el negocio sin intentar influir ni 
aplicar un autoritarismo patriarcal 
que provocaría el conflicto y la 
marcha del hijo (hija) del negocio. 

Solo un botón de muestra; una 
puerta con diseño, tecnología no 
muy sofisticada y una buena infor
mación de los gustos existentes en 
el mercado europeo puede dar alas 
a un pequeño taller de, por ejem
plo, Letur. Una buena presentación 
de empaquetado en vacío de cor
dero biológico de la Serranía de 
Cuenca puede aparecer en un plato 
suculento de una familia sueca de 
Malmoe a los tres días de ser sacri
ficado el cordero. Si conseguimos 
que los jóvenes se arriesguen y las 
instituciones financieras compren
dan el reto, estamos salvados. La 
moneda y el mercado único serán, 
entonces, la gran oportunidad.

* Juan de Dios Izquierdo es di
putado europeo y Javier Velasco 
director de la Oficina de la Junta 
en Bruselas
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relativo a octubre, Economía recuerda que 
en la segunda parte del año el crecimiento 
se atenuará «unas décimas» ÍONO»

En su informe el Ministerio de Economía reconoce que ha habido progresos

El Ministerio de Economía advirtió ayer que los ajustes de 
las subidas salariales a la inflación son «todavía insufi
cientes», aunque reconoció progresos en este terreno,En 
su informe de coyuntura económica relativo a octubre. 
Economía recuerda que en la segunda parte del año el 
crecimiento se atenuará «unas de'cimas» sobre los resulta

dos del primer semestre (cuando creció el 3,9%), dado que 
el avance de la demanda interna tiende a estabilizarse tras 
una trayectoria de aceleración muy intensa.Mientras, la 
demanda externa aumentará su aportación negativa, como 
consecuencia de la desaceleración del comercio mundial, 
derivada a su vez de la crisis financiera internacional.

Economía cree insuficiente el 
ajuste salarial a la infiación

Efe-Madríd

Estas turbulencias en los 
mercados financieros tendrán 
también efectos sobre el consu
mo privado, dice el Ministerio, 
aunque añade que el impacto 
sobre la economía de la UE será 
reducido debido a la solidez de 
la actual fase expansiva y al 
impulso de la implantación de 
la moneda única.

A ello se une, en el caso de la 
economía española, el estímu
lo fiscal que supondrá la entra
da en vigor de la reforma del 
IRPF así como el monetario, 
dado que el tipo de interés es
pañol (situado ahora en el 3,75 
por ciento) debe converger ha
cia los de Alemania y Francia 
(3,3 por ciento).

Resalta que la actual fase 
expansiva de la economía se está 
caracterizando por un elevado 
ritmo de creación de empleo, 
particularmente intenso en eí 
periodo reciente.

En este terreno, el informe 
explica que si en el periodo 1991- 
1994 las diferencias entre el 
crecimiento del PIB y del em
pleo era cercanas a los tres pun
tos porcentuales, esa relación se 
ha reducido hasta situarse por 
debajo de un punto porcentual 
a partir de 1995.

Este cambio es consecuencia

CEPSA y BP bajan los precios de 
los carburantes a partir de hoy

Pimentel: el Gobierno no puede 
aceptar el ultimatun sindical

Efe-Madríd

La empresa de carburantes 
LEPSA ha anunciado hoy, vier- 
i^es, que rebajará el precio de su 
gasolina y gasóleo en toda la red 
«e estaciones de servicios que 
Lene en Península y Baleares, a 
partir del sábado 17 de octubre.

Todos los combustibles ex
perimentan una disminución de 
^na peseta en su precio, situán- 
^ose en: Gasolina súper 97 
octanos de 105,9 a 114,9peset
as/!. Gasolina sin plomo 95 oc- 
anos de 108,9 a 99,9 pesetas 
asolina sin plomo 98 octanos 

® 119,9 a 108,9 pesetas y

-según los expertos de coyun
tura- de diversos factores, en
tre los que destacan los impor
tantes ajustes del empleo que se 
produjeron, principalmente en 
la industria, durante el periodo 
1992-1994, la moderación de los 
costes laborales que está tenien
do lugar en los últimos años y 
la mayor flexibilidad de que 
disponen las empresas para 
adaptar el nivel de empleo a la 
producción, como consecuencia 
de las reformas laborales de 1994 
y 1997.

En materia de inflación, ex
plica que en los meses de vera
no ha aumentado el diferencial 
con los países más estables de 
la UE, producto del mayor cre
cimiento de la demanda inter
na.

Advierte que «no se puede 
ignorar el riesgo» de que una 
evolución más desfavorable de 
los precios, entre ellos los de los 
servicios, incida sobre los cos
tes de producción unitarios del 
sector de los bienes comercia
lizables, es decir, los sometidos 
a la competencia internacional.

Para evitar ese riesgo, defien
de la necesidad de profundizar 
en las políticas de introducción 
de competencia y de que la evo
lución salarial sea compatible 
con el objetivo de estabilidad de 
precios.

gasóleo de 81,9 a 92,9 pesetas.
La empresa petrolera BP tam

bién anunció ayer que rebajará 
el precio de su gasolina y gasóleo 
en toda la red de estaciones de 
servicios que tiene en Penínsu
la y Baleares, a partir del sába
do 17 de octubre.

La gasolina sin plomo y el 
gasóleo, sufrirán un recorte de 
ima peseta por litro, mientras que 
la super de 97 octanos rebajará 
su precio en 0,7 pesetas por 
litro.Los precios que aplicará 
BP se sitúan en gasolina súper 
97 octanos de 107,9 y 114,6 
pesetas/!.gasolina sin plomo 95 
octanos de 104,9 a 109,9 pese
tas.

Rodrigo Rato, ministro de Economía.

Crisis financiera
El secretario de Estado de Economía, Cristóbal Montoro, 

aseguró ayer que «la amenaza de la crisis financiera mundial 
se va desvaneciendo» y calificó de «excelente noticia para los 
mercados» la bajada de tipos de interés en EEUU.Montoro, que 
participó ayer en el II Foro de Tendencias Económico- 
Empresariales que se celebra en Palma de Mallorca, explicó 
que «no sabíamos lo que era una crisis como la que se está 
extendiendo», pero resaltó que «hay una clarificación del 
escenario económico mundial» gracias a medidas «que 
deberían haberse tomado hace unas semanas».

Efe-Madríd

El secretario general de 
Empleo, Manuel Pimentel, ase
guró ayer a Efe que el Gobier
no «no puede aceptar ningún 
ultimátum de las partes», en 
plena negociación con los agen
tes sociales, a los que llamó a 
redoblar los esfuerzos para su
perar las divergencias y alcan
zar un acuerdo.Pimentel respon
día así al anuncio de los sindi
catos UGT y CCOO de dar por 
concluida ayer 1 la negociación 
sobre el contrato a tiempo par
cial, ya sea con acuerdo o sin él.

«Ultimátum de parte no se 
pueden aceptar en un proce
so de negociación que está 
abierto y donde se han dado 
pasos muy importantes», dijo 
el responsable de Empleo, 
quien añadió que hay «un 
porcentaje muy alto de avan
ces», pese a «divergencias 
que pueden ser subsanadas».

El Gobierno, explicó, 
considera de máxima impor
tancia las tres mesas de ne
gociación abiertas actual
mente por lo que apuesta por 
agotar todas las vías de diá
logo para buscar el consen
so.

Méndez pide a 
Aznar destinar
230.000 millones a 
los parados de 
larga duración

Efe-Madríd

El secretario general de UGT, 
Cándido Méndez, pidió ayer al 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, que se comprometa 
«públicamente» a destinar en
tre 225.000 y 230.000 millones 
de pesetas para los 290.000 pa
rados de larga duración sin nin
guna ayuda económica y con 
cargas familiares que viven en 
España.

En declaraciones a Efe, 
Méndez especificó que esa me
dida podría evitar las movili
zaciones que las centrales prevén 
convocar «unitariamente» en 
otoño, en protesta por la falta de 
acuerdos con el Gobierno en el 
marco del diálogo social y su 
política económica contraria a 
los trabajadores.

Recordó que con esos actos 
de protesta los sindicatos exigen 
también la reducción de la jor
nada laboral, en beneficio de la 
creación de empleo, y pretenden 
evitar que avance la tramitación 
parlamentaria de la «contra
rreforma fiscal», como denomi
na UGT el nuevo IRPF diseña
do por el Gobierno.

Según Méndez, el dinero que 
pide para los parados que tienen 
«auténticos problemas económi
cos, no es exagerado», si se tie
ne en cuenta que los 230.000 
millones que demanda podrían 
haberse extraído de los presu
puestos del Estado, si el Gobier
no no se hubiera empeñado en 
reducir el déficit público hasta 
el 1,6 por ciento y se hubiera 
conformado con alcanzar cifras 
como el 1,9 por ciento, perfec
tamente compatibles con las 
exigencias de la UE, dijo.

Asimismo justificó su reivin
dicación diciendo que sería po
sible que el Estado destinara ese 
dinero si no hubiera diseñado una 
«contrarreforma fiscal» como la 
que ha planteado, que supondrá 
una gran merma de ingresos para 
las arcas públicas.

Méndez recordó que ayer 
terminó el plazo que han dado 
los sindicatos al Gobierno para 
que cambie su actitud en mate
ria de negociación sobre el 
empleo y se comprometa a te
ner en cuenta las reivindicacio
nes sindicales, entre las que 
destacó el que se les garantice 
una mejora del acceso de los 
parados a una prestación por 
desempleo, sobre todo teniendo 
en cuenta la bonanza económi
ca.

Si finalmente no se llega a un 
acuerdo, subrayó, UGT estudia
rá, en la reunión de su ejecutiva 
el próximo martes, qué medidas 
deberían adoptarse, para que, 
junto con CCOO, se defina el 
plan de actuación que se pondrá 
en marcha para conseguir sus 
demandas.
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La bajada de tipos en EE.UU 
provocó la mayor subida de 
la semana

EE.UU. dio un respiro a los mercados bajando los tipos 
de interés y desbloqueando el pago de su aportación al FMI, que 
ha provocado una importante subida de todos los mercados, entre 
ellos el lbex-35, que subió al final de la sesión bursátil de ayer un 
4,9 por ciento. Al cierre de I^omada de ayer, el indicador selectivo 
del mercado continuo lbex-35 ganó 395 puntps, un 4’9 por ciento, 
y se colocó en el 8.455’30, mientras q^ue el Indice General de la 
Bolsa de Madrid se situó en los 738’69 puntos tras subir 30’36 
puntos.

Las bolsas celebraron con fuertes compras la decisión que 
anteayer adoptó la Reserva Federal americana de bajar los tipos 
de interés un 0’25 por ciento hasta el 5 por ciento, lo que permitirá 
suavizar la tensión de los mercados y facilitar el crecimiento

económico. No obstante, España fue la más beneficiada del pano
rama internacional, ya que subió por encima de Londres, que se 
anotó una subida del 1 ’o2 por ciento, de París, eme recuperó un 
0’83 por ciento, y Francfort, que recuperó un 2’05 por ciento.

El clima ya era favorable para que se asentase esta corrien
te alcista, tanto en España, donde se ha producido en los últimos 
días una rebaja de los tipos de interés y se ha reducido la tasa de 
inflación, como en el exterior, tras aprobarse el plan de rescate 
bancario japonés y suavizarse las tensiones inflacionistas en Es
tados Unidos. El mercado continuo movió hoy 254.091 millones 
de pesetas, de los que la mitad se ha concentrado en las acciones 
de Telefónica, BB V, el Banco de Santander, Argentaría y Endesa.

S.D.fí.
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Banco Andalucía 125 6.330 6.400 1.11 741 Pryca 100 3.000 3.200 6,67 1.068.277 Cía. Aux. Ferrocar. 500 3.920 4.000 2,04 7.054
Banco Atlántico 1.000 5.900 5.950 0,85 1.150 Superdiplo, S.A. 100 3.325 3.600 8,27 66.630 Española del Zinc 500 696 680 -2,30 31.377
Banco Bilbao-Vizcaya 90 1.670 1.850 10.78 25.973.257 Global Steel 400 285 317 11,23 117.726

1,83 7.993 ■CONSTRUCCIONBanco Guipuzcoano 500 7.120 7.250 Indus. del Besós 200 502 57o 13,55 5.451
500 11.500 11.500 ACS 250 4.350 4.500 3,45 315.043Banco Herrero —— 64 Metal.Duro Felguera 500 1.055 1.140 8,06 151.316

Banco Pastor 500 7.050 7.380 4.68 7.759 Agromán
Bami S.A.

100
310

1.105 1.140
680

3,17
6,25

79.592
306.090

Nicolás Correa 200 1.760 1.790 1.70 17.921
Banco Popular 125 8.410 8.800 4,64 950.416 640

Nueva Montaña 500 124 139 12.10 285.088
Banco Santander 115 2.190 2.400 Cementos Portland 250 5.020 4.995 -0,50 1.4729,59 13.269.981

Tubacex 85 276 289 4,71 1.070.995
Banco Simeón 1.000 6.590 Construcciones Lain 100 289 308 6,57 544.729—.-

Zardoya Otis 160 3.930 4.020 2,29 70.371
Banco Vasconia 1.900 1.900 1.895 Cristalería Españ. 1.000 7.500 8.000 6,67 18.56250 ——

Banco Zaragozano 500 3.760 3.805 1,20 27.336 Dragados 500 3.860 4.000 3,63 388.525 ■ AUTOMOVIL
Banco de Castilla 100 3.700 3.700 4.035 Filo 100 375 405 8.00 60.316 Citroen Hispania 1.000 19.340 ___ __ __
Banco de Galicia 50 2.530 2.520 -0,40 2.842 Financiera y Minera 500 2.960 2.965 0,17 1.982 Tudor 500 1.470 1.525 3,74 870
Banco de Valencia 500 3.720 3.770 1,34 9.503 Fomen. Cons. Contr. 250 6.600 6.630 0,45 186.242 Volkswagen 50 10.140 10.340 1,97 881
Banesto 400 1.795 1.835 2.23 33.444 Grupo Acciona 1.000 34.000 33.150 -2,50 4.394
Bankinter 250 4.210 4.510 7.13 299.314 Hisalba 1.000 1.600 1.600 180 ■ tRANSP. COMUNICACIONES
B. Crédito Balear
B.Central Hispano

125
84

2.845
1.430

2.840
1.560

-0,18
9,09

450
6.203.457

Inmob. Zabálburu
I.Urbis

250
500

1.730
1.700

1.730
1.770 4,12

62.823
69.094

Autopistas
Autopistas Mare Nos.

500
970

2.265
3.240

2.330
3.240

2,87 756.382
225.302

Commerzbank 5 5.250 — — Lafaige Coppee 25 12.570 13.370 6,36 601 Estación. Subter. 500 4.400 •^— —

■ELECTRICAS Metrovacesa 250 3.540 3.600 1,69 54.756 Europistas 874 1.190 1.205 1,26 66.243
Obrascón-Huarte 100 1.090 1.140 4,59 98.377 Iberpistas 250 3.805 3.775 -0,79 15.813

Aguas de Barcelona 500 7.400 7.700 4,05 169.237
Portl. Valderrívas
Prima Inmobiliaria

160
1.000

4.700 4.770 1,49 34.865 Radiotrónica 500 7.780 7.920 1,80 53.468
Cantábrico 1.000 6.910 6.900 -0,14 112.419
Eléc. R. Zaragoza 500 6.070 6.100 0,49 27.987

1.030 1.030 106.158 Telefónica 500 5.690 5.900 3,69 7.842.789

Endesa 500 3.400 3.445 1,32 5.893.431
Sotogrande S.A. 100 371 379 2,16 325.561
l Jniland 1 000 9 250 9 460 2 27 5 781 ■ OTROS SERVICIOS

Enher 1.000 3.105 3.090 -0,48 104.080
Uralita S.A. 400 1.165 1.205 3,43 690.577 Abengoa 167 2.750 2.860 4,00 101.533

E. de Viesgo 1.250 5.480 5.480 3.866
Valenciana Cementos 200 2.790 2.770 -0,72 23.027 Corpor. Finan. Alba 1.000 16.750 17.090 2,03 22.432

Fecsa 1.000 1.340 1.350 0,75 161.727
Vallehermoso 165 1.695 1.750 3,24 550.647 Dogi 100 1.845 1.905 3,25 58.053

Gas Natural SDG 500 11.230 11.700 4,19 485.596
Vidrala 170 1.320 1.410 6,82 67.153 Grupo Anaya 500 8.600 8.600 1.794

Gas y Electricidad 1.000 10.610 10.920 2,92 2.489 Indo Intem. 1.000 7.000 7.050 0,71 3.047
Iberdrola 500 2.270 2.300 1,32 3.373.691 ■iNVERSION MOBILIARIA Meliá Inv. 5 3 280 3 450 5 18 45.782
Saltos del Nansa 1.500 12.620 12.620 — 100 Cía. Gener. Invers. 28 66 75 13,64 399.820 Midesa 100 2.900 2.890 -0,34 25.200
Sevillana 500 1.735 1.825 5,19 957.226 Cofir 350 1.305 1.370 4,98 1.595.599 Prosegur 100 1.445 1.610 11,42 218.834
Unión Elec. Fenosa 500 2.020 2.045 1,24 1.294.875 Corpor. Banesto 500 1.220 1.235 1,23 1.942 Sol Meliá 100 4.010 4.250 5,99 256.152

■ alimentación Dinamia 500 1.480 1.520 2.70 197.504 Tele Pizza, S.A. 5 1.030 1.060 2,91 1.576.096

Azucarera Ebro Agrí. 100 3.250 3.345 2,92 22.706
Faxtibex 1.000 7.570 7.950 5.02 5.547 V. Leonesa 510 1.490 1.520 2,01 32.279

Baron de Ley 100 4.160 4.130 -0,72 48.448 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas 100 1.580 1.690 6,96 2.123 Empr. Nac.Celulosas 750 1.790 1.815 1.40 104.999 DIVISAS
Bodegas y Bebidas 250 1.675 1.650 -1,49 8.782 European Paper 500 11.400

Compra Venta
67 67

1 Corona Danesa 22,331 22,375Campofrío S.A. 167 2.000 1.990 -0,50 76.689 Iberpapel 100 1 375 1 440 4 73 50 386

Cia. Vinícola N.Esp. 200 6.450 6.740 4,50 945 Sarríó 500 480 486 1.25 33.924
1 Corona Noruega 18,311 18,347

17,520El Aguila S.A. 500 999 1.070 7,11 129.795 Sniace 100 218 238 9.17 215.556 1 Corona Sueca 17,484
12,093Federico Paternina 1.000 1.980 1.950 -1,52 34.895 Tableros de Fibra 500 1.885 1.970 4.51 31.087 1 Chelín Austríaco 12,069

Koipe 500 4.800 4.840 0.83 4.693 Tavex Algodonera 500 1.390 1.440 3,60 50.874 1 Dólar Australiano 87,439 87,615
OMSA Alimentación 250 1.170 1.185 1,28 35.296 Unipapel 250 1.470 1.500 2,04 25.576 1 Dólar Canadiense 88,696 88,874
Pescanova 1.000 1.750 1.755 0,29 14.415

■ químicas Y
1 Dólar USA 136,903 137,177

Puleva-Uniasa 500 3.190 3.460 8,46 140.611 ENERGIAS 1 Dracma Griego 0,494 0,495
SOS Arana 1.000 1.480 1.490 0,68 12.819 Bayer 5 5.120 5.150 0,59 1.190 1 Ecu 167,227 167,561
Tabacalera 100 3.280 3.320 1,22 937.399 Carburos Metálicos 2.000 6.920 1 Escudo Portugal 0,828 0,829
Viscofán 100 3.345 3.600 7,62 268.823 Cepsa 500 4.400 4.435 0,80 19.460 1 Florín Holandés 75,284 75,434

■ comercio Y
Ercros 60 146 150 2,74 972.028 1 Franco Belga 4,116 4,124

1 000 1 Q 1 yl C 1

AGF U. Fénix 100 1.820 __ __ __
Faes 50

/ / □
1.945 2.040 4,88 64.145

1 Franco Francés 25,325 25,375

Adolfo Domínguez 100 3.250 3.320 2,15 1 Franco Suizo 104,786 104,99667.085 Grupo Fosforera 1.000 185 185 73.990Aldeasa 200 4.920 4.995
....

1 Libra Esterlina 233,392 233,8^1,52 52.271 Miquel y Costas 500 4.190 4.300 2,63 8.470Azkoyen 1.000 16.000 16.600 3,75 1 Libra Irlandesa 212,19910.835 Repsol S.A. 500 6.350 6.500 2,36 2.078.332 211,775
Catalana Occ. 500 3.340 3.450 3,29 85,08732.063 Seda Barcelona 500 734 810 10,35 149.672 1 Marco Alemán 84.917
Continente 100 3.890 3.890 216.661 27,9^1 Marco Finlandés 27,910
Corp. Mapfre 250 3.310 3.540 6,95 392.987 ■ siderometalúrgicas 1 Yen Japonés 1,202 1.205
Cortefiel 50 3.100 3.200 3,23 449.099 Aceral i a 1.000 1.215 1.270 4,53 436.363 100 Liras Italianas 8,580 8.598
| Si Ud.

tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosoti'os, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

ó b
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID

NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION___________________
Niiardcn I. 1.000 —-

Pascual Hnos 250

San Miguel 3.000

United Dutch___________ 500 —

■ COMERCIO _Y_SEGUROS
Cointra B______________ 500 ——

■ CONSTRUCCION ___
An. familiar 1.000 2.000.00 —•

Alcázar 500
Asiand Cata! 500
Inmb. Valenc. 500 —-

I. Del Sur 1.000
Max.Cent.Leisa 250
Obras y S.P. 500 ——

Vías y Const.___________ 1.000 —

■ INVERSION MOBILIARIA
Bíinsaliber 750 7.880,00 10.00
Banzano 500 2.910,00 76.00
Baseibar 1.000 16.000,00 900.00
Boishispania 1.000 ——

Carmosa 500 7.320,00 10.00
Ceivasa 500 7.290,00 —

Ccvasa A 1.000
Chafisa 1.000 — —

Fiponsa 500 6.190,00 100,00
Inverpastor 1.000
Inv.Herrero 500 __ —
Inv.Val.Americ. 1.000 1.770,00 20,00
1. Lealtad 500
Mobinversora 1.000 ——

Norvasa 350 3.940,00 -10,00
Rcnfila 500
Rentinver 1.000 —— ___

Union Europ. 1.000 9.600,00 250,00
■ NAVEGACION Y PESCA
l-'lciamcntos-B 1.000 — ----

Pescanova 1.000 -__
Transmedit. 500 ___ ——
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 2.800.00 125,00
■ químicas Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 ---- ----
Faes 500 __ __
Gassol 500
Nicas 155
U.Resinera 1.000 —-

(IMADIUD)

AMPLIACIONES DE CAPITAL
F.COMIENZO REINAL NVAS. ANTGAS. ANT. UIT.

Cristaleria 21 -sep-98 21-oct-98 1 6 7.500,00 6.906,00
Jaramiel 1 -oct-98 31-oct-98 1 5 ___ __

VALOR

DIVIDENDOS
CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

Cepsa A cuenta 75,00 56,25 23/10/98
B, Valencia A cuenta 60,00 45,00 24/10/98
Fi.Ponferra A cuenta 30,00 22,50 3/11/98

Periodo
INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA 

TAE (Bancos) TAE (Cajas) Indie. CECA Reni. Deuda P. Mlbor año
Septiembre 97 6.463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6.384 6.662 7.500 5,282 4,985
Noviembre 97 6.252 6.537 7.375 5,230 4,807
Diciembre 97 6.196 6.328 7.250 5,167 4,623
Enero 98 5.988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5.879 6,099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5.827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5.659 5,906 6,750 4,707 4,215
Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4,613 4,220
Junio 98 5,545 5,744 6,750 4,547 4,191
Julio 98 5,513 5,690 6,750 4,508 4,137

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

16Oct. 1998 8,061,00 8.310,00 8.413,00 8.202,00 8.397,00 43.075
20Nov. 1998 8,082,50 8.320,00 8.535,00 8.223,00 8.516,00 40.196
18 Dic. 1998 8.094,50 8.250,00 8.250,00 8.250,00 8.250,00 860

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERITIRA MAXIMO •MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Dic, 98 113,84 114,42 113,62 114,10 74.568

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

■ MINERAS
H.Coto ¿orle 200 5.Ó56.ÓÓ 90,00
H.Vas.Leones. 500 __
M.Tormaleo 1.000
Ponferrada 25 12,00 1,00
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500
Cobra 500 ___ __
Iber. Frió 1.000 -__
Metalogenia 500 ___
Moulinex Esp 1.000 ___
■ AUTOMOVIL
Pasa Renault 1.000 3.090.00 74,00
■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 .—
Prim S.A 500

METALES
Puis./iir. Dif.

Oro Manufacturado 1.482,35 4.00
Plata Manufacturada 30,12 0.72
Platino 2.533,43 7,87
Paladio 1,960.00 -0,25

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIIX) DIF.

A un día 4,10 -0,08

A una semana 4,10 -0,08

A quince días 4,10 -0,08

A un mes 4,13 -0,05

A tres meses 4,03 ___

A seis meses 3,75 __

A un año 3,60 -0,05

1 4.

id 7d 16d Im 3ni 6m 12m

L FONDOS
Ul.TIMO DUÍ HN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. nN/97

Madrid Divisa FIM 1.397.66 __ 1.448,85 Foncaixa Ahorro 11 2.214,37 1,69 2.139.43
■ dinero

' Safei Europa 9.643.74 149.88 11.794,31 ■ mixto RENTA VARIABLE
1 007 57 3 3!

Altas F.LA.M.M 178.503.82 10,86 174.836.87 Safei Norteamirica 9.083.66 36.51 11.564,04 BBV Inversisn 94 1.515,85 5.85 1.440.49
Foncrecimiento 133.923,15 13,48 130.646.59

A.B. Dinerplus 206.929,59 .... 202.117.23 Beta Crecimiento 18.507,64 194.36 16.914.75

BBV Dinero 277.682.90 24,92
—■ FONDTESOROS Fondonorte 360.78 2,62 345.48

270.068.63 i Eurovalencia VCG 1.181,10 -3.55 952.18

BBy_Monetario 12.273.90 1.20 11.965.35 A.C. Cuenta 191.846.58 10.71 186.599,61 Eurovalor I 508.81 8.23 463.30
Fond postal 2.839.86 5,90 2.716.79

BEX-Diner 182 102 66 20 09 177 975 20 A.C. Deuda___________ 1.998.38 1.09 1.926,01 32 930 05 378 82 30 797 72
Fondpostal Divisas 3.177.99 10,12 2.995.10

Bandesco Monetario 106 030 70 7 40 104 166 42 BM Fondtesoro________ 2.013.36 5.80 1.911,15 pAnfonvínfA 14 810 82 29 59 14 618 89 Fonpenedes F1M_____ 1.369.40 — 1.331.07

Bankpyme Fondval. 122 892.61 8.52 119 623 00 Beta Deuda Fond.______ 1.811.16 0.86 1.761,25 Fon patrimonio_______ 21.144,93 81.14 20 923.39 Fonrenta Fija FIM 17.517.34 6.30 16.835.98

Beta Dinero FIAMM 213 555 37 7 57 207 469 57
Dinennadrid-FIAMM 189.738.71 — 185.058,61

Fnnperiftdff^ Mixto 1 408 26 6 23 1 392.98 Fontcsoreria 11.152.04 1.18 10.805.15

Caixa Galicia Din 135.783.08 7.99 132.515,78
Fondeuda Ahorro 21.277.08 11.41 20.695,31

Indosuez Bolsa FIM 267.805.38 Iberahorro 2.358.08 0.90 2.292.60280.028,80 2.144./b

Cavaldiner 224.083.55 12.79 219.254,37
Fondeada Efectivo 206.735.29 21.60 201.380,67

Indosuez Universal 111.451,62 255.31 106.667.69 Iberlion Ahorro 225.920.47 549.83 216.266.48

Cavaldiner Oro 140.639.58 11.39 136.614,87
Ibercaja Dinero 11 171.936.83 12,22 167,757,85

Renta 4 Bolsa 2,077,43 28.34 1.899.38 Indosuez Patrimonio 19.848,50 54.51 18.519.91

Cuentafondo FIAMM
Indosuez Fondtesoro 21.189.10 12,38 20,240,61

208.134.76 12,81 203.642,07 SanLRenl999 1.523,03 -0.24 1.465.26 Interes Diario BCH 1.197.87 0.06 1.175.55
DmerBM FlAMM

Santander Dinero 186.709.85 7,76 182.260,60
209.266.55 14.69 204.280.23

■ renta FIJA
Inversabadell 2.533.11 — 2.419.68

Dineractivo 213.683,79 10.45 209.083.65 ■ mixto RENTA FIJA MR Fondo 3 1 959 56 1.872.53
Binemavarra 184.517.88 12.12 180.634.51 Ahorrofondo 6.383.70 18,41 5.949,46

BBV Ahorro 1.642,41 2.24 1.593.86
Renta 4 Ahorro 1.785.28 -0.59 1.684.08

BBV Bono 2001 116.965,45 109.872,06Eurovalor ni 231.025.79 10.67 225.068.25 Alhambra F.l.M. 2.107.58 9,36 2.116,15
121.16

Rural Gijon deuda 14.542.72 42.16 14.992.63BBV Fondvalencia 18.989,49 32.21 18.053,66Fondmadrid 227.368.17 222.272.73 Argentaría Global 1.539.20 4,85 1.454,28
Santander Ahorro 2.334,38 0.35 2.285.98

Esndpostal Moneta. BBV Renta 2.429.52 0.53 2.362,68
261.844.56 26.09 255.959.11 BCH Mixto R.Fiia 2.252.37 9,99 2.141,49

E2!lEen_edes FlAMM Bandesco Divisas 14.529.27 44,19 15.005,84 BBV Renta 91 1.608.45 0.40 1.562,54 SantGes.Ren 1.666,28 3.18 1.567.78
1.248.27 0.09 1.220.11

jbercaja Dinern 228.771.53 11.82 223.818.29 Beta Renta Plus________ 1.121.99 3,72 BCH Mixto Acciones 2.547.09 23.42 2.450,06
■ RENTA VARIABLE

¡bercuenta 226.597.91 13.59 221.229.78 Beta Valor FIM________ 2.565.57 15,19 2.337,56 BM Dinerbolsa 1.392.39 0.42 1.341,53
99 30"^ 03 312 56 ?n «07 67

lajgsuez Oro________ 1.601.826.39 111.55 1.558.518.76 Foncaixa Mixto 28 1.095.22 4,22 __ Bandesco Ahorro 1.078.69 0.85 1.050,50

Bandesco R. Fija 1.702.96 2.02 1.611,26 Beta Acciones 19.954,67 243.56 17.836.34
ÍSáSS^Tesoreria 268.326.29 16.95 261.991.23 Foncenhis. F.I.M. 1.708.67 5,36 1.625,27

Cuentafondo Bolsa 1.566,36 13.08 1.501.71
j^ytxarent_____ Fondeiecutivos 189.536,14 Beta Renta FIM______ 2.407.43 0.82 2.312,17HAO 4 « A/Í OAO A«. AA 178.897.94 2.122.60

ZUo.^00,0^ ZUo.400,04

Ibercaja Renta_________ 2.234.68 8,88 2.137,91 Credipas deuda 1.637.30 2.35 1.686,05 Foncaixa Bolsa 5 3.672,46 23.75 3.372.63
§2!llanderTesoreri 228.032.99 15.72 222.342.14

Iberlion Bolsa 1.967,25 27.60 1.829.01
^U- Sant. FlAMxx Indosuez Global 125.100.26 243,73 122.662,81 Cuentafondo Ahorro 2.164.41 4.38 2.043,71

232.540,01 11,16 22 /.o22,2o

Renta 4 Internacional 1.201.27 0,94 1.172,30 Cuentafondo Renta 1.955.11 5.66 1.854,05 BM Garantizado______ 1.547,00 1.35 1.462.97

Santander 80/20 2.249.10 11,94 2.135,79 C.Catal.Prev '2.604.53 2.04 2.517,10 Beta Euro Accio. 1.051,15 5.41 —

^^í-^erdivisa 1.485.31 2.39 1.497.97 Sant.Ges.Mix 1.629.76 9,61 1.600,52 Foncaixa Ahorro 2 2.905.02 -3.16 2.822,94 Fonbolsa Euro 10.028,43 85.41 __
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El buque, de bandera de conveniencia y i 
apresado en aguas internacionales, 
transportaba 2.100 kilos de cocaína en 87 il 
fardos. La operación policial «sigue abierta» i

La operación desarrollada en Pontevedra es la más importante del año

El buque apresado en Galieia 
llevaba 2.100 kilos de cocaína

La operación en la que se 
aprehendieron más de dos 
toneladas de cocaína en el 
buque «Miami Express», 
que continúa abierta, está 
considerada como la más 
importante del año, y supu
so una arriesgada actuación 
en alta mar en la que, por 
primera vez, intervinieron 
los GEO.

Efe-Vígo

El Delegado del Gobierno 
para el Plan Nacional sobre 
Drogas, Gonzalo Robles, con
firmó que el buque, de bandera 
de conveniencia y apresado en 
aguas internacionales, transpor
taba 2.100 kilos de cocaína en 
87 fardos, y añadió que la ope
ración policial «sigue abierta».

La operación, denominada 
«concierto», se realizó en la 
madrugada del 13 de octubre tras 
una larga investigación de la 
unidad central de estupefacien
tes. Robles precisó que el buque 
llevaba toda la droga en uno de 
los contenedores, mientras que 
el resto, otros 43, estaban vacíos.

El asalto al «Miami Express», 
que tenía once tripulantes de 
nacionalidades sudamericanas, 
se efectuó desde el buque deí 
SVA «Petrel» y en el participa
ron 25 miembros del servicio de 
vigilancia aduanera y seis 
«geos».

La tripulación estaba formada 
por cuatro panameños, tres co
lombianos, dos chilenos, un 
cubano y un dominicano, que 
fueron apresados por las fuer-

Detenido un religioso en Sevilla por 
abusar de una niña deficiente mental

Efe-Sevilla

La Guardia Civil ha deteni
do en Sevilla a un miembro de 
una asociación religiosa como 
presunto autor de varias agresio
nes sexuales a una niña de 14 
años, con un 42 por ciento de 
minusvalía psíquica, según un 
comunicado remitido hoy a Efe 
por el Instituto Armado.

El detenido, M.G.M., de 29 
años y natural de Torremegía 
(Badajoz), fue localizado el jue-

EFE
Un perro identifica la droga encontrada en el barco.

zas policiales después de que, 
inicialmente, intentaran manio
brar para impedir el abordaje, 
aunque sin resistencia física.

La operación se efectuó a 200 
millas al oeste del cabo de San 
Vicente, y el buque fue trasla
dado al puerto de Vigo y los 
detenidos llevados a prisión.

Según Gonzalo Robles, que

ves en las inmediaciones del 
barrio sevillano de La Alameda 
y puesto a disposición de la 
autoridad judicial, que ordenó 
su inmediato ingreso en prisión 
preventiva.

La detención se produjo des
pués de que los padres de la 
víctima presentaran una denun
cia, tras lo que el Juzgado nú
mero 6 de Sevilla requirió a la 
policía judicial la investigación 
de los hechos, así como la iden
tificación completa del denun

evitó cuantifícar el valor de la 
droga incautada, ésta hubiera 
servido para fabricar más de 20 
millones de dosis de cocaína.

La hipótesis más probable es 
que el barco cargara la droga en 
la isla holandesa de Aruba, en 
el Caribe, hacia el 20 de septiem
bre, y su intención era descar
garía en un puerto europeo para 

ciado, del que sólo se conocía 
su nombre de pila y que perte
necía a una conocida asociación 
religiosa.El detenido reconoció 
los hechos denunciados por los 
padres de la niña, disminuida 
psíquica, lo que agrava aún más 
los hechos, según el comunica
do.

El arzobispado de Sevilla 
confirmó ayer la detención de 
un hombre por agredir sexual
mente a una niña de 14 años y 
precisó que se trata de un miem- 

su distribución en el continen
te.

La autorización del aborda
je se dio desde el juzgado nú
mero 5 de la Audiencia Nacio
nal y en la operación, que fue 
calificada por Robles como la 
más importante de este año, 
colaboró también el ministerio 
de Defensa.

Los once tripulantes del bu
que fueron conducidos ayer a la 
prisión de A Lama (Pontevedra), 
mientras agentes de la Unidad 
de Estupefacientes continúan el 
registro del buque, donde ya se 
han hallado más de 2.000 kilos 
de droga, aunque no han podido 
acceder todavía a la bodega por 
un fallo en el sistema hidráuli
co para su apertura.

El capitán de la patrullera 
«Petrel», Javier Aranguena, re
lató las difíciles condiciones en 
que se desarrolló el abordaje, ya 
que los tripulantes de buque 
portacontenedores maniobraron 
para intentar que volcasen las 
lanchas de los agentes.

Pese a que la arriesgada ope
ración hizo pensar en un momen
to a Aranguena que no lograrían 
que saliesen con éxito, en un 
momento se avisó a la tripula
ción del «Miami Express» de que 
se abriría fuego si no deponían 
su actitud.

Finalmente, los marineros no 
ofrecieron resistencia. Aran
guena indicó que inicialmente 
habían pensado que los tripulan
tes arrojaron droga al mar, pero 
fínalmente lo que tiraron fueron 
unas bolsas en las que supues
tamente había armas, documen
tación o sofísticados teléfonos. 

bro de una «fraternidad eclesial 
o asociación de fieles» y no de 
un «clérigo ni integrante de nin
guna congregación, orden o ins
titución religiosa».En un comu
nicado, el arzobispado dice que 
el detenido «fue miembro de una 
fraternidad eclesial recientemen
te fundada en Madrid y que dis
pone de sedes en varias capita
les españolas». Las labores rea
lizadas por la Guardia Civil «se 
han llevado a cabo con el cono
cimiento del arzobispado».

Detenido un I 
matrimonio como | 
presunto autor del I 
asesinato de una 1 
anciana en Cádiz t

Efe-Cádj; i

La Policía Nacional ha de- ■ 
tenido a José María D.C., de 32 K 
años, y a su esposa Inmaculada I 
como presuntos asesinos de su B 
vecina, la anciana de 80 años b 
Dominga R., que fue apuñala- v 
da en su domicilio en el barrio B 
de La Viña de Cádiz el 2 de B 
octubre, informaron ayer a Efe B 
fuentes próximas a la investi- B 
gación. E

En el domicilio de este ma- E 
trimonio, que vive en la vivienda E. 
contigua a la de la víctima, se B 
han encontrado varios objetos ■ 
que desaparecieron del hogar de K 
la anciana y que hacen suponer B 
a los investigadores que el móvil 1 
del crimen fue el robo. B

La Policía Judicial tomó el B 
jueves declaración a la mujer B 
y ayer tomará declaración a su B 
esposo y posiblemente de nue- B 
vo a ella antes de que pasen a B 
disposiciónjudicial,puesnose B 
prevén nuevas detenciones re- B 
iacionadas con este caso. B

El presunto asesino llegó a ■ 
declarar a «Diario de Cádiz» el | 
día siguiente del suceso que K 
«anoche me acosté temprano 
porque estoy resfriado y no 
escuché nada, sólo el televison) 
y que se enteró al día siguiente: 
«en la calle dicen muchas co
sas, pero si hubiesen desarma
do Ía casa buscando dinero yo 
lo habría escuchado».

José María D.C. también 
manifestó sobre el crimen que 
«debían ser dos, porque uno 
tenía que sujetaría para que no 
gritara mientras el otro la apu
ñalaba», aportando una infor
mación que hizo sospechar ala 
Policía.

Dos mujeres y sus 
dos hijas mueren 
en un accidente de 
tráfico en La 
Rioja

I 3 S

Dos mujeres y sus dos hi
jas fallecieron este mediodía en 
el accidente de tráfico ocuni- 
do en el municipio riojano de 
Gimileo, cuando el turismo en 
el que viajaban chocó frontal- 
mente con un camión, según los 
datos facilitados a Efe en b 
Guardia Civil.

Las fallecidas sonM.J.D.B., 
de 31 años, quien conducía el 
coche; y su hija A.G.D., de un 
año y diez meses; I.M.J.D., de 
23 años, y su hija de dos M.P J i 
todas ellas vecinas de Briones, 
a unos cinco kilómetros del lugaf 
donde ocurrió el suceso.

M.C.D.2022
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^ciudadano marroquí iba a embarcar con destino a Tánger

Muere un hombre al caer 
su coche al mar en Areeiras

Efe-Algeciras

El marroquí Abdelkader S., 
de 32 años, falleció en la noche 
del jueves tras caer al mar el ve
hículo que conducía desde uno 
de los muelles del puerto de

Las autoridades portuarias 
avisaron inmediatamente a 
buceadores de una empresa pri
vada que consiguieron localizar

el automóvil a las 22,10 horas con 
el cadáver del marroquí dentro, 
y una grúa lo sacó del mar a las 
22,50 horas. El coche y el cadáver fueron rescatados del agua. EFE

Algeciras cuando se dirigía a 
embarcar en el buque «A1- 
Mansour», de la naviera 
Comanav, con destino a Tánger 
(Marruecos).

Según informaron a Efe fuen
tes portuarias, el automóvil, con 
matrícula italiana, que tenía 
previsto embarcar hacia Tánger 
en el «Al-Mansour», se preci
pitó al mar desde el muelle de 
«La Galera» donde se procedía 
a la carga del barco, sin que se 
conozcan las causas del acciden
te.

A punto
Un guardia civil 
resulta herido 
grave en un tiroteo 
en Barcelona

Efe-Algeciras

Un guardia civil resultó he
rido de gravedad en la madru
gada de ayer al recibir el impacto 
de una bala en la pierna cuando 
identificaba a los dos ocupan
tes de un vehículo en el término 
municipal de Vilafranca del 
Penedés (Barcelona).

Segúninformó ayer un por
tavoz de la Guardia Civil, a las 
01.55 horas de la pasada madru
gada dos agentes de vigilancia 
rutinaria han detenido a un tu
rismo Peugeot 3()9, matrícula de 
Barcelona, para identificar a los 
dos ocupantes.

El conductor se identificó, 
pero el acompañante ha esgri
mido una pistola del calibre 9 
milímetros parabellum, con la 
que ha disparado seis balas, una 
de las cuales ha alcanzado en la 
entrepierna derecha a uno de los 
dos agentes, al que ha herido 
gravemente.Las fuentes han 
explicado que el otro agente, 
haciendo uso de su arma regla
mentaria, ha efectuado un dis
paro intimidatorio y ha logrado 
detener a los dos delincuentes.

Los detenidos son el conduc
tor del vehículo, Francisco M.P., 
de 44 años, con numerosos an
tecedentes por diversidad de 
delitos, y el ciudadano italiano 
Domenico P., de 45 años, del que 
se han solicitado sus anteceden
tes a la policía italiana, ambos 
Recinos de Monistrol de 
Montserrat (Barcelona).

Los detenidos, que pasaron 
^yer a disposición judicial, es- 
au acusados de homicidio en 

grado de tentativa, atentado a un 
Agente de la autoridad y tenen
cia ilícita de

M” Teresa Campos
De 4 a 7, "LA TARDE" en la Cope

COPE
TODO A PUNTO

armas.
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Jhon Hume, líder del partido 
social-democráta laborista, y David 
Trimble, ministro principal de la 
Asamblea del Ulster, comparten el 
Nobel de la Paz 1998

tos artífices de la paz en Irlanda del 
Norte han sido gahrdraiados^nd

t

r

Nobel
El proceso de paz en el Ulster, 

representado en las figuras del 
líder del partido socialdemócra
ta laborista, John Hume, y de 
David Trimble, ministro princi
pal de la Asamblea del Ulster, ha 
ganado el premio Nobel de la Paz 
1998.

Según la justificación del 
galardón, facilitada ayer en Oslo 
por el Comité Nobel noruego, am
bos políticos merecen el Nobel 
«por sus esfuerzos para encon
trar una solución pacífica al con
flicto en Irlanda del Norte».

Ante la habitual expectación 
de la prensa reunida en la sede 
del Instituto Nobel de la capital 
noruega, el presidente del Comité 
Nobel, Francis Sejersted, recor
dó que en los pasados 30 años, el 
conflicto social y religioso de 
Irlanda del Norte ha costado más 
de 3.500 vidas.

«John Hume ha sido el más 
claro y consistente de los líderes 
políticos de Irlanda del Norte en 
su labor por una solución pacífi
ca, y las bases del acuerdo de paz 
firmado el Viernes Santo de 1998 
reflejan los principios que él 
defiende», dijo Sejersted.

Por su parte David Trimble, «como 
líder del partido tradicionalmente domi
nante en Irlanda del Norte (el Unionista 
UUP, moderado), mostró un gran coraje 
político cuando abogó en momentos crí
ticos, por soluciones que llevaron al acuer
do de paz». Como cabeza del gobierno 
de Irlanda del Norte, Trimble «dio los 
primeros pasos para crear la confianza 
mutua en la que debe basarse una paz du
radera», continúa la justificación del pre
mio.

El Comité Nobel «desea subrayar la 
importancia de las positivas aportacio
nes al proceso de paz realizadas por otros 
líderes irlandeses, así como por los go
biernos de Gran Bretaña, Irlanda y Esta
dos Unidos», señala.

Por último, el Comité Nobel noruego 
«expresa su esperanza de que las bases 
que se han trazado ahora no sólo lleva
rán a una paz duradera en Irlanda del Norte, 
sino que servirán también para inspirar 
soluciones pacíficas en otros conflictos 
religiosos, étnicos y nacionales en todo 
el mundo».

Todas las preguntas en la rueda de 
prensa posterior se centraron en los 
motivos de que el líder del SinnFein, Gerry 
Adams, no estuviera incluido entre los 
galardonados. «Gerry Adams ha 
contribuido de forma importante al pro
ceso de paz, y también lo hicieron otros, 
como el primer ministro de Gran Breta
ña, Tony Blair, y su colega irlandés Bertie 
Ahern», dijo el presidente Francis 
Sejersted.

El premio supone una recompensa a los 
esfuerzos de paz tras 30 años de violencia

' La concesión del premio Nobel de la Paz este año a los principales artífices del proceso de 
paz, David Trimble y John Hume, representa el mayor reconocimiento internacional a los es
fuerzos desarrollados para poner fin a treinta años de violencia en el Ulster.

La fotografía de Trimble, el líder unionista, y Hume, nacionalista, unidos de la mano junto 
al grupo de «rock» U2 en vísperas del referéndum que aprobó el acuerdo de paz para el Ulster, 
el pasado 22 de mayo, se ha convertido en un símbolo de la posibilidad de convivencia entre las 
dos comunidades, algo que pareció inrposible durante los treinta años de violencia.

Según la justificación del galardón emitida por el comité Nobel, ambos merecen el premio 
«por sus esfuerzos para encontrar una solución pacífica al conflicto en Irlanda del Norte», que 
en los pasados 30 años ha costado 3.500 vidas.

La concesión del Nobel a Hume y Trimble representa una nuevo espaldarazo de la comunidad 
internacional al proceso de paz, que ha atraído la atención mundial en los últimos cuatro años, 
en un momento delicado para el acuerdo. El proceso de desarme de los grupos terroristas se 
encuentra en un punto muerto y ha causado el retraso en la aplicación del resto de los puntos del 
acuerdo firmado el pasado Viernes Santo. Las fuerzas políticas de Irlanda del Norte deben po
nerse de acuerdo acerca de la constitución de los llamados órganos interfronterizos, con com
petencias en las dos Irlandas, antes de finales de este mes. Pero tanto este objetivo como el de 
la constitución del gobierno autónomo, también previsto en el acuerdo de paz, se ven entorpe
cidos por el desacuerdo sobre el desarme de los grupos terroristas.

Trimble exige que el Ejército Republicano Irlandés (IRA) entregue al menos parte de sus 
armas para permitir que el brazo político de la organización, el Sinn Fein, pueda formar parte 
del gobierno autónomo o se puedan lograr avances en el establecimiento de los órganos 
interfronterizos. El premio, según ha expresado el propio primer ministro británico. Tony Blair, 
al felicitar a los galardonados, debería servir de «espuela» para seguir adelante con la aplicación 
del acuerdo de paz. Sin embargo, la oposición al premio del radical Partido Democrático Unionista 
(DUP), por boca de su portavoz, Ian Paisley hijo, pone de relieve la profunda división que existe 
hoy por hoy entre los protestantes a la hora de aceptar el acuerdo y sus consecuencias.

Según Paisley, ni existe paz en la provincia ni Trimble ni Hume son pacificadores. La con-

I
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cesión del Nobel de la Paz a Trimble y Hume, y por extensión 
a todo el proceso de paz no es, sin embargo, la primera vez que 
la comunidad internacional expresa su apoyo a los acontecimientos 
en la provincia o interviene directamente en ellos. El presidente 
estadounidense, Bill Clinton, ha jugado un papel decisivo en el 
proceso, con continuas llamadas y contactos con los principales 
representantes. De hecho, una llamada del presidente estado
unidense fue la voz decisiva para que el Sinn Fein aceptara el 
pasado 10 de abril el acuerdo de paz, qué hasta entonces consi
deraba demasiado favorable para el unionismo.

C í
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Posadas y Mendiluce, dos trayectorias 
vitales distintas premiadas con el

Carmen Posadas y José María Mendiluce, ganadora y finalis
ta del Premio Planeta fallado la noche del jueves en Barcelona 
y dos escritores con trayectorias vitales radicalmente distintas, 
han coincidido hoy en reclamar que se les juzgue por su obra y 
no por los clichés que se tiene de ellos.

Carmen Posadas, que ganó el premio mejor dotado de las letras 
españolas (cincuenta millones) con su novela «Pequeñas infa
mias», reconoció que su imagen, en ocasiones frívola y «muy 
útil para vender colonias o para tener una boutique en la calle 
Serrano», le ha «restado credibilidad como escritora». Hija de un 
diplomático español, de origen uruguayo y esposa del ex gober
nador del Banco de España Mariano Rubio, de Carmen Posadas 
se ha tenido una imagen frívola que no encajaba muy bien con su 
condición de escritora y que espera que ahora, tras el Planeta, 
cambie. «Probablemente, soy el anticliché de una escritora», dijo 
hoy, «pero las cosas son como son, creo que los escritores esta
mos pasando una reválida constantemente y yo pienso pasar muchas 
más».

José María Mendiluce, eurodiputado y defensor de los dere
chos humanos en numerosos frentes, ha reivindicado igualmente 
el «hacer» frente al «ser» y ha asegurado que «no soy un político 
que escribe ni un escritor que hace política. No me gusta que una 
cosa excluya a la otra. Yo hago política y escribo, pero ante todo 
soy una persona que trata de ser feliz y que no siempre lo con
sigue». Finalista del Planeta con su novela «Pura Vida», Mendiluce 
ha reiterado su voluntad de donar los 15 millones del premio a 
la Fundación Europa Verde y Solidaria que, impulsada por él 
mismo, se encuentra en fase embrionaria y que buscá la partici
pación ciudadana en los «grandes temas de la política, que curio
samente nunca tratan los políticos: la guerra, los derechos huma
nos, la igualdad».

Carmen Posadas, que espera que su Premio sirva de palanca 
para dar a conocer a los «muchos y buenos» escritores jóvenes 
uruguayos, ha reconocido que escribe para poder expresarse y 
para salvar una introversión casi patológica de su carácter que 
está logrando superar con los años. Una trama de intriga con un muerto ha servido de excusa a Posadas para tejer en su novela un retrato de la sociedad y un perfil 
psicológico de cuatro personajes, en los que se puede reconocer a alguien real, a pesar de «estar muy camuflados». La escritora ha asegurado que «no se trata de 
una novela policíaca al uso» y que le interesaba especialmente hacer un retrato de la sociedad y «que cada uno de los personajes hablara con su propia voz, porque 
últimamente, todo el mundo habla igual, un chaval de 16 años y un anciano».

Posadas ha desvelado también los ingredientes de una buena novela que son, a su juicio, el sentido del humor, una trama de intriga y un buen retrato psicológico 
de los personajes y de la sociedad en que se desarrolla.

Mendiluce, por su parte, ha confesado no ser introvertido y ha defendido su incursión en la literatura por su deseo de «descargar ideas y emociones» y de 
«comunicar mejor, en una sociedad en la que cada día nos comunicamos menos».

Una joven catalana que consigue un puesto en un organismo internacional en EEUU es la protagonista de la novela de Mendiluce, «un libro bastante bestia sobre 
pasiones desatadas donde las reglas no son capaces de articular la vida» y que el eurodiputado ha aconsejado a su madre «que lo regale a sus amigas, pero que 
no se lo lean».

Carmen Posadas, escritora iniciada en la 
literatura infantil

La séptima mujer en ganar el Premio Planeta, Carmen Posadas Mañé, nació en Monte
video (Uruguay) en 1953, y como hija de diplomático a los doce años se trasladó con su 
familia a Buenos Aires, donde realizó sus estudios y a los 15 años escribió un cuento místico 
titulado «El ángel de la esperanza».

Durante su infancia en Montevideo se contagió, sin duda, del ambiente literario en el que 
se movía su padre, quien era profesor de literatura y tenía la costumbre de leer en voz alta 
y luego comentar en familia la lectura.

Hasta que en 1987 no se estableció definitivamente en España, Posadas vivió en dife
rentes ciudades; Londres, donde inició estudios sobre Literatura, que abandonó posterior
mente, Madrid y Moscú, donde se casó por primera vez.

Sus inicios como escritora se circunscribieron a la literatura infantil, género al que pertenecen 
obras como «Historias bíblicas», «Hipo canta» y «Kiwi» (todas publicadas por la editorial 
SM) o «El señor viento Norte», con la que consiguió el Premio Nacional de Literatura al 
libro mejor editado en 1985. Durante los años 80 y 90 cultivó el ensayo de corte sociológico 
con títulos como «Yuppies, jet-set, la movida y otras especies. Manual del perfecto arri
bista», «El síndrome Rebeca. Guía para conjurar fantasmas» o «Quién te ha visto y quién 
te ve». En 1990, salieron a la luz dos nuevos libros, uno de relatos, «Mi hermano Salvador 
y otras mentiras» (Seix Barral) y otro infantil, «El mercader de sueños» (Alfaguara).

Su debut en la novela, muy meditado, tuvo lugar en 1996 con «Cinco moscas azules», 
que se convirtió rápidamente en un fenómeno literario, en el que Posadas construyó una 
obra de intriga en línea con la novela de personajes del siglo XIX, en el que el desenlace 
no se descubre totalmente hasta la última página. Tanto sus novelas como sus relatos se han 
destacado por ser un cuidado retrato de personajes, en el que se alternan diversos puntos 
de vista.

Hasta hoy, el último libro de Posadas, una defensora acérrima de la literatura costum
brista del XIX en la línea de Balzac o Dickens, era «Nada es lo que parece» (Alfaguara), 
opa serie de catorce relatos, publicados anteriormente de manera dispersa y que tienen entre 
si el denominador común del sentido del humor y un giro final sorprendente para el lector.
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Antonio Ferrandis recibe un 
homenaje en Valencia

La Mostra de Cine del 
MediteiTani abrió la noche del 
jueves su programa de acti
vidades con la presentación 
del libro «Antonio Ferrandis, 
un actor de alta fidelidad», del 
periodista Rafael Brines, que 
es la primera biografía ex
haustiva de este actor que pro
tagonizó la película «Volver 
a Empezar, que consiguió el 
Oscar de Hollywood.

La presentación de este 
libro se enmarca dentro de los 
actos de homenaje de la 
Mostra Cinema del 
Mediterrani al más querido de 
los intérpretes valencianos. La 
biografia escrita por el perio
dista Rafael Brines Lorente « 
titulada «Antonio Ferrandis, 
un actor de alta fidelidad», 
recoge un centenar de pági
nas la vida personal y artística 
del veterano artista, desde sus

comienzos teatrales, hasta las 
más de cien películas en las que 
participó, al comienzo, como «fi
gurante de clase», y después en 
papeles estelares. Fue el prota
gonista de la película «Volver a 
empezar», que logró el primer

«Oscar» de Hollywood a una 
cinta en lengua española. 
Igualmente, se recoge su tra
yectoria detallada de las se
ries televisivas, en especial 
«Verano azul», que le dio la 
máxima popularidad por el

Pedro Guerra compone la banda 
sonora de la película "Mararía”

Tras alcanzar el éxito con sus dos discos anteriores, «Go
losinas» y «Tan cerca de mí», el músico canario Pedro^Gue- 
rra experimenta por primera vez con la música instrumental, 
componiendo la banda sonora de la película «Mararía», para 
la que asegura haber recuperado sus raíces canarias.

«Efectivamente -explicó a Efe- es la primera vez que tra
bajo para el cine y sobre música instrumental. Siempre me 
había centrado en el concepto de canción. Pero además he 
recuperado un sustrato que musicalmente tenía abandonado, 
la canariedad. Incluyendo un buen número de instrumentos 
de la música canaria, sobre todo de percusión».

El Príncipe Andrés tiene una 
nueva acompañante, según el 
rotativo ”The Sun"

El príncipe Andres, Du
que de York, tiene una nueva 
acompañante, Heather Mann, 
de 28 años, que le fue presen
tada por su ex esposa Sarah 
Ferguson hace cinco meses en 
una fiesta. Según informó en 
primera página el rotativo bri
tánico «The Sun», Heather, 
hija de un millonario, trabaja 
como especialista en gemas 
para la casa de subastas 
Christie’s, salió hace algún 
tiempo con el príncipe AL
BERTO de Mónaco y ha sido

invitada del Duque de York, de 
3 8 años, en su casa en Berkshire, 
el Palacio de Buckingham y 
Balmoral. Heather admitió al pe
riódico que conoce al príncipe y 
que ha estado en Balmoral, resi
dencia en Escocia de la familia 
real británica, pero precisó que 
la invitación no le fue hecha por 
el Duque de York, sino por un 
amigo común.

Se negó a responder si había 
sido invitada por el príncipe a 
visitarle en su casa de Berkshire 
o el Palacio de Buckingham.

Los obispos españoles 
felicitan al Papa por sus 
20 años de pontificado

"Bond..., James 
Bond", la frase 
más célebre de 
la historia del 
cine

La presentación perso
nal de uno de los espías más 
famosos del cine: «Bond... 
James Bond» fue seleccio
nada como la frase más re
cordada del mundo del ce
luloide en los últimos 70 
años, según el libro 
«Guinnes Book of Film» 
publicado ayer.

El agente 007 pronun
ció por primera vez estas 
tres palabras, que ahora 
son consideradas como las 
más famosas, en la película 
«Dr. No».

Los editores del libro 
recurrieron a un panel de 
diez expertos en cine, que 
llegaron a revisar cerca de 
el millar de películas an
tes de tomar una decisión 
definitiva.

El presidente de la Conferencia Episcopal Española, Elías 
Yanes, ha enviado una carta a Juan Pablo II en la que, en 
nombre de todos los obispos españoles, le felicita por su 
XX aniversario como Pastor supremo de la Iglesia.

«Junto con nuestros fieles laicos, sacerdotes y religio
sos, dice la misiva, damos gracias a Dios por el inestimable 
don que Vuestra Persona es para la Iglesia y le pedimos la 
conserve en salud y fortaleza para que pueda conduciría al 
Tercer Milenio, anunciando a Jesucristo muerto y resucita
do, único Salvador del mundo».

El también arzobispo de Zaragoza añade en la carta de 
la Conferencia Episcopal que «en este gozoso aniversario 
expresamos a Vuestra Santidad nuestra gratitud por las 
luminosas enseñanzas de su magisterio, al que nos adheri
mos plenamente» a la vez que le expresa los sentimientos 
de «filial devoción y afecto» de los prelados españoles.

El Congreso Internacional 
"Ganivet y el 98" presentará 
varias cartas inéditas del escritor

Varias cartas inéditas escritas por Angel Ganivet serán 
presentadas durante el desarrollo del Congreso Internacional 
«Ganivet y el 98» que ha organizado la Universidad de Gra
nada, con motivo de la celebración este año del centenario 
del nacimiento del escritor granadino.

El Congreso Internacional, que se celebrará entre el 27 y 
el 31 de octubre en la Facultad de Filosofía y Letras, reunirá 
a más de treinta ponentes y cuarenta profesores de distintas 
universidades españolas y europeas, que profundizarán so
bre la figura de Ganivet en su ámbito de pensador, ensayista 
y novelista, según aseguró hoy a la prensa el vicerrector de 
Extensión Universitaria, Manuel Sáenz Lorite.

Esta es la primera vez que se celebra en España un congre
so internacional sobre Ganivet, y será en Granada donde se 
den a conocer varias cartas inéditas que, el secretario de 
Extensión Universitaria, Antonio Sánchez Trigueros, califi
có como un «epistolario fuerte de opiniones personales de 
Ganivet sobre personajes de la época, que hasta la fecha se 
consideraban amigos del ensayista».
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AUTODEFINIDO CRUCIGRAMA

I
Adverbio de 

cantidad 
Hediondos 4

Col 
Punto 

cardinal

Azufre 
Matrícula de 

coche 
Número

I
I

Consonante 
Heriodo de 

tiempo 
Municipio de 
Tarragona

Vocal 
Reflexivo

Punto 
cardinal

I Nombre 
consonante

Acechan 
lumor

I

I
Acostumbre 
Geniecillo 

Despreciable I
Lápida 

Cincuenta
Monja 

Preposición
—► I Entreguerne 

Preposición 
Colegio

Conjunción 
Madre

Ponga cerco
-<—

Vencedor 
Cómbalo 

Instrumento 
quirúrgico

I 4

Capital islas 
oceánicas 
^cheo 
Baluarte

i Musa de la 
Historia 
Corcel I

Cojo 
Consonante 
Consonante

I Zoquete 
Río catalán 
Yunque de 

platero

i Silba, bronca 
Postrero 
Montear

i
4 4

Azufre 
Molduras 
cóncavas 

Demostrativo

I Dentadas 
Disparo

Antigua 
ciudad griega

Artículo

♦ Hachón 
Costados 

Calcio

Pronombre 
personal 

Pertodo de 
tiempo

I

Notamusical 
Municipio de 

Granada 
Afirmación

I Preposición 
Letra griega

_^4

I Relativa al oido 
Instrumento de 

labranza 
vocal

I

Música 
Manojos

i

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

1 23456789 10 11

HORIZONTALES.-
1: Ánimas.- 2: Perteneciente al mar (Fem).- 3: Letra griega (PI). Suceso.- 4: 
Oficial del ejército turco. Churrasco. Adverbio de lugar.- 5: Puchero. 
Churrascar.- 6: Letra griega. Al revés, cierto corral. Nota musical.- 7; Ciudad 
de la India. Municipio español..- 8: Desgasté. Figurado, infinidad, cantidad. Isla 
griega de las Cicladas.- 9: Sera. Nombre ruso.-10: Empalizadas.-! 1: Estacas.

VERTICALES.-
1: Adorar.- 2: Composición poética en la que se introducen pastores que dia
logan sobre sus afectos y vida campestre (PI).- 3: Al revés, palpita. 
Manifiestan alegría.- 4: Adverbio de lugar. Costado.- 5: Natural de cierto país 
europeo. Volumen.- 6:Símbolo químico. Ristra. Artículo.- 7: Porción de curva. 
Ceremonia.- 8; De acuerdo. Anudo. Pronombre personal.-9: Churrascas (PI). 
Estuarios.-10: Oportunidad.-11: Indogermanas.

HOROSCOPO

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

U S P Y V = 25
X Z Q R T = 20
T X Z Y S = 27
P Q Y V R = 25
S T Z X X = 22
22 19 31 27 20 = 119
Letras clave X = 3; Q = 0

PALASWAT 
REACORBO 
MEKAXVLO 
TUVUBRAP 
OLLASERL 
REPLSTAC 
MSSUUTMO 
RCHTNDUC 
TALADRAD 
AROPEBRZ 
TPPSRTEL 
MIBEISCA 
PALETAIF 
ITSCRICK

E N I T A D 0 
I N S A C E W 
L E E E L U J 
E I T D N O O 
T R A 0 S C L 
C R C U T E L 
N A I L 0 T I 
A L L C I T N 
0 R A A B U R 
D G E N U J 0 
I C 0 A N D T 
I 0 X S A A E 
0 J G T C N E 
E T A O Y N 0

Buscar 10 
elementos de 

bricolaje

TO

TE AN MIEN

LLE CI *CA

BA LLE TE LEN RI
FA *CEN *CA CA TU

‘DES ZA TU *EN RIEN
han PIS RI LON TE TO CES
*E TE *E VO TI LE *ES

MO PI LA PE QUIA
LO CU TO CU *CRE
A GI RE DI MO

RIO TI IS
CIO RA *NU

ME

ARIES. No se exceda en la mesa. 
Aproveche la jomada para estudiar 
.su situación económica con calma. 
Día propicio para tener un encuen
tro agradable
TAURO. Salud buena. Haga caso 
de los consejos de su familia y no se 
arrepentirá. Céntrese en el trabajo. 
Normalidad en el amor

GÉMINIS. Salud excelente. Hable 
claro con sus compañeros y no per
mita que surjan recelos. Distraigase 
y no se quede en casa; olvide el 
pasado
CÁNCER. Salud bastante buena. 
No sea tan calculador ni actúe de esa 
forma tan fría. Tome en serio las 
advertencias de su pareja; no piense 
que bromea
LEO. Salud excelente. No se ator
mente si no puede cumplir lo que 
había prometido. Déle otra oportu
nidad al ser amado y no sea tan duro

VIRGO. Salud regular. Sea más 
constante y sobre todo siga al pie de 
la letra el sistema que elija. 
Aproveche el momento para expo
ner sus sentimientos

LIBRA. Deje el alcohol; no le bene
ficia lo más mínimo. No se fíe dema
siado de sus colaboradores. La acti
tud de su pareja le hará sentirse 
complacido
ESCORPIO. Salud mala. No se 
sienta inferior a esa persona tan 
segura de sí misma; sus cualidades 
son tantas o más que las de ella.

SAGITARIO. Dolores reumáticos. 
El dinero podrá ser motivo de tm 
serio altercado. El dia no ofrece 
ningún cambio en lo relacionado 
con el amor
CAPRICORNIO. Vigile sus ojos y 
vaya al oculista. No se vaya por las 
ramas en el trabajo y trate de ser 
más práctico. Regular en el amor

ACUARIO. Insomnio. Su deseo de 
venganza podría inducirle a come
ter una falta grave. Goza de una 
San admiración por parte de su 

milia
PISCIS. Salud buena. Perspectivas 
excelentes en el trabajo. No sea tan 
intransigente con la persona amada 
y trate de comprendería

De cada casilla señalada con un asterisco parte una pala
bra que corresponde a una de las definiciones dadas 
abajo. Al responder, vaya marcando las sílabas para no 
repetirías, moviéndose de una casilla a la siguiente, hori
zontal, vertical o diagonalmente, hacia delante o hacia 
atrás, pero sin saltarse ninguna. Al acbar la última defini
ción, quedarán varias casillas con sus sílabas correspon
dientes, pero que usted no habrá marcado, y que leídas 
adecuadamente darán el nombre de cierto deporte.

1: Debilidad, desmayo.- 2: Fulgurante.- 3: Ridiculizan.- 4: 
Febril.- 5: Sibaritismo, sensualidad.- 6: Quimera, utopía.- 
7: Teórico.- 8: Doctrina de los fundamentos y métodos del 
conocimiento científico.- 9: Relativo al crédito.-10: Dinero.
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Tanto los jugadores como la 
Federación mostraron su 
indignación con lo que consideran 
"14 meses tirados por la borda"

La LFP echa marcha atrás en el pacto suscrito en agosto del 97 con AFE y la RFEF

La RFEFy la AFE mostraron ayer su indignación con la 
Liga de Fútbol Profesional (LFP), una vez que los clubes 
decidieran romper ayer el pacto del 27 de agosto del 97, 
fecha en la que se suspendió una huelga de futbolistas por 
el excesivo número de extranjeros, y donde se creó una me
sa de negociación que ha trabajado los últimos 14 meses.

Los clubes rompen el acuerdo 
sobre el número de extranjeros

Efe - Madrid

Gerardo González Movilla, 
presidente de AFE, no daba cré
dito ayer a la postura de los clu
bes, que en la reunión de ayer 
apelaban como punto de parti
da a la libre y total circulación 
de jugadores foráneos.

Movilla desveló ayer, una vez 
que según él los 14 meses de 
trabajo y negociación se han 
tirado por la borda, que la peti
ción formal de AFE a los clu
bes era que sólo pudiera haber 
un máximo de tres licencias de 
extranjeros -sin incluir comuni
tarios- en Primera división y una 
en Segunda.

«El CSD ha sido testigo de 
estas negociaciones. Hay un 
documento firmado del 27 de 
agosto, por todas las partes, in
cluida la Liga, donde estábamos 
trabajando. Ya no vale nada. 
Ahora la Liga condiciona la 
negociación de los extranjeros 
al futuro convenio que suscri
ban Federación y clubes», dijo 
Movilla, «Queríamos un ges
to de acercamiento de la Liga. 
Y ese gesto es que en Segunda 
división fuera reduciendo su 
número de extranjeros hasta el 
año 2000. Veíamos a la Segun
da como avanzadilla de la reduc
ción. En el mes de agosto, no 
fuimos a la huelga, reconocimos

Cañizares: "En el problema de los 
extranjeros, el enemigo está en casa"

Efe - Valencia

Santiago Cañizares, guarda
meta del Valencia, se ha mos
trado ayer a favor de la reduc
ción del número de extranjeros 
por equipo, aunque ha manifes
tado las dificultades que habrá 
para resolver este asunto debi
do a que considera, en alusión a 
la Liga de Fútbol Profesional, 
que «el enemigo está en casa».

En opinión del guardameta 
de la selección española la re

los contratos de los extranjeros 
en vigor y se abría una mesa de 
negociación. La AFE, una vez 
más, ha cumplido con sus debe
res y se ha visto que hemos te
nido paciencia porque el tiem
po nos ha dado la razón», ase
guró Movilla.

Con el semblante serio y dis
gustado por el paso atrás dado 
en Madrid, Movilla compareció 
al final de la reunión de todos 
los estamentos del fútbol espa
ñol junto al secretario general de 
la RFEF, Gerardo González 
Otero. Este dijo estar asombra
do con la oferta de la Liga, de 
no respetar el trabajo de los 
meses anteriores. Juan Onieva, 
vicepresidente del Real Madrid, 
actuó como portavoz de los clu
bes y señaló que la Liga propu
so ayer la negociación de un 
nuevo convenio RFEF-LFP, que 
entraría en vigor a partir del año 
2000, pero que se tendría que 
ultimar y cerrar antes del final 
de la presente temporada.

En ese marco, la Liga deja
ría por primera vez a la AFE que 
se sentara en la mesa de nego
ciación, sólo cuando se tratase 
la reducción de extranjeros. «El 
presidente de la Federación, 
Angel Villar, en su introducción, 
nos ha dicho que respetaban el 
actual convenio que termina en 
el año 2000. La Liga defiende 

ducción de los extranjeros en los 
equipos españoles se trata «más 
una urgencia que una necesidad, 
lo que ocurre es que cuando el 
enemigo está en casa es dificil 
llegar lejos», insistió.

Respecto al partido de hoy en 
Bilbao, Cañizares declaró que el 
estadio de San Mamés es un 
escenario inmejorable para ha
cer un buen partido y conseguir 
la victoria, aunque el guardameta 
de Puertollano ha querido qui
tar trascendencia al encuentro.

Un momento de la reunión celebrada ayer. EFE

la libertad de contratación, pero 
sabemos que debemos negociar 
con AFE, pero siempe en ese 
marco», dijo Onieva.

«La Liga sale tranquila de esta 
reunión, se ha aceptado la vigen
cia del actual convenio y ofrece 
ahora un proceso de negociación 
que se debe de iniciar cuanto 
antes. Antes de final de tempo
rada sería ideal que se conclu
yese», argumentó Onieva.

Movilla no descartó la posi
bilidad de que pudiera aparecer 
de nuevo en el horizonte otra 
amenaza de huelga. Movilla 
lanzó datos alarmantes sobre la 
situación que viven muchos 
futbolistas.

«Tenemos jugadores en paro, 
sin equipo. Me hubiese gustado 
que los clubes tuvieran mayor

«Los tres puntos no son de
cisivos, y aunque pueden ser una 
inyección de moral, en este par
tido no se decidirá nada», dijo 
Cañizares, quien añadió que el 
público de San Mamés es «fan
tástico» además de considerar 
que el Athletic tiene una histo
ria «muy bonita».

Sobre la posibilidad de que 
el Valencia piense más en el 
partido de Copa de la UEFA del 
próximo martes que en el de 
mañana, el portero valencianista 

sensibilidad por los nuestros. La 
AFE sí está a favor de los ex
tranjeros, lo que criticamos es 
el número excesivo de ellos. 
Somos un país que además por 
nuestra relación con Hispano
américa, la doble nacionalidad 
es un hecho muy accesible», 
apuntó Movilla.

Por su parte, González Ote
ro explicó que «la Federación 
está por la reducción, respetando 
por supuesto el convenio hasta 
el año 2000». «Yo nunca dije 
que entrara en vigor la reduc
ción antes de ese año. Hay que 
cumplirlo. Es decepcionante que 
la gente que hemos trabajado 
desde hace 14 meses, veamos 
ahora como ese esfuerzo no vale 
para nada», subrayó el secreta,- 
rio general de la RFEF.

considera que lo que ahora les 
ocupa es el partido de Bilbao.

«Es normal que nosotros 
pensemos en el Liverpool y el 
Athletic en la Juventus, pero 
ahora lo que nos ocupa directa
mente es el partido de mañana. 
Ya tendremos dos días para 
pensar en los ingleses», expli
có el meta de Puertollano.

Cañizares se mostró conven
cido de que tanto el Valencia 
como el Athletic acabarán la 
Liga en los primeros puestos.

El Betis quiere 
enlazar la tercera 
victoria y olvidar 
una semana movida

Efe-Sey illa

El Betis afronta el partido de 
hoy ante el Celta con el objeti
vo irrenunciable de encadenar su 
tercer triunfo, tras golear al Vejle 
danés en la UEFA y ganar 0-1 al 
Real Madrid en Liga, para olvi
dar una semana marcada por la 
polémica médica por el «caso 
Alfonso» y el retraso del para- ; 
guayo Ayala.

Él entrenador bético, Vicen
te Cantatore, intentará que la vo
rágine en que se ha visto envuelto 
el equipo por estos asuntos 
extradeportivos, que han anas- 
trado a un segundo plano la vi
sita de un rival cualificado como 
el Celta de Vigo, no haga mella i 
en la plantilla y continúe la 
mejoría para poder rentabilizar 
la gesta del Bernabéu.

Tras el paréntesis de Liga, el 
técnico chileno no ha podido 
contar en esta semana «movida» 
con el brasileño Denilson, que 
llegó ayer a Sevilla tras jugar con 
Brasil un amistoso ante Ecuador 
en Washington, ni con el inter
nacional Antonio Alvarez «Ito» 
ni Celso Ayala, que se reincor
poraron el jueves a los entrena
mientos.

El caso del paraguayo difie
re en mucho del del ex céltico, 
ya que Ito, a pesar de tener per
miso del club, se entrenó el jue
ves recién llegado de Israel y sin 
apenas haber dormido, mientras 
que Ayala también lo hizo el 
jueves, pero tras regresar con 
cinco días de retraso de su viaje 
a Argentina por asuntos familia
res.

Quevedo se resigna 
a volar a Barcelona, 
a pesar de su 
aerofobia

I

Efe - Sevilla

El jugador del Sevilla FC José 
María Quevedo, que sufre aero
fobia y había prometido que no 
volvería a viajar más en avión 
tras un turbulento vuelo en la 
última salida del equipo a 
Pamplona, se ha resignado a 
volar a Barcelona para el parti
do con el Barcelona B, al afir- 
mar que no tiene «más remedio»'

El centrocampista gaditano 
había expresado a Fernando 
Castro Santos, técnico sevillista- 
su deseo de no volar con el equipo 
al tenerle terror al avión y de 
viajar en solitario en otro me
dio de locomoción, aunque fí* | 
nalmente la incógnita de toda la j 
semana se ha despejado, después 
de que Quevedo haya accedido 
a hacerlo aun sin vencer su prO' 
blema de aerofobia.
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^dnndo no jugará hoy en Zaragoza y podría salir Guti desde el principio

Hiddink: ”Hay que hacer muchos 
cambios en las próximas semanas"

Efe - Madrid

Guus Hiddink manifestó que 
tendrá que hacer muchos cam
bios en las próximas semanas, 
no solamente de esquema de 
juego «con las dos o tres varian
tes que hay ensayadas del siste
ma», sino de jugadores por las 
lesiones y posibles sanciones.

Para empezar Femando Re
dondo se confirmó como baja 
para Zaragoza y el centro del 
campo podría formarse en rom
bo con Seedorf de medio cen
tro, Karembeu a la derecha, Savio 
a la izquierda y Guti de enlace. 
La delantera estaría formada por 
Raúl y Mijatovic.

Hiddink no despejará la ali
neación hasta el mismo momento 
de saltar al campo. De momen
to, la lista de los 18 es la siguien
te: Illgner, Contreras, Panucci, 
Fernando Sanz, Hierro, Iván 
Campo, Sanchis, Karembeu, 
Jaime, Seedorf, Guti, Savio, 
Roberto Carlos, Jarni, 
Morientes, Raúl, Mijatovic y 
Suker.

«Es un hecho que hoy es el 
primer día que he podido con
tar con toda la plantilla, y que 
mañana jugamos un partido. 
Hemos estado trabajando sin los 
internacionales y es una pena», 
comentó Hiddink.

El entrenador holandés no 
soltó prenda sobre los posibles 
cambios tácticos. «Los medios 
de comunicación llevan mucho 
tiempo haciendo quinielas sobre 
esto y tendrán que seguir hacién
dolas.

Para mí es algo más serio que

una quiniela, porque nos vamos 
a enfrentar a un equipo muy 
fuerte que es líder» «Tenemos 
más opciones en nuestro siste
ma de juego. Solamente tenemos 
dos o tres variantes porque no 
hemos podido entrenar más, pero 
éstas las dominamos» siguió el 
entrenador.

Lo que es seguro es que Fer
nando Redondo no jugará en 
Zaragoza. «Es una baja sensible, 
sin duda, pero en las próximas 
semanas vamos a tener muchos 
partidos. No se puede depender 
de un jugador y el que juegue en 
su puesto tendrá que hacer lo 
mismo que Redondo», dijo.

En este sentido Hiddink tam
bién anticipa cambios. «Seguro 
que va a haber más cambios, por
que con tanto partido tendremos 
gente lesionada y sanciones. Pero 
tengo posiciones que pueden ser 
cubiertas por dos o tres jugado
res».

Cuando menos Panucci sí pa
rece que podrá estar a disposi
ción del técnico. «Panucci está 
mucho mejor y confiamos en que 
mañana todavía lo esté más. 
Hasta última hora no sabremos 
si podrá jugar», comentó 
Hiddink.

El preparador holandés casi 
no quiso entrar en lo que supon
dría una nueva derrota. «Está 
claro que perder otra vez sería... 
Es con dos derrotas y ya esta
mos hartos de esta situación, así 
es que es fácil suponer que in
tentaremos ganar».

El entrenador del Real Ma
drid dijo tener clara la alinea
ción.

Raúl estudiará Administración y Dirección de Empresas.

Raúl, San:, Rojas y Alvaro se han 
matricidado en la Univer^dad

Raúl González, Fernando Sanz, Roberto Rojas y Alvaro 
Benito se han matriculado en la Universidad Alfonso X el 
Sabio, donde estudiarán Administración y Dirección de 
empresas y el próximo lunes conocerán a sus tutores.

El lunes a las 13 horas, los jugadores de fútbol y baloncesto 
del Real Madrid que han querido seguir sus estudios 
universitarios, asistirán junto a Lorenzo Sanz, presidente del 
club, en la sede de la Universidad en Villanueva de la Cañada 
(Madrid), al acto de presentación de convenio firmado por el 
Real Madrid y esta Universidad. Además de estos futbolistas, 
otros como Almansa se ha matriculado en tercer curso de esta 
misma carrera, la misma que estudiará el jugador de baloncesto 
Alberto Angulo. Otros como José Emilio Amavisca cursará 
estudios de Turismo, Manuel Sanchis hará un curso de Gestión 
Internacional y Pedro Contreras seguirá con sus estudios de 
Económicas. Jaime completa la lista de madridistas que irán a 
la Universidad Alfonso X el Sabio.

Rojo: '’El Real 
Madrid tiene mejor 
plantilla, pero hay 
que demostrarlo 
en el campo”

Efe - Zaragoza

El entrenador del Real Za
ragoza, «Txetxu» Rojo, decla
ró sobre el partido que hoy en
frentará a su equipo contra el 
Real Madrid que tanto este 
equipo como el Barcelona dis
ponen de mejores plantillas, 
pero que esa superioridad hay 
que demostraría sobre el terre
no de juego.

El preparador zaragocista 
piensa que no es negativo que 
todo el mundo esté pendiente 
del Zaragoza; «Lo malo sería 
si fuéramos últimos, porque los 
que empiezan mal están obli
gados a ganar muchos partidos 
y cuando tropiezas en un par de 
ellos da la impresión de que estás 
igual», dijo el técnico vasco.

Rojo no cree que la posesión 
del balón sea un factor deter
minante para ganar los partidos, 
a menos que sea «en campo del 
contrario y con posibilidades de 
hacer gol».

«Nunca sabes dónde puede 
estar la clave de un partido», dijo 
Rojo, que piensa que eso sólo 
se puede saber una vez que ha 
finalizado, aunque añadió que 
«antes sólo hay una clave, que 
es meter más goles que el rival».

Para el preparador 
zaragocista lo importante es el 
rendimiento del equipo por 
encima de las individualidades, 
aunque señaló que si además hay 
jugadores que están finos eso 
ayuda todavía más a lograr el 
triunfo.

A «Txetxu» Rojo sólo le 
preocupa sólo su equipo y que 
no sabe de las posibles bajas del 
conjunto de Guus Hiddink. A 
este respecto declaró; «Juegue 
quien juegue en el Real Madrid 
son todos grandísimos jugado
res".

El cocodrilo v el ñu

Esperando a Godot
ANTONIO ENTRENAS

Aunque, todavía (el asunto de 
estar sin un clavel), la selección 
se halla en la tesis de la 
cuadratura del círculo, en los 
desmentidos a los saineteros 
(entre los que me encuentro), y 
con la cabria en los infiernos, este 
resultado hace que le metamos, 
por fin, el perro a los colegas de 
Viaje para la clasificación de la 
Eurocopa y les tengamos, como 
poco, formando ya parte de la 
cadena alimentaria de los de 
Lamacho.

Lo de Chipre, obviamente, no 
esta olvidado. Como uno no 
® vida la Declaración de Barce- 
ona con su Pujol doble traidor.

hasta es probable que, sin 
oerte por los andurriales de Ben 
unon, el equipo nacional, por 

nesima vez, hubiera recupera- 
® los grados a su circuito de

coincidencia. Siempre se nece
sita un as para apoyar a las do
bles parejas, cuando no se va al 
trío ni al poker ni al color. No 
se. Quizás lo que ocurrió con 
anterioridad fue que la selección 
rompía con facilidad el princi
pio deArquímedes: que desalo
jaba mucho más de lo que pesa
ba en realidad. Que su volumen 
social aumentaba a medida que 
su propia densidad interior dis
minuía.

En fin, nada de encerrarse en 
las afueras, nada de darse al zuri, 
que tenemos lo que tenemos y, 
aún, nuestro equipo anda por el 
cielo de Calvin, buscando la 
fotosíntesis; que, al hablar de las 
plantas, intenta buscarse la vida 
como sea resolviendo la mate
mática de la luz. Tranquilidad y 
buenos alimentos. Si puede ser

chuletón de Avila, mejor. Pero 
bueno, dadas las circunstancias 
(como diría elcapitán Renault), 
con unapringá hasta podríamos 
pensamos a la otra alforja.

Tan elemento calcófilo como 
el cobre, jugueteando con el 
azufre, lo pasó mal cuando en
cajó el 1-0. Hasta entonces, es
calada de acciones en la capá 
límite de los desencuentros, lle
gadas al área rival sin campana 
de paracaídas y con el centro 
óptico mirando a Almería. Poco, 
nulo bagaje.

Llegó el gol de Hierro, que 
fue como aceite serpentino con
tra la picazón de las lombrices. 
Un bálsamo de un cómico ma
cabro, de un humor de horca. No 
bastaba. Pero trece minutos 
después, Etxeberria colocó en 
su sitio las bombas de cobalto.

Otro resultado no nos hubiera va- 
lido. Es igual. Menos da una 
piedra en tiempos de recesión. 
A esperar.

Mientras tanto, estaremos en 
un estado de permanente incer
tidumbre, estaremos esperando 
a Godot. 0 lo que es lo mismo, 
jugando al l-x-2 engordando 
nuestros días de hamburguesa, 
tele-basura y cola-cola con 
clembuterol. Veremos lo que da 
de sí la carne de Camacho, si 
tiene que ver con los trescien
tos puntos de subida de Wal 
Street.

Por lo pronto, huele a terne
ra. Vamos a ver, vamos a darle 
coba a la paradoja de Murphy; 
siempre es más fácil hacerlo de 
la forma más difícil. Vamos a 
seguir el tema de las vacas lo
cales... Atentamente.

El Roma traspasa 
definitivamente a 
Iván Helguera al 
Español

Efe - Roma

El club italiano Roma ha 
traspasado de forma definitiva 
el centrocampista español Iván 
Helguera al Español, que el pa
sado verano lo había adquirido 
bajo la fórmula de la copropie
dad y que ahora, además, se hace 
con los derechos del meta Di 
Magno y el centrocampista 
Francesco Statuto.

Di Magno, de momento, no 
ha dado su visto bueno a su 
marcha al club catalán, mien
tras que por Statuto el Real CD 
Español ha obtenido una opción.

La operación por Helguera, 
Di Magno y Statuto supondrá 
el pago del Real CD Español al 
Roma de unos 6.000 millones 
de liras (unos 510 millones de 
pesetas).
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''Cada partido influye en el siguiente y por eso hay que ganar al Salamanca", dijo

Van Gaal prefiere ambición y
espíritu de equipo que liderato

Eik-Baixelona

El entrenador del FC Barce
lona, el holandés Louis van Gaal, 
ha reconocido que desea que su 
equipo gane partidos, sea ambi
cioso y muestre un espíritu ga
nador, en lugar de trazarse como 
meta a corto plazo alcanzar el 
liderato de la Liga.

Van Gaal ha asegurado que 
sería bueno «empezar con una 
victoria la semana que se pre
senta, porque hay que aprove
char la racha», debido a los tres 
compromi-sos que deberá afron
tar el Barcelona: ante el 
Salamanca y Espanyol, en la 
Liga, y Bayern de Munich, en 
la Liga de Campeones.

«Cada partido influye en el 
siguiente y por ello debemos 
ganar ante el Salamanca. El 
Barcelona está obligado a ganar 
los partidos que juega en su 
estadio», añadió el entrenador 
barcelonista.

Van Gaal definió al 
Salamanca como un equipo «que 
defiende muy bien», y ha comen
tado en el último encuentro dis
puso a cinco defensas, al con
trario de los cuatro que situó ante 
el Villarreal, de tan mal recuer
do para el equipo salmantino, 
pues cayó derrotado por 5-0 en 
el Madrigal.

El holandés se ha mostrado 
satisfecho por el descanso que 
ha disfrutado su equipo esta 
semana, debido al compromiso 
de las diferentes selecciones

nacionales, aunque precisó que 
ello le ha impedido preparar el 
encuentro con suficiente tiem
po.

El entrenador barcelonista 
aseguró que el brasileño Rivaldo 
jugará ante el Salamanca, a pe
sar de regresar el jueves de un 
viaje desde los Estados Unidos, 
«porque está animado y tiene 
ganas de jugar».

El técnico holandés minimi
zó la derrota en un encuentro 
amistoso (3-0) disputado esta 
semana por su equipo ante el 
filial.

«Busco encuentros para que 
jugadores como Nadal o Ciric 
puedan coger el ritmo», señaló.

«Hay jugadores que hacen 
declaraciones a la prensa y pier
den la cabeza. Precisamente en 
estos partidos me pueden demos
trar lo contrario. Los encuentros 
amistosos son un banco de prue
bas. Me ayudan a tomar decisio
nes o a ponérmelo difícil», ha 
añadido Van Gaal.

El entrenador barcelonista 
comentó que no está previsto que 
el Barcelona incorpore a ningún 
jugador en el periodo de diciem
bre-enero, aunque supeditó cual
quier decisión «a la situación del 
mercado», más que a una nece
sidad de la entidad. «La filoso
fía del club ha estado orientada 
hasta la fecha a comprar juga
dores para jugar inmediatamen
te. En cambio, ahora se fichará 
a jugadores también para el 
Barcelona B», explicó.

Van Gaal dice que sería bueno empezar con victoria la semana que se presenta.

Van Gaal, disgustado porque no 
dan el carné de técnico a Koeman
El entrenador barcelonista Louis van Gaal se ha mostrado 

disgustado con los estamentos federativos, porque su ayudante 
Ronald Koeman no ha conseguido la convalidación en España 
del carné de entrenador, obtenido en Holanda.

Van Gaal se ha lamentado de que en España no exista hacia 
grandes jugadores, el respeto que se brinda en su país, en 
relación a la entrega de carnés de entrenadores para futbolistas 
consagrados, sin que sea preciso pasar por la escuela de 
técnicos, tal y como sucede en España.

Según Van Gaal, se estaría produciendo un agravio 
comparativo con el trato recibido anteriormente con Johan 
Cruyff, a quien se le originó un problema con la documentación 
presentada a su llegada a Barcelona en junio de 1988.

El Atlético de Madrid recibe esta tarde al Tenerife

Sacchi ratifica a Molina y mantiene 
la duda sobre Jugovic y Juninho

Eíe^dVladrid

El entrenador italiano del 
Atlético de Madrid, Arrigo 
Sacchi, confirmó ayer que José 
Francisco Molina, sancionado 
con dos partidos en la Copa de 
la UEFA, será hoy el portero ti
tular ante el Tenerife, y no des
pejó la duda sobre si jugarán des
de el comienzo el yugoslavo 
Vladimir Jugovic y el brasileño 
Oswaldo Giroldo «Juninho».

Sacchi rechazó la posibilidad 
de que el guardameta suplente 
Pedro Jaro relevara hoy en el es
tadio Vicente Calderón (18.00) 
a Molina, que no podrá jugar la 
segunda ronda de la Copa de la 
UEFA contra el CSKA de So
fía.

«*Por qué no va a jugar 
Molina? El no fue expulsado por 
dar un puñetazo, sino por un

lance del juego. Por eso sabía que 
la sanción debía ser de dos par
tidos y no de tres», señaló Sacchi, 
en alusión a la rebaja del casti
go impuesto por la UEFA al 
guardameta.

Respecto a Jugovic y Juninho, 
quienes en el último mes han 
arrastrado sendas lesiones en el 
tobillo, el entrenador italiano no 
desveló si jugarán como titula
res, ya que a su juicio, el equipo 
«debe pensar también en el 
CSKA de Moscú».

«Tengo que ver si jugarán o 
no desde el comienzo. Hay que 
pensar en los dos partidos y en 
la condición física de los juga
dores que no han jugado mucho 
últimamente. Hay que poner a 
los que estén mejor física y psí
quicamente. Unjugador que ha 
estado parado un mes no puede 
jugar dos partidos en tres días»,

explicó.
Sacchi también se abstuvo de 

anticipar el sistema defensivo 
que aplicará frente al Tenerife, 
una vez que el argentino José 
Antonio Chamot se ha recupe
rado de la rotura fíbrilar sufrida 
en Oviedo.

Aunque durante la semana 
ensayó con una defensa de tres 
jugadores, en el entrenamiento 
de ayer volvió a optar por una 
línea defensiva de cuatro.

Según lo experimentado por 
Sacchi en la sesión de ayer, y con
firmada la baja de Carlos 
Aguilera por lesión, el equipo 
titular estaría formado por 
Molina, Chamot, Santi, Torrisi, 
Serena, Roberto, Mena, Valerón, 
Lardín, Kiko y José Mari, mien
tras que la convocatoria la com
pletarían Jaro, Toni, Njegus, 
Jugovic, Juninho y Correa.

Bielsa intuye que 
el del domingo 
será su último 
partido en Españai i 

ti

Marcelo Bielsa, técnico del 
Espanyol, intuye que el partí- 
do del domingo frente al Valla- 
dolid puede ser el último que 
dirige en el equipo barcelonés 
antes de abandonar el club para 
hacerse cargo definitivamente 
de la selección de Argentina y 
ceder su puesto a Miguel An
gel Brindisi.

«Tengo la sensación de que 
este será mi último encuentro 
en España», subrayó Bielsa, 
quien anunció que el día exac
to de su marcha debe pactarlo 
con Fernando Molinos, direc
tor general españolista.

El técnico explicó que Da
niel Sánchez Llibre, presiden
te del Espanyol, le comunicó que 
él y Molinos debían acordare! 
día en que Brindisi asumiría el 
cargo, pero sin tener en cuenta 
el resultado del encuentro del 
domingo.

Sin embargo, la presencia del 
directorgeneral españolista hoy 
en Madrid con motivo de la 
reunión que mantienen los clu
bes y el desplazamiento del 
equipo mañana a Valladolid 
hace prever que la reunión en 
la que se decidirá la marcha de 
Marcelo Bielsa se producirá con 
posterioridad a la disputa del 
encuentro.

La única precisión del entre
nador argentino, además de las 
que se refieren a sus sensacio
nes, es la de que las dos únicas 
opciones que se barajan son la 
de que su marcha se produja tras 
el partido del domingo o des
pués el de la siguiente jomada, 
en el que el Espanyol se medi
rá en Montjuic al FC Barcelo
na.

Olano afirma que el acuerdo 
con la Once ya está cerrado

C 
’o, 
E a 
ti i ti

El corredor de Banesto 
Abraham Olano, ganador de la 
última edición de la Vuelta a 
España, ha afirmado en Pam
plona que con la ONCE tiene ya 
«poco que discutir» en el aspecto 
económico para fichar por este 
equipo y que quedan únicamen
te algunos «flecos» en materia 
deportiva y material a utilizar.

Olano, quien participó ayer 
en el Critérium Ciclista Comu
nidad Foral de Navarra, subra
yó que hasta el 31 de diciembre 
sigue siendo corredor de 
Banesto, aunque admitió que, 
con la ONCE, «las dos partes 
estamos decididas e interesadas, 
y la cosa va adelante».

Acerca de su futuro deporti
vo en la ONCE, dijo que tendrá 
que estudiar con los responsa
bles de su próximo equipo los 
recorridos de las pruebas de 1999 
y las posibilidades de poder elegir 
las dos grandes vueltas en las que 
pueda participar, sobre todo en 
función de las contrarreloj que

se programen.
Respecto al Tour de Francia, 

reconoció que «es un objetivo 
importante para cualquier co
rredor y lo máximo a lo que se 
puede aspirar, pero no es lo 
único», por lo que estudiará «los 
perfiles del Giro y la Vuelta a 
España y ya veremos qué pasa 
con el Tour». Olano restó im
portancia al hecho de que ten
ga que compartir protagonismo 
en la ONCE con Laurent Jalabert 
al destacar que este equipo «ya 
ha tenido dos líderes anterior
mente, porque también estaba 
Alex Zulle, y nunca ha habido 
problemas».

Sobre su experiencia en 
Banesto, apuntó que «ha habi
do circunstancias y desgracias 
que han mermado mis posibili
dades y eso ha hecho que el 
rendimiento en el equipo no sea 
el esperado por algunas perso
nas, pero a un cuarto puesto en 
el Tour, ganar la Vuelta a Es
paña y un Mundial, y tantas otras 
pruebas más pequeñas, hay que 
darle la importancia que tiene».

ó b



Juan Pedro Jiménez mejora de su 
esguince y podrá comenzar a entrenar 
el martes o miércoles de la próxima 
semana, aunque no estará mañana

un
a
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’̂Hace una semana estaba convencido de ganar al Valladolid; ahora no”, reconoce

El Club Balonmano Ciudad Real afronta mañana domingo 
un difícil partido en la pista del Valladolid que, pese a su 
irregular inicio liguero, ha sido el único equipo capaz de 
restarle un punto al todopoderoso Barcelona. Los ciu- 
dadrealeños seguirán echando en falta a Juan P. Jime'nez 
y con Hermida entre algodones.

López León se plantea desplazar 
a once jugadores o a tres porteros

Jesús FUENTES CABAÑAS

El equipo ciudadrealeño re
anudó ayer los entrenamientos 
y seguirá esta mañana, a partir 
de las once, antes de partir, al
rededor de las cuatro de la tarde 
hacia Valladolid donde mañana, 
a las doce y media, se enfrenta
rá al equipo pucelano al que ya 
derrotó la pasada campaña por 
un solo gol.

Hasta hoy no decidirá Rafa 
López León si desplazar a once 
jugadores o a tres porteros para 
completar los doce máximos, ya 
que ninguno de los componen
tes de la plantilla del filial de 
Segunda ha sido inscrito en la 
competición. Ahora más que 
nunca se puede afirmar que el 
equipo manchego se encuentra 
bajo mínimos porque a la baja 
de Vidal, al que le quedan aún 
dos meses para volver a jugar, 
se une la lesión de Juan Pedro 
Jiménez, la de Angel Hermida - 
que no estará mañana al cien por 
cien-, y la falta de un lateral zurdo 
específico, prometido pero no 
incorporado aún.

Sobre los problemas físicos 
de la plantilla, el físioterapeuta

José M. Arévalo: "En Cáceres, no nos 
tenemos que conformar con el empate"

El Manchego entrenó ayer 
por la mañana, por espacio de 
dos horas a partir de las once, y 
a continuación, jugadores, téc
nicos y directivos se desplaza- 
^on a las instalaciones de la 
Sociedad Deportiva La Casita del 
Pescador, donde celebraron una 
comida de hermandad que tenían 
prevista desde hace tiempo.

José Manuel Arévalo se 
P^ostró satisfecho con el traba
jo del equipo esta semana, pese 

los problemas de entrenamien- 
0 el miércoles y el jueves, «to- 
os los jugadores están en bue- 
ns condiciones físicas por pri

del club, Carlos García Alcázar 
afirmó que "Angel Hermida se 
encuentra bastante mejor, por lo 
que espero que aporte en Valla
dolid más que el otro día, aun
que será una incógnita lo que 
pueda hacer en ataque. Por su 
parte, el esguince de Jiménez ha 
sido menos intenso de lo que 
preveíamos, por lo que no se le 
enyesará y se le tratará con ven
dajes y el martes o el miércoles 
de la próxima semana podrá 
comenzar a entrenar". Otro que 
arrastra algunas molestias es 
Jorge que no le impedirán jugar 
en Pucela.

Más dudas

Respecto al encuentro de 
mañana, Rafa López León reco
noció que "si hace una semana 
estaba convencido de que podía
mos ganar allí, ahora, con la 
ausencia de Jiménez y los pro
blemas físicos de Hermida, tengo 
más dudas porque no es igual 
suplir estos contratiempos en 
casa que fuera".

De todos modos, el técnico 
está contento con los suyos y 
señala que "el equipo está tran- 

mera vez desde que comenzó la 
temporada, con la única salve
dad de Sutil que está casi recu
perado, pero que va a ser difícil 
que juegue en Cáceres».

Precisamente sobre el próxi
mo partido que juegue el equi
po ciudadrealeño en la capital 
extremeña habló el técnico an
daluz. «No nos tenemos que 
conformar con el empate, ya que 
podemos sumar los tres puntos 
ante un rival que aún no ha dado 
la verdadera medida en la Liga 
y ante el que tenemos que apro
vechar su baja moral».

El once inicial que saque 
Arévalo el domingo, a partir de 
las cinco y media de la tarde, no

EI CB Ciudad Real busca en Valladolid su primera victoria fuera. RUEDA

6̂

quilo y muy trabajado, y ha su
bido su nivel con respecto a la 
pasada campaña en el aspecto 
físico, técnico y táctico".

Rafa López León se mostró 
igualmente contrariado con los 

variará demasiado del que opu
so frente al Moralo, siendo la 
única duda la entrada de Benítez 
por Navarro o Julián.

Respecto al sistema táctico, 
el técnico mancheguista dejó 
claro que «comenzaremos con 
el habitual de 5-3-2, aunque no 
descarto que, conforme transcu
rra el partido, podamos utilizar 
un 3-3-3-1 o un 3-4-3, en fun
ción del resultado».

Vuelta de Antonio Castillo

Por último, mejor no le han 
podido ir las cosas a Antonio 
Castillo en su vuelta al fútbol con 
el Manchego B. Tras más de un 

problemas de Hermida y Jiménez 
y sobre el primero dijo que "es
pero que pueda aportar más que 
ante el Altea, y sobre todo en 
ataque donde le necesitamos 
más".

año en el dique seco, en que sufrió 
el calvario de tres intervencio
nes quirúrgicas y no una recu
peración muy lenta y con muchas 
incógnitas, el jugador 
ciudadrealeño ha visto la luz al 
final del túnel y ya ha disputado 
dos partidos con el filial.

En el primero, en Tarazona, 
pese a salir sólo en la segunda 
parte, marcó un precioso gol, y 
en el del pasado jueves frente al 
Alcolea, en el Trofeo Diputación 
Provincial, fue pieza clave en la 
victoria de su equipo, consiguien
do otro tanto que sin duda le 
reforzará la moral con vistas a 
volver a vestir la camiseta del 
equipo de Segunda B.

Pastor considera 
vital el triunfo 
ante el CB 
Ciudad Real

Efe - Valladolid

El entrenador del BM Va
lladolid, Juan Carlos Pastor, 
manifestó ayer a Efe que con
sidera «vital» el triunfo ante 
el Ciudad Real para no perder 
contacto con el grupo de cabe
za, después del último tropie
zo en Cangas del Morrazo. 
«Frente al Cangas volvimos a 
ofrecer el máximo de facilida
des, después de ir por delante 
con autoridad, demostrando que 
aún nos falta madurez para 
saber mantener el resultado», 
añadió el técnico vallisoleta
no.

Pastor es consciente de las 
dificultades que se van a encon
trar ante el conjunto manche
go, dotado con jugadores de 
gran experiencia en la catego
ría «que sin duda van a saber 
aprovechar las ocasiones que 
les brindemos, por lo que ten
dremos que estar más fínos en 
los pases y no perder el balón 
en los ataques», dijo.

El BM Valladolid, que efec
tuará mañana el último entre
namiento de la semana, ha 
contado con la baja del lateral 
Avila, con fiebre por la gripe, 
y del pivote Pisonero, con 
molestias en una rodilla, aun
que el entrenador está conven
cido de que podrá contar con 
ambos jugadores el próximo 
domingo.

«Sería un contratiempo 
importantísimo, puesto que la 
plantilla estámuyjusta,yaque 
tanto el capitán Raúl González 
como el lateral Iker Romero, 
convalecen de sus respectivas 
lesiones, el último con posibi
lidades de poder reaparecer en 
próximas jomadas», precisó 
Juan Carlos Pastor.

El partido entre BM Valla
dolid y BM Ciudad Real se 
disputará el domingo en el 
pabellón «Huerta del Rey», a 
partir de las 12,30 horas. 
«Siempre que nos hemos en
frentado ambos equipos, los 
partidos se ha desarrollado por 
unos cauces de gran igualdad, 
con triunfos alternativos, por 
lo que tendremos que estar muy 
espabilados para evitar que nos 
sorprenda, ya que nos es impres
cindible aguantar las victorias 
en casa», apostilló el entrena
dor del equipo morado.

La convocatoria apenas 
sufrirá cambios con respecto a 
laque cayó por la mínima (27- 
26) en su último desplazamiento 
a la localidad pontevedresa de 
Cangas de Morrazo, con 
Martínez y Malumbres en la 
puerta; Alemany, López, Avila, 
Guillermo y Campos, en los 
laterales; Agustín, central; 
Uribe y Paredes, extremos; y 
como pivotes, Pisonero y Pa
terna.
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Primera División (6a. Jornada)

At. Madrid-Tenerife (Iturralde González) 18,00 (hoy)
Betis-Celta (Carmona Méndez) 18,00 (hoy)
Zaragoza-Real Madrid (Rodríguez Santiago)

18,30 (hoy)
Villarreal-Real Sociedad (Puentes Leira) 20,00 (hoy)
Barcelona-Salamanca (Fernández Marín) 21,00 (hoy)
Ath. Bilbao-Valencia (Mejuto González) 

21^00 (hoy)
Mallorca-Alavés (G® Aranda-Encinar) 17,00
Valladolid-Espanyol (Daudén Ibáñez) 17,00
Racing-Extremadura (Medina Cantalejo) 17,00
Deportivo-Oviedo (Brito Arceo) 19,30

Segunda División (8a. Jornada)

Barcelona B-Sevilla (López de la Fuente) 
18^00 (hoy)

Las Palmas-Rayo Vallecano (Ramírez Domínguez)
20,30 (hoy)

Leganés-Málaga (Campos Andreu) 12,00
Toledo-Numancia (Valle Gil) 12,00
Badajoz-Mérida (Román González) 17,00
Osasuna-Recreativo (Llonch Andreu) 17,00
Hércules-Orense (Fernández Hinojosa) 17,00
Albacete-Compostela (Rodríguez Martel) 17,00
Eibar-Lleida (Tristante Oliva) 17,00
Sporting-Logroñés (Rubio Iniesta) 17,00
Mallorca-At. Madrid B (Navas Lasa) 20,45 (19)

Segunda División B (8a. Jornada)-Grupo LV

Algeciras-Almería (Caballero Montero) 16,00 (hoy)
Sevilla B-Ceuta (García Pulido) 12,00
Melilla-Xerez (Pereñiguez Pérez) 17,00
Pvo. Almería-Motril (Tárraga Sánchez) 17,00
IslaCristina-Ecija (Barea López) 17,00
Moralo-Plasencia (García Rubio) 17,00
Cacereño-Manchego (Ramírez Martos) 17,30

- , Córdoba-Jerez (Ontanaya López) 17,30
- Granada-Jaén (Martínez Franco) 17,30

Cádiz-Betis B (Aponte Tomillo) 17,30

Tercera División/Grupo XVIL (8a. Jornada)

Valdepeñas-Albacete B (Gómez López) 17,30
. Puertollano-Hellín (Verbo García) 17,00
; Piedrabuena-At. Teresiano (López López) 17,00

G. Alcázar-Bolañego (Panduro Hidalgo) 17,00
\ Torrijos-Cuenca (García García) 17,00

Villarrobledo-Toledo B (Ramos Manzaneque) 17,00
Guadalajara-Tomelloso (Cuchillo Castillo) 12,00
La Solana-Belmonte (Vidal Tormo) 16,30

> Socuéllamos-Almansa (Brox Martínez) 17,00 
UD Talavera-Torpedo 66 (Palomo Gómez) 17,30 (17)

Primera Autonómica-Grupo 1 (7a. Jornada)

At. Jareño-Puertollano (Reneses Romero) 16,00
San Clemente-Madridejos (Díaz-Campo Mínguez)

16,00
Pedroñeras-At. Tarazona (García Muñoz) 16,00
Manchego B-Minglanilla (Arinero Arinero) 16,00
Campillo-EF Albacete (Domínguez Redondo)

'Quintanar Rey-Miguelturreho (Sotos Tarancón)
16,30

Criptanense-Mota Cuervo (Sánchez Picazo) 17,30
Daimiel-Manzanares (Alarcón Fresno) 17,00
Los Molinos-Almagro (Martínez Mirabel) 12,00

Segunda Autonómica
Grupo II (4® jornada):
Casas F. Alonso-Cinco Casas (Torrijos Herranz) 16,30 
Manchego P.-Campillo B (Octavio Sánchez) 16,30

. Villafranca-Alto Júcar (Moreno Comendador) 16,45 
u ^ ‘ La Santa Cruz-At. Pedro Muñoz (Chus Martínez) 16,30 

"i^’ SP-La Gineta-Sp. La Roda (Peñarrubia Moreno) 16,30 
^^^^^®^^’^^^“^^^^^ ^"^ C.Rus (García Aranda) 16,30

d S’

Cervantes-Herencia (Escudero Sánchez) 16,30
Casasimarro-Las Mesas (Larrauri Escamilla) 16,30
Motillana-Casas de Haro (Culebras Gómez) 17,00
Grupo IV (Sajornada):
Agudo-Cabezarrubias (Campo González) 16,30
At. Almadén-Mestanza (Cano Trenado) 16,30
Alcolea-Corraleño (Molina Sánchez) 16,30
Chillón-Guadalmez (Mora Velasco) 16,30
Luciana-Saceruela (Moreno Naranjo) 16,30
Calatrava-At. Abenójar (Sánchez Fernández) 16,30
Picón-Eos Pozuelos (Jiménez de los Galanes) 16,30
Villamayor-Almodóvar (Torres Morales) 16,30
Grupo V (Sajornada):
La Fuente-Valenzuela (Horrillo Carmona) 11,45
Sp. V aldepeñas-Moraleño (Condés Sánchez) 17,00 (hoy) 
La Estrella-Aldea del Rey (Alcázar Chacón) 17,00
At. Teresiano B-Santa Cruz (Maeso Toribio) 18,30 (hoy) 
Viso Balompié-Dep. San Agustín (García Mozos) 16,45 
Carrión-Poblete (Horrillo Carmpna) 17,00 (hoy)
Villahermosa-Pozuelo (Sevilla Lérida) 12,00
Salvatierra-Urda (Fernández Aranda) 16,30

Liga Nacional Juvenil/Grupo Xy (4a. Jornada)

Yuncos-Albacete B (Pino Zamorano) 16,30 (hoy)
Conquense-EF Soliss (González de Mendoza) 16,30 (hoy)
EM Guadalajara-Guadalajara (Moratilla Dionisio) 16,00

(hoy)
Almansa-G. Alcázar (Zafrilla Jiménez) 17,00 (hoy)
Manchego-Caja R. Alarcos (Comino Alvarez) 16,30 (hoy)
At. Teresiano-Torrijos (Astillero Gómez) 12,00
EF Albacete-Puertollano (Cuevas Núñez) 16,00
Sp. Alcarreño-Cuenca (Camarasa Martínez) 18,00 (hoy)
Talavera-Toledo Imperial (RodríguezDíaz) 16,30 (hoy)

Liga provincial Juvenil

Grupo II (2“ jornada):
Pozuelo-Bolañego (Alcázar Chacón) 16,30 (hoy)
EMFB Puertollano B-Los Angeles (Arcediano Monescillo)

18,00 (hoy)
Daimiel B-Caja Rural-Alarcos B (Rodríguez de Guzmán)

17,00 (hoy)
Miguelturreño-Puertollano Ind. (Muñoz Hervás) 17,00

(hoy)
Piedrabuena-Almagro (Montañés Palomo) 16,30 (hoy)
Manchego B-Santa Quiteria (Montañés Palomo) 12,00
Grupo III (Sajornada):
Villarrubia-Valdepeñas (Barroso Rodríguez) 17,00 (hoy)
Cristo de la Vega-Daimiel A (Almarcha Minaya) 16,30 

(hoy)
Infantes-Criptanense (Jiménez Hidalgo) 17,00 (hoy)
At. Pedro Muñoz-La Solana (Ocravio Sánchez) 16,30 (hoy)
Tomelloso-Herencia (Becerra Morales) 16,30 (hoy)
Manzanares-Membrilla (Moreno Comendador) 16,30 

(hoy)
SB Valdepeñas-Socuéllamos (Rubio Gilabert) 11,30
G. de Alcázar B-Cervantes (EspinosaMuñoz) 16,30 (hoy)

BftbwKm
Liga ASOBAL (9a. Jornada)

Gáldar-Altea (Martín Franco-Monroy) 21,00 (ayer)
Barakaldo-C. Cantabria (Tondo-Domínguez) 18,15 (hoy)
Portland San Antonio-Barcelona (Gallego-Lamas) 18,30 

(hoy)
A. Chapela-Cangas Morrazo (Amigo-Costas) 18,30 (hoy)
Bidasoa-Granollers (Rguez. Rguez.-Mosquera) 19,00

(hoy)
CajaPontevedra-P. Ademar León (Iniesta-Huguet) 12,30
Valladolid-Ciudad Real (Breto-Huelin) 12,30

Primera masculina-Grupo D (4a. Jornada)

Cajasur Córdoba-Cades Asisa (Donado-Gardón)
Pedro A. Niño-Elche Kaytex (Parejas-Gómez)
Ciudad Ceuta-Agustinos Alicante (López-M. Bolaños)

12,30
Maristas Alicante-La Cañada (Muñoz-Dolera) 19,00 (hoy)
EBIDEM-Palma del Rio (Acosta-Padilla) 17,30 (hoy)
Torrevieja-Abaranera (Pérez Martín-Taravillo) 18,30 

(hoy)
Cátedra 70-Petrer (Huerta Romero-De! Prado) 18,30 (hoy)

Superliga femenina (3a, jornada)

Univ. Granada-Hotel Cantur (Dávila-Ayala) 18,00 (hoy)
Playas Benidorm-Socuéllamos (Rodríguez-Pastor) 

18,00 (hoy)
Caja Cantabria-Const. Damesa (Losada-Vega) 18,00

(hoy)
Murcia 2001 -Caja Avila (Crespo-Molina) 18,30 (hoy)
Const. Marichal-Albacete (Nevado-Padrón) 19,00 (hoy)
Sabadell-Ribeira Sacra (Díaz-Tapia) 20,00 (hoy)

Segunda División masculina (la. Jornada)

Est. Puertollano-H. Panduro (Miravalles-Díez Peco) 
17,00 (hoy)

Campus Universitario-ADEVA (Gómez-Cerrato)
19,30 (hoy)

Ciudad Cerámica-Marpe Madrigueras (González- 
Alvarez)20,00 (hoy)

VA T?oledo-ADV Miguelturra (Rodríguez-González) 
12,00

FiMSoPa
División de Plata-Grupo A (4a. Jornada)

Nazareno-Melilla(Peña-Hemández Carril) 17,00(17)
Auto/Coslada-Leganés (De los Reyes-Otero) 18,00 (17)
Extremadura-Ceuta (Martínez-García Vázquez) 

18,00 (17)
Bargas-Collado Villalba (Rodríguez-Cubero) 18,30(17)
Sobrado-Las Rozas (Mora-Ga. Domenech) 18,30 (17)
Playas Maspalomas-Viproman (Setgasy-Pérez) 

17,30 (17)
Virgili Cádiz-Parla (Mora Puerta-Pajares) 12,30
Móstoles-Projarsa (Contreras-De Frutos) 18,30 (17)

BaCutcedU
LigaACB (8a. Jornada)

León Caja España-Estudiantes 18,00 (hoy)
Gran Canaria-Covirán Granada 18,00 (hoy)
Pamesa Valencia-Unicaja 18,30 (hoy)
Fuenlabrada-Murcia 18,45 (hoy)
Real Madrid-Cáceres 13,00
Fórum Valladolid-TDK Manresa 13,00
Tau Vitoria-Caja San Fernando 18,00
Barcelona-Caja Cantabria 19,00
Girona-Bruguer Joventut 19,00

Í

Primera División pelota (5‘"Jornada)

Club Quijote-AisA-Bamar Vallelado 12,00 
Valencia F.-Natación Helios
T. Cabezarrubia-P. Leonés
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El Preter, nueva 
prueba de fuego 
para el Cátedra 
70, que busca su 
primera victoria

Efe

El BM. Cátedra 70 afronta 
hoy sábado, a las 18,30 horas, 
la cuarta jornada de la compe
tición de 1 iga, que será una nueva 
prueba de fuego, como es en- 
frentarsc al BM. Preter-Aca- 
bados Libertad, un equipo que 
marcha en la tercera posición 
en la tabla, con todos sus encuen
tros ganados.

El equipo alicantino aporta 
además el ser el equipo más 
goleador, hasta el momento ha 
logrado 98 goles, lo que aumenta 
aun más la dificultad que debe 
ser para un équipo como el Cá
tedra, con una plantilla muy jo
ven, que aún están en fase de 
acoplamiento a la categoría.

A estas dificultades se une 
el que el entrenador, Carlos 
Juan, no podrá estar en el ban
quillo, ya que tendrá que cum
plir un partido de sanción por 
su expulsión del pasado domin
go, por lo que el encuentro 
tendrá que ser dirigido desde el 
banquillo por su segundo, Je
sús Segovia.

El aspecto positivo es que, 
al menos, el técnico malagonero 
no tiene bajas respecto al en
cuentro que jugaron el pasado 
fm de semana ante el Gades- 
Asisa, y la afición local espera 
que mantenga la linea ascen
dente que ha demostradp res
pecto al primer encuentro.

El CDB Orientadón 
Ciudad Real 
participa este fin 
de semana en Alava

La Tribuna

El Club Deportivo Básico 
Orientación Ciudad Real par
ticipa este fín de semana en el 
ni Trofeo Bizkaia de Carreras 
de Orientación en Otxandio 
(Alava). Esta prueba, valedera 
para la Liga Nacional 98/99, será 
organizada por el COBI de Bil
bao, siendo la única informa
ción que la organización ha dado 
sobre el terreno que éste es 
montañoso, transcurriendo los 
trazados por desniveles mode
rados.

. El club ciudadrealeño par
ticipará en dos de las categorías 
aprobadas para esta temporada. 
Una de ellas es H-14, donde 
reaparece esta temporada la 
joven promesa Alberto Luna. La 
otra categoría de Elite, donde 
participan dos de los tres corre
dores ciudadrealeños, siendo 
ano de ellos Malvido Freire, el 
Ultimo fichaje del club Orien- 
ación Ciudad Real, presidente 
d Club Fardes de Madrid.

Por otro lado, Olivares 
^orilla no estará en tierras 
aseas al encontrarse en Suiza 

participando en el XXXI Cam
peonato del Mundo del CIMS.

El atleta socuellamino arremetió contra su ex-equipo

Parra: "Mi salida del Soliss
provocó su desaparición"

Efe - Toledo

El atleta socuellamino Ro
berto Parra manifestó ayer, en 
conferencia de prensa celebra
da en Toledo, que su «trau
mática» salida del GD Soliss, 
club con el que tenia contrato 
hasta el 2.000, ha provocado la 
desaparición de la sección de 
atletismo del club toledano «y 
no al contrario».

Parra, que tenía preparado un 
guión, «porque no se me da muy 
bien improvisar», declaró que 
«me siento dolido por las con
tinuas mentiras que he tenido 
que escuchar en estas últimas 
semanas».

«Desde un primer momen
to se ha perseguido un objetivo 
claro, acabar con la sección de 
atletismo. Lo he captado ense
guida en las dos reuniones que 
he tenido con Soliss, que era la 
desaparición de un proyecto que 
en su momento se hizo con gran 
ilusión», razonó.

«No fueron muy sutiles a la 
hora de decirme que querían 
prescindir de mi a toda costa y 
eso significó que podían pre
sionarme y forzarme a tomar la 
única decisión posible, o sea, la 
rescisión de mi contrato como 
el mejor de los males», añadió.

Parra cargó contra la firma 
toledana y subrayó que «tras ha
ber una serie de cambios en la 
empresa del Grupo Deportivo 
Soliss han quedado unos vacíos 
de los que ellos han sabido 
aprovecharse poniéndome en 
la tesitura de tener que elegir 
entre mi exclub y mi patroci
nador Reebok, al que ahora 
estoy totalmente vinculado».

El atleta reconoció que ha po
dido pesar en su marcha y la 
consiguiente desaparición del 
club el que no este ya viviendo 
en Toledo y entrenar con Mar
tín Velasco, admitió que «no

Gavrilova sigue de baja en un 
Roycan con la moral "tocada"

Efe - Socuéllamos

El Roycan Socuéllamos 
afronta la tercera jornada de la 
Superliga Femenina ante el 
Playas de Benidorm con la baja 
de Gavrilova, que sigue sin re
cuperarse de su lesión en un 
dedo de la mano, y la moral ‘to
cada’ después de su derrota el 
pasado sábado ante el Sabadell.

Las perspectivas son bastan
te oscuras para el club 
socuellamino porque, además, 
el Playas de Benidorm llega con 
dos claras victorias (3-0 ante

Parra se mostró muy crítico con la actuación del Soliss.

cobraré los dos años que tenía 
de contrato y podía haber otras 
salidas pero no quería humi
llarme mas» y recalcó que «me 
he sentido utilizado por la 
empresa con fines que no llego 
a conocer bien».

«He decidido no seguir en 
Soliss para no sufrir ya más 
humillaciones y presiones de 
ningún tipo, te quieren cuando 
las cosas van bien y te dejan de 
lado cuando estas lesionado», 
prosiguió, «y me parece una 
falta de sensibilidad y visión de 
futuro dentro del atletismo re
gional su actuación».

Parra rememoró que «se creó 
de la nada con un ramillete ma
ravilloso de atletas, en lo per
sonal y, por supuesto, en lo de
portivo -Roncero, Rey, 
Montero, Romera-, y capricho
samente se lo cargan porque en 
teoría no dan la talla».

«Mi vinculación estaba se
llada por cuatro años, hasta el 
2.000, pero viendo las manio

el Construcciones Damesa de 
Burgos y 0-3 ante el Hotel 
Cantur) y es colider junto al 
Construcciones Marichal, 
Murcia y Sabadell.

Pese a la dificultad, del en
cuentro, Paco del Amo, técni
co del equipo, no desdeña dar 
la sorpresa y manifestó que 
«nosotros debemos de ir a por 
todas, tenemos la experiencia 
de nuestros enfrentamientos con 
el equipo alicantino en la 
pretemporada y la certeza de 
que el rival nos tiene respeto».

La empresa de ganar es di

bras autoritarias estoy conten
to de haber tomado la decisión 
por encima de asuntos econó
micos. Comienzo una nueva 
etapa como atleta del Reebok, 
a las órdenes de José Manuel 
Albentosa, y teniendo como 
compañeros a mis amigos Abel 
Antón, Julio Rey, Fermín Ca
cho y Martín Fiz», dijo.

Parra también cargó contra 
la Federación autonómica, que 
preside el ciudarrealeño Emi
lio Villarino, «quien debe limi
tarse a meterse en sus asuntos», 
y refirió sus problemas para 
«convencería que no era capri
cho intentar operarme de mis de
licadas rodillas para conseguir 
así la buena marcha de mi ca
rrera deportiva».

«Mi último vínculo a 
Castilla-La Mancha era el GD 
Soliss y se desvanece porque 
depende de un grupo de gente 
caprichosa que hace y deshace 
sin tener en cuenta la ilusiones 
que se tienen», juzgó.

fícil, ya que Del Amo ha tenido 
que trabajar durante toda la se
mana el aspecto psicológico cara 
a subir la moral del equipo, 
dañada por la derrota ante el 
Sabadell «porque estaban muy 
ilusionadas con poder imponer
se a las catalanas», indicó.

El equipo que presentará, de 
salida, el equipo socuellamino 
ante el Playas de Benidorm será 
el formado por Valentina, Car
men, Crisbo, Diana, Mati y 
León, completando la convoca
toria Maisa, Cuchi, María, 
Esther y Teresa.

Derbi de fútbol 
juvenil en la 
capital entre el 
Manchego y el 
CR Alarcos

GUARDAMETA

. Los aficionados del fútbol 
juvenil tienen hoy una cita 
obligada, a las cuatro y media 
de la tarde en el campo del 
Doncel, donde se enfrentarán 
el Manchego y el Caja Rural- 
Alarcos. El partido no llega en 
su mejor momento, ya que nin
guno de los rivales han cogido 
la forma y eso puede deslucir 
el encuentro.

Hacía tiempo que estos dos 
equipos no se enfrentaban en 
competición oficial, ya que han 
militado en categorías diferen
tes, con el morbo añadido de 
que ambos pertenecen a la 
misma asociación de fútbol 
juvenil.

Después de tres jornadas 
jugadas, no se puede decir que 
ninguno esté en su mejor mo
mento, si bien el Manchego 
viene de ganar a domicilio al 
Torrijos por 0-3, mientras que 
el Caja Rural-Alarcos no pa
sada del empate en casa ante 
el Almansa.

El partido que jugarán hoy 
mancheguistas y alarquistas 
nos recordará aquellos que 
jugaron en los años 90,91 y 92, 
cuando se enfrentaron en ma
yor número de ocasiones con 
el balance favorable al Caja 
Rural-Alarcos de 4-1, sin con
tar aquel Aiarcos-Manchego en 
la final del Trofeo Carta Pue
bla que ganaron los primeros 
por 5-3, o el último enfrenta
miento, en el Trofeo de Ferias, 
con victoria mancheguista por 
2-1.

El Manzanares 
juvenil recibe 
esta tarde al 
Membrilla

n. MANZANARES

El Manzanares juvenil lo
gró su primera victoria de la 
temporada, la pasada jornada 
en Herencia, y se quitaba el mal 
sabor de boca sufrido una se
mana ante en casa frente a La 
Solana (3-4). Emilio Sánchez, 
técnico manzanareño, valora
ba así el encuentro: «No juga
mos bien la primera parte y aún 
así, fallamos muchas ocasiones. 
Nos llegamos a poner con un 
0-4 y ya en las postrimerías nos 
marcaron dos goles».

Sobre el encuentro de esta 
tarde frente al Membrilla, el 
entrenador local declaró: «No 
podemos andamos con contem
placiones. El partido debe ser 
para sumar puntos, y si unimos 
nuestra mejor técnica a la lu
cha, debemos aprovechar esa 
circunstancia».

El encuentro comenzará a 
las cuatro y media de la tarde 
en el "José Camacho" de 
Manzanares.
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Bobadela 
Propiedad

La Tribuna
de Ciudad Real

Tfiia;
926- 21.53.01 

Fax: 
926-21.53.06

VENDO LOCAL 207 m2. Rda. Ciruela, CiudadReal.
Oportunidad. Tfho.: 913 86 47 36. NOCHES.

Bolsa del Trabajo

Anúnc¡ese 
con nuestra
Agencia en 
este diario.
SERVICIOS INTEGRALES DE PUBLICIDAD

ASOCIADOS

DISEÑO DE CAMPAK&ár 
IDENTIDAD CORPORATIVA 
FOLLETOS - IMARKETINO 

CATALOGOS - LOGOTIPOS 
CARTELES - ETIQUETAS 

RADIO - PRENSA

Camarín, 5, Bajo E 13001 CIUDAD REAL

JG 
TlfoJFax: 926/25 66 98

DESEO 
ARRENDAR 

FINCA DE
CAZA MENOR Y 

MAYOR.
CON CASA.
MINIMO 10 

AÑOS.
PREFERIBLE 

VALLADA.
Ofertas enviar 
al apartado de 
Correos 95, 
28760 Tres 
Cantos 
MADRID.

t

E-Mail: jgasociados@cim.es
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ANUNCIOS CLASIFICADOS EN LA TRIBUNA
DE CIUDAD REAL. Tfno.: 926. 21.53.01 Fax; 
926.21.53.06.

MAJESTXOS

ZONA 
VALDEPEÑAS

Grupo prepara 
oposiciones de 

Educación Física 
y Educación 

Infantff, 
Temar/os muy 
competitivos. 

Grupos reducidos, 
VISO DEL

AlAlljQUES, 
mf,:

926 33 69 10

NECESITO 
EMPLEADA
DE HOGAR 

INTERNA
OCHO MESES 

MADRID Y CUA
TRO CIUDAD REAL 

. CAPITAL Y VERA
NO FINCA.

SUELDO 100.000 
Ptas. MENSUALES, 
PAGAS, SEGURO, 
FIN DE SEMANA 

LIBRE, 
SEPA BUENA 

COCINA CASERA 
PLANCHA Y 

LIMPIEZA 
CASA 

SOMOS TRES 
PERSONAS 
Llamar de 
10 mañana 
a 9 noche 
al teléfono 

926 21 12 67.

NECESITAMOS PRO
FESORES de inglés, 
guitarra, fútbol y 
taekwondo para centros 
educativos de Ciudad Real 
y provincia. Interesados 
enviar currículum y foto
grafía. A Prodocente: 
Avda. América, 27.28002 
MADRID.

La Tribuna
■ deCiudadReal^B

Inserte su 
publicidad en 

LA TRIBUNA de 
Ciudad Real 

Tfno: 
926-21.53.01 

Fax: 
926-21.53.06
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Paloma, 13.-1» - CIUDAD REAL

LOS PRIMEROS

Varios

SE BUSCA 
CHICA 
PARA 

COMPARTIR 
PISO 

CENTRICO, 
CON

CALEFACCION 
CENTRAL.

PREFERIBLE- 
MENTE

QUE ESTE 
TRABAJANDO. 

LLAMAR 
AL

TELEFONO
909 05 08 14.

ORACION A SAN 
lUDASJCADEO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

F.A.J.

so oAoi tU compromiso’profaUituti

LIMPIOS FERNANEZ

C/PASAJESAN ISIDRO. 5-1»
CIUDAD REAL

SERVICIO PERMANENTE
Tlf. (926) 21 63 08

COMPRO LIBROS so 
bre toda clase de caza. 
Teléfono.: 91 803 88 93,

EL CENTRO
CANINO \ 

ALVACAN \
VENDE !

CACHORROS i 
DE PASTOR 

ALEMAN 
EXCELENTE 
PEDIGREE

Tlfno.: 
926 69 05 16 
908 00 64 31.

PROPIEDAD INMOBILIARIA
AGENCIA INMOBILIARIA
API 662 DESDE 1989

ALQUILER Y VENTA 
DE PISOS Y 

LOCALES 
COMERCIALES

c/aiarcos, 17 926 21 58 98
CiudAd Rea! |Q| 926 21 59 49

FRANQUICIA
PRIMERA AGENCIA

INMOBILIARIA NACIONAL, 
FRANQUICIA. UD. TAMBIÉN 
PUEDE SER LÍDER, ÚNASE A 

UNA GRAN MARCA.
LLAME AL 926 21 59 49

CALLE TOLEDO, 
4.900.000, impecable, 
calefacción, 35.700 mes. 
Máximas facilidades. 926 
21 58 98

TOLEDO, 4 dormitorios, 
2 baños, 8.150.000, refor- 
madísimo, proponga for
ma de pago. 926 2159 49

5.300.000 ¡CHOLLO! 3 
habitaciones, piscina, 
jardín, garaje, 150.000 
entrada. Facilidades. 926 
21 58 98

SIN ENTRADA, 
3.400.000, excelente si
tuación, 21.712 mes. Fa
cilidades. 926 21 59 49

OCASION UNICA, 
6.150.000, zona universi
taria, súper amplio, faci
lidades de pago. 926 2158 
98

REBAJADO. 2.400.000. 
3 habitaciones, exterior, 
acondicionado. Mínima 
entrada. 926 21 59 49

ALARCOS, 6.200.000, 
lujo, calefacción, ascensor, 
amueblado, máximas fa
cilidades. 926 21 58 98

PIO XII, ¡OCASION! 
3.750.000,3 habitaciones, 
entrada 250.000, resto 
facilidades. 926 21 59 49

SUPER CHALET, 
7.500.000, 3.500 m-, ár
boles frutales, damos fa
cilidades. 926 21 58 98

CALLE CALATRAVA, 
5.850.000, súper amplio, 
terraza, excelentes facili
dades. 926 21 59 49

PEDRERA BAJA, 
4.250.000,3 dormitorios, 
cocina montada, facilida
des de pago. 926 21 58 98

UNIVERSIDAD, 
3.800.000, amplísimo, 
amueblado, 100.000 en
trada, resto facilidades. 
926 21 59 49

UNIFAMILIAR, 
9.500.000, patio, jardín, 
terraza, chimenea, máxi
mas facilidades. 926 21 58 
98___________________

SUPER CENTRICO, 
4.300.000, exterior, para 
entrar a vivir. Damos fa
cilidades. 926 21 59 49

JUNTO SIMAGO, vendo 
piso, 7.300.000, amplias 
habitaciones, doy facilida- 
des. 926 21 58 98

FINANCIAMOS EL 100 
% DE SU VIVIENDA, a 
partir del 3,75 %, llame 
al 926 21 58 98.

PLAZA CERVANTES, 
51,712 mes, súper acon
dicionado, precioso, máxi
mas facilidades. 926 21 59 
49

TORREON, 8.500.000,4 
habitaciones, lujo, ascen
sor, 550.000 entrada. 
Facilidades. 926 2158 98

ATICO SUPER CHO
LLO, gran terraza, vistas 
fabulosas, mínima entra
da, facilidades. 7,100.000. 
926 21 59 49

SITUADISIMO, 
3.950.000, acondiciona
do, 250.000 entrada, res
to cómodas mensualida
des. 926 21 58 98

NO SIGA PAGANDO 
ALQUILERES, financia
mos su vivienda el 100%. 
Llámenos 926 21 59 49

JUNTO AMBULATO
RIO, 5.750.000, precio
so, orientadísimo, máxi
mas facilidades. 926 21 
58 98

ALAMILLO BAJO, 
5.300.000, amplísimo, 
terraza, damos excelentes 
facilidades. 926 21 59 49

OCASIÓN, 2.000.000, 
excelente situación, refor
mada, excelentes facilida- 
des. 926 21 58 98

RESIDENCIAL, piscina, 
garaje, sólo 7.500.000, 
jardín, nuevo, inmejora
bles condiciones. 926 21 
59 49________________

PUERTOLLANO Aveni
da 1° de Mayo, 4.500.000, 
3 habitaciones, reforma
do, máximas facilidades. 
926 21 5 8 98

PUERTOLLANO Paseo 
San Gregorio, 5.200.000, 
gran piso, doy facilidades. 
926 21 59 49

PUERTOLLANO, casa 
ocasión, 1.200.000, nue
va, a estrenar, máximas 
facilidades. 926 21 58 98

SIN ENTRADA, 
2.800.000, 4 habitacio
nes, exterior, situación 
excelente. 926 21 59 49

PALOMA, dúplex pre
cioso, sólo 7.500.000, 3 
dormitorios, soleado, 
máximas facilidades. 926 
21 58 98

SE VENDE PARCELA 
1.800.000, súper bien 
situada, interesados lla
mar al 926 21 59 49.

PUERTOLLANO, 
2.300.000, nuevo, 3 ha
bitaciones, 280.000 entra
da, resto facilidades. 926 
21 58 98

URGE VENDER. 
3.750.000, bien situado, 
reformado, cocina amue
blada, facilidades. 926 21 
59 49

DUPLEX, 5.550.000, no 
negociables, amplísimo, 
piscina, garaje. Facilida
des. 926 21 58 98

PRESTAMOS TODO 
TIPO, desde 3,75 %. 
Consúltenos sin compro
miso. 926 21 59 49 y 926 
43 17 89

CALLE LUZ 6.350.000, 
3 dormitorios, excelente 
orientación, facilidades. 
926 21 58 98

ATICO AMPLISIMO, 
4.350.000, gran terraza, 
vistas increíbles, 200.000 
entrada. 926 21 59 49

CALLE OLIVO, 4 habi
taciones, súper bien orien
tado, 42.750 mes. Facili- 
dades. 926 21 58 98

CHALET 6.000 m^ vi
vienda 110 m^ pista te
nis, piscina, 11.000.000. 
Facilidades. 926 2158 48

URGE VENDER UNI
FAMILIAR, 6.450.000, 
buhardilla, patio 40 m-, 
máximas facilidades. 926 
21 59 49

CALLE MORERIA, urge 
vender por traslado, 
5.650.000, doy facilida- 
des. 926 21 58 98

JUNTO DIPUTACION, 
7.350.000,4 habitaciones, 
montado, calefacción, 
máximas facilidades. 926 
21 59 49

PUERTOLLANO, cen
tro, 3.700.000, 4 habita
ciones, precioso, amplísi- 
mo. 926 21 58 98

CALLE TINTE 
6.150.000, gran terraza, 
350.000 entrada, resto 
facilidades. 926 21 59 49

¡URGENTISIMO! GA
RAJES CENTRO, 
1.300.000, fmanciamosel 
100 %, llámenos. 92621 
59 49

PISO CENTRO, urge 
vender por traslado, 150 
m^ 7.300.000, facilida
des. 926 21 58 98 1

PUERTOLLANO, sin ' 
entrada, 2.750.000, acon
dicionado, 21.700 mes,' 
facilidades. 926 21 59 49

CALLE ESTRELLA, 
precioso, amplias habita
ciones, 5.750,000, máxi
mas facilidades. 926 2158
98___________________

POR JUBILACION, 
2.850.000, reformado, 
amplio, 23.700 mes. Resto 
facilidades. 926 21 59 49

PUERTOLLANO, Calle 
Ancha, 5.850.000, muy 
amplio, impecable. Doy 
facilidades. 926 21 59^

CHALET, 5.7 5 0.000, 
chimenea, cocina campe
ra, escrituras. Damos fa- 
cilidades. 926 21 58 ^

CALLE POSTAS, 3 ha
bitaciones, nuevo, 
5.150.000,300.000 entra
da, resto facilidades. 92o 
21 59 49

POR TRASLADO URGE
VENDER, 5.450.000. 
céntrico, entrada a conve
nir. 926 21 58 98
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Felipe González afirmó en el 
Alcázar de Toledo que España es 
una "identidad de sentimientos y 
afectos", una "gran nación"
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Presidieron junto a Calvo Sotelo y Lázaro Carreter la inauguración de la Biblioteca Regional

González y Bono reivindicaron el
valor de España como nación
El expresidente del Gobier
no, Felipe González, y el pre
sidente de la Junta de Comu
nidades, Jose' Bono, pronun
ciaron ayer sendos discursos 
sobre el sentido de España 
en el contexto del Alcázar 
toledano, donde ayer fue in
augurada la Biblioteca de 
Castilla-La Mancha ante más 
de doscientos invitados al 
acto.

LuisRESQLA

Tanto Felipe González como 
José Bono se refirieron, en sus 
discursos de inauguración de la 
Biblioteca Regional, ayer en el 
Alcázar de Toledo, a la situaciónn 
política de España y la dialéctica 
entre nación y nacionalismos.

Felipe González, que impro
visó su discurso, reivindicó su 
derecho a buscar sus señas de 
identidad como español, en una 
España que calificó de "diversi
dad identitaria en un proyecto 
común fortalecido en la 
globalidad".

El ex presidente del Gobier
no se refirió en su discurso a la 
diálectica nación-nacionalidades 
que estos días se ha convertido 
en el eje de los discursos políti
cos, y dijo que "España es una 
identidad de sentimientos y afec
tos".

Felipe González apostilló: "No 
me gustaría que me cuestiona
ran una indentidad en la que creo, 
ni volver al nacionalismo 
homogeneizador y excluente". En 
este sentido, hizo una declaración 
de principios: "Sí a una nación de 
naciones, no a una nación de 
nacionalismos".

Ilación y nacionalidades
1 SegúnFelipe^orizález, se ha 
producido "una especie de inver
sión térmica" y lo que en la 
Constituciónn de llamaba nación 
hoy podría devenir en nacionali
dad a efectos del pasaporte, y lo 
que se llamaba nacionalidad podría 
devenir en naciones con 
exclusividad.

El ex presidente del Gobier
no socialista dijo que el pacto 
constitucional reflejó una Espa
ña que quiere entrar en el siglo 
XXI "reconociéndose a sí mis- 
nía en la diversidad de identida
des", y afirmó que el Estado 
nación se basa en la necesidad 
de homogeneizar lengua, histo
ria y culturas diversas.

Todo ello en un mundo en el 
que la realidad virtual toma auge.

Lázaro Carreter, Calvo Sotelo, José Bono, Felipe González y María Blázquez presidieron la inauguración de la nueva sede de la Biblioteca. Y.LANCHA

Felipe González señaló que como 
ciudadano del mundo no le gus
taría perder el sentido de identi
dad. ''Me siento español", prosi
guió, "un gesto de patriotismo que 
no se lleva". Esto no le impidió 
"admirar" la personalidad diferen
ciada de Cataluña, y dijo que lle
gado el caso espera que el "ho
norable Pujol" le diera el pasa
porte de Cataluña, cosa que no 
espera que haga, llegado ese día, 
Arzalluz, afirmó.

Señas de identidad

Felipe González destacó el 
papel histórico de Toledo como 
ciudad homogeneizadora de cul
turas. Afirmó que en la gran 
nación que es España hay "algu
nas naciones hijas de esta gran 
nación, hoy hermanas, que tienen 
señas de identidad", y se preguntó 
si "será posible que sigamos 
buscando lo que se puede ver en 
la historia viva y milenaria de 
Toledo".

En este sentido, dijo que el acto 
de inauguración de la Biblioteca 
Regional era un acto de 
recuperación, un ejercicio de 
memoria que estuvo "tentado" de 

llamarlo "incunables al rescate" 
de la memoria. González afirmó 
que en el Alcázar de Toledo vi
virán con comodidad las piezas 
de artillería y los libros.

Homogeneización y 
globalización fueron las otras 
constantes de su discurso, seguido 
después por el presidente regional, 
José Bono, quien además de 
ensalzar las figuras de los 
cardenales Lorenzana y Borbón, 
tuvo palabras de agradecimien
to para las personas que más 
empeño han puesto en que la 
Biblioteca Regional tenga su sede 
en el Alcázar.

La leyenda de Toledo

José Bono inició su alocución 
refiriéndose a la leyenda de 
tolerancia de la ciudad de Toledo, 
y mantuvo que en España es 
necesario usar la cabeza para 
ceder "cuanto tantas veces la 
hemos usado para topar". Añadió 
que los ciudadanos de Castilla- 
La Mancha "no nos sentimos 
superiores ni un pueblo elegido 
por Dios".

Eso no impide, según Bono, 
sentir de vez en cuando cierto 

orgullo como pueblo y echar el 
ancla en las señas de identidad, 
"pero la búsqueda en el pasado 
de la identidad también tiene sus 
riesgos porque la memoria no es 
un bien absoluto", añadió.

"El éxito de la Constitución se 
¿asó en eso", según Bono, en el 
ejercicio del olvido porque "una 
nación tiene que ser comunidad 
de memoria y de olvidos". Esto, 
para el presidente regional, es el 
punto de sabiduría que falta en 
España.

No hay derechos previos

Sin embargo, mostró su firmeza 
contra la falsificación de la me
moria porque en élla no se puede 
encontrar lo que no existe, como 
"no existen derechos previos de 
ningún pueblo ni de ninguna 
persona". Para José Bono, habría 
que cerrar con siete llaves las 
cuevas donde crecen esos dogmas 
perniciosos.

"No han podido hacer naufra
gar la recuperación del Alcázar", 
dijo el presidente, y añadió que 
el acto de inauguración 
transciende las fronteras de la 
región por el carácter simbólico 

de reunir a dos presidentes del 
Gobierno. "Hemos coronado la 
tarea con éxito", prosiguió, 
"aunque no saben cuántas 
dificultades hemos tenido que 
superar".

Reconocimientos

El presidente de la Junta dis
culpó las ausencias de Adolfo 
Suárez y José Saramago, que por 
motivos personales han justificado 
su falta de asistencia. José Bono 
destacó la figura de Julia Méndez, 
responsable de la Biblioteca 
Regional desde 1954 hasta que 
se jubiló, y tuvo también unas 
palabras de agradecimiento para 
Javier Barceló y Narcís Serra, 
que legó su biblioteca jurídica para 
los fondos de la Regional.

En el acto inaugural de la 
Biblioteca Regional Felipe 
González y José Bono compar
tieron presidencia con el también 
ex presidente del Gobierno, Joa
quín Calvo Sotelo, el director de 
la Real Academia de la Lengua, 
Fernando Lázaro Carreter, y la 
presidenta de las Cortes de 
Castilla-La Mancha, María 
Blázquez.

M.C.D.2022
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José Bono y su esposa junto a Miguel Bosé en la terraza del Alcázar. Y.LANCHA El general director de la Academia valoró la hermandad de las armas y las letras. Y.L

Todos ellos coincidieron en destacar este proyecto que aúna modernidad e historia

Aventajados lectores de la vida pública 
del país arroparon la nueva Biblioteca

Yerma AZOFRA

Unos fueron más madrugado
res, otros más habladores, la 
mayoría simpáticos, y algunos 
simplemente correctos, pero to
dos coincidieron al reseñar la 
importancia del aconteciiniento 
que les reunió ayer en Toledo.

El Alcázar no se quedó pe
queño a pesar de la afectiva re
unión de personalidades del mun
do de la política, la cultura, las 
artes, el espectáculo, el deporte 
y la empresa, que imprimieron las 
primera gota de aceite para que, 
a partir de esta reconstrucción 
inexpugnable, la cultura cuente 
con un foro estable de expansión 
en la región.

"No sabéis las novenas y ro
gativas que hemos hecho, inclu
so los agnósticos de todo el mun
do para conseguir que, poco a poco, 
los símbolos de las tragedias se 
conviertan en los símbolos del 
futuro, que son los libros", comentó 
emocionado el humorista y dibu
jante, Antonio Fraguas "Forges", 
al término del acto inaugural de 
la nueva sede de la Biblioteca de 
Castilla-La Mancha.

Han pasado más de diez años 
desde que una serie de persona
jes de la vida pública española 
suscribieron un manifiesto para 
apoyar un proyecto que hoy es 
realidad. Miguel Bosé fue uno de 
ellos y, por ello, "era una obliga
ción estar aquí". El cantante, actor 
y presentador aguantó con una 
inquebrantable sonrisa el abor
daje de asistentes y periodistas, 
que se permitieron un respiro, y 
más de un suspiro, porque la 
ocasión no era para menos.

Bosé llegaba a mediodía al 
Alcázar junto a José Borrell, 
candidato socialista a la presiden
cia del Gobierno. Para el ex mi
nistro, con esta ubicación de la 
biblioteca "España deja de estar 
de luto, de una vez por todas, por 

la contienda fraticida de la Gue
rra Civil, y se logra aunar la 
memoria histórica con la volun
tad de futuro que hoy anima nues
tro país".

Con los libros por bandera

Quien parece que no quiere 
perder de vista Toledo es el pe
riodista y escritor, Arturo Pérez 
Reverte, para el que "cuando la 
palabra libros está de por medio, 
no hay otra razón que lo resista". 
El Alcázar, dijo, "se ha converti
do en un foco de historia y cultu
ra, porque no hay mej or bandera 
que los libros". Habilitar un es
pacio para biblioteca significa 
"darle a este lugar una entidad, 
hacerlo generoso y amplio".

A su llegada, el ex ministro de 
Justicia, Enrique Múgica, muy 
satisfecho de ver la Biblioteca del 
Alcázar al considerarse "un co
leccionista de libros", respondía 
divertido a la pregunta del repor
tero de Caiga Quien Caiga, Mario 
Caballero, sobre si se traslada
ría a vivir a ella que "no, ya tengo 
la mía, además esta es muy grande^ 
gasta mucho, y el dinero no me 
llega para tanto".

Contento a secas estaba el 
alcalde de Toledo, Agustín Con
de, que, pese a declarar que era 
un buen día para la ciudad, re
cordó que "la biblioteca ya exis
tía aunque, quizá, se haya gana
do espacio". En relación con el 
futuro traslado del Museo del Ejér
cito a este edificio, se refirió a la 
partida reservadas en los Presu
puestos Generales para acome
ter las obras de adaptación, y 
adelantó que "ya se están hacien
do estudios técnicos y arqueoló
gicos que permitan excavar y, si 
todo va bieh, en el próximo año 
se contratará el proyecto de eje
cución y comenzarán las obras.

Sin embargo, el ex presiden
te de la Comunidad de Madrid, 
el socialista Joaquín Leguina,
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Zambrana acompaña a Pérez Reverte a la entrada. YJANCHA

expuso sus dudas sobre este tras
lado, aunque considera que el de 
la biblioteca regional "es un cambio 
cualitativo y positivo para un 
edificio de estas características".

Para el director de orquesta 
y compositor, Luis Cobos, en 
cambio, lo interesante es "cam
biar las voces de los militares por 
los ecos de la poesía y la litera
tura".

Por su parte, el delegado del 
Gobierno en Castilla-La Mancha, 
Carlos Moro, resaltó, a la vista 
de los resultados, cómo la coope
ración existente entre la Admi
nistración del Estado y el Gobierno 
autonómico ha hecho posible este 
proyecto.

Sin duda, el invitado de ma
yor altura fue, sin poder evitar el 
juego de palabras, el ex jugador 

de baloncesto. Femando Romay, 
que se mostró a favor de "dar una 
utilidad social a cualquier edifi
cio", y en este caso es acorde con 
la Biblioteca.

Mejor de lo que imaginó hace 
bastantes años, comentó el se
cretario regional del PSOE, José 
María Barreda, al que le hubiera 
gustado -por pedir que no que
de- "que el Alcázar dedicara más 
espacio al centro cultural, aun
que lo conseguido no es poco".

Sorprendido por el rico con
tenido de la Biblioteca de Casti
lla-La Mancha, el presidente de 
la Junta de Andalucía, Manuel 
Chaves, aseguró que "¡Ojalá tu
viera en cada provincia andalu
za una biblioteca como esta!".

Ana Rodríguez Mosquera, 
esposa del presidente de la Jun

ta de Comunidades, José Bono, 
calificó de "magnífico" un proyec
to con el que "Toledo recupera 
un espacio que vivía a espaldas 
de los ciudadanos".

Hermandad de las armas y 
las letras

La habilitación de la Bibliote
ca "no tiene que suponer algo en 
especial para los militares, yaque 
un valor cultural es para todo el 
pueblo de Castilla-La Manchay 
todos los españoles". Lo que sí 
es una satisfacción es que "aun 
recinto militar se le de una utili
dad cultural porque significad 
hermandad de las armas y las 
letras".

Para el rector de la UCLM, 
Luis Arroyo, la Biblioteca tiene 
un efecto sanador, ya que "me 
cura de la envidia que siempre 
he tenido a los rectores de Va
lladolid y Salamanca por sus bi
bliotecas".

Este proyecto permite al Al
cázar "abrirse a todos los ciuda
danos y convertirse en un mag
nífico centro cultural con uns 
oferta y servicios bibliotecarios 
de primer nivel, que incorpoj 
también las nuevas tecnologías, 
resumió la directora general de 
Cultura, M“ Angeles Díaz Vieco

En la terraza del Alcázar se 
reunieron también, entre otras 
personalidades, Narcís Serra, 
impulsor del proyecto cuando 
ocupó el cargo de ministro de 
Defensa en el Gobierno socia
listas; los ex ministros, Gustavo 
Suárez Pertierra y Fernando 
Ledesma; el ex jefe de la Cass 
Real, Sabino Fernández CampO' 
el presidente de la CEOE, Jo^^ 
M^ Cuevas; el secretario de UGl 
Cándido Méndez; el presidenta 
del grupo PRISA, Jesús Polanco, 
el coordinador de NI, Diego Lópo2 
Garrido; los deportistas Anselmo 
Fuertes y Roberto Parra; y o* 
cantautor Amancio Prada.
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dulce y apagado primero, mientras que 
con el complicado cuarto se limitó a 
tocarle los costados antes de matarlo ,a
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El torero dijo adiós a los ruedos de España cortando un apéndice al sobrero de "Jandilla"

José Ortega Cano dio ayer en Jaén 
su última gran lección de torero
José Ortega Cano dio ayer adiós a los ruedos en España, en 
la plaza de Jaén, en una tarde emotiva por los recuerdos y 
la despedida en si, y brillante por la gran lección torera que 
dictó en su último toro, al que solo cortó una oreja por el 
fallo a espadas, en una corrida en la que también José 
María Manzanares obtuvo un apéndice.

Juan Miguel NÚNEZ

Seis toros de los herederos 
de Bernardino Píriz, blandos y 
deslucidos, y un sobrero de 
«Jandilla», lidiado en séptimo 
lugar, bravo, encastado y con 
clase.

Curro Romero: pinchazo y 
estocada «en el chaleco» (pitos); 
y media que escupe y seis 
descabellos (bronca).

José María Manzanares: pin
chazo, media y ocho descabellos 
(silencio); y estocada corta (una 
oreja).

José Ortega Cano: dos pin
chazos y estocada (ovación); dos 
pinchazos y estocada (ovación); 
y pinchazo en la suerte de reci
bir, otro más, estocada trasera 
y descabello (una oreja tras un 
aviso).

En las cuadrillas, magistral 
tercio de banderillas a cargo de 
Curro Cruz en el séptimo, que 
saludó montera en mano, invi
tando a compartir los aplausos 
a su compañero Paquito Leal.

La generosidad como perso
na, al margen de las extraordi
narias virtudes que ha desarro
llado en los ruedos como tore
ro, ha sido una constante en la 
vida de Ortega Cano. Un cora
zón así de grande, que hoy de
bió latir más fuerte que nunca. 

por lo que significa dejar la pro
fesión que tan apasionadamen
te ha vivido a lo largo de tantos 
años.

Tal ha sido siempre su gran
deza humana. Como su toreo, 
que no pudo lucir en los dos 
astados titulares de Píriz. En el 
tercero por falta de brío en el toro, 
a pesar de lo entregado y resuelto 
que salió el hombre. En el sexto 
sencillamente por lo manso y 
deslucido que fue también el 
animal.

Por fín en el sobrero de re
galo, un gran toro de «Jandilla», 
desplegó Ortega su inmensa tau
romaquia. Mecidos lances a la 
verónica, la media de cartel y 
quite por chicuelinas. Dos ex
traordinarias largas afaroladas, 
interpretadas en el primer toro, 
deben contar asimismo en el 
contexto de este brillante capí
tulo de capote. El toro tomó un 
sólo puyazo y se vino arriba en 
banderillas, donde lo lució Cu
rro Cruz, que puso dos pares de 
mucho mérito, de aguante y es
pectacularidad.

Ya muleta en mano. Ortega 
se metió con el «jandilla» por 
bajo con unos doblones muy 
toreros. Y crecidísimo, muy 
inspirado, con perfecto dominio 
y gran regusto, se sucedieron las 
series fundamentales de

a
José Ortega Cano se despidió ayer de los ruedos españoles. EFE

derechazos y naturales. Otra vez 
la magia de Ortega Cano en la 
interpretación del toreo soñado. 
Ambiente de frenesí por aque
lla sucesión de esculturas en mo
vimiento. Mucho más allá del 
temple y la ligazón, de la esté
tica, incluso de la hondura, fue 
el sentido de la interpretación.

La plaza se venía abajo por 
tan prolongado éxtasis de arte, 
cuando alguien debió pensar que 
había que culminar la obra con 
el indulto del toro. Se corrió la 
petición por toda la plaza, mien

tras Ortega seguía toreando sin 
mirar al «palco» para no forzar 
la situación. El caso es que el 
toro había sido bravo, muy bue
no, pero no lo sufícientemente 
completo para perdonársele la 
vida. En ese tiempo de demora 
se pasó ligeramente de faena, 
sin que ésta perdiera intensidad, 
pero el toro ya se había «des
colgado», poniéndose más di
fícil para buscarle la igualada.

Pinchó dos veces antes de la 
estocada, y todavía necesitó de 
un golpe de descabello. Hubie

ra cortado el rabo si lo mata a la pri
mera, pero aún así le concedieron 
una oreja unánimemente pedida.

Curro Romero no se confió lo 
más mínimo con su dulce y apaga
do primero, mientras que con el 
cinqueño y complicado cuarto se 
limitó a tocarle los costados antes 
de pasaportarlo.

Manzanares quiso frente al pri
mero, un inválido con buena con
dición, pero inválido al fín y al cabo. 
Y se encontró más a gusto e inspi
rado en el quinto, al que toreó sin 
unidad por la característica del toro.

AVISO A DISTRIBUIDORES
Además de los consumibles originales, ¿Que otras alternativas conoce para las impresoras láser e ink-jet?

Le ofrecemos la experiencia del 
fabricante como mejor garantía 

en cartuchos reciclados C/ de la Rosa, 4 
13170 MIGUELTURRA 

(C. Real)

Para contar con el máximo 
interés hemos creado 
un mercado diferente

SOLO ERA CUESTION DE TIEMPO
Ampliamos nuestra red de Distribución

Ó
 b
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En cada edición del programa que emite Tele 5, se trataran tres o cuatro temas de actualidad

RP Teresa Campos estrena hoy su
programa "Cruce de cammos

José PRIETO

La ciudad de Tánger ha sido, 
casualmente o no, lugar de encuen
tro de algunos periodistas que han 
destacado en este oficio como 
Eduardo Haro Tecglen, Ignacio 
Ramonet, actual director de «Le 
Monde Diplomatique», Domin
go del Pino y también María 
Teresa Campos.

Aunque la periodista nació en 
aquella ciudad única por su ca
rácter internacional durante al
gunos años, comenzó su ya larga 
carrera en Málaga, donde a los 
15 años se inició en Radio Juven
tud. Desde entonces María Te
resa Campos ha llegado a dirigir 
los servicios informativos de 
Radio Cadena, emisora que más 
tarde se fusionó con RNE; y en 
TVE trabajó en programas como 
«Estudio directo», altemándolo 
con otro en RNE.

En 1985 presentó durante al
gunos meses «La tarde» y dos años 
después se incorporó al progra
ma de Jesús Hermida «Por la 
mañana», aunque también pasó 
por la SER, como subdirectora 
del programa «Hoy por hoy», de 
Iñaki Gabilondo. Su última co
laboración en el canal público fue 
con «Pasa la vida», antes de in
corporarse a Telecinco para pre
sentar y dirigir «Día a día». Ha 
recibido un premio Ondas y una

María Teresa Campos.

Antena de Oro por su labor pro
fesional. Sin abandonar este ma
gazine matinal de Telecinco, este 
verano María Teresa Campos 
anunció que lo alternaría con un 
programa en la cadena COPE por 
la tarde. Pues bien, no contenta 
con llenar profesionalmente sus 
mañanas y sus tardes, ahora María 
Teresa llenará también los sába
dos de su vida con otro trabajo 
en Telecinco que lleva por título

«Cruce de caminos».
A partir de hoy, la popular pe

riodista realizará un programa 
donde hará un seguimiento de lo 
más notable de la actualidad, que 
se emitirá a partir de las 21 ho
ras. En cada edición de «Cruce 
de caminos» se abordarán tres o 
cuatro temas de actualidad y en 
cada uno de ellos, después de la 
introducción, se ofrecerá un re
portaje o un testimonio y, a par

tir de ahí, se iniciará un diálogo.
Los invitados -líderes socia

les, ministros o empresarios-es
cucharán el tema que se aborde y 
luego podrán explicarse. También 
participará el público, unas 250 
personas presentes en el estudio, 
que dejarán de ser simples espec
tadores, y los espectadores des
de sus casas.

"Furor"

«Furor», el programa de An
tena 3 TV donde dos equipos, for
mados uno por hombres y otros 
por féminas, responden a las pre
guntas del presentador, Alonso 
Caparrós, tendrá hoy un carác
ter especial. La edición de hoy 
sábado estará dedicado a las 
parejas, de forma que los equi
pos lo formarán por un lado los 
hombres y por otro lado sus pa
rejas. Así, estarán presentes María 
Jiménez y Pepe Sancho; Carmina 
Ordóñez y Ernesto Neyra; Pedro 
Carrasco y Raquel Mosquera; 
Gunila von Bismarck y Luis Ortiz; 
Sergio y Estibaliz y Andrés 
Bruguera y Eva Iribarren.

«Son latinos '98»

El pasado mes de agosto se 
celebró en la playa tinerfeña de 
Las Vistas la Gala musical «Son 
latinos 98», donde se reunió un 
amplio abanico de intérpretes de 

la música actual en español, 
Antena 3 TV, que grabó la Gali 
la emite hoy por la noche con Mot 
Santiso y Willy García corno 
presentadores, y donde diferen
tes artistas latinos de muy diver
sos estilos interpretan en directo 
algunos de sus temas más popu
lares.

El cantautor Pedro Guerri 
interpretará en «Son latinos % 
algunos de sus temas más popu
lares como «Hey, moreno», «El 
puente» o «Contaminame». Tam
bién participará el argentino 
Andrés Calamaro, líder del des
aparecido grupo Los Rodríguez, 
que hará disfrutar a sus incondi
cionales con temas como «Mi 
enfermedad» y «Loco».

La colombiana Amparo 
Sandino, el argentino Fito Páez, 
el cantautor español Luis Pastor, 
el flamenco Vicente Amigo yol 
salsero portorriqueño Jerry Ri
vera estarán también en esta Gali 
que tendrá continuidad en años 
venideros.

"El día antes

El dirigente socialista Alfon
so Guerra será el invitado espe
cial del programa «El día antes», 
de Canal +, que se emite los sá
bados a las 14,35 horas, donde 
comentará con Michael Robinson 
y Josep Pedrol sus aficionesysu 
devoción por el Betis.

1
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"Renegados"
Antena 3. 15.30 s.c.
Dir: Jack Sholder. Int: Kiefer 

Sutherland, Lou Diamond 
Phillips, Rob Knepper. USA, 
1989.

Un policía que investiga la 
corrupción en el cuerpo se infil
tra en una banda de ladrones y 
comete un atraco en el que hay 
un tiroteo, en la escapada tam
bién roban una lanza india. Los 
ladrones descubren al policía 
infiltrado y le disparan, malheri
do es recogido por un indio pre
sente en el robo de la lanza que lo 
cura para que le ayude a encon
trar a los ladrones.

"La princesa prometida"
Telecinco. 15.30 s.c.
Dir: Rob Reiner. Int: Carly 

Elwes, Chris Sarandon, Wallace 
Shawn, Peter Falk. USA, 1987.

El abuelo de un pequeño que 
tiene que guardar cama intenta 
leerle el cuento de «La Princesa 
Prometida». La princesa será rap
tada por unos malvados, y su amor 
tratará de rescataría.

"Protocolo"
TVE-l. 15.35 s.c.
Dir: Herbert Ross. Int: Goldie 

Hawn, Chris Sarandon, Richard 
Romanus. USA, 1984.

En solo horas, Sunny Davis 

ha pasado de camarera a celebri
dad nacional. Todo ocurrió cuan
do la joven vio que unos terroris
tas iban a disparar al Presidente, 
en plena calle y se lanzó a mor
der la mano del que empuñaba una 
pistola. Sunny resultó levemen
te herida y su simpatía y la tele
visión hicieron el resto. Su po
pularidad hace que el Gobierno 
la contrata para la sección de 
Protocolo del Ministerio de Asun
tos Exteriores, donde no tardará 
en provocar toda clase de desas
tres.

"Pepa Doncel"
TVE-l. 17.35 *

Dir: Luis Lucía. Int: Aurora 
Bautista, Juan Luis Gallardo, 
Maribel Martín, Mercedes Veci
no, María Asquerino. ESP, 1969.

Elisa, acaudalada viuda de 
Cifuentes fue, antes de su afor
tunada boda, «Pepa Doncel», ilus
tre cabaretera.

De su relación con Gonzalo 
nació Beba, quien ya con diecio
cho años se ha enamorado de un 
muchacho que comienza su ca
rrera como cantante. El aristocrá
tico ambiente en que ahora se 
mueve Elisa está lleno de tram
pas y engaños.

Demasiados problemas para 
Elisa, pero no tantos para «Pepa

Doncel».

"Robin Hood: Príncipe^^ 
los ladrones"

Telecinco. 22.45 s.c.
Dir: Kevin Reynolds. W- 

Kevin Costner, Morgan Freen# 
Mary Elisabeth Mastrantonn’- 
Christian Slater. USA, 1991-

Después de ser capturadoF^‘ 
los turcos durante las cruzada- 
Robín de Locksley y un áraW- 
Azeem, vuelven a Inglaterra. AU'- 
Azeem promete permanecerjU’' 
to a él hasta que haya pagado5 
deuda (Robin le salvó la vw 
En su ausencia, el padre de Roo 
ha sido asesinado.

M.C.D.2022
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i^^ La programación de hoy
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La Primera tvsl La 2 «o Antenas <$
Io6,45 GUILERMO 07,00 EURONEWS 0630 LAUREL Y

TELL 08,00 EXPEDICION HARDY (SERIE)
«Mensaje a URU: 0630 SUNSET BEACH
Ginebra» y «Los La gran travesía (SERIE)
Electores» 09,00 U.N.E.D. 0730 CLUB

07,30 ‘SABADO 09,30 AGROSFERA MEGATRIX
FIESTA! 10,30 EN OTRAS TRANSFORMERS

10,15 PEQUE PRIX PALABRAS LA BOLA DE
12,10 MUSICA SI 11,00 PARLAMENTO DRAGON Z

Actuaciones de: 12,00 LOS CONCIERTO POWER
: , Enrique Iglesias, DE LA 2 RANGERS

h Manic Street 13,00 DEPORTES PUNKY
L^>y;^\ Preachers, La Futbol Sala; BREWSTER
fe , . Oreja de Van Vela. Open LOS SIMPSONS

Gogh. España SALVADOS POR
13,45 CARTELERA Waterpolo, Copa 1235 EL COCHE
14,30 CORAZON del Rey; FANTASTICO

CORAZON Mediterrani-Cn 14,00 PADRES
¡15,00 TELEDIARIO-1 Barcelona FORZOSOS
¡ (En directo desde Ciclismo, Critérium 1430 COSAS DE

¡Oporto) ¡Asociación , CASA (SERIE)
b,30 EL TIEMPO Equipos Españoles 1530 NOTICIAS 1

Teles Canal + CanalSur -^

ta
rd

e
no

ch
e

06,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO

07,00 GOLEADORES
07,25 CORNELIO
07,50 HUCKLEBERRY 

FINN
08,15 AMIGOS DEL 

BOSQUE
08,40 BARNEY
09,00 INFORMATIVOS 

TELECINCO
09,15 LA BANDA DEL 

QUINTO
10,00 CLUB DISNEY
12,15 EL ZORRO
13,00 TARZAN
14,00 LA RULETA DE LA 

FORTUNA 
JUNIOR

14,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO

15,00 DEPORTES

07,30 GOLF BIRDIE 
08,00 PROGRAMA MAS 

O MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

09,00 TELESERIE: 
«Lassie».

09,30 SERIE INFANTIL 
EL 
LABORATORIO 
DE DEXTER

10,00 CINE: «Fred».
11,35 CUADERNOS DE 

RODAJE
Los amantes del 
círculo polar

12,00 DEL 40 AL 1 
13,00 MAGACINE.

TOMA UNO
14,00 FUTBOL 

MUNDIAL
14,30 REDACCION

15,35 SESION DE Doma Vaquera, 15,30 CINE |5,3O:CINE FIN DE Í4,35jEL D1A ANTES
.TARDE Campeonato de «Renegados». .SEMANA I |5,30lCINE

. «Protocolo» España D: Jack Sholder. |lÍp^«La princesa («Rescate». 1996.
D: Herbert Ross Trial Indoor LKiefer ^^Kprometida» (1987) n,2€MCINE

. j J: Goldie Hawn, 17,00 LOTERIA Sutherland, Lou ^^BD: Rob Reiner " “Un padre en
' Chris Sarandon b j ¡NACIONAL Diamond. Carly Elwes, ' apuros». 1996.
17,35iCINE DE BARRIO 'Retransmisión 1730 CINE Í Chris Sarandon. J9,0aSERIE:

x : .'«Pepa Doncel» desde Jerez de la «Estoy hecho un Í7,3001NE FIN DE IDE LA TIERRA A
;;D: Luis Lucía ib 'Frontera chaval». SEMANA II LA LUNA
’I: Aurora Bautista, 17,30 MUSICA Sl D: Pedro Lazaga. |Hb«EI genio de la 20,OOTE + (TEMAS):
Juan Luis Galiardo <9,00CODIGO ALFA I: Paco Martínez lámpara» ™JEL MUNDO
Elisa, acaudalada 19,30 ESPAÑA EN LA Soria, Antonio ® D: Alexander . b^CIBER
viuda de Cifuentes ¡ ANTARTIDA Ozores. /Cassini 20,30JABIERTO EN
fue, antes de su 20,00 INFORMATIVO Juan ‘I: Matt Kloruba, ICANAL
afortunada boda. * TERRITORIAL esta a punto de Stacie Randall. 21,30ÍREDACCION
«Pepa Doncel», 20,30 GRADA CERO cumplir 65 años. 19,30 BRICOMANIA 'NOTICIAS
ilustre cabaretera. 20,55 FUTBOL: esperando con 21,00 CRUCE DE gM^Espacio

21,00 TELEDIARIO-2 CAMPEONATO impaciencia la CAMINOS ^j^informativo
(En directo desde NACIONAL DE hora de su Espacio nuevo. ^^que ofrece las
Oporto) LIGA jubilación. ¡presentado por ^^^noticias más

21,25 EL Ath. Bilbao- Sus hijos ya son María Teresa HB|importantes de
TIEMPO Valencia C. F. mayores. Campos. g^^toda la jornada.

21,30 INFORME 22,50 EL CINE DE LA 2 19,30 DAVID 22,45 CINE 22,00 TELESERIE:
SEMANAL «Farinelli» COPERFIELD «Robin Hood: FRASIER
Violadores, un D: Gerard Corbiau. 21,00 NOTICIAS FIN DE principe de los 22,48 ESTRENO
dilema de justicia I: Enrico Lo Verso, SEMANA ladrones» (1991) : CANAL+
El papa del fin del Caroline Cellier. Espacio D: Kevin Reynolds “La novicia».
milenio 01,00 DIAS DE CINE informativo I: Kevin Costner, D: Franco
Saramago en su 02,00 CINE CLUB que ofrece las Morgan Freeman. ' Zeffirelli.
tierra SESION DE noticias más 01,30 INFORMATIVOS i - b 1: Angela Bettis,
Milosevic, el REPERTORIO importantes de TELECINCO ' John Castle.
enemigo de Europa «La balada del toda la jornada. 01,35 MAS QUE 00,32 CINE

23,00 RISAS Y pequeño Jo». 21,40 LA COCHES «Eddie». 1996.
ESTRELLAS D: Maggie CARA 02,00 MADRUGADA-DE 02,09 CINE

02,25 NOTICIAS Greenwald. DIVERTIDA CINE «Fugitivos
02,30 NAVARRO I: Suzy Amis, Bo 22,15 FUROR «La muerte de un encadenados».

«Nostalgia Hopkins. Programa ángel» (1985) 03,44 CINE
sangrienta». 04,00 CINE CLUB presentado por Una «Tatiana, la

04,00 CINE DE SESION DE Alonso Caparrós. adolescente es muñeca rusa».
MADRUGADA REPERTORIO 11 00,30 GALA captada por una 1995.
«Jugando con la «El muchacho de «SON extraña secta y 05,15 CINE
muerte» Oklahoma» LATINOS 98». desaparece de su «La foto del
D: Jose Antonio.de D: Michael Curtiz. 02,30 TELEVENTA casa. compromiso».
la Loma I: Nancy Olson, Espacio 03,30 INFOCOMERCIALES 1995.

05,40 CARTELERA Lon Chaney, jr. promocional. 04,00 HUNTER. 06,46 PIEZAS

06,45 CARTA DE 
PRESENTACION

07,00 CLASICA
07,30 LA BANDA DEL 

SUR
10,35 EL SHOW DE LA 

PANTERA ROSA
10,55 VEO, VEO '98 

Programa infantil de 
actuaciones y 
variedades.

13,25 EL TOREO 
Revista de 
actualidad taurina.

J3,55 PARLAMENTO 
Programa sobre las 
actividades de la 
Cámara legislativa 
andaluza.

14,30 CANAL SUR 
NOTICIAS 
Informativo.

15,00 HARRY Y LOS 
¡HENDERSON

15,35CINE: 
'"Pasión por el 
■triunfo"

• i^^Wi.: Paul Michael 
. Glaser.

*^®'^Sweenwy, Moira 
íKelly, Roy Dotrice.

17,35'CLUB DEPORTIVO 
18,OOiFUTBOL 

Barcelona B- 
Sevilla

20,00’CANAL SUR 
¡NOTICIAS 
Las noticias de 
Andalucía, resto de 
¡España y 
extranjero. 
Información 
¡deportiva.

20^30 CLUB DEPORTIVO 
21,00 FUTBOL

Ath. Bilbao- 
Valencia C.F.

23,00 CINE: "Curso 
1999"
Dir.: Mark L.
Lester.
Int.: Malcolm
McDowell, Stacy 
Keach, Bradley
Gregg.

00,50 CINE EROTICO: 
"Intimo"
Int.: Eva Grimaldi, 
Thomas Arana, G. 
Gori.

02,30 CINE: "Ruta 
peligrosa" 
Int.: Richard 
Johnson.

04,00 DESPEDIDA Y 
CIERRE

X

*6

El contrato MoviStar con tarifa por segundos.
Con el nuevo contrato Exacto MoviStar no perderá ni un solo segundo 

de sus llamadas porque el tiempo se computa por segundos

Mul+i Shopping

General Rey, 6 > Telf.: 22 61 68 - CIUDAD REAL 
(De lunes a sábado, de 10,00 a 14,00 y de 17,00 a 20,00 horas)

...y TIENDAS MEYCA en

VALDEPEÑAS: ALCAZAR DE SAN JUAN:
Capitán Fillol, 24 - Telf.: 926 32 53 34 Doctor Bonardell, 9 - Telf.: 926 54 6713



¡la mejor melta al colé!

Calatrava, 27 Telf.: 22 06 42 - Lanza, 1 W: 22 87 52
j Pza. Agustín Salido, 7 Tell.: 23 (13 20/21 Fax: 25 56 98 CIUDAD REA!
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* LIBROS DE TEXTO DE TODOS LOS COLEGIOS E INSTITUTOS
* PRIMERAS MARCAS A LOS MEJORES PRECIOS
* ADEMAS PUEDE PAGAR EN 3 MESES SIN INTERESES
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Plaza del Pilar

4^

¡¿Hurra?! Tazos
En muchas regiones, 
bastante orgullosas 
nos tienen envidia 
por algunas cosas.

En muchas regiones 
duda no me cabe 
nos tienen envidia 
por culpa del AVE.

En otras regiones 
mas de algún cretino 
copia con descaro 
nuestro queso y vino.

En muchas regiones 
con gran desespero 
se envidia al Quijote 
y al fiel escudero.

En otras regiones 
a partir de ayer 
nos tendrán envidia 
también por leer.

¿También por leer?. 
Eso, lo hay que ver. 
En una pregunta 
mi verso se obceca. 
¿Consigue la Junta 
con la biblioteca, 
que lea la gente, 
o sencillamente 
lo que acaso piensa 
con gran altruismo 
que esta obra inmensa 
sea simplemente 
por traer turismo?.

Aplaudo con decisión 
el Legado Lorenzana 
se nos quede en la Región. 
Pero hay otro asunto. ¡Aviso!. 
¿Que hay del archivo del Viso?.

Meterle al tema la uña 
o acabará en Cataluña.

EL EQUIPO RADIOACTIVO ROBADO EN SANTA OLALLA (TOLEDO)

Fuente: Dirección General de Protección Civil
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Maqueta del material radioactivo robado en Santa Olalla.

Alertan sobre el robo de un
maletín radiactivo en Toledo
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El maletín robado en San
ta Olalla (Toledo) con Cesio 
137, una fuente radiactiva de 
poca intensidad para uso in
dustrial y médico, puede con
taminar a quien lo manipule 
con dosis bajas de radiactivi
dad, aunque todo depende del 
tiempo de contacto con el 
isótopo, informó a Efe el Con
sejo de Seguridad Nuclear 
(CSN).

Fuentes de este máximo or
ganismo responsable de la pro
tección radiológica afirmaron 
que «lo más importante ahora 
es encontrar este material», 
cuya desaparición fue denun
ciada en la noche del jueves, 
hacia las 21,30 horas, a la 
Guardia Civil.

De este hecho alertó ayer 
la Dirección General de Pro
tección, que informó de que 
la citada fuente de cesio ex
traviada va encapsulada y, por 
tanto, protegida, pero si llegara 
a manipularse inadecuada
mente o se rompiera su estruc

tura puede comportar riesgos 
graves para las personas. 
Ante esta situación, este orga
nismo pide a la población que 
cualquier noticia que se conoz
ca sobre el paradero de esta 
fuente radiactiva debe ser 
notificada inmediatamente a 
los teléfonos 91/8844393 y 
908/604603, al cuartel de la 
Guardia Civil o Comisaría de 
Policía más cercana o en su 
caso al CSN.

El material robado del 
interior de un coche responde 
a un equipo portátil de gam- 
magrafía industrial, utilizado 
habitualmente en la compro
bación de soldaduras, que es
taba siendo usado por la em
presa SCI (Servicios de Ins
pección y Control) en las obras 
de construcción de un gasoduc
to en Santa Olalla.

La cápsula de Cesio 137 es 
cilíndrica y de acero inoxida
ble, de 25 a 30 centímetros de 
largo y 10 de diámetro, y en 
su exterior figura el trébol que 
indica que su interior contie
ne material nuclear y que no 

se puede tocar ni manipular, 
informaron a Efe fuentes de 
la empresa responsable del ma
terial SCI. Esta fuente, según 
el CSN, no está considerada 
de alto riesgo, sino más bien 
de poca intensidad, y aunque 
alguien lo tocara la dosis que 
recibiría sería baja.

El Cesio 137 es un isóto
po radiactivo para uso indus
trial o médico y no está con
siderado material para contra
bando ni para la fabricación 
de material bélico. El riesgo 
que entraña, por su carácter ra
diactivo, es que si se manipu
la o abre sin conocimientos o 
medidas adecuadas puede sol
tar dosis radiactivas de poca 
intensidad, aunque todo depen
de del tiempo que se perma
nezca en contacto con el mis
mo. Sin embargo, para el CSN 
el problema se crearía si el 
autor del robo decide aban
donar el material radiactivo en 
algún barranco, basurero o que 
llegue a una chatarrería, por 
eso «lo más importante ahora 
es encontrar el maletín».

* Al presidente regional, 
José Bono, no se le escapa una.

* Andó listo y puso la fe
cha de ayer para inaugurar la 
Biblioteca regional, aprove
chando que era viernes y ha
bía Consejo de Ministros,

* Así no pudieron asistiría 
ministra de Cultura ni el minis
tro de Defensa, con lo que él 
se llevó todo el protagonismo.

* El alcalde de Toledo, 
Agustín Conde, calificó el he
cho de que el presidente regio
nal haya buscado a propósito 
esta fecha de "falta elemental 
de cortesía institucional".

* El edificio donde se ha 
situado la Biblioteca de 
Castilla-La Mancha es del 
Estado, lo administra el Minis
terio de Defensa, que autorizó 
su presencia mediante un con
venio, pero el protagonismo se 
lo llevó ayer Bono.

* Si a Bono le diera por ju
gar al póker, sus contricantes 
deberían echarse a temblar, por
que no se pierde detalle y tiene 
siempre un as en la manga.

* Dice Conde que le parece 
un engaño a la ciudadanía pre-’ 
tender hacerle creer que esta 
biblioteca se la ha inventado el 
Gobierno regional, cuando lle
va existiendo en Toledo desde 
hace muchos años, que es del 
Estado y que es el Estado el que 
se ha preocupado en ir acre
centándola y manteniéndola»-

* El alcalde de Tomelloso, 
Ramón González, anunció ayer 
que la Junta ha concedido ya 
el vivero de empresas.

* Así que ya saben los qu2 
quieran montar un negocio, ya 
tienen sitio donde ubicarse, 
52.000 m2 de terreno.
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